
AZNAR SE CONVIERTE EN EL SEGUNDO 
PRESIDENTE QUE VISITA ALMAGRO

El presidente del Gobierno de España, José María Aznar, se convirtió el sábado 13 de julio en el segundo presidente que visita 
Almagro en la etapa democrática. Asitió a la representación de una obra del Festival Internacional de Teatro Clásico. (Suplemento)

PERIÓDICO REGIONAL INDEPENDIENTE DE CASTILLA - LA MANCHA
1996 DIRECTOR: Francisco Rosado López - PRECIO: 150 PTAS.

SU PLE M E N TO S:
' *Presentados los carteles de

feria  y  taurino de Tomelloso. 
*La Depuradora de Pedro 
Muñoz, empezará a 
funcionar en agosto.
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FERCAM '96, fue ianugurada el miércoles 17 de julio por el consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Mariano 
Maraver. La muestra, en la que estuvieron presentes más de 140 firmas, arrojó un negocio de ventas de más de 
900 millones y fue clausurada el día 22 con la concesión de las medallas de oro, plata y bronce a los mejores stand 
y maquinaria. En la inauguración también estuvo presente el delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro; la Gobernadora de Ciudad Real, Mercedes Cuéllar; el presidente de la Diputación de Ciudad Real, 
Jesús Garrido; la diputada nacional del PSOE por esta provincia, Clementina Díaz; y el senador por la misma 
demarcación, territorial, Lorenzo Selas; además de diversos alcaldes y diputados provinciales.

(Pag. 18, Editorial y  Suplemento especial)

Francisco  G il-O rtega, a lcalde de 
C iudad R eal, hace balance de su 
primer año al frente de la alcaldía, 
poniendo én fasis  en la instalación  
de nuevas em presas. (Pag. 11)

Bono apoya la manifestación del día 26 en 
Puertollano contra las privartizaciones

Todas las fuerzas políticas de la 
región a excepción del PP, han mos
trado su apoyo a la manifestación 
convocada por las centrales sidicales, 
CC.OO y UGT, contra las 
privatizaciones anunciadas por el 
Gobierno de José María Aznar y, más 
concretamente, contra la privatiza
ción de Repsol.

El presidente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, que recibió la 
pasada semana en Toledo al alcalde 
de Puertollano, Casimiro Sánchez, le 
m anifestó su apoyo a las 
movilizaciones y se comprometió a 
visitar la ciudad en los próximos días 
al objeto de dejar clara su postura 
ante la opinión pública. Bono ha de

clarado que no dudará en ponerse al 
frente de las manifestaciones popula
res si ve peligrar puestos de trabajo en 
la región.

No obstante hasta que no esté

más cercano el día 26 no se podrá 
saber si el presidente se refiere con
cretamente a esta manifestación o lo 
hace en un sentido más genérico una 
vez que se conozca el impacto laboral

de la medida.
Por su parte el consejero Porta

voz, Emiliano García-Page, se entre
vistó en Puertollano con Casimiro 
Sánchez. (pags. 5)

I N T E R N E T
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* Conexión permanente a Internet
* Buzón de Correo Electrónico
* Una Página WED para su publicidad
* Suscripción anual a CUADERNOS MANCHEGOS
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Telf.: (926) 51 43 20 - (989) 42 52 82 y 42 59 87

Los socialistas temen cierres de empresas y 
traslados masivos en Puertollano y Almadén

El Comité Regional del PSOE, 
reunido en Toledo el pasado viernes 
21 de junio, decidió exigir al Gobier
no de la Nación el mantenimiento del 
control público de las empresas que 
configuran el complejo industrial de 
Puertollano y Almadén, así como ins
tar a las instituciones de Gobierno de 
Castilla-La Mancha a que hagan las 
gestiones necesarias para asegurar la 
permanencia del sector, que conside
ran en peligro ante el anuncio de 
privatizaciones realizado por el Go

bierno del PP y el pacto de Gobierno 
que el PP y CiU firmaron para llevar 
a Aznar a la Moncloa.

Los socialistas temen que los tra
bajadores de Puertollano y Almadén 
vean "pagado tantos años de esfuer
zo, con cierres de empresas y trasla
dos de familias enteras a otros luga
res". El diputado del PP, Javier 
Ruperez, salió el martes al paso de la 
polémica afirmando que el partidario 
de mantener la presencia del Estado 
en REPSOL. (Pag. 5 y  12)

G TTTÍIá t\ i ?c

ALBACETE

Críticas del PSOE al 
prim er año del PP en la 

Diputación

Los socialistas afirman que 
el Partido Popular jamás ha 
elaborado un programa de Go
bierno de ámbito provincial y 
que sus actuaciones carecen de
dirección política

. (Pag. 9)

CIUDAD REAL

525 millones al año para 
program as de atención  

social

Según el delegado de la 
Junta, Anastasio López, ésta.es 
la cantidad que la Consejería 
destina anualmente a este tipo 
de programas en la capital pro-

v in c ia l- 101 

CUENCA

El pantano de Contreras 
contará con un nuevo 

desagüe

Las obras incrementarán su 
capacidad de aliviar agua en 
caso de riadas, y facilitarán la 
construcción del nuevo tramo 
de la autovía.

(Pag. 13)

LA MANCHA

Alejandro Alonso visitó  
la localidad de Pedro  

IVÍuñoz para conocer los 
proyectos de fom ento de 

em pleo
(Pag. 17)

LA MANCHA

El consejero de 
Agricultura, inauguró la 

XXXVI Edición de la 
Feria del Campo de 

M anzanares
(Pag. 19)

ALMANSA

Antonio Callado, 
alcalde de Alm ansa, 

analizó el prim er año de 
Gobierno municipal

(Pag. 23)
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Las letras y  
las artes 
"hecho 
diferencial" 
manchego

F. R.

Cuando llegan los calores del 
verano a la llanura que diera fama 
Cervantes las artes y  las letras 
reverdecen y  se hacen fondo y  
sosten de las fiestas, sin cuya 
disculpa en muchos casos jamás 
se celebrarían.

Hubo un tiempo en el que la 
Fiesta de las Letras de Tomelloso 
fue faro cultural para toda la llanu
ra. En lo que antes fuera "manan
tial del vino" y  ahora "Posada de 
vid y  cultura". Por el escenario de 
uno de sus teatros pasaron nom
bres como los de Francisco Nieva, 
Francisco Umbral o los hijos del 
terruño como Paco García Pavón, 
Eladio Cabañero, Félix Grande y  
los hermanos López Martínez, 
cuando no hijos adoptivos de la 
ciudad de los que recordamos a 
Valentín Arteaga, que enseguida 
llevó hasta su ciudad natal, Cam
po de Criptana, la solera del certa
men para crear allí el premio "Pas
tora Marcela".

Muy pronto, también, se su
maron a la fiesta de la poesía y  la 
narración acontecimientos simila
res en Muñera, La Roda, Malagón, 
Membrilla... y  un largo ecétera que 
sería como para ocupar un buen 
número de columnas.

Igualmente, la pintura es tarje
ta de visita en las ferias de La 
Mancha, siendo pocos los pueblos 
que no dedican en estos días un 
lugar de privilegio para que los 
pintores locales dejen constancia 
de los progresos conseguidos a lo 
largo de los trescientos sesenta y  
cinco días delaño; en las tardes de 
melancolía cuando la lluvia golpea 
los cristales y  en los veranos ar
dientes cuando las chicharras can
tan, antes en la era, ahora aprove
chando cualquier rincón de la na
turaleza.

Naturalmente no todos son 
Villaseñor, López Torres, Carrete
ro o López García, pero si que su 
totalidad sueñan con serlo, y  cada 
día una legión de pintores se enca
ra ante la interrogante del lienzo 
en busca de la gloria del reconoci
miento.

Así, las ferias de La Mancha se 
convierten en nuestro "hecho dife
rencial", que no se justifica rene
gando de España, sino pintando y  
regodeándose en el lenguaje de 
don Quijote.

Con poco que nos hayamos 
fijado, detenido en esos rincones 
del saber, cuando septiembre cie
rre el ciclo de fiestas populares 
habremos crecido en el orgullo de 
ser manchegos. Sobre todo si nos 
damos una vuelta por los progra
mas que los ayuntamientos una 
vez al año no pueden evitar de 
editar. Son un motivo de orgullo 
regional.

P L A Z A

PRIVATIZACIONES 
SIN TRAUMAS

No cabe la menor duda que, en 
Castilla-La Mancha, los días que 
restan hasta el próximo 26 van a 
estar centrados en la protesta que se 
anuncia en Puertollano contra la 
privatización de REPSOL y de to
das las empresas públicas en gene
ral.

El PP regional, definitivamen
te alineado con las directrices na
cionales, está dejando constancia 
de lo bueno que puede ser privati- 
zar. Por ejemplo, el presidente de la 
Diputación de Guadalajara y de la 
Federación de Municipios y Pro
vincias, Tomey, declaró los pasa
dos días, en respuesta a las realiza
das por Bono, en las que manifes
taba que encabezaría las protestas 
contra la privatización si ello afec
taba al empleo en la región, asegu
rando que "Bono nunca ha encabe
zado protesta alguna cuando había 
privatizaciones parciales durante 
el gobierno socialista".

AL FINAL NOS DAN LA 
RAZÓN

Cuando en nuestro pasado número  
titulábam os en portada la posib ilidad de 
que las autovías de entrada a Madrid y 
Levante fueran de peaje, algunos esgri
mieron la sonrisa chistosa, M al hecho  
por parte de quienes lo  hicieron, n oso
tros só lo  hacem os de veh ículo  propaga
dor, no de generador de m anifestacio
nes. Pero al grano, las pasadas sem anas 
el diputado nacional del PP por A lb ace
te, Atanasio Ballesteros, vo lv ió  sobre 
la carga en lo  que se refiere a la autovía  
A lbacete-M urcia, poniéndose del lado  
del presidente m urciano, Ramón Luis 
Valcarcel, partidario de que las dos c o 
m unidades financien  los intereses que 
genere la deuda que se contraiga para su 
ejecución .

C om o se sabe, Bono ya dejó claro  
que Valcarcel puede hacer lo  que le 
plazca en el tramo murciano, pero que 
C astilla-La M ancha no va a poner un 
duro. Lo que m uchos no saben es que la 
región murciana ya tiene construidos 
entorno a 20 k ilóm etros de autovía, 
realizados con cargo a los fondos públi
cos que gestionaron los socialistas. Sr. 
Ballesteros: ¿segu im os de quijotes?

MARINA LE DA 
'CAÑA" A PAGE

La presidenta de la D iputación de 
C uenca, que es tam bién presidenta del 
PP provincial y destacado m iem bro de 
la d irección regional que preside, de 
m om ento, José Manuel Molina, reac
c ion ó  ante unas declaraciones del con 
sejero Portavoz, Emiliano Garía-Page, 
en las que instaba a iniciar la construc
ción de la autovía Tarancón-C uenca, 
acusándole de "demagogo", ya que con 
sidera que la culpa de que la autovía no 
esté construida la tiene el Gobierno del 
PSOE, al estar incluido en el Plan D irec
tor de Infraestructuras.

Moya, que no se muerde la lengua, 
continuó afirm ando que "nos hem os  
encontrado un plan director sin term i
nar, sin una consignación  presupuesta
ria que debería haber tenido, con una 
situación económ ica heredada y con  una 
ex igen cia  en estos m om entos del PSOE  
o  de algunos de sus d irigentes, de que en 
dos m eses esté resuelto lo  que e llo s  no 
han sido capaces de resolver en trece 
años".

Lo m ism o M oya lleva  razón en sus 
argum entos, pero si e llo  es así, por favor 
traten de realizarla antes de trece años.

Francisco Tomey Atanasio Ballesteros Marina Moya

C I A N O

Silvestre Arenas.

LA GOBERNADORA,
EL PP Y LA JUSTICIA

La cuestión es, que el Alcalde 
socialista de Corral de Calatrava 
(Ciudad Real), Silvestre Arenas y 
la concejala-jefa de la oposición 
del PP, Ana Gómez, han manteni
do una polémica porque la conceja- 
la se consideró insultada por el 
primer edil en el último Pleno que 
celebró la Corporación. Sin entrar 
o salir en la razón que pueda llevar 
una u otro (Arenas niega haber 
insultado a Gómez), al no haber 
estado presentes en el lugar de au
tos, si que queremos mojar una 
sopa en este desaguisado, y a no por 
los hechos en si, sino porque resul
ta que, después de una reunión del 
grupo popular, acordaron denun
ciar el hecho ante la flamante Go
bernadora Civil. Y es este hecho lo 
que nos pone los bellos de punta al 
retrotraemos a épocas del paleolí
tico político. ¿Quepinta un delega
do del Gobierno impartiendo justi
cia en un Estado de Derecho?

D O N  Q U I J O T E

L A V E R B E N A Luis Perez

Inactividad municipal
En la primera quincena de junio hemos asistiendo a las celebraciones del primer 

año de Gobierno en la mayoría de los ayuntamientos donde el PP se alzó con la 
mayoría el 28 de mayo del pasado año, después de un dilatado período de dominio 
socialista. Nada menos que en las cinco capitales de provincia y en municipios tan 
importantes como Talavera de la Reina (Toledo) y Tomelloso (Ciudad Real); es 
decir ya han pasado cuatro veces los cien días de pláceme que se concede a los 
gobernantes para exigirles que empiecen a cumplir las promesas de la campaña 
electoral y las expectativas que durante muchos años llevaron a los ciudadanos. 
Pues bien, en mi opinión destaca en este periodo la inactividad municipal y la 
imposibilidad manifiesta de poder responder a tanta y tan variada promesa como se 
nos vino encima, sobre todo en los últimos cuatro años de oposición.

Inactividad en lo referente a la política social, que ha sufrido una relentización, 
cuando no su total desaparición, en barriadas y colectivos de los más necesitados.

Disminución en las obras municipales con la consiguiente redución en los ingresos 
de las personas más desfavorecidas y, en muchos casos, coincidencia de las 
contrataciones públicas con la época de más actividad agrícola, lo que ya es el 
sumunúe la falta de criterio y voluntad política tendente a la solidaridad, aunque eso 
si, ello permitirá la reducción del gasto aunque en casi ningún caso se refleje en la 
disminución de los impuestos, al menos de forma determinante. Servirá para reducir 
déficit pero con la carga mayor sobre las espaldas más desfavorecidas y en 
beneficio de los menos, que son los que imponen la filosofía política de los 
vencedores, que viene a decir que cómo las inversiones se realizan vía impuestos 
y pagan más los que más tienen, cuanto menos se haga menos deberán rascarse 
el bolsillo.

Por si fuera poco, con los resultados de este primeraño, incluso la algarabíaque 
montaron en algunos ayuntamientos por la disminución, en algunos casos, de 
concejales con dedicación exclusiva, se queda en humo de pajas, pues si la 
empresa pública ha disminuido su actividad, de justicia es que disminuyan los 
cargos pagados.
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M A Y  O R ____ __________
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Javier Ruperez

RUPEREZ PISA 
FUERTE EN LA UE

El diputado del PP por 
Ciudad Real Javier 
Ruperez, tuvo la pasada 
semana que tragarse el ma
rrón de salir en rueda de 
prensa para calmar los áni
mos por los rumores que 
apuntan a la privatización 
de REPSOL con el consi
guiente peligro para com
plejos como los de Puerto- 
llano y Almadén. Ruperez, 
solo ante el peligro, dijo no 
creer que la citada empresa 
pública fuera a perder la 
protección estatal, cosa que 
aunque sea verdad no se 
cree nadie. Unos días des
pués pasó de la dificultad a 
la alegría de ver como era 
elegido presidente de la 
Asamblea Parlamentaria de 
la OSCE (Organización para 
la Seguridad y la Coopera
ción en Europa). El porta
voz de Defensa del Parla
mento español, que se ha
bía quedado descolgado en 
la configuración del nuevo 
Gobierno de Aznar, ve así 
potenciada su figura en la 
UE dentro de una especiali
dad que se ha venido 
pateando en los últimos 
años y hasta que lleguen 
otros cargos más acordes 
con las expectativas que 
había despertado el 
democristiano centrista y 
que, según dicen, llegará en 
la primera remodelación 
que se vea obligado a reali
zar Aznar en un Gabinete 
con muchas imposiciones.

Blas Camacho

C AMACHO, ALLEN 
DE LOS PIRINEOS

Blas Camacho, el an
taño carism ático líder 
democristiano centrista de 
Ciudad Real, también ha 
tenido que salvar los Piri
neos para que se le reconoz
ca su valía, en este caso 
profesional. Su bufete 
Menchén & Aparicio, pro
motor y coordinador del 
consorcio Arca, ha ganado 
e} concurso del contrato 
marco convocado por la UE 
para asistencia técnica de la 
Comisión, en régimen de 
exclusividad, para coope
ración económica en Amé
rica Latina, después de su
perar a más de 200 consor
cios de los que forman parte 
1.500 consultoras europeas.

Arca está formado por 
28 empresas de la UE, in
cluidos los nuevos paises 
miembros como Suecia, 
Finlandia y Austria.

El objeto del contrato 
marco se refiere a los estu
dios y misiones urgentes 
que necesita la UE, así como 
a los estudios y misiones 
urgentes y diversas presta
ciones de servicios en los 
paises de América Latina, 
consistentes en identifica
ción, viabilidad de accio
nes, proyectos y programas.

Blas Camacho cayó en 
desgracia política después 
de que su candidatura fuese 
derrotada en el congreso 
provincial del PP que ganó 
la actual dirección encabe
zada por Gil-Ortega.

José Bono Martínez y  José Manuel Molina García

DE LA FIRMEZA ACTUAL DE BONO A LAS 
ALUSIONES AL PASADO DE MOLINA

Caliente, caliente, así se nos presenta el próximo curso 
político, una vez que sus titulares regresen del descanso 
veraniego (el que se vaya). Las privaticaciones van a ser el 
caballo de batalla principal que unos y otros van a esgrimir 
para que el pueblo hable en la calle, que si es suya. De 
momento el presidente regional, desde Guadalajara, anun
ció que está dispuesto a "encabezar la protesta" si la 
privatización supone el cierre de centros de trabajo en 
Castilla-La Mancha. Bono desveló que en la entrevista que 
unos días antes había mantenido con Aznar le había hecho 
saber que "las privatizaciones no deben poner en peligro los 
centros de trabajo ni los centros de actividad de las empre
sas públicas".

Molina, desde Miguel Esteban (Toledo), le contestó 
que "en los últimos trece años no vi a Bono manifestarse 
cuando se iban privatizando empresas en Castilla-La Man
cha o cuando se cerraban". En plan sarcástico agregó: 
"Parece que ha estado de vacaciones y ahora, curiosamente 
con el cambio de Gobierno, le han entrado ganas de salir a 
manifestarse".

De todas formas lo importante no es el humor o el 
enfado que muestren los políticos al encarar el tema de las 
privatizaciones. Lo realmente importante es saber si 
REPSOL va a pasar a manos privadas en su totalidad, 
perdiendo de esta forma la garantía social que da la 
presencia del Estado en el accionariado y que es lo que, 
hasta la fecha, se ha venido manteniendo en el proceso de 
privatizaciones que inició el anterior Gobierno socialista. 
Todos sabemos, y si no lo proclamamos ahora a los cuatro 
vientos, que una privatización total de REPSOL acabará 
por el desmantelamiento de los complejos castellano- 
manchegos que hicieron posible los trabajdores en épocas 
oscuras de las relaciones sociolaborales.

En este sentido se expresaba el presidente regional 
desde La Puebla de Montalbán (Toledo) cuando, sin opo
nerse por principio a las privatizaciones, aseguró no estar 
de acuerdo con que privatizar toda la participación que el 
Estado tenga en una sociedad o empresa tenga que ser 
bueno, poniendo como ejemplo a REPSOL donde el Estado 
aun conserva el 10 por ciento del capital por lo que "no sería 
malo que se quedase con este porcentaje,-que es pequeño, 
pero influyente".

Es evidente que las espadas están en alto y que el día 26 
Puertollano va a expresarse con voz propia.

E L  P U N T O El Flautista

Las ferias y los artistas que vienen
Cuando todavía no se han silenciado los ecos de las críticas a 

las administraciones locales socialistas por el desfile de artistas, en 
sintonía con la ideología dominante, por las ferias de la llanura, 
empiezan a oirse las voces, llegadas desde la otra orilla política, que 
nos anuncian cánticos y  cantores proclibes a l nuevoe stablishment, 
como si fuera obligado el pago de diezmos y primicias a los que han 
batallado para el segundo cambio.

Parece como si la imaginación de los nuevos políticos se 
hubiera agotado en los mítines en los que juraron y  perjuraron que 
estaban en posesión de un nuevo estilo en la administración de la 
cosa pública, y  que los ciudadanos se iban a enterar de lo que era 
hacer las cosas de otra forma. Bien hechas, vamos.

Pues no. De ninguna manera es ello cierto. La imaginación se

les ha agotado (si es que no es otra cosa peor) y  empiezan a 
confundir al pueblo todo con sujclientela. Al menos antes, tanto 
UCD como PSOE, tuvieron la disculpa (realmente cierta) de que los 
protestas eran los únicos que tenían detrás a la gran mayoría del 
pueblo y  que poco más había allén de su canción o de la que 
hablaba de libertad. Si acaso coleaban algunos tonadilleros y  se 
abrían paso entre la juventud nuevos grupos que pasaban de 
defender el orden constituido. Ahora no. Ahora es una absurda 
vuelta a un pasado añejo y  moribundo al que se agarra un sector 
minoritario con cargo a los fondos públicos. Algunos ayuntamientos 
gobernados por el PP confunden la fiesta de todos con e/guateque 
de unos pocos. Si siguen así vamos a tener que darles el boleto 
antes de lo que se pensaba.
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Juan Carlos Molina; Tomelloso: Alejandro. Moya; Rosa Mana Peinado (Pedro Muñoz) 
Almadén: José Hidalgo; Cabañeros: Francisco Zamora, Bernabé Copado (Retuerta del 
Bullaque); Guadiana: Manola Moreno: Campo de Montiel: Juan Ignacio Santos; Valle 
de Alcudia: José Luis Casillas; Las Pedroñeras: Mari Cruz Bacete; Mota de Cuervo: Jesús 
Cruz Manzanero. TOLEDO: Antonia Sánchez.
REDACTORES: Aida Rodríguez; Jesús Perona; Macario Pascual; Antonio D. García; 
Jesús Molina; Jesús Regatero; Carlos Medina; José Antonio Guerrero; Juan Sánchez: Julián 
Bastante: Manuel Soria; Fulgencio Gómez; Juan José Camacho; Jesús Trigero , Julián 
Canoy Julián Perona.

FOTOGRAFÍA: Antonio López Manzanares y Rafael Ortiz Pareja. 
AGENCIA DE NOTICIAS: Koka / Castilla-La Mancha 

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera 
de sus artículos editoriales.

♦Depósito Legal: C.R. 17-1976 * R.G.P.I. 8160.46 (1976) - *R.E.P. 1.429-Tomo 18 
Folio 205 - Sección 1* (1977) - *B.O.E. n° 84 (8-4-1977)

EDI T ORI AL
El campo celebra su feria

La popular leña del campo, ahora en concesión al 
modernismo FERCAM, abre sus puertas este viernes 
con la sequía olvidada y, al parecer, inmersos en una 
reactivación económica que empezó a generarse el 
pasado año.

Lo que fue una muestra de maquinaria y  aperos 
agrícolas con alguna que otra concesión a la ganadería, 
se abrió hace un quinquenio a la industria, la informática 
y  el turismo en un claro intento de evolucionar con los 
tiempos, negándose a firmar su sentencia de muerte o 
a ceder el liderazgo del sector en Castilla-La Mancha, lo 
que ya se puede afirmar que ha conseguido gracias, 
también,a la seriedad con la que su Gerencia y  Patrona
to han sabido conducirse en estos últimos años.

Sería conveniente recordar, ahora que los vientos 
vuelven a inflarlas velas de la nave, que al principio de 
este periodo de adaptación a la nueva realidad se dudó 
de la capacidad de su dirección, redamando no se sabe 
que tipo de profesionalidad para no sucumbir en el 
intento. Pues bien, las cosas como son, esa criticada 
dirección ha sabido cubrir este periodo poniendo el listón 
a una altura que, sin duda será superado, pero que 
precisará, además de profesionalidad, capacidad de 
trabajo e ilusión, al menos en las dosis que han sido 
aplicadas hasta ahora.

Llegar, como se ha llegado, desde la garrota y  la 
alforja al visitante informatizado y  hacerlo a la vez que 
evolucionaba el recinto, tal y  como lo ha hecho, precisa 
de todos los ingredientes reseñados y  algunos más.

Poder decir ahora, como así ocurre, que esta feria 
ya funciona sola ha precisado de un buen grado de 
coraje y  salvar muchos sinsabores sin hacer concesio
nes a los desfallecimientos. Por esta casa también 
pasaron seis años de sequía y  una recesión económica 
que se ha llevado por delante a más de un intento 
teóricamente consolidado, mientras otros con más 
medios han salido a la palestra.

Por eso ahora, cuando tanto se habla de creación de 
puestos de trabajo, apertura de mercados y  ajustes 
económicos, no estará demás pedir para este Cesarlo  
que de él es, y  que se materializa en un crecimiento 
sostenido y  un control presupuestario nunca po r encima 
del IPC y  que, a l mismo tiempo, sin generar déficit, no 
ahorra esfuerzos para la modernización y  ampliación del 
recinto y  sus servicios.

Sin duda son suficientes credenciales para que la 
sociedad (no sólo los políticos) exijan a las diferentes 
administraciones públicas que, lejos de ceder en los 
apoyos históricos, se vea la posibilidad de aumentarlos 
para las próximas ediciones.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 11
2 1 - 4 2
np. 36

6

- 4 3

i

- 44 - 45
Reint. 3

285.884.510
5+C 3 19.716.173
5 321 368.527
4 21.541 7.780
3 301.731 10176

Sábado Día 13
8 - 1 0 - 1 2 - 3 0 - 3 5 - 4 6
Comp. 41 Reint. 9

6 1 237.472.364
5+C 3 12.283.053
5 233 421.736
4 14.696 9.473
3 290.731 1.014

BONO LOTO

Lunes
12-19-36-4
Comp. 34
a  6

Día 15

Reint. 1
45.616.591

r  5+CH ------3
Ot ------U ___

400

Martes Día 9
9 - 1 9 - 3 1 - 3 3 - 3 5 - 4 5
Comp. 28 Reint. 6

6 BOTE
5+C 2 12.657.006
5 92 110.061
4 5.269 3.043
3 100.304 400

Miércoles Día 10
4 - 1 1 - 1 7 - 3 5 - 4 1 - 4 8
Comp. 7 Reint. 6
B 6 145.611.043

5+C 4 7.138.955
5 123 92.864
4 5.269 3.415
3 95.885 400

Viernes Día 12
8 - 1 1 - 1 4 - 2 3 - 3 5 - 4 3
Comp. 28 Reint. 0
2 6 -  1 28.050.149
£  5+C 4 5.394.260
3  5 95.898

4 5.145 2.656
& 3 90.145 400

CUPON O.N.C.E. 
Día 15 (lunes)

58376
Día 9 (martes)

68422
Día 10 (miércoles)

12976
D ía ll (jueves)

54835
Día 12 (viernes) CUPONAZO

SANTORAL
VIERNES 19: Stas. Rufina, Aurea y Justa, vgs; S. Félix y S. Arsenio, cf.; S. Martín, mr. 
SÁBADO 20: Santos Pablo de Córdoba y Elias; Santas Librada, Casia, Severa, mártires. 
DOM INGO 21: San Lorenzo de Brindis, prbt. Santa Práxedes y Santa Julia, 
vírgenes.LUNES 22: Santa María Magdalena, pen.; San Platón y San Teófilo, mrs.; San 
Cirilo. MARTES 23: San Apolinar, ob.; Santa Brígida y San Eugenio, mrt.; San Liborio, 
obispo. MIERCOLES 24: Sta. ristina, vg.; S. Vicente, S. Víctor y S. Estercacio, mrs.; S. 
Ursicinio, cf. JUEVES 25: Día de Galicia. Santiago Apóstol, patrón de España; San 
Teodomiro y Santa Valentina, virgen.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
P R O V IN C IA S JU N IO  96 A N U A L IN T E R A N U A L

Albacete 0,0 2,7 3,8
Ciudad Real -0,1 1 ,8 3,2
Cuenca -0,1 2,9 4,6
G uadalajara -0,1 1 ,8 3,8
Toledo -0,2 2,2 4,2

JUN . JUL. AG O. SEP. O CT. NOV. DIC. ENE. FEB. MAR. ABR. MAY. JUN.

(95) (96)

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

o
<o

<Q
<
O)o _J

< <CL ffi
EMBALSES O Lli

C. HIDROG. TAJO 
Alcorlo 180 44
Almoguera
Azutan

7
113

6
70

Beleña 51 38
Bolarque
Buendía

31 27
1639 173

Castreión 41 37
El Castro 6 3
Cazaleqas 7 6
Entrepeñas 835 157
Finisterre 133 1
Guaiaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 5 7
El Vado 56 51
C. HIDROG. GUADIANA 
Gasset 41'44 38'63
Peñarrova 47'83 17'38
El Vicario 3176 29'07
Torre de Abraham 58'14 41'62
P. Vallehermoso 6'92 6'65
Vega del Jabalón 
La Cabezuela

33'54
42'84

17'93
1475

Cíjara
García de Sola

1505'19 
554’17 
80791

941'96 
408’28

Orellana 761 18
La Serena 323175 

309'02
1481 '2

Zújar 247'12
Cancho del Fresno 15'21 13'31
Ruecas 41 '94 28'86
Sierra Brava 232'40 61'46
Alange 
Los Molinos

85170 331'00
3370 28'82

Boquerón 5'51 4'25
Horno Tejero 24'42 16'08
Canchales 14'55 13'48
Montijo 10'56

5'04
11 '36

Proserpina
Cornalbo

3'61
10'44 3'54

Villar del Rey 13T29 104'04
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR

5 4'80

La Toba 97 7'58
263'01Alarcón 1112

Contreras 874 13T19 
2'48El Molinar 4

Almansa 1'6 0'56
Capacidad en hm3

1 2  3 4 5 6 7 8 9  10 11

TELEFONOS DE INTERES REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00
Albacete (967 )2128  56
Ciudad Real (926 )2112  92
Cuenca (969)2135  56
Guadalajara (949)21 8970
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 81 19
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967) 21 44 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969)2278  11
Guadalajara (949)22 8105
Toledo (925)2665  00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00
Albacete (967)21 32 93
Ciudad Real (926)2137  40
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)2108  00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50
Albacete (967 )2 1 5 9 5 8
Ciudad Real (926)25 09 00
Cuenca (969) 22 2651
Guadalajara (949)22 19 54
Toledo (925)22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00
Albacete (967 )2 1 5 9 5 8
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925)22 1100
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Sitio donde abundan las jaras. 
Cortar un árbol por la base. 2: Dios de Mahoma. 
Reza. Epoca. 3: Ahora mismo. Arácnldo traqueal 
microscópico. Prefijo que denota separación. 4: 
Hostigado. 5: Principiante. Vacuno que tiene más 
de un año y no pasa de dos. 6: Que tiene sus partes 
muy separadas. Bastante. 7: Agujerito sutil de la 
peí. Obedecer. 8: Cerro aislado que domina un 
llano. Nombre de consonante. 9: Preposición. Dis
tribuye, reparte. Pero, en latín. 10: Dignatario orien
tal musulmán. Cueva del oso. 11: Obtusos. Girar. 
VERTICALES: 1: En Cuba, especie de junco. 
Cortar las ramas superfluas de las plantas. 2: 
Extremidad de las aves. Metal precioso. El ser 
individual. 3: Divinidad egipcia. Avariento. Siglas 
de Ante Meridiam. 4: En México, parte del ríoque se 
limpia de hierbas flotantes para abrir paso a las 
canoas. 5: En Bolivia, una clase de pimiento. Dios 
del amor en la mitología griega. 6: Llano, sin estorbo 
alguno. Anillos. 7: Galicismo por defecto. Hospe
dar. 8: Ciudad de la URSS, puerto de mar Negro. 
Cerco de metal o madera. 9: Forma del pronombre 
de tercera persona singular. Loco, demente. A, 
hacia, en latín. 10: Labra. Entre los mahometanos, 
oración. 11: Instrumento musical. Desafiar.

(967) 21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
(926)2125  00 Cuenca (96 9 )2 1 2 0 1 5
(969) 21 20 00 Guadalajara (949) 225111
(949 )2 2 4 4 0 0  Toledo (9 2 5 )2 1 3 4 0 0
(925) 26 72 50 Diputaciones Provinciales
(925) 2 1 0 9 0 0  Albacete (967)59 53 00
(967)2156  51 Ciudad Real (926)25 25 75
(926) 2120  04 Cuenca (969)17 7177
(969)22 83 14 Guadalajara (949 )8875  00
(949)88 78 00 Toledo (9 2 5 )2 2 5 2 0 0
(925 ) 22 5662  Fed. Municipios y Provincias (9 25 )2143  08

Comandancias de la Guardia Civil
(967)215611  Albacete (967 )2186  61
(926 ) 2110  81 Ciudad Real (926)22 1140
(969)22 22 31 Cuenca (969 )2205  00
(949) 22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
(925)22 0843  Toledo (925)22 5900
(925) 26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
(925) 2672  00 Albacete (9 6 7 )2 1 5 0 5 5
(967 )2 1 5 0 0 0  Ciudad Real (926)22 3363
(926) 21 25 00 Cuenca (969) 22 1000
(969) 21 20 00 Guadalajara (949) 21 3047
(94 9 )2 2 4 4 0 0  Toledo (925)22 04 23
(925) 26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia 
(925)2117  00 Albacete (967)59 63 00
(925 ) 22 6050  Ciudad Real (926 )2159  16
(967 )2234  00 Cuenca (969)22 2055
(926) 2132  40 Guadalajara (949) 22 28 12
(969 )2 1 2 1 4 9  r Toledo (925)22 74 50
(949) 22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social 
(925)22 60 50 Albacete (967)22 5200

Ciudad Real (926)2115  39
(967)22 33 62 Cuenca (969)22 02 12

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM)
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
89.2 FM)
“adió Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
91.4 FM)
'adió Surco Alcázar de S.J. (94.9 FM) 
Radio Surco Manzanares
99.2 FM)
'adío Surco Villarrobledo
90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

RE V OLTIGRAMA

Componga con los anagramas pala
bras reales y colóquelas sobre los 
espacios situados a continuación. Con 
las letras que resulten encuadradas 
podrá formar la clave, que responde 
a la definición, pregunta o acertijo que 
se formula al principio. Si, por el con
trario, acierta primero la clave, ésta le 
servirá para descifrar los anagramas, 
pues las letras de la clave no se 
repiten fuera de los cuadros.

Cambio peligroso:

Clave:
“ / ”

MEDIAL
CIRIAL
NIVOSO
V O IP E T _____ □ □

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925) 22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967)23 52 52
Ciudad Real (926) 21 20 00
Cuenca (969)21 23 07
Guadalajara (949) 21 16 00
Toledo (9 25 )2273  00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 9 100
Ciudad Real (9 2 6 )2 1 4 9 4 0
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara (949)2331 12
Toledo (925)22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926) 21 24 44
Cuenca (969)22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 0Ó
Toledo (925 )2245  73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (9 6 7 )2 2 5 2 5 4
Ciudad Real (926 )2123  10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925)22 1687
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (96 7 )2 1 4 2  95
Ciudad Real (926)29 80 20
Cuenca (969)22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925)22 69 58
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POLITICA
Bono apoya la manifestación 
del día 26 en Puertollano 
contra las privatizaciones
La manifestación será la primera que se celebre en España contra el proceso 
privatizador del Gobierno de José María Aznar

El presidente de la Junta de Comu
nidades, José Bono, se comprometió 
en Guadalajara a "encabezar la protes
ta si la privatización supone el cierre de 
centros de trabajo en Castilla-La Man
cha". El presidente regional desveló 
que "le he hecho saber al jefe del Go
bierno (en referencia a la reunión que 
mantuvo con Aznar en La Moncloa) que 
las privatizaciones no deben poner en 
peligro los puestos de trabajo ni los 
centros de actividad de las empresas 
públicas".

En este sentido todo parece indicar 
que el presidente del Ejecutivo autóno
mo dará su espaldarazo, incluso con su 
presencia, a la manifestación que ten
drá lugar el día 26 en Puertollano contra 
la privatización de REPSOL.

En este sentido el miércoles 10 de 
julio el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, declaraba en Puertollano 
(Ciudad Real), donde se había trasla
dado junto al delegado territorial de la 
Junta, Anastasio López, para tratar el

asunto con el Alcalde, que el ministerio 
de Industria y Energía debe abrir un 
debate con las Comunidades Autóno
mas antes de concretar la venta de las 
empresas públicas. Page afirmó que 
"así lo reclama Castilla-La Mancha", ya 
que después del encuentro del conse
jero de Industria de la Junta y el ministro 
José Piqué, la postura sobre la venta de 
empresas públicas no se ha clarificado, 
antes al contrario "si algo rezuma de la 
posición del Gobierno central es la 
despreocupación por el destino de em
presas estratégicas". ,

Page desveló que el presidente 
Bono en el encuentro que mantuvo unas 
semanas antes con Aznar, planteó la 
inquietud de la región por las decisiones 
privatizadoras, enviándose después, por 
escrito, la postura mencionada para 
que no quede la menor duda.

También criticó el consejero la "ti
bieza" del PP regional "justificando lo 
injustificable" y aprovechó la presencia 
de los medios para invitar a los dos

partidos de la oposición en las Cortes 
de Castilla-La Mancha a que se sumen 
a la postura del Gobierno regional en 
defensa del capital público en REPSOL 
y el resto de las siete empresas con 
capital público existentes en la región, 
ya que sería conveniente que Castilla- 
La Mancha tuviera una sola voz en este 
tema.

Con respecto a las declaraciones 
del diputado nacional por Ciudad Real, 
Javier Ruperez, en las que este se 
manifestó a favor de mantener partici
pación pública en REPSOL, llegó a 
cuestionar- incluso que esas declara
ciones se hubieran producido con un 
"¡como no lo haya dicho hace doce 
minutos...!", para añadir que no le re
conforta que Ruperez lo diga sino que 
quiere tener la garantía absoluta de que 
cualquier decisión que se pueda tomar 
en el futuro en REPSOL pase por el filtro 
de la administración pública.

En referencia a la propuesta de IU- 
CLM en el sentido de que si no se

detiene el proceso privatizador el Go
bierno regional movilice instituciones 
públicas y privadas de la región para la 
compra de acciones de REPSOL, con
testó que "hay que ser serios en los 
planteamientos", ya que la administra
ción regional no puede suplantar la res
ponsabilidad del Estado y que esta es la 
"mejor garantía para el complejo de 
Puertollano".

Por último afirmó no querer alarmar 
al colectivo de trabajadores y sociedad 
de Puertollano, pero que el Gobierno de 
Bono si tiene el objetivo claro de mante
ner el 10 por ciento de acciones de 
titularidad pública ya que lo considera el 
"mínimo indispensable para tener toda 
la tranquilidad respecto al futuro de 
REPSOL en Puertollano".

El Alcalde de Puertollano, Casimiro 
Sánchez se refirió a los dirigentes del

PP local pidiéndoles que no sólo se 
queden en afirmaciones en favor de 
mantener el capital público en las em
presas de Puertollano, sino que lo de
muestren acudiendo a la manifestación 
que tendrá lugar en esta ciudad el próxi
mo 26 de julio. Sánchez recomendó que 
"no confundan la disciplina de partido 
con la defensa de los intereses de la 
ciudad", ya que después de aprobar la 
moción en el Pleno deben seguir su 
apoyo y si no "tendrán que explicar 
porqué se descuelgan".

Por último el consejero puso en tela 
de juicio el cumplimiento de proyectos 
vitales para Puertollano y el conjunto de 
la región como el acueducto Tajo-La 
Mancha, la autovía Puertollano-Ciudad 
Real-NIII o el Hospital de Ciudad Real, 
aunque en todo caso ello quedará claro 
en los presupuestos de 1997.

Cruce de acusaciones Sánchez-Garrido
Un día antes de celebrarse la rueda de prensa del consejero el Alcalde de Puertollano, 

Casimiro Sánchez, acusó a la Diputación de Ciudad Real de estar actuando con "ineficacia 
y falta de interés" en la construcción de la variante Sur, que enlazará ELCOGAS con 
ENCASUR, advirtiendo que no va a consentir que pasen diariamente cien camiones por el 
centro de la ciudad instando a la Diputación a que inicie la construcción de la variante con 
"decisión y seriedad". Sánchez contestaba así a unas declaraciones del presidente de la 
Diputación en las que aseguraba que el Alcalde de Puertollano sólo se dedicaba a hacer 
declaraciones sobre la variante Sur y  que Bono elude sus responsabilidades, cosa que negó 
Sánchez asegurando que "hasta ahora he guardado un respeto escrupuloso a pesar de no 
se de mi agrado como se llevaba este asunto", prometiendo seguir callado si Garrido hacia 
lo propio.

Pero Garrido contestó un día después por medio de una nota de prensa, acusando al 
Alcalde de hacer manifestaciones "demagógicas", argumentando que "acepto todo tipo de 
crítica a mi gestión, pero no puedo tolerar que se me acuse de falta de interés por un tema tan 
importante como la variante Sur". Más adelante afirma que "Sánchez Calderón sabe muy bien 
que si está en las negociaciones de la variante es porque yo le invité, ofreciéndose él a estar 
como intermediario entre el Presidente y  la Diputación y hasta ahora no ha conseguido nada".
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CONSEJO DE GOBIERNO

Aprobado un Plan estratégico del 
gas para Castilla-La Mancha

C.M.
El Consejo de Gobierno acordó la 

firma de un protocolo de colaboración 
entre la Consejería de Industria y Tra
bajo y el Grupo Gas Natural para la 
realización de un Plan de Gasificación 
en la comunidad autónoma, que permi
ta conocer las necesidades de este tipo 
de energía en la región.

Esta medida muestra la voluntad 
de la Junta de Comunidades en exten
der la distribución de este tipo de ener
gía, ecológica y económicamente ren
table, en aplicaciones industriales, do
mésticas y comerciales, a nuevas zo
nas de la región diversificando y mejo
rando la infraestructura energética.

Además, el Consejo autorizó un 
gasto de 62.451.00Q pesetas para la 
compra de 221.700 dosis de vacunas 
contra el tétano-difteria para adultos.

Esta medida forma parte de las 
actividades que lleva a cabo la Conse
jería de Sanidad, dentro de sus compe
tencias, de prevención de la enferme
dad.

Desde el pasado mes de septiem
bre, siguiendo las recomendaciones del 
Consejo Interterritorial de Sanidad, la 
Consejería decidió incorporar al calen
dario vacuanl escolar la vacuna contra 
el tétanos y la difteria para los adoles
centes de 14 años.

El Consejo de Gobierno también 
autorizó, a propuesta de la Consejería 
de Sanidad, la firma de un convenio con 
la Diputación provincial de Toledo y la 
Universidad Nacional a Distancia de 
Cuenca en materia de drogodependen- 
cias.

Por otra parte, se aprobó la relación 
de puestos de trabajo reservados al 
personal funcionario y eventual de la 
Administración regional, así como la 
creación de la Comisión regional y co

La realización de un Plan de Gasificación permitirá conocer las necesidades de 
este tipo de energía en la región.

misiones provinciales de Seguridad y 
Salud Laboral.

A través de estos organismos, se 
creará un punto de encuentro entre la 
Autoridad laboral, la inspección de tra
bajo y los agentes directos de las rela
ciones laborales -sindicatos y empre
sarios- para llevar a cabo actividades y 
actuaciones tendentes a promocionar 
la salud de los trabajadores, y prevenir 
la enfermedad y la accidentabilidad.

También, dentro de la política de 
vivienda emprendida por el Gobierno 
regional, el Consejo aprobó un gasto de 
170 millones de pesetas en dos anuali
dades, en concepto de subvención, para 
la construcción de 222 viviendas de 
promoción oficial en régimen especial 
en Albacete.

Además, se autorizó la firma de un 
convenio con la Mancomunidad de

aguas del Río Algodor, para la realiza
ción de obras de abastecimiento por 
158 millones de pesetas.

El Consejo aprobó un Decreto por 
el que se atribuyen competencias san- 
cionadoras en materia de comercio in
terior a diversos órganos de la Conse
jería de Industria y Trabajo, así como la 
firma de un convenio con la Universidad 
de Castilla-La Mancha para el equipa
miento del aulario polivalente del cam
pus universitario de Cuenca.

Por último, el Consejo acordó la 
ocupación de los terrenos afectados 
por las obras y servicios de la explota
ción de caolín “Nuria” en el término de 
Poveda de la Sierra (Guadalajara) para 
que pueda continuar la actividad y nom
bró registradora de la propiedad en 
Manzanares (Ciudad Real) a Belén 
Menéndez García.

Page pide al Gobierno que 
inicie el diálogo sobre las 
privatizaciones

C.M.
El consejero Portavoz de la 

Junta de Comunidades, Emiliano 
García-Page, acudió a Puertollano 
acompañado del delegado de la 
Junta en esta provincia, Anastasio 
López, para tratar con el alcalde de 
esta ciudad, Casimiro Sánchez, el 
tema de las privatizaciones, y más 
concretamente en lo que se refiere 
a Repsol.

García-Page volvió a señalar 
que el Gobierno de Castilla-La Man
cha se oponía a la privatización 
total de la empresa petrolera y acu
só al Gobierno de José María Aznar 
de actuar con despreocupación en 
relación a los intereses de Castilla- 
La Mancha y al PP regional de 
mostrar “tibieza” en lo que se refe
ría a este asunto.

El consejero invitó al ministro 
de Industria y Energía, José Piqué 
a abrir un debate con las comunida
des antes de concretar la venta de 
las empresas públicas. Page afir
mó que el PP regional quería “justi
ficar lo injustificable” en relación al 
asunto de la privatización de Repsol 
y pidió tanto a este partido como a 
IU-ICAM que se sumasen a la pos
tura mantenida por el Gobierno 
autónomo en defensa del capital 
público en Repsol y otras empre
sas que pudieran verse afectadas 
por la privatización en Castilla-La 
Mancha porque “nos gustaría llevar 
una voz única de Castilla-La Man
cha”.

También se refirió a las mani
festaciones hechas por el-diputado 
popular Javier Rupérez, en rela
ción al mantenimiento del Estado

Emiliano García-Page, consejero 
Portavoz de la Junta.

en el Consejo de Administración de 
la compañía afirmando que no le 
reconfortaban las palabras de 
Rupérez, sino que quería tener la 
garantía absoluta de que cualquier 
decisión que se tomase en relación 
a Repsol pasase por el filtro de la 
Administración Pública.

Casimiro Sánchez, alcalde de 
Puertollano, pidió, porsu parte, que 
los dirigentes “populares” de Puer
tollano no se limitasen a señalar 
encontrarse a favor de mantener el 
capital público en Repsol, sino que 
lo demostrasen acudiendo a la 
manifestación que se celebrará en 
esta ciudad el próximo día 26, y que 
no confundiesen “la disciplina de 
partido con la defensa de los intere
ses de la ciudad”.
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La Comunidad considera prioritario 
la realización del Pían Hidrológico 
consensuado por las Autonomías
El Gobierno regional pide a Murcia que presione a Aznar para una rápida 
aprobación del mismo

La petición de un nuevo trasvase desde Murcia ha vuelto a avivarla polémica 
sobre el Plan Hidrológico Nacional.

C.M.
El viceconsejero de Agricultura y 

Medio Ambiente, Antonio Salinas, reite
ró los pasados días, en la inauguración 
de las Jornadas sobre el agua, organi
zadas por UGT y que se han celebrado 
en Toledo, la necesidad de realizar un 
Plan Hidrológico Nacional que cuente 
con el consenso de todas las Comuni
dades Autónomas.

Salinas subrayó que no es justo 
que haya regiones que quieren que se 
les garantice las necesidades actuales 
y futuras mientras otras tienen proble
mas de abastecimiento. “Levante -se
ñaló- no debe estar mirando permanen
temente hacia Castilla-La Mancha para 
sus abastecimientos, hay otras cuen
cas hidrográficas excedentarias”.

En el caso concreto de los trasva
ses del Tajo al Segura, el viceconsejero 
aseguró que con los 90 hectómetros 
cúbicos pendientes, la capacidad de 
Entrepeñas y Buendía no se recupera
ría hasta octubre y que con un nuevo 
trasvase por lo menos hasta diciembre.

Antonio Salinas hizo hincapié en la 
necesidad de la concienciación en el 
tema del agua “para que todos haga
mos un uso racional de este recurso” y 
en la importancia de los sistemas de 
depuración de agua.

En este sentido, el representante 
del Centro de Formación Logística, 
D.N.A., José Salgado, destacó la im
portancia de la depuración ya que ase
guró que en los polígonos industriales 
que él ha visitado no se han tomado 
todavía las medidas oportunas. “Cuan
do haya que implantar la normativa eu
ropea habrá que hacerlo a la carrera” 
puntualizó.

De esta necesidad, según Salgado, 
deben hacerse cargo los ciudadanos 
exigiendo la depuración y pagando la 
gestión de la misma. Y, para ello, es 
necesario un cambio, señala, en la 
mentalidad de todos.

El viceconsejero de Agricultura y 
Medio Ambiente dijo que el tema del 
agua es un problema patente para Cas
tilla-La Mancha a causa de las condicio
nes climáticas y a su peculiar configura
ción geográfica. Además, afirmó que en 
los últimos años el régimen de precipi
taciones había bajado considerable

mente llegando a ser inferior en 40 litros 
por metro cuadrado a la pluviometría 
media que tiene el Sahara.

El agua tiene por tanto, según Sali
nas, repercusiones sociales al haber 
sufrido el pasado año restricciones casi 
el 40 por ciento de la población; econó
micas al repercutir en la agricultura y en 
la industria y or tanto en la generación 
de puestos de trabajo; y en el medio 
ambiente, ya que influye en espacios 
protegidos como las Lagunas de Ruide- 
ra o las Tablas de Daimiel.

Además, Antonio Salinas afirmóque 
todos estos aspectos hacen que la den
sidad de población de la región se sitúe 
en 21 habitantes por kilómetro cuadra
do frente a la media nacional que está 
en 74.

Presión al Gobierno central

Por su parte, el consejero Portavoz 
de Castilla-La Mancha, Emiliano García- 
Page, pidió al Gobierno de Murcia que 
asumiese el reto de exigir al Gobierno 
de Aznar una rápida aprobación de un 
Plan Hidrológico Nacional que permita 
a la vecina comunidad autónoma abas
tecerse no sólo del Tajo, sino también 
de otras cuencas.

“Aunque no tenemos constancia de 
que desde el Gobierno central se estén

dando pasos eficaces, esperamos que 
el Plan se concluya con urgencia” , se
ñaló el consejero, quien recordó que 
Aznar manifestó al presidente Bono su 
interés en abordar este asunto a partir 
de otoño.

Ante la petición de un nuevo trasva
se por parte de los regantes murcianos, 
García-Page indicó que “o se afronta de 
forma decidida y urgente el PHN o la 
situación del trasvase no puede seguir 
así”.

A juicio del consejero Portavoz de 
la Junta de Comunidades, la solución a 
la escasez de agua tanto en Murcia 
como en Castilla-La Mancha debe venir 
de dicho Plan Nacional y no de “planes 
semanales o provinciales” , según peti
ciones coyuntu rales. En este sentido, el 
consejero invitó al Ejecutivo murciano a 
que presione al Gobierno central en 
esta dirección.

No obstante, respecto a una posi
ble derivación de aguas en el futuro 
inmediato, señaló que ésta podría pro
ducirse si, después de solicitarse for
malmente, se diesen circunstancias 
favorables.

En este sentido, admitió que la 
situaicón hidráulica actual es más favo
rable, tanto en Murcia como en Castilla- 
La Mancha, que en ocasiones anterio
res.

ASAJA califica de precipitada e innecesaria 
la petición murciana de un nuevo trasvase

C.M.
La Asociación Agraria-Jóvenes 

Agricultores (ASAJA) de Castilla-La 
Mancha calificó de precipitada e inne
cesaria la petición realizada por los 
regantes murcianos de un nuevo tras
vase de 80 hectómetros cúbicos de 
agua del Tajo al Segura, ya que aún no 
han terminado de recibir el último envío.

Según una nota de prensa difundi
da por la Asociación, ésta recuerda a 
los peticionarios levantinos que la cuen
ca del Segura ha experimentado mayor 
aumento que la del Tajo en los últimos 
meses, a la vez que ha insistido en que 
todavía no han recibido los más de 90 
hectómetros cúbicos de agua que com
pletarían el último trasvase que se apro
bó, por lo que no existe motivo para 
solicitar más agua.

La Organización Agraria subrayó 
que desde hace varios años está lle
vando a cabo todo tipo de programas y

actuaciories encaminadas al ahorro de 
agua, un bien demasiado preciado y 
escáso, mediante la concienciación del 
sector de la necesidad de implantación 
de técnicas modernas de riego, como el 
goteo, ante la escasez de recursos 
hídricos y de infraestructuras adecua
das que sufre Castilla-La Mancha.

En este sentido, pide a los regantes 
de la cuenca murciana que sigan este 
ejemplo y abandonen los riegos tradi
cionales en los que se registra una 
mayor derroche de agua, pues el princi
pio de solidaridad al que ellos se han 
referido siempre también incluye no 
malgastar el caudal que otros ahorran 
con gran esfuerzo.

Asimismo, ha precisado su volun
tad favorable a los travases siempre 
que existan excedentes reales y sean 
necesarios, condiciones que, en opi
nión de ASAJA, no se dan en la actua
lidad, ni en otras ocasiones en las que

la salida de agua de la cabecera del Tajo 
en dirección a Levante se ha hecho de 
forma continua e indiscriminada, lo cual 
ha ocurrido durante los últimos años.

Por otro lado, recuerda la práctica 
inexistencia de regadíos en la región y 
la crisis que la sequía de los últimos 
cinco años ha provocado en el campo 
de esta autonomía, donde miles de 
agricultores han sido multados por rea
lizar riegos de socorro o abrir pozos sin 
concesión para salvar los cultivos de 
los que depende su renta familiar, mien
tras las huertas murcianas se regaban 
con el agua procedente de Castilla-La 
Mancha.

Las sanciones y la falta de infraes
tructuras puede provocar problemas de 
orden público en determinadas zonas 
de la región, por lo que ASAJA pide a la 
ministra de Medio Ambiente y diputada 
por Toledo, Isabel Tocino, que de una 
solución rápida y justa a esta situación.

EN RUEDA DE PRENSA POSTERIOR AL 
CONSEJO DE GOBIERNO

García-Page reiteró el 
llamamiento a Valencia y 
Murcia de buscar solución al 
problema del agua

C.M.
El consejero Portavoz del Go

bierno regional, Emiliano García- 
Page, reiteró el llamamiento a los 
Gobiernos de Murcia y Valencia de 
urgir al Estado una solución al pro
blema del agua, que pase por la 
conexión con otras cuencas hidro
gráficas, pues Castilla-La Mancha 
sólo puede seguir dando agua si 
antes la recibe.

Según García-Page, sin la re
clamación, de modo urgente, al 
Gobierno de España de la puesta 
en marcha de unos mecanismos 
nuevos de trasvases, procedentes 
de otras cuencas, no se tiene la 
capacidad política suficiente para 
seguirdemandando más aguas del 
Tajo y, sobre todo, la apertura de un 
nuevo trasvase desde su cuenca 
media.

Igualmente, señaló que el pla
zo dado por el presidente Aznar a 
José Bono para una solución glo
bal, fijado para el próximo otoño, 
debería ir precedido por una volun
tad política seria, que por el mo
mento “brilla por su ausencia” .

En relación a este tema, el con
sejero hizo referencia al nuevo pro
nunciamiento del Tribunal Supre
mo, por el que se desestima el 
recurso presentado por Izquierda 
Unida sobre regadíos de La Man- 
chuela conquense y el canal de 
Albacete.

Al respecto, dijo que junto a los 
avales sociales y políticos que ya 
tiene el Gobierno regional en este 
ámbito, se añade uno de carácter 
judicial, importantísimo, y ante el 
que se puede comprobar el despre
cio que sobre estas sentencias sien
ten los representantes de Murcia.

“Hay gente que le da lo mismo 
que el Tribunal Supremo diga en 
tres casos seguidos que Castilla- 
La Mancha tiene razón y se siente 
jurisprudencia y la doctrina legal 
suficiente para que se tomen en 
consideraciones los planteamien
tos que se hacen desde nuestra 
región”, agregó.

Sobre la nueva demanda de 
trasvase, el consejero indicó que 
por el momento no se ha estableci
do desde el Gobierno regional una 
decisión, pues se supedita el pro
nunciamiento a un triple examen,' 
que pasa por que la operación sea 
técnicamente posible, jurídicamen
te viable, y políticamente sensata.

El Portavoz regional hizo estas 
declaraciones en la rueda de pren
sa posterior al último Consejo de 
Gobierno, y en la misma también se

refirió a otros temas de actualidad, 
como el previsible recorte sobre los 
próximos Presupuestos Generales, 
afirmando que el mismo no puede 
afectar por igual al conjunto de las 
comunidades autónomas, pues hay 
una obkigación constitucional y un 
compromiso de las formaciones 
políticas, expresado en todas las 
campañas electorales, de favore
cer a aquellas zonas de España 
que más lo necesiten.

De igual manera, Castilla-La 
Mancha se siente legitimada a que 
no se le apliquen con la misma 
intensidad estos recortes, dado que 
desde el año 1983 practica unos 
presupuestos restrictivos, sobre 
todo en gastos corrientes, de per
sonal, y de intereses bancarios, 
que fijan su deuda muy por debajo 
de la media nacional.

“Nos hemos apretado el cintu
rón mejor que nadie y, por supues
to, estos recortes no pueden afec
tar ni a infraestructuras sanitarias ni 
educativas, ámbitos en donde la 
región no supera los índices me
dios ni europeos ni nacionales, por 
lo que no es comprensible que aquí 
se hable de recortes” .

Respecto al otro gran tema de 
actualidad, las privatizaciones, el 
consejero mostró la preocupación 
del Gobierno regional en la pérdida 
del control del Estado sobre la com
pañía Repsol y, especialmente, en 
lo referido al complejo petroquímico 
que la empresa tiene instalado en la 
ciudad de Puertollano.

García-Page dijo que no se 
teme por el modelo de gestión que 
se aplique, sino porque el futuro de 
estas instalaciones escape al filtro 
del Gobierno nacional, al perder el 
mínimo porcentaje actual de parti
cipación que, hasta ahora, era to
mado como una garantía de poder 
interveniren la toma de decisiones.

Por eso, pidió que se corten los 
engaños al respecto y que se acla
ren las dudas que se le plantean al 
Ejecutivo autónomo sobre su futuro 
al existir la posibilidad de que los 
posibles inversores no apuesten 
por Puertollano.

“Los rumores apuntan a que 
Repsol pasará a estar en manos de 
una entidad bancaria, de origen 
catalán, en donde hay otro comple
jo que siempre ha rivalizado con 
Puertollano. Por tanto, dudas tene
mos y nos gustaría que nos las 
aclarasen. Pero no nos vale que 
nos venga un diputado nacional 
para decirnos que no nos preocu
pemos, pues el riesgo existe”.
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POLITICA
EL CONSEJERO DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS SE REUNIO 
EN MADRID CON LOS SECRETARIOS DE HACIENDA Y ADMINISTRACIONES 
TERRITORIALES

El Gobierno regional muestra su 
preocupación ante el nuevo sistema 
de financiación autonómica
El PP de Castila-La Mancha considera positiva la evolución del Ejecutivo 
autónomo tras pasar de un radical rechazo al nuevo modelo a un estado de 
preocupación

C.M.
El consejero de Economía y Admi

nistraciones Públicas, Miguel Ángel 
Montañés, afirmó los pasados días en 
Ciudad Real que el Gobierno central “no 
sabe, no contesta” en materia de finan
ciación autonómica y mostró su pre
ocupación por la inexistencia de res
puestas sobre esta cuestión, a estas 
alturas del año, por parte del Ejecutivo 
que preside José María Aznar.

Montañés, calificó la reunión que 
mantuvo en Madrid con los secretarios 
de Hacienda, Juan Costa, y de Admi- 
nistracionesTerritoriales, Jorge Fernán
dez Díaz, de “entrevista de buen talan
te, pero de pocos datos” en la que no se 
hizo ninguna oferta en firme de financia
ción más allá de lo que han dado a 
conocer los medios de comunicación.

El consejero señaló que si el día 23 
no hay una propuesta del Gobierno 
central, Castilla-La Mancha presentará 
su modelo de financiación. Una pro
puesta que tendrá en cuenta las mis
mas variables que se han utilizado has
ta ahora para distribuir los fondos - 
superficie, dispersión, población, ca
rencias históricas, etc.-, modelo total
mente opuesto al que propugnan otras 
comunidades, que pretenden que la 
financiación se base exclusivamente 
en el número de habitantes.

En este sentido, Miguel Ángel Mon
tañés, se mostró partidario de incre
mentar la responsabilidad de las comu
nidades autónomas, pero dijo que le 
parece una mala opción basar la res
ponsabilidad fiscal exclusivamente en 
el Impuesto sobre la Renta de las Per
sonas Físicas (IRPF) y propuso ensa
yar la corresponsabilidad con otros im
puestos ya cedidos, como los de suce
sión, patrimonio o transmisiones.

Castilla-La Mancha, añadió el con
sejero, es partidaria de la corresponsa
bilidad fiscal, pero no de la irresponsa
bilidad fiscal que se esconde detrás de 
esta propuesta. “Hay que poner límites 
y topes máximos o mínimos o vamos al 
disparate y a la competencia fiscal atroz 
entre todas las comunidades autóno
mas”, prosiguió Montañés.

Así, el responsable de Economía y 
Administraciones Públicas recordó que 
el IRPF es un impuesto sobre la renta y 
no sobre el lugar de residencia y señaló

que variables como el domicilio fiscal o 
el lugar de residencia, que son irrele
vantes en estos momentos a efectos 
impositivos, se transformarían en datos 
determinantes.

A pesar de estas manifestaciones, 
Montañés negó la existencia de un fren
te político contra el Gobierno de Aznar 
formado por las comunidades goberna
das por el PSOE. “Lo que sucede -dijo- 
es que somos los únicos que hemos 
protestado públicamente y no como 
otras comunidades que sólo critican en 
privado”.

"Nosotros somos el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y si el modelo que 
nos ofrecen es bueno para nosotros y 
para todas las comunidades autóno
mas lo apoyaremos”, añadió.

Por otro lado, el consejero de Eco
nomía y Administraciones Públicas 
manifestó también su preocupación por 
la falta de información del Ejecutivo 
regional sobre cómo afectará a las in
versiones previstas en la comunidad

Miguel Ángel Montañés.

autónoma el recorte de 200.000 millo
nes de pesetas anunciado por el Go
bierno.

Peral y “Los 3 mosqueteros 19

La consejera de Sanidad muestra al ministro su 
disconformidad con el Real Decreto de Farmacia

C.M.
En la primera reunión mantenida en 

Madrid entre la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, y el ministro, José 
Manuel Romay Beccaría, Valentín mos
tró su disconformidad con el Real De
creto de Farmacia dictado por el Go
bierno central por pretender restringir 
las competencias de las comunidades 
autónomas en esta materia.

La consejera de Sanidad, que pre
sentó al ministro el Anteproyecto de Ley 
de Farmacia elaborado por su departa
mento, pidió para Castilla-La Mancha el 
mismo trato de igualdad para legislar 
que han tenido Cataluña y el País Vas-

A pesar de las discrepancias surgi
das en la reunión respecto a este asun
to, el primer encuentro entre ambos 
responsables sanitarios transcurrió en 
un clima de cordialidad, iniciándose una 
línea de colaboración entre ambas ins
tituciones.

Matilde Valentín comentó con 
Romay Beccaría las inversiones pen
dientes del Ministerio de Sanidad en la 
región, el Plan Regional de Urgencias y 
Emergencias, que está elaborando la 
Consejería, y el cumplimiento del Plan 
de Salud.

Con respecto a la Atención Prima-

C.M.
“Nos parece muy positiva la evolución del Gobier

no regional de Castilla-La Mancha en materia de finan
ciación autonómica, pues el consejero de Economía y  
Administraciones Públicas ha pasado de un radical 
rechazo al nuevo modelo a un estado de preocupación 
tras su reunión con los secretarlos de Estado de 
Hacienda y  para las Administraciones Territoriales”, 
declaró el diputado del Grupo Popular en las Cortes 
castellano-manchegas, Pedro Peral.

“Creo que el consejero hablaba más desde el 
frente común de “los 3 mosqueteros" -¡barra, Chaves y  Bono- y  por razones de 
comprensible partidismo que desde la racionalidad de un análisis riguroso del 
conjunto de factores y  variables que componen cualquier modelo de financiación 
autonómica”, añadió el responsable regional de Economía del PP.

Finalmente, el parlamentario “popular” señaló que el estado actual del nuevo 
modelo de financiación es, necesaria y  obligatoriamente, inconcreto hasta que se 
debata en el seno del Consejo de Política Fiscal y  Financiera que se reunirá los días 
23 de julio y  16 de septiembre y  que marcará las pautas que se llevarán, si es 
necesario, a disposiciones de carácter general y, en todo caso, a los Presupuestos 
Generales del Estado para 1997, ya que en diciembre próximo finaliza la vigencia 
del actual método.

“Montañés se acerca a la sabiduría porque, ya se sabe, rectificares de sabios", 
dijo el portavoz de Economía y  Hacienda del Grupo Popular en las Cortes 
regionales, añadiendo que su partido “defenderá siempre, y  en primer lugar los 
intereses generales de Castilla-La Mancha a través de consenso”.

ria, la consejera pidió que se cumplan 
los compromisos contraídos por el Mi
nisterio de Sanidad para la construc
ción de centros de salud que permitan 
finalizar el nuevo modelo de Atención 
Primaria en la región.

El ministro se comprometió con la 
consejera a remitir próximamente un 
informe sobre la situación actual, a la 
vez que mostró su apoyo y colabora
ción para la puesta en marcha del Plan 
Regional de Urgencias y Emergencias, 
así como para el cumplimiento de los 
objetivos del Plan regional de Salud.

Ambos responsables acordaron el 
mantener posteriores encuentros.

SEGÚN UN ESTUDIO DE LA ASOCIACION 
ESPAÑOLA DE CARRETERAS

La red viaria de la región 
se considera “aceptable-alta J5

C.M.
El estado de conservación, en tér

minos generales, de las carreteras de la 
red autonómica de Castilla-La Mancha 
es “aceptable-alto” y ha experimentado 
un notable avance en relación con otras 
comunidades autónomas en los últimos 
dos años, según un informe de la Aso
ciación Española de Carreteras emitido 
el pasado mes de junio.

El informe, en el que se analizan los 
datos recogidos mediante evaluacio
nes visuales realizadas por la citada 
asociación en 1995, establece un aná
lisis comparativo del estado de conser
vación de las carreteras por comunida
des autónomas y refleja que Castilla-La 
Mancha ha pasado de ocupar el puesto 
número doce en el año 93 a situarse en 
el séptimo lugar de la relación en 1995.

Para la elaboración de este estu
dio, la Asociación Española de Carrete
ras ha tenido en cuenta y ha analizado 
fundamentalmente tres parámetros bá
sicos de las redes viarias de cada re
gión: la situación de los firmes, la seña
lización vertical y la señalización hori- 

j zontal.
En el caso de Castilla-La Mancha, 

se han producido mejoras en todos los 
apartados estudiados, aunque son más 
significativas las producidas en la seña
lización, tanto horizontal como vertical, 
de las vías de comunicación regional.

En el caso de los firmes y teniendo 
' como referencia los estudios de los 

años 1993 y 1995 de todas las comuni

dades autónomas, la situación de nues
tra red de carreteras fue calificada en 
ambos como “aceptable” .

No obstante, en la clasificación de 
las diecisiete comunidades autónomas 
ha ascendido un puesto, pasando del 

x séptimo en 1993 al sexto en 1995.
Respecto a la señalización vertical 

de nuestras vías, en Castilla-La Man
cha se ha pasado del puesto número 11 
de la clasificación por regiones y tener 
una calificación de “deficiente” , a situar
se én el quinto lugar, recibiendo la cali
ficación de “aceptable” .

La mejora producida en la señaliza
ción horizontal es similar al anterior. 
Así, en 1993 se encontraba en el puesto 
14 de la relación de autonomías y reci
bía una calificación de deficiente, mien
tras que en 1995, se sitúa en el séptimo 
lugar del ranking y adquiere la califica
ción de aceptable.

En los dos últimos apartados, Cas
tilla-La Mancha se sitúa por encima de 
la media autonómica obtenida. Así, en 
el caso de la señalización horizontal la 
media es de un 5,6 y nuestra región 
obtiene un 6,1 de calificación, mientras 
que en la vertical, la media se establece 
en un 5,1 y el resultado regiorfal es de 
5,8.

Según este estudio, la media auto
nómica sobre el estado de conserva
ción de las carreteras en 1995 es acep
table y ha experimentado, en general, 
un importante avance respecto a los’ 
resultados obtenidos en 1993.

Convenio de colaboración 
sobre drogodependencias 
centrado en información para 
el mundo laboral
El acuerdo, que es una continuación del convenio 
marco firmado en 1993, permitirá la organización de 
unas jornadas informativas sobre prevención 
dirigidas al mundo laboral

C.M.
Con el convenio de colaboración en 

materia de drogodependencias que se 
firmó recientemente en Toledo, la Con
sejería de Sanidad, los sindicatos y los 
empresarios continuarán trabajando en 
la prevención del consumo de drogas 
dentro del mundo laboral, centrándose 
este año en la organización de campa
ñas informativas, unas jornadas sobre 
prevención y la publicación de una guía 
acerca de las drogodependencias en 
este sector.

A la firma de este convenio asistie
ron, además de la consejera de Sani
dad, Matilde Valentín, el presidente de 
la Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, Jesús Bárcenas, 
el secretario general de UGT de Casti
lla-La Mancha, Javier Campos, y el 
secretario de Empleo de la Unión Re
gional de CC.OO., Jesús Mora.

Matilde Valentín explicó que este 
acuerdo es la continuación del conve
nio marco que se firmó en 1993 y que 
tras haber dedicado los dos últimos 
años a la formación de enlaces sindica
les y jefes de personal en todo lo refe
rente a la prevención del consumo de 
drogas dentro del marco laboral, “este 
año hemos previsto centrarnos en los 
trabajos de información”.

Con dichas actividades se preten
de reducir la incidencia del.consumo de 
drogas tanto legales como ilegales y, al 
mismo tiempo, conseguir la inserción

laboral de los drogodependientes reha
bilitados.

La consejera también destacó que 
este año se dará especial importancia a 
la prevención del alcoholismo, añadien
do que “las medidas preventivas son 
las piezas fundamentales para conse
guir erradicar el consumo de drogas, 
siendo éste el fin último que nos propo
nemos”.

También el representantes de UGT, 
Fernando Campos, resaltó la importan
cia de ampliar los objetivos de estos 
trabajos a los problemas de alcoholis
mo “por la especial incidencia que tiene 
en el mundo laboral” .

Por su parte, el secretario de Em
pleo de CC.OO., Jesús Mora, se mos
tró preocupado ante la modificación del 
artículo 54 del Estatuto de los Trabaja
dores que permite'el despido de una 
persona con p rob lem as de 
drogodependencia, señalando que “la 
Junta de Comunidades en este caso es 
modélica porque no aplica este artículo 
en el convenio regional de su personal 
laboral, siendo una buena línea para 
avanzar” .

Por último, el máximo representan
te de los empresarios de la región. 
Jesús Bárcenas, subrayó el que "em
presarios y sindicatos estemos al 100 

.por cien en las mismas líneas de actua
ción, pues el problema de un trabajador 
es también un problema de la empre
sa”.
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Veinte nuevos municipios se 
integran en la Federación Regional 
de Municipios y Provincia

Fontanarejo, ha sido el último municipio ciudarrealeño que se ha 
incorporado a la FMPC-LM. En la. foto se observa el Centro Social.

C.M.
En la última reunión del Comité 

Ejecutivo de la Federación de Mu
nicipios y Provincias de Castilla-La 
Mancha (FMPC-LM), celebrada los 
pasados días en Toledq, bajo la 
presidencia de Francisco Tomey, 
se dio el visto bueno a la integración 
de veinte nuevos municipios a la 
Federación, de los cuales, uno per
tenece a la provincia de Ciudad 
Real, dos a Cuenca, quince a Gua- 
dalajara y otros dos a Toledo.

Los nuevos municipios integra
dos son Fontanarejo, de la provin
cia de Ciudad Real; Palomares del 
Campo y Buenache de la Sierra, en 
Cuenca; los municipios alcarreños 
de Alique, Anquela del Ducado, 
Cañizar, Checa, Chillaron del Rey, 
Mantiel, Membrillera, Rebollosade 
Jadraque, Rillo de Gallo, Rueda de 
la Sierra, Santiuste, Torrubia, 
Valdesotos, Yebra y Yélamos de 
Arriba; y Cábañas de la Sagra y 
San Martín de Pusa, pertenecien
tes a la provincia de Toledo.

Asimismo, se informó de la 
constitución de seis comisiones 
sectoriales, con lo cual, quedan 
constituidas las nueve comisiones 
creadas por el Consejo regional de 
la Federación, en su día>

Por otra parte, se aprobó, a 
propuesta de la Comisión de Muni
cipios mayores de 20.000 habitan
tes, solicitar de la Consejería de 
Economía y Administraciones Pú
blicas, el aumento de la dotación 
presupues aria del FRAM, así como 
la creació, de una ponencia técni
ca integrada por representantes de 
dicha Consejería y de la FMPC-LM 
para estudiar y revisar los coefi

cientes del FRAM, así como los crite
rios del específico.

igualmente, se acordó demandar 
que las transferencias del Fondo Nacio
nal de Cooperación Municipal, proce
dentes de los Presupuestos Generales 
del Estado, se agilicen por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, 
para hacerlas llegar a las Corporacio
nes locales lo antes posible.

Por acuerdo del Comité Ejecutivo, 
la FMPC-LM se adhiere al acuerdo de la 
Comisión de Urbanismo de la Federa
ción Española de Municipios y Provin
cias (FEMP), sobre el Real Decreto de 
medidas liberalizadoras del suelo.

El Comité Ejecutivo también dio el 
visto bueno a los cursos elaborados por 
los técnicos de la FMPC-LM para la 
formación continua, en los que van a 
participar más de mil funcionarios de las 
Corporaciones locales.

De igual manera, acordó la ad
hesión a la Asociación de Munici
pios de Alta Montaña del Consejo 
de Municipios y Regiones de Euro
pa.

Respecto al Pacto Industrial, 
se designaron como representan
tes en la Mesa de Seguimiento, al 
presidente, Francisco Torñey, y 
como suplentes al vicepresidente, 
Nemesio de Lara, y el secretario 
general, Ángel Fernández. En las 
comisiones técnicas del Pacto se 
nombra a Daniel Almansa como 
representante de la FMPC-LM.

Por último, los servicios técni
cos de la Federación de Municipios 
de la región van a estudiar el ante
proyecto de Ley de Farmacia de la 
Junta de Comunidades, ante la re
percusión que dicha Ley pueda te
ner en las Corporaciones locales.

Bienestar Social pone en marcha una red de 
Centros de información y atención a inmigrantes

C.M.
La Consejería de Bienestar Social, 

en colaboración con el sindicato 
CC.OO., pondráen marcha en la región 
cinco centros, uno en cada capital de 
provincia, para facilitar atención e infor
mación a los inmigrantes. Pese a que 
en un principio estos centros se ubica
rán en Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara y Toledo, es intención de la 
Dirección General crear centros de es
tas características en poblaciones como 
Alcázar de San Juan, Tomelloso o Ta- 
lavera de la Reina, hasta completar la 
red, que contará con 14 puntos de aten
ción.

El objetivo es conseguir la integra
ción social e inserción laboral de los 
inmigrantes para que sus derechos sean 
preservados.

En estos centros se ofrecerá a los 
inmigrantes un servicio social de aten
ción especializada en todo lo referente 
a la Ley de Extranjería, capaz de res
ponder a las demandas que acerca de 
este tema puedan surgir por parte tanto. 
de los propios inmigrantes, como de las 
Instituciones y los profesionales que 
trabajan con este sector de la pobla
ción.

Además, desde los mismos, se ofre
cerán servicios de información sobre 
empleo, reagrupamiento familiar, for
mación y legalización, así como un ase- 
soramiento jurídico y personal cualifi
cado de atención al público.

Con esta iniciativa se pretende no 
sólo atender las demandas con una

ventanilla estática, sino que también 
pretende acercar sus servicios, socia
les y jurídicos, a los lugares donde se 
encuentran  concentrados los 
inmigrantes, además de ser unos cen
tros de referencia a los profesionales de 
los servicios sociales en materia de 
documentación y estudios sobre la pro
blemática de los inmigrantes en la re
gión.

A la vez, servirán para llevar a cabo 
actuaciones de sensibilización de la 
población en general, orientadas a faci
litar la integración, sobre la base del 
conocimiento, el respeto mutuo y la 
aceptación de la diversidad.

“Queremos que no sólo los caste- 
llano-manchegos tengan calidad de vida, 
sino también los inmigrantes que tienen 
que ser poseedores de sus propios 
derechos”, señaló el director general de 
Acción Socia l, F lorencio  G arcía 
Madrigal.

El director general ha señalado que 
la colaboración iniciada con CC.OO. se 
extenderá a otras asociaciones del 
mundo civil porque -ha añadido- quere
mos tener establecimientos concerta
dos con profesionales que puedan, a su 
vez, colaborar con los servicios socia
les de base.

En Castilla-La Mancha, los inmi
grantes son en su mayoría varones. 
Legalmente se encuentran inscritos 
1.357 hombres y 374 mujeres, entre 25 
y 40 años, en su mayoría empleados en 
el sector servicios, agrícolas y cons
trucción, en unas condiciones laborales

desiguales, ya que en ocasiones “hay 
abuso por parte de empresarios des
aprensivos que se valen de su situa
ción”, según señaló el secretario regio
nal de Política Institucional de CC.OO., 
José Luis Gil.

Gil indicó que en su mayoría son 
personas, que independientemente de 
su procedencia tienen como rasgo co
mún la huida de la miseria de su país 
con el objetivo de abrirse paso en el 
nuestro.

En este sentido, el director general 
de Acción Social de la Junta de Comu
nidades, destacó el cambio experimen
tado en nuestro país en cuanto a flujos 
migratorios de tal forma que España, 
que en la década de los 60 y 70 fue un 
país con una alta tasa de emigración, 
hoy es receptor de emigrantes.

La Consejería de Bienestar Social 
mantiene programas con el objetivo de 
facilitar a los emigrantes castellano- 
manchegos que no tienen suficientes 
recursos económicos la posibilidad de 
regresar a su patria chica.

Además, y en relación con los inmi
grantes, este departamento mantiene 
un presupuesto de ochenta millones de 
pesetas destinado para diversos pro
gramas de colaboración con entidades 
públicas y privadas para la atención de 
estos colectivos.

Los centros estarán ubicados en 
las oficinas de CC.OO. en las distintas 
ciudades y permanecerán abiertos 
como mínimo desde las 9 a las 13 
horas.

Programa conjunto de Castilla- 
La Mancha y Extremadura para 
integrar a la mujer al trabajo

C.M.
Las comunidades autónomas de 

Castilla-La Mancha y Extremadura pre
sentarán a la Unión Europea un progra
ma conjunto destinado a facilitar la in
corporación de las mujeres a la activi
dad económica, mediante la dinamiza- 
ción de las zonas rurales donde se 
llevará a cabo.

Apoyar las iniciativas de empleo 
independientes vinculadas a los recur
sos y tradiciones de la zona es uno de 
los objetivos fundamentales de esta 
iniciativa.

Con este motivo, la directora gene
ral de la Mujer de Castilla-La Mancha, 

■ Carmen García Hidalgo, y su homónima 
extremeña, Josefa Carballo, mantuvie
ron una reunión de trabajo en Toledo, en 
la que los respectivos jefes de Servicio, 
Teresa Patiño y Aurelio Sánchez, avan
zaron la elaboración del proyecto.

El desempleo, que se agrava en el 
colectivo femenino, se ve incrementa
do en las zonas rurales, lugares donde 
se mantienen estructuras tradicionales 
de carácter más cerrado, que sitúan a la 
mujer fuera del ámbito laboral y donde 
se han preparado para desempeñar su

papel que se reduce, exclusivamente, 
al ámbito doméstico.

La mujer del medio rural se ha visto 
fuertemente afectada por el cambio 
socioeconómico que supone el paso de 
la economía agraria tradicional hacia la 
economía de mercado moderna, con 
nuevos niveles tecnológicos y nuevas 
necesidades de producción, más 
diversificados y especializados, que han 
producido una emigración de las zonas 
rurales hacia las más industrializadas.

fd d o  ello deriva en una masculini- 
zación de la población, lo que incide 
decisivamente en el futuro de la comar
ca, siendo evidente el papel que juega 
la mujer en la reestructuración de un 
tejido social roto por los muchos movi
mientos migratorios sufridos por estas 
zonas rurales.

Dado el ámbito rural con que cuen
tan tanto la comunidad castellano-man- 
chega como la extremeña, las dos Di
recciones Generales de la Mujer tienen 
entre sus objetivos conseguir los fines 
que se han plasmado en el programa 
que se presentará a la UE, con base en 
el IV Plan de Igualdad de Oportunida
des.

Obras Públicas firma un 
convenio con el SEPES para 
abaratar ei precio de la vivienda

C.M.
Conseguir que el precio de la vi

vienda sea más asequible, sobre todo 
para los colectivos que tienen más difi
cultades, es el principal objetivo del 
convenio de colaboración que firmaron 
recientemente el consejero de Obras 
Públicas, Isidro Hernández Perlines, y 
el presidente de la Sociedad Estatal de 
Promoción y Equipamiento del Suelo 
(SEPES), José Luis González-Haba.

Con este acuerdo marco se conse
guirá, según el consejero, que Castilla- 
La Mancha siga teniendo uno de los 
precios de la vivienda más bajos de 
España. “Aún así -puntualizó Perlines- 
es necesaria una mayor contención de 
los costes”.

El citado convenio logrará impulsar 
la creación de suelo residencial en la 
región, de manera que en el período 
comprendido entre 1996 y 1999 se pue
dan construir en él 1.750 viviendas, 
aunque el consejero subrayó que a los 
responsables de la Consejería y del 
Gobierno regional les gustaría “que se 
superara ampliamente ese número”.

En este momento, la Consejería de 
Obras Públicas dispone de suelo para 
construir en Toledo, Puertollano, Alcá
zar de San Juan y Manzanares. Ade
más se está actuando en Albacete para 
una dotación de unas 600 viviendas y 
en Guadalajara para 424.

La intención de la Consejería es 
tener suelo residencial en las ciudades 
grandes y en los núcleos de población 
que lo requieran. “Quiero que en las

capitales y en Puertollano y Talavera 
haya patrimonio público suficiente como 
para mantener el ritmo de construcción 
de Viviendas de Protección Oficial” , se
ñaló Hernández Perlines.

SEPES es una empresa de gran 
experiencia en suelo industrial que tie
ne autorización desde 1992 para traba
jar en suelo residencial y cuyo principal 
objetivo es el mismo que el de la Conse
jería de Obras Públicas, que el precio 
de la vivienda no siga subiendo.

Para ello, está llevando a cabo con
venios con distintas comunidades autó
nomas, ayuntamientos, promotoras, 
cooperativas de viviendas y empresas 
constructoras. Además, está trabajan
do en la posibilidad de hacerlo con 
entidades financieras.

Esta Sociedad, que empezó en 
1995 con 500 viviendas, tiene como 
ambicioso objetivo llegar a las 20.000 
en 1998. Sin embargo, para el conseje
ro de Obras Públicas el problema no 
está sólo en crear suelo residencial, 
sino en que éste tenga la dotación co
rrespondiente de agua, alcantarillado o 
luz.

Respecto al nuevo decreto sobre 
vivienda aprobado por el Consejo de 
Ministros, Hernández Perlines señaló 
que con el pago de las subvenciones a 
las entidades financieras y no a los 
adquirentes, volvió a señalar que el 
Ministerio de Fomento dificulta el acce
so a las viviendas de protección oficial 
de los jóvenes y personas con entas 
más bajas.

EL CONSEJERO DE INDUSTRIA Y TRABAJO, Alejandro Alonso, entregó el 
pasado lunes los galardones a los restaurantes premiados en el IV Concurso 
Flegional de Restauración, en un acto celebrado en la Mezquita de las Tornerías de 
Toledo. Los dos millones de pesetas y  la placa distintiva de establecimiento 
recomendado para la degustación de comida y  vino de Castilla-La Mancha con que 
estaba dotado el primer premio recayeron en el restaurante “Gran Mesón” de 
Ciudad Real. "El Corregidor" de Almagro (Ciudad Real) y  “San Isidro”, de Quintanar 
de la Orden (Toledo), consiguieron el segundo y  tercer premio, respectivamente, 
obteniendo una dotación de un millón de pesetas y  placa y  medio millón de pesetas 
y placa, respectivamente.
El objetivo del concurso, al que en esta edición se presentaron una veintena de 
restaurantes, es fomentar y  difundir la riqueza gastronómica y  vitivinícola de 
Castilla-La Mancha mediante el reconocimiento de los establecimientos de 
restauración que cuidan este atractivo cultural y  turístico de la región.
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ALBACETE

AL CUMPLIRSE EL PRIMER AÑO DE GOBIERNO DEL PP EN LA 
INSTITUCIÓN PROVINCIAL

El PSOE critica la gestión dei PP 
al frente de la Diputación
Los socialistas critican, en una nota de prensa, la “acción errática y  
carente de dirección política” del Equipo de Gobierno

C.M.
El Grupo Socialista en la Dipu

tación Provincial de Albacete ha 
realizado un balance de la gestión 
“popular” al frente de esta institu
ción al haberse cumplido el primer 
año de mandato de Emigdio de 
Moya al frente de la misma.

Para el PSOE, según señalan 
en una nota de prensa es “difícil 
evaluar la ejecución programática 
del PP en la Diputación porque ja
más elaboró un programa de Go
bierno de ámbito provincial” , seña
lando que la única referencia exis
tente ha sido el discurso de toma de 
posesión del presidente.

Así, afirman que “la acción del 
presunto gobierno del PP en la ins
titu c ió n  ha s ido e rrá tica , 
deambulante, improvisada, carente 
de rumbo programático y de direc
ción política” , por lo que el primer 
año se ha caracterizado por ser 
“destructivo de la acción política 
provincial, generador de tensión e 
incertidumbre entre el personal fun
cionario y laboral de esta casa y 
desorientador para la inmensa ma
yoría de ios Ayuntamientos de la 
provincia”.,

Los socialistas acusan a De 
Moya de “autoritario, nada dialo

gante y preocupado mucho más por su 
autoexposición, ridiculeces protocola
rias y gastos superfluos innecesarios, 
que por los problemas de los alcaldes y 
ciudadanos de Albacete” .

Del mismo modo afirman que el 
Equipo de Gobierno “ha dedicado su 
tiempo a 'instalarse', cada cual como ha 
podido, unos liberados, otros en el ITAP 
o en el SEPEI, para conseguir que 
prácticamente todos sus componentes 
tengan al final de mes un buen ingreso 
del erario público, con el consiguiente 
despilfarro que ello supone” . El partido 
de la oposición añade que “la acción de 
gobierno” se ha caracterizado por “la 
parálisis y carencia de iniciativas para 
resolver los problemas que competen 
directamente a la Diputación, provo
cando, incluso, pérdida de subvencio
nes por no cumplir los plazos en las 
adjudicaciones de obras”.

Todo ello ha conducido, según los 
socialistas, a “una actuación que ha 
conllevado una drástica caída en las 
inversiones y a la reducción generaliza
da del gasto social, contribuyendo al 
detrimento del Estado del Bienestar” .

En la nota de prensa se añade que 
“el balance de la gestión, realizado des
de un análisis riguroso con el segui
miento día a día de las actitudes y 
comportamientos de los diputados del

PP, es negativo y muy preocupan
te, porque ofrece signos inquietan
tes de deterioro en las competen
cias de la Diputación, y cuyo riesgo 
más importante es que desembo
que en una grave regresión de la 
capacidad y calidad de las Admi
nistraciones Locales para respon
der eficazmente a las demandas 
sociales, con lo que lo avanzado en 
políticas sociales y de bienestar, no 
sólo puede sufrir un parón, sino un 
retroceso”.

DURANTE UNA CONFERENCIA PRONUNCIADA POR 
EL SECRETARIO GENERAL DE LOS SOCIALISTAS 
CASTELLANO-MANCHEGOS

Críticas de Hernández Moltó 
a las declaraciones de Ibarra

C.M.
El secretario general del PSOE de 

C astilla -La  Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó, criticó en Albacete, 
durante una conferencia pronunciada 
en el paraninfo de la Universidad sobre 
el proceso de convergencia europea de 
España, dentro del ciclo “Diez años de 
integración en Europa”, las recientes 
declaraciones dei presidente de la Jun
ta de Extrem adura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, en las que proponía 
que toda la directiva actual de la Ejecu
tiva socialista, incluido Felipe Gonzá
lez, abandonen la misma, tras los últi
mos casos de corrupción aparecidos 
en torno al partido.

Hernández Moltó afirmó que era 
“un error este tipo de desahogos en los 
que están incurriendo algunos dirigen
tes del PSOE ya que hacen subvertir 
las prioridades de nuestra organización 
que deben ser la de una labor de oposi
ción, de crítica y de control más que 
esta especie de strip-tease colectivo en 
relación a lo que va a ser el futuro del 
partido”.

El dirigente castellano-manchego 
se mostró crítico con el sentido de la 
oportunidad del presidente extremeño, 
al señalar que hace dos años, en el 
anterior congreso de los socialistas, la 
federación castellano-manchega pro
puso importantes modificaciones en un 
sector del partido, encontrando reticen
cias entre algunos dirigentes, entre los 
que se encontraban Rodríguez Ibarra 
“que entonces no tenía tan claro ese 
sentido de la oportunidad de cambiar a

Juan Pedro Herández Moltó.

tantos dirigentes”, afirmó el secretario 
regional.

Moltó dijo que algunos compañeros 
se encuentran “nerviosos y en falta de 
sintonía con las prioridades de los ciu
dadanos” y aconsejó a los mismos “tran
quilidad, prudencia y sentido de la opor
tunidad y si fuera posible de la respon
sabilidad para que estos debates se 
susciten en el momento y en el sitio que 
se deben pronunciar” .

Durante su intervención en el 
paraninfo albaceteño, alertó a los ciu
dadanos ante las medidas económicas 
que está llevando a cabo el Gobierno de 
José María Aznar, que a su juicio, “es
tán poniendo en peligro el estado del 
bienestar” .

Desestimado el recurso interpuesto por Unión 
Valenciana contra el regadío de las zonas de 
Manchuela-Centro y Canal de Albacete

El jefe del Parque Móvil 
expedientado por la Comisión de 
Personal e Interior del Ayuntamiento

La declaración de zonas regables de interés general de la nación para 
Manchuela-Centro y  Canal de Albacete supone el primer paso para la 
transformación de 68.000 hectáreas.

C.M.
El Tribunal Supremo ha desestima

do el recurso contencioso-administrati- 
vo interpuesto por Unión Valenciana 
(UV) contra la declaración de zonas 
regables de interés general de la nación 
para Manchuela-Centro y Canal de Al
bacete.

La sentencia se dicta pocos días 
después que otra del mismo Tribunal 
reconociera también la legalidad del 
Real Decreto 950/89 de 28 de julio. En 
este cáso, se desestimaba un recurso 
presentado por el Sindicato de Regula
ción de las Aguas del Río Turia.

Estos dos precedentes de jurispru
dencia, junto con otra sentencia ante
rior en el mismo sentido, permiten ser 
optimistas sobre la resolución de otros 
once recursos que presentaron distin
tas entidades y asociaciones de regan
tes de la Comunidad Valenciana.

En su momento, la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha solicitó 
la acumulación de todos los recursos 
interpuestos contra el Real Decreto 950/ 
89 para agilizar la resolución del conflic
to, pero su petición fue denegada.

Entre ios fundamentos de derecho 
de la sentancia, el sexto expresa que “la 
inexistencia de agua sobrante para la 
transformación de la zona regable es, 
sin duda, una cuestión de hecho de 
difícil comprobación, influida por los irre
gulares ciclos meteorológicos y tam
bién, incluso, por las propias obras de 
embalse y trasvases existentes y por 
las que en el futuro se realicen”.

En este mismo apartado se alude al 
proyecto de Directrices del Plan Hidro
lógico Nacional que incluye como facti
bles las transformaciones de secano en

regadío en el Canal de Albacete y en la 
Manchuela-Centro.

El recursocontencioso-administra- 
tivo, presentado por Unión Valenciana, 
alegaba que “la concesión de aguas del 
río Júcar para regar 68.000 hectáreas 
perjudica a los titulares de aprovecha
mientos situados en tramos inferiores, 
que además son titulares de las corres
pondientes concesiones, por lo que 
deberán ser indemnizados”.

Otro argumento defendido por los 
recurrentes era que “supondría un caos 
económico para la agricultura valencia
na, poniendo en peligro el abasteci
miento de agua a Valencia y a su área 
metropolitana”.

La declaración de zonas regables

de interés general de la nación para 
Manchuela-Centro y Canal de Albacete 
supone el primer paso para la transfor
mación de un perímetro de 68.000 hec
táreas en las provincias de Albacete y 
Cuenca, de las cuales unas 46.000 
serían regables. Además, el regadío en 
estas áreas está respaldado por el Mi
nisterio de Agricultura, Pesca y Alimen
tación (MAPA), que las recoge como 
prioritarias en el Plan Nacional de Re
gadíos para su transformación antes 
del año 2005.

La Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente considera la sentencia 
como un nuevo paso para desbloquear 
un proceso de transformación, pendiente 
desde 1989.

C.M.
La Comisión de Personal e Interior 

del Ayuntamiento de Albacete decidió, 
en una reunión mantenida los pasados 
días, y de forma unánime, abrir un expe
diente disciplinario al jefe del Parque 
M óvil, C esar S ánchez G arrido - 
Lestache, a raiz de una denuncia pre
sentada por un funcionario, por uso 
indebido del personal y el material mu
nicipal.

Según la denuncia, este funciona
rio municipal observó recientemente 
como una retro-excavadora, un camión 
y dos empleados del mencionado Par
que Móvil estaban arrancando un árbol 
en una propiedad privada de César 
Sánchez.

C.M.
Según un informe de la Policía Lo

cal de Albacete, durante 1995 se produ
jo un preocupante aumento en el núme
ro de accidentes de tráfico, producién
dose un total de 1.054 siniestros urba
nos, con un resultado de 6 muertos y 
376 heridos.

El conducir bajo los efectos del 
alcohol es la principal causa de acci
dentes, ya que en 150 accidentes, los 
conductores implicados se encontra
ban bajo los efectos del alcohol.

En la mayoría de los casos, los 
accidentes consisten en una colisión 
lateral, y a continuación son colisiones

El jefe del Parque Móvil, quien negó 
estas acusaciones, presentó alegacio
nes a la denuncia, señalando que había 
invitado a los dos funcionarios a una 
parcela de su propiedad una vez finali
zaron un servicio que habían cumplido, 
y que las máquinas se encontraban en 
el interior de su propiedad para no 
pimpedir el paso de otros vehículos.

La Comisión de Personal e Interior 
llevó a cabo la apertura del expediente 
tras las declaraciones efectuadas por 
uno de los funcionarios que acompaña
ban a César Sánchez, concretamente 
el conductor de la retro-excavadora, 
quien señaló que habían sido llamado 
por e¡ jefe del Parque Móvil para realizar 
esta tarea particular.

con vehículos parados, colisión trase
ra, atropellos, colisión total, o salidas de 
calzada, hasta completar los 1.054 si
niestros.

También hay que destacar, por las 
cifras negativas que ello supone, que 
aumentó el número de víctimas con 
respecto a 1994, ya que hace dos años 
se produjeron cuatro muertos (dos 
menos que en 1995), y el número de 
accidentes también fue menor que du
rante el pasado año.

En el informe también se contem
plan el tipo de vehículos implicados en 
los mismos, siendo mayoritariamente 
turismos.

Aumento de los accidentes de 
tráfico durante 1995
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CIUDAD REAL
EL CENTRO ACOGE A PERSONAS CON DISCAPACIDADES PSÍQUICAS

inauguró el complejo 
“Guadiana”

José Bono 
residencial

C.M.
Con la ubicación del complejo en la 

ciudad, se pretende que las personas 
con discapacidad psíquica adquieran 
habilidades en el medio en que está 
ubicado el centro, así como una mayor 
integración social.

El complejo residencial acoge a 
los pacientes que hasta la fecha de su 
cierre, el 25 de marzo, residían en el 
centro regional ALa Atalaya ", situada a 
6 kilómetros de la capital.

El cambio de ubicación responde a 
varios factores. Tras la transferencia de 
“La Atalaya” a la Junta de Comunidades 
en 1986, se detectan serios problemas 
en el trato asistencial y psiquiátrico de 
los pacientes y se observan unas insta
laciones obsoletas y con un deterioro 
preocupante.

A partir de esa fecha, el Gobierno 
regional comienza a normalizar y socia
lizar la vida de los residentes, cambian
do el concepto hospitalario por el resi
dencial y el concepto asistencial por el 
psicoeducativo, desde el que se preten
de una modificación de conducta, la 
adquisición de habilidades básicas y 
una mayor autonomía personal de los 
discapacitados.

Tras abordar lo más urgente -el 
cambio en el tratamiento de los pacien
tes-, en 1988 se comienza a estudiar, 
primero la remodelación del centro y 
después su ubicación en Ciudad Real 
capital, con el que también se pretende 
añadir al concepto psicoeducativo, el 
factor ecológico funcional.

Esta última solución es la que se 
acepta. Con ello, se pretende que, ade
más d prestar las funciones asistencia- 
les y psicoeducativas, los pacientes 
adquieran sus habilidades en el medio 
social en que está ubicado el centro, así 
como una mayor integración social de 
los discapacitados psíquicos.

Una vez tomada la decisión, se 
eligió el edificio de las Madres Adoratrics 
como el lugar idóneo para su ubicación, 
proyectándose las obras en septiembre 
del 93 y comenzándolas en 1994.

El centro “Guadiana” constará de 
dos módulos, el primero situado en la 
Ronda del Parque y el segundo, en la 
calle Caracola (frente al Colegio de 
Educación Especial del Ministerio de 
Educación y Ciencia).

El módulo I, que tiene una superfi
cie total de 7288 metros cuadrados,

además de un patio de ,más de 4500, y 
capacidad para albergar a 168 residen
tes en total, consta de dos edificios.

El primero de ellos, de cuatro plan
tas, alberga 14 viviendas -10 de las 
cuales tienen capacidad para 14 resi
dentes, y las 4 restantes, para 7 resi
dentes-, la Dirección, la Administración, 
el servicio médico y psicopedagógico, 
el salón de actos, la cocina, la recep
ción, los almacenes y la sala de visitas.

Cada vivienda consta de dormito
rios (para 1,2, 3 ó 4 residentes), salón 
de estar, cocina, aseos, duchas y un 
almacén.

Este primer edificio pretende repro
ducir la situación de una familia dentro 
de una comunidad de vecinos, mientras 
que el segundo, que consta de tres 
plantas, alberga las aulas, los talleres, 
el gimnasio y el servicio de fisioterapia. 
Además, el módulo cuenta con servi
cios que lavandería, mantenimiento, 
piscina y sala de audiovisuales.

La Consejería de Bienestar Social 
ha invertido en este primer módulo más 
de 386 millones de pesetas, de los que 
351 han sido para su remodelación y los 
35 restantes para equipamiento.

Aunque los dos módulos que com
ponen el complejo residencial “Guadia
na” están diseñados para acoger a dis
capacitados psíquicos gravemente 
afectados, independientemente de sus 
características psíquicas y físicas, el 
módulo II se ajustará mejora las nece
sidades de los pacientes que tengan 
graves problemas motóricos.

Este edificio, que tiene un diseño 
horizontal y consta de tres plantas (pri
mera, baja y sótano), comenzará a fun
cionar el próximo otoño y podrá alber
gar un total de 120 residentes.

En su planta baja se distribuyen 
tras pabellones compuestos por 14 
dormitorios (para 2 ó 3 residentes) y 2 
salas de estar para 20 residentes en 
cada pabellón. También se encuentra 
en ella, la recepción, dirección y admi
n is trac ión , se rv ic ios  m édicos y 
psicopedagógicos, dos comedores, un 
salón de actos y un gimnasio para reha
bilitación.

En el sótano se ubicarán la lavan
dería, distintos almacenes y el servicio 
de mantenimiento, mientras que en la 
primera planta estarán los vestuarios 
para el personal y tres despachos.

Bono: “Este centro debe ser un ejemplo 
de dignidad en ei que se cultive la 
igualdad de oportunidades ”

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, aseguró en Ciudad Real que el Complejo 
Residencial para Discapacitados Psíquicos “Gua
diana” quiere y debe ser un complejo de dignidad 
en el que se cultive la igualdad de oportunidades.

Bono, que inauguró el módulo I de este com
plejo, calificó de “necios” a aquellos que puedan 
criticar que se haya gastado dinero público en la 
remodelación del antiguo convento de las 
adoratrices.

“El día que no haya dinero público para que 
estas personas vivan con dignidad y  puedan tener 
igualdad de oportunidades, ese día el Estado no 
tendrá razón de ser”, puntualizó el responsable del Ejecutivo regional, quien añadió 
que “la dignidad no tiene precio".

Bono, que se mostró orgulloso por la inauguración de este centro, matizó que 
el Gobierno regional estará satisfecho cuando se inaugure el módulo II y  se pueda 
decir que no falta ninguna plaza para una persona que lo necesite.

Durante el acto de inauguración, Bono agradeció el esfuerzo que realizan los 
190 trabajadores del centro y  dijo que “no se puede pagar y  está por encima de las 
nóminas que reciben".

Para el Partido Popular, 
el Centro “Guadiana” no 
cumple sus funciones
El diputado regional Pedro Peral, el 
funcionamiento del "Guadiana", deja “mucho 
que desear” y  espera que el Gobierno regional 
lo dote de lo “mínimamente necesario’’

C.M.
Pedro Peral, diputado regional 

del PP, ha señalado, en relación a 
la inauguración del Centro regional 
“Guadiana”, y sobre el que ha pre
sentado tres iniciativas parlamen
tarias que encuentra acertada la 
distribución de internos entre am
bos módulos, ya que según el Go
bierno regional, “Guadiana” y el 
Camp, recientemente transferido a 
la Junta de Comunidades por el 
INSERSO, van a funcionar como 
un único Centro, con dos módulos. 
Peral afirmó que la entrada en ser
vicio del CAMP -para motóricos- 
permitirá “atender parcialmente la 
lista de espera que supera el núme
ro de cien peticiones”

Por el contrario, según el dipu
tado popular, “el funcionamiento de 
‘Guadiana’ deja mucho que desear” . 
Pedro Peral señala que "después 
de atender las principales peticio
nes de la Asociación de Padres de 
los internos y del propio director del 
Centro, las instalaciones de “Gua
diana” han quedado razonablemen
te aceptables desde el punto de 
vista arquitectónico u funcional. 
Pero la primera justificación por la 
que se efectuó el traslado desde 
“La Atalaya”, que es la integración 
social a través de un modelo 
psicoterapéutico, no se cumple o 
se cumple en muy escasa medida, 
y ello, fundamentalmente, por falta 
de personal” .

El diputado popular valora como 
muy positivo el paso teórico de un 
modelo “custodia!” a otro “clínico 
asistencial” y la evolución de éste a 
otro “ecológico-funcional”, en el que 
a los discapacitados se les aplica 
programas especializados que les 
permita desarrollar hábitos y des
trezas, según las posibilidades de 
cada uno, de tal forma que su com
portamiento mejores en la convi
vencia con la familia y en la socie
dad.

Añade Pedro Peral que “es cier

to que en el Centro ‘Guadiana’ ape
nas existen ambientes restrictivos 
ni situaciones de aislamiento geo
gráfico; los chicos están en un en
torno ciudadano, con el Parque 
Gasset a veinte metros y viendo a 
gente ‘normal’ pasar por delante de 
sus ventanas. Pero, a pesar de los 
esfuerzos del director y del perso
nal del Centro, las salidas para pa
sear, a la calle, a correos, a espec
táculos, o, por ejemplo, a los co
mercios, son mínimas, por la esca
sez de plantilla, con lo que esa tan 
cacareada integración social está, 
hoy por hoy, muy lejos de conse
guirse”.

Por ello, en sus iniciativas par
lamentarias Peral pregunta: “¿qué 
grado de cumplimiento se ha al
canzado de los objetivos previstos 
al trasladar los internos del Centro 
Regional de Minusválidos Psíqui
cos Profundos ‘La Atalaya’ ai nue
vo Centro ‘Guadiana’ ubicado en 
Ciudad Real?” y “¿qué medidas ha 
adoptado o piensa adoptar la Junta 
de Comunidades para corregir las 
deficiencias o insuficiencias de todo 
tipo observadas una vez instalados 
en el Centro ‘Guadiana’ los internos 
procedentes de ‘La Atalaya’?” .

El parlamentario ciudarrealeño 
ha constatado la existencia de un 
malestar bastante generalizado 
entre los padres y familiares de los 
internos por el incumplimiento se
ñalado anteriormente, y anuncia que 
mantiene alguna esperanza de que 
el Gobierno de Castilla-La Mancha 
se decida a dotar el Centro “Gua
diana” de lo mínimamente necesa
rio para que cumpla la función pro
yectada, “si no es así, no cejaré en 
mi obligación, y mi derecho, como 
parlamentario,, de insistir ante el 
Gobierno regional para que la in
versión realizada rinda sus frutos 
en una atención de calidad y el 
modelo psicopedagógico sea la rea
lidad que estaba programada”, fi
nalizó Peral.

Ciudad Real recibe 525 millones al año 
en centros y programas de atención social

La Diputación aprueba 
proyectos de obras por valor 
de 245 millones de pesetasC.M.

La Consejería de Bienestar Social 
invertirá este año más de 525 millones 
de pesetas en centros propios y progra
mas de atención social de los que se 
beneficiarán exclusivamente los habi
tantes de la capital de la provincia, 
según informó en rueda de prensa el 
delegado de la Junta de Comunidades, 
Anastasio López.

Esta cantidad se desglosa como 
sigue: 60 millones para el Plan Concer
tado; 80 para guarderías; 80 para hoga
res de la tercera edad; 6 para el alber
gue de transeúntes; 42 para el centro de 
la mujer; 78,5 para el Centro ONCE; 9 
para el Patronato Municipal de Minus
válidos; 29 para Programas de Inser
ción; 10 para la Asociación Gitana; 7 
para los centros de atención a la infan
cia; 8 para inversiones en centros so
ciales, y otros 22 millones de pesetas 
para ayudas de carácter extraordinario.

El delegado de la Junta indicó que 
si a los 525 millones se le sumaran las

aportaciones de la Consejería en cen
tros de carácter provincial o regional 
ubicados en Ciudad Real, como son, 
por ejemplo, la Ciudad de Matrimonios 
Ancianos, o el Centro Regional de Dis
capacitados Psíquicos “Guadiana”, la

cifra se incrementaría por encima de los 
2.629 millones de pesetas, “o lo que es 
lo mismo: cada día que amanece, Bien
estar Social gasta ocho millones de 
pesetas en Ciudad Real” , señaló el de
legado de la Junta en esta provincia.

C.M.
La Comisión de Gobierno de la Di

putación de Ciudad Real aprobó diver
sos proyectos de obras por valor de 245 
millones de pesetas, destacando por su 
cuantía económica el proyecto de pro
longación de emisario y estación depu
radora de aguas res idua les en 
Villahermosa, presupuestado en más 
de 66 millones de pesetas, la Comisión 
ha aprobado el proyecto de construc
ción de una potabilizadora de agua en 
Arenas de San Juan.

Hay que destacar los proyectos de 
colector norte de saneamiento en 
Malagón (primera fase) que se ha valo
rado en más de 50 millones de pesetas, 
de ensanche y refuerzo de firme de la 
carretera provincial de Membrilla a la 
CR-630 (1a fase), por valor de 30 millo
nes de pesetas; nuevo depósito de agua 
potable en Villamanrique, presupuesta
do en 15,7 millones de pesetas; redes

de agua y saneamiento en'Mestanza 
(10 millones de pesetas); prolongación 
del colector de aguas residuales en 
Viso del Marqués (8 millones) y amplia
ción de las redes de saneamiento y 
d is tribución  de agua potable en 
Fernancaballero, por un montante que 
asciende a 6,6 millones de pesetas.

La comisión de Gobierno ha dado el 
visto bueno a diversas certificaciones 
de obras, ascendiendo el importe de las 
mismas a la cantidad de 64,5 millones 
de pesetas. Dichas certificaciones co
rresponden a obras de construcción de 
depuradoras de aguas residuales en 
Almodóvar del Campo, Piedrabuena y 
Calzada; planta de reciclaje de R.S.U. 
en Almagro, nueva impulsión de agua 
potable en Campo de Criptana, amplia
ción de ed ific io  de la UNED de 
Valdepeñas y los colegios de Educa
ción Secundaria en Cuidad Real y de 
Infantil y Primaria en Alcázar.
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CIUDAD REAL
FRANCISCO GIL-ORTEGA, ALCALDE DE CIUDAD REAL

“Estamos dipuestos a casi regalar el suelo 
industrial para crear puestos de trabajo”

Francisco Gil-Ortega, es el segundo alcalde de Castilla-La Mancha que llega 
hasta esta sección con motivo de haberse cumplido el primer año de la 

celebración de las elecciones municipales, que dieron como resultado el triunfo 
del Partido Popular, por primera vez en la historia democrática, en las cinco 
provincias de la región. Gil-Ortega es a la vez presidente provincial del PP, 

motivo este por el que sus opiniones políticas tienen una mayor importancia.
En la entrevista, realizada por nuestro director la última semana de junio, 

hemos querido dar un repaso al nivel de cumplimiento del programa electoral 
y  desvelar algunas de las incógnitas que se ciernen sobre la capital 

de la provincia ciudarrealeña.

¿Cuál es el balance de este primer 
año de legislatura en el Ayuntamiento?

Bajo mi punto de vista, como alcal
de representante de los ciudadanos, la 
ciudad ha asumido cambios importan
tes, que se van notando poco a poco. 
Ha cambiado la ideología del equipo de 
gobierno, que antes era socialista. Aho
ra es el gobierno popular, por tanto han 
cambiado las trazas de los que es una 
ciudad como esta, la más grande de 
Ciudad Real, y  nuestro interés desde el 
primer momento ha sido ver cual era la 
situación del Ayuntamiento , de dónde 
arrancamos, y  verlas metas que quere
mos conseguir.

El programa de gobierno del Parti
do Popular es muy ambicioso, había 
bastantes proyectos, y  los vamos con
siguiendo poco a poco. En cuatro años 
vamos a dar un cambio importante, que 
es el que quieren los ciudarrealeños.

Hemos cambiado la tendencia que 
había en el presupuesto, aunque algu
nos se empeñen en decir que hacemos 
cosas diferentes a las que hacemos, 
me estoy refiriendo al equipo socialista.

En bienestar social hemos duplica
do el presupuesto que había en el año 
94. De 157millones que tenía el equipo 
socialista para atendera toda la pobla
ción, hemos pasado a 325 millones. 
Aún así, se empeñan en decir que no 
atendemos al sector social. Los datos 
están ahí.

Este año vamos a hacer 1.000 vi
viendas para los más necesitados, que 
no estaban tampoco previstas en el 
anterior equipo de gobierno, y  creo que 
será una base importante para estas 
familias. Habrá más de 300 licencias 
para construir viviendas, y  se van a 
hacer en Renfe otras 1.000. Por tanto, 
el crecimiento de la ciudad va a ser 
importantísimo en estos 4 años.

¿Qué hay en cuanto a la creación 
de puestos de trabajo?

Quien reactiva la economía es sin 
duda alguna el gobierno central, y  las 
medidas tomadas las semanas pasa
das vienen a corroborar aquello que 
nosotros decíamos en el programa de 
gobierno, pero los ayuntamientos no 
son creadores de empleo. Sin embar
go, en este año de gobierno, el Partido 
Popular ha tríplicado la oferta de empleo 
que había en el año 94, y  hemos dupli
cado la oferta de empleo del año 95. Por 
tanto, dentro de nuestras posibilidades, 
hemos aportado a aquellas familias que 
lo necesitaban un puesto de trabajo, 
(aunque sean contratos precarios de 3 
y  6 meses), no como hubiésemos que
rido, pero s í más de lo que antes se 
estaba haciendo. Por tanto, el compro
miso a nivel local y  a nivel provincial que 
hizo la Diputación, y  el compromiso a 
nivel nacional se está cumpliendo. Aun
que la oferta de trabajo no se puede 
mejorar de un año para otro, nuestro 
objetivo es mejorarla calidad de vida.

La puerta de mi despacho está abier
ta a todo el mundo aunque a veces no 
se puede dar trabajo porque no hay. No 
obstante, hacemos todo lo posible por 
sacar las familias adelante.

¿Cuáles son las ofertas dirigidas a 
la juventud, tales como ayudas a la 
creación de empresas?

Es algo que estamos pendientes de 
hacer. Para crear empresas lo primero 
que hay que hacer es tener locales 
adecuados. Cuando llegamos nos en
contramos con que no había ningún 
local adecuado. Aún así, está el "Centro 
Verde", que se dedica a la juventud. 
Tenemos un gran proyecto, que es la 
reforma del mercado. Éste en Ciudad 
Real está en pésimas condiciones, y  
nos hemos propuestos hacer un gran 
centro comercial de acuerdo con todos 
los comerciantes que existen. Es enor
me la cantidad de metros cuadrados 
que hay y  lo vamos a conseguir. Las 
obras van a empezar después del vera
no, en septiembre u octubre. Vamos a 
destinar una parte importante de ese 
local para hacer ese centro de empre
sas dedicado a la juventud, para que

encuentren su primer trabajo.

¿Tiene Ciudad Real suficiente sue
lo industrial para la demanda que pueda 
existir de empresas?

Ahora mismo no, pero el nuevo 
Plan General de Ordenación Urbana 
(PGOU) lo va a dar. Además, yo quiero 
promocionar Ciudad Realen el exterior, 
fuera de nuestro límites provinciales. 
Estamos dispuestos hasta a ir al extran
jero para ofertar las posibilidades que 
tiene la ciudad. Nos encontramos en el 
centro de España. Ciudad Real está 
bien comunicada con el A VE, y  lo estará 
por carretera cuando se empiece a ha
cer la autovía Extremadura-Levante, 
que có, o sabes pasrá por Manzanares 
y  Tomelloso. El suelo será barato. Va
m os a p o n e r unas concesiones  
especiales a todo aquel que se quiera 
implantaren Ciudad Real. Estamos dis
puestos a no cobrar licencias de obra, a 
suprimir el IAE durante algún tiempo 
para que las empresas tengan unas 
condiciones óptimas. Incluso existe la 
posibilidad de casi regalar el suelo in
dustrial, siempre que se garantice 
mantener la actividad. Estamos dis
puestos a arriesgar para que Madrid 
venga a Ciudad Real en vez de que 
Ciudad Real vaya a Madrid.

¿El cambio de concejales en el 
Ayuntamiento ha paralizado la activi
dad municipal?

En absoluto. Yo estoy satisfecho 
porque ha sido idea mía el poner repre
sentantes de Ciudad Real en otras 
provincias. Le sugerí a Luis Casero que 
podría ser Gobernador Civil, y  decidí 
luchar junto con otros muchos más para 
que así sea. De manera que el hueco 
que ha dejado Luis Casero, que ha sido 
importante, porque era concejal de Ha
cienda y  de policía de tráfico, ha sido

ocupado por Esperanza Aguirre, tam
bién especialista en economía, porque 
procede de ¡a banca. Por tanto, los 
huecos se llenan y  la actividad conti
nua.

¿Hay buena sintonía con la admi
nistración regional?

No tanta como debería. Siempre 
hay intereses contrapuestos por am
bas partes, sobre todo cuando a nivel 
nacional, provincial y  local gobierna el 
PP y  a nivel regional el PSOE, ello es 
lógico y  lícito. Pero con el tiempo las dos 
partes llegaremos a encontrar las con
diciones óptimas de trabajo.

En este caso, m i primera conversa
ción con el presidente regional fue 
espléndida. Hubo una serie e peticio
nes desde el Ayuntamiento que espero 
que se cumplan. Creo que debemos 
entendernos, porque somos represen
tantes de los ciudadanos, y  estamos 
para servirles, no para ver quien tira 
más de la cuerda.

No sé lo que recibiría el anterior 
gobierno, pero a nosotros nos cuesta 
mucho trabajo conseguir las cosas. 
Por ejemplo, el Centro de Cooperación 
Once. La Junta tiene que aportar 85 
millones de pesetas, y  aún no ha apor
tado nada.

¿Se está manteniendo la actividad 
cultural de los pasados años?

Ahora mismo Ciudad Real tiene la 
mayor actividad cultural de su historia, 
porque no hay día que no haya algún 
acto en la plaza, en el auditorio de la 
danza o en algún otro sitio. Pero la 
oposición se queja de todo. Una oposi
ción como la del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, como la regional, que no 
les gusta cómo trabajamos, ni cómo 
trabaja el gobierno de la Diputación, ni 
tampoco cómo trabaja el gobierno de

Aznar, no puede tenercredibilidad, por
que no les gusta nada de lo que se hace. 
No es que lo hagamos todo bien, pero 
hay testigos, que son los ciudadanos... 
Creo que se equivocan al hacer esas 
afirmaciones y  al estar en contra de 
todo.

En los últimos años ha habido un 
bajón en la feria. ¿Tenéis planteamien
tos especiales para esta edición?

La delaño pasado la organizamos 
de forma rápida porque nos dejaron sin 
dinero, y  sin tiempo, y  tuvimos que 
improvisar. Este año las cosas con más 
calma y  medios por lo que saldrán mu
cho mejor. No obstante, no podemos 
gastar el dinero de los ciudadanos en 
folklore y  en ferias. Gastaremos lo ne
cesario, pero sin despilfarrar, porque 
tenemos que ahorrar para pagarlo que 
antes han despilfarrado. Tenemos un 
montón de deudas. No gastaremos 
mucho en festejos, pero saldrá una feria 
digna. En este sentido vamos a recupe
rar algo que se había perdido, como es 
el Día de la Provincia. Siempre había 
una representación de cada pueblo en 
un día determinado en Ciudad Real, en 
el que nos juntábamos a cenar todos los 
alcaldes de todos los partidos políticos. 
Este año tendremos otra vez la oportu
nidad de juntarnos todos, y  discutir, ver 
y  conocer los problemas.

¿Cuáles son los problemas más 
importantes que tiene Ciudad Real?

Logramos superar un problema 
importantísimo, que era el del agua. Fue 
desagradable para nosotros cortarla a 
las tres de la tarde. Superamos el pro
blema a base de mucho dinero y  de 
mucho trabajo, perforando pozos y  
sacando agua de donde no había. Gra
cias a Dios este año ya tenemos agua 
y  para bastante tiempo. Pero la sequía

puede volver a repetirse, no conviene 
olvidarnos del problema. Estamos em
peñados en que se realice el trasvase 
del Tajo al Guadiana, y  vamos a tomar 
un gran interés por ello ante el Gobierno 
Central, igual que lo haremos con res
pecto a la construcción de la autovía 
Extremadura-Levante.

También es preocupante la dona
ción de los terrenos de Renfe. Renfe 
hará una oferta de viviendas muy im
portantes de precio tasado y  precio 
oficial par los ciudadanos.

Tenemos previsto hacer un mata
dero nuevo, en mancomunidad con los 
pueblos cercanos. Remodelar el mer
cado para hacer un gran centro cultural, 
y  recuperar la economía del Ayunta
miento.

Como presidente del partido, ¿cree 
que ha disminuido la actividad política?. 
Me refiero a que en algunos pueblos, 
como Tomelloso, el hecho de que el 
alcalde sea el presidente del partido y 
pertenezca a la Diputación, puede 
romper un poco la actividad del partido

Hay cosas que son lógicas y  nunca 
nos habían pasado antes, porque nun
ca habíamos sido gobierno, siempre 
oposición. Contamos con representa
ción institucional. Ahora tenemos que 
ganarlas elecciones desde ese mismo 
trabajo, y  también con la representa
ción que da ser A lcalde, Presidente de 
la Diputación o ser Presidente del Go
bierno. Indudablemente la actividad 
política departido en los pueblos donde 
hemos ganado ha disminuido, pero ha 
crecido en representación institucional. 
También se ganan las batallas políticas 
desde esta actividad y  desde los me
dios de comunicación. Ahora estamos 
mucho más en los medios de comuni
cación que antes, y  ganamos en 
credibilidad, porque se puede verlo que 
hacemos. Ira un pueblo significa re un ir
te con los a filiados , que es 
importantísimo, pero también es impor
tante que eso se traduzca en los medios 
de comunicación.

La actividad del partido ha disminui
do un poco, pero ha ganado calidad 
desde el punto de vista de ser gober
nante en las instituciones. A nivel 
provincial y  a nivel nacional, el partido 
de José María Aznar, antes dedicado 
exclusivamente al partido, ahora tiene 
que dedicar tiempo a gobernar a los 
españoles. Eso es natural, lo cual no 
quiere decir que el partido no siga cre
ciendo. Cada día tenemos más afiliados 
y  más gente que cree en el futuro y  en 
la ilusión y  esperanza que está transmi
tiendo el Partido Popular.

¿Es posible una renovación en la 
Juntas Locales?

Eso es difícil, porque ¿dónde va un 
presidente de un partido que no tenga 
un cargo institucional?. La gente cree 
más en el que tiene un cargo electo, 
porque es el más conocido, que en el 
presidente del partido. No creo que sea 
malo que el presidente del partido tenga 
cargos institucionales.

¿Qué opinión le merece el nuevo 
diputado regional Ramón González?

La dimisión de Pilar Ayuso ha traído 
consigo la renovación por parte de Ra
món González que la ha sustituido. 
Ramón es un gran amigo mío, y  he 
intentado ayudarle muchas veces. Él 
fue el número seis de la lista regional, y  
tuve la oportunidad de felicitarle. Ha 
sido un buen vicepresidente de la Dipu
tación, y  está siendo un buen Alcalde de 
Tomelloso. Se lo ha ganado a pulso. Ha 
luchado para ser alcalde con mayoría 
absoluta, y  ahora estoy muy satisfecho 
de que sea diputado regional.

Ahora Luis Moreno, Teniente de 
Alcalde, va a pasar a ser Diputado 
Provincial, por lo tanto, Tomelloso esta
rá magníficamente representado a nivel 
provincial y  a nivel regional. En cierto 
modo va a ser esa ciudad la que va a 
salirganando al tener un nivel de repre
sentación que nunca había llegado a 
alcanzar.
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PUERTOLLANO

REPSOL se convierte en la punta de lanza de la 
región contra las privatizaciones anunciadas por 
el Gobierno de Aznar

La aprobación por parte del Consejo de 
Ministros de las bases del marco que regulará 
las p riva tiza c io n e s  (P rogram a de 
Modernización del Sector Público Empesarial 
del Estado) y  que, entre otras empresas, afecta 
a fíepsoi, ha motivado que en Puertollano se 
haya encendido la luz de alarma.

El programa aprobado por el Gobierno

Tras las afirmaciones del ministro 
de Industria, José Piqué, sobre las 
medidas privatizadoras adoptadas por 
el Consejo de Ministros, y que afectan, 
entre otras empresas públicas, al com
plejo industrial de Repsol en Puertolla
no y a la empresa Minas de Almadén y 
Arrayanes (MAYASA), situada en esta 
localidad ciudarrealeña, las manifesta
ciones sobre el Programa de Moderni
zación del Sector Público han surgido 
desde distintos sectores de la socie
dad, bien partidos políticos, sindicatos 
o empresarios.

El Ayuntamiento de Puertollano, 
durante la celebración de una sesión 
plenaria, con un único punto en el orden 
del día relativo a adoptar una postura en 
torno al tema, aprobó una moción muni
cipal conjunta, presentada porel PSOE, 
con algunas modificaciones en su texto 
final del Partido Popular, y la inclusión 
de una iniciativa de IU, en la que se 
exige al Gobierno de José María Aznar 
el mantenimiento del control público de 
las empresas que configuran el Com
plejo Industrial de Puertollano, control 
orientado al sostenimiento de los pues
tos de trabajo y a la estabilidad social y 
territorial de la comarca, así como a la 
solidaridad interterritorial. Del mismo 
modo, se instó al Gobierno regional a 
que realice las gestiones necesarias 
para asegurar la permanencia del sec
tor público en la ciudad.

Pero el Ayuntamiento puertollanen- 
se no ha sido el único en pronunciarse 
en este sentido. El PSOE, por medio del 
secretario provincial de Ciudad Real, 
José María Barreda, anunció la presen
tación por parte de su grupo, en el 
Registro de la Cámara autonómica, de 
una proposición no de ley, en la que se 
pide que tanto las Cortes castellano- 
manchegas como el Gobierno regional 
adpoten medidas que aseguren el man
tenimiento de los complejos de Puerto- 
llano y Almadén, mostrando su preocu
pación por el hecho de que el Gobierno 
pueda desprenderse del 10 por ciento 
de las acciones que posee en Repsol.

El Partido Popular también se ha 
pronunciado en este tema, y los diver
sos dirigentes de esta formación que se 
han referido a la política privatizadora 
del Ejecutivo han recordado que fue el 
Gobierno de Felipe González el que 
comenzó privatizando empresas públi
cas. Así, el diputado nacional por Ciu
dad Real, Javier Rupérez, acusó al 
PSOE castellano-manchego y a José 
Bono de practicar la “demagogia” por 
ser éstos responsables de la venta 
incontrolada de la mayor parte de em
presas públicas y pretender abanderar 
ahora las voces que se muestran con
trarias a la privatización. Rupérez, en 
alusión a la afirmación del presidente 
regional sobre que él sería el primero en 
encabezar una manifestación contra la 
privatización de Repsol ironizó seña
lando que Bono debería promover una 
manifestación contra los casos de co
rrupción surgidos en el seno de su 
partido (Montaner y Otano), aunque se 
mostró partidario de que el Estado no se 
desprendiese de las acciones que aún 
mantiene en Repsol.

José Molina, diputado regional de 
IU, señaló que en caso de ser inevitable 
la venta de Repsol, se debería formar 
un consorcio regional que concurriese

establece cuatro grandes categorías de 
empresas y  Repsol quedaría encuadrada en 
un primer grupo, compuesto por empresas 
que ya están consolidadas y  que se encuentran 
en condiciones de se r privatizadas de 
inmediato.

El Ayuntamiento de Puertollano celebró los 
pasados días un pleno con un único punto en

el orden del día y  en el que se aprobó una 
m oción m un ic ipa l con jun ta  con tra  la 
privatización. Igualmente, distintos lideres 
políticos han opinado sobre la po lítica  
liberalizadora del Gobierno central, centrándose 
en las repercusiones que la misma puede 
tener en la provincia ciudarrealeña, que afectan, 
además, a la localidad de Almadén.

Los principales líderes políticos de la región como José María Barreda, Javier Rupérez, José Molina o el propio alcalde de 
Puertollano, han tomado posiciones ante la posible privatización de Repsol por parte del Gobierno de Aznar.

al posible concurso de privatización de 
la empresa petroquímica, y que en el 
mismo deberían jugar un papel impor
tante tanto la Junta de Comunidades 
como la Caja Castilla-La Mancha para 
que Puertollano no sea una ruina eco
nómica y social a corto plazo.

Las principales centrales sindica

les (UGT y CC.OO.) también se han 
manifestado contrarios a la privatiza
ción de Repsol, y tras la asistencia de 
los delegados regionales a la convoca
toria continua que Cándido Méndez y 
Antonio Gutiérrez celebraron los pasa
dos días en Madrid para tomar posicio
nes ante la política económica del Go

bierno del PP, señalaron que una de las 
primeras medidas tomadas contra la 
posible privatización de Repsol será la 
convocatoria de una huelga en la Co
marca de Puertollano y Almadén, pro
gramada para el próximo día 26, ha
ciendo un llamamiento a la sociedad 
para que apoyasen la misma.

Bono afirma que el único afán del PP por 
privatizar es para “sacar un extraordinario botín 55

José Manuel Molina arremete contra el PSOE y  señala que cuando éstos 
privatizaron el 40 por ciento de Repsol no se produjo ninguna manifestación

C.M.
El presidente de la Junta de Comu

nidades, José Bono, afrimó reciente
mente que el objetivo de la privatización 
de empresas públicas es “sacar un 
extraordinario botín” para paliar el défi
cit que provocará la reducción de im
puestos llevada a cabo por el Gobierno 
central.

El presidente castellano-manche
go mostró su preocupación porel hecho 
de que las privatizaciones se hiciesen 
con un criterio que favoreciera a grupos 
muy concretos más que beneficiar al 
país. A su juicio ésto sería “lamentable, 
pues bajar impuestos a los ricos y ven
der las empresas públicas a grupos 
poderosos sin que se haga de un modo 
adecuado, es digno de tenerse en cuen
ta”.

Igualmente, afirmó que no se calla

ría si en el caso de Repsol la privatiza
ción conlleva una reducción de empleo 
en Puertollano porque “sería inadmisi
ble”.

Bono, en relación a la reducción de 
impuestos anunciada por los “popula
res” señaló que lo que éstos no decían 
es “que se los iban a reduciar especial
mente a los más poderosos, como el 
caso de las plusvalías, que poniendo un 
tipo único del 20 por ciento, benefician 
á los que pagaban más, pero perjudican 
a los que pagaban menos”, apostillando 
que “una cosa es predicar y otra dar 
trigo”.

Por su parte, el líder de los “popula
res” en Castilla-La Mancha, José Ma
nuel Molina, se refirió a la concentración 
de delegados sindicales de UGT y 
CC.OO. de los pasados días en Madrid, 
añadiendo que le parecía una “barbari

dad”. Molina añadió que “un enfrenta
miento social o una huelga general per
judicaría la marcha de la economía”.

El presidente del PP en la región 
arremetió contra el PSOE al afirmar que 
cuando éstos procedieron a la venta de 
un 40 por ciento de la compañía petro
lífera, no vio “ninguna manifestación” y 
que en el caso de que el Estado decidie
se vender el 10 por ciento que posee, no 
repercutiría en el empleo y la produc
ción económica.

José Manuel Molina indicó que 
mantendrá contactos periódicos con los 
agentes sociales y organizaciones sin
dicales de la región, habiéndose reuni
do recientemente con el secretario re
gional de UGT, Fernando Campos, a 
quien dio cuenta de las medidas de 
reactivación económica aprobadas por 
el Gobierno de José María Aznar.

El ministro de Industria confirmó al consejero de Industria 
de la Junta que “la voluntad de venta de Repsol es firme”

C.M.
El ministro de Industria, José 

Piqué, confirmó al titular de Indus
tria y Trabajo de la Comunidad au
tónoma, Alejandro Alonso que “la 
voluntad de venta de la compañía 
Repsol es firme”, según manifesta
ciones del propio consejero tras la 
reunión que mantuvo con el minis
tro en Madrid y en la que pidió a 
Piqué un compromiso que asegu
rase que el proceso privatizador no 
tendría repercusiones negativas 
sobre el empleo y el desarrollo de

Castilla-La Mancha.
Alonso señaló que pese a estas 

manifestaciones, el ministro no adelan
tó ningún detalle sobre la forma en la 
que se llevará a cabo esta privatización, 
calificando el tema de “prematuro”.

“Nuestro planteamiento es que si el 
Estado llega a desprenderse del 10 por 
ciento de las acciones de Repsol que 
posee, se pongan las condiciones sufi
cientes para asegurar la viabilidad y el 
futuro del complejo de Puertollano”. En 
este sentido, Alonso señaló que “la 
venta del diez por ciento podría, en el

futuro, jugar en contra de Puertolla
no” , algo que le hizo saber a Piqué, 
pero añadió que la decisión tomada 
por el Gobierno no parecía que 
fuese a variar.

El consejero castellano-man
chego afirmó que el Gobierno pre
sidido por José Bono mostraría su 
total oposición a que el proceso de 
privatización pudiera suponer “pér
dida de empleo o de actividad” y 
que si éste va hacia adelante “nun
ca sea a costa de los trabajadores 
ni de la pérdida de actividad”.

AGENDA
]Vf úseos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERÍA. 
Demostración artesanal de TEJAR. 
(Planta Baja).
Del 5 al 31 de julio:
Exposición de fotografías de Ángel 
Cantero González.
Exposición fotográfica sobre el pueblo 
saharaui.
Del 1 al 31 de agosto:
Obras seleccionadas y premiadas en el 
concurso de pintura de la Asociación de 
vecinos “El Poblado”.
(Primera Planta).
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

.ctos
VIAJES CULTURALES AL 
XIX FESTIVAL DE TEATRO 
CLÁSICO DE ALMAGRO

Jueves, día 18: “La vida es sueño” , de 
Calderón de la Barca, en el Hospital de 
San Juan.

CONCHA DE LA MÚSICA

Conciertos de la Banda Municipal de 
Música: Días 19 y 26 de julio (viernes) 
y 15 (jueves), 23 y 30 de agosto (vier
nes) a partir de las 22'30 horas.

Farmacias
Día 19: Antonio Contreras Jiménez. 
C/Goya, 13
Día 20: Miguel Gómez Bello.
Plaza Alcudia.
(Esquina Montesa prolg. 630)
Día 21: Gloria Pereiras López.
C/Juan Bravo, 1
Día 22: M3. Teresa Acedo Emmerich. 
Paseo San Gregorio, 18 
Día 23: Leticia Fernández Luna. 
Plaza San Gregorio.
(Frente Mercado)
Día 24: Manuel Martín Cebrián 
C/ Córdoba, 3
Día 25: M-. Luz García Carrasco 
C/Conde Valmaseda, 6 
(Antiguo H. Peñarroya).

Teléfonos
PUERTOLLANO
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud 
Est. Autobuses 
RENFE 
Taxis
Casa de Cultura

ALMADÉN
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud 
Est. Autobuses 
Taxis

BRAZATORTAS
Ayuntamiento 
Guardia Civil

PIEDRABUENA
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud

41 81 00
092

42 15 13 
41 20 42 
41 09 57
41 02 02
42 45 19 
41 19 85

71 00 52 
71 00 52 
71 12 17 
71 07 48 
71 21 33 
71 02 63

47 10 04 
47 10 07

76 02 50 
76 02 44 
76 00 35 
76 10 00

RETUERTA DEL BULLAQUE
Ayuntamiento 42 16 21
Guardia Civil 42 16 39
Centro de Salud 42 17 23
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CUENCA

El pantano de Contreras será 
desembalsado para acometer obras 
de seguridad ante posibles riadas

Las obras dotarán al embalse de un nuevo desagüe.

C.M.
En la reunión de la Comisión 

Permanente de la Sequía del Jú- 
car, celebrada los pasados días, la 
Confederación Hidrográfica de esta 
cuenca anunció el comienzo de 
unas obras para dotar de un nuevo 
desagüe al embalse de Contreras 
en el río Cabriel, lo que incrementará 
su capacidad de aliviar agua en 
caso de posibles riadas.

Estas obras, además de mejo
rar la seguridad de explotación del 
pantano, permitirán que se puedan 
realizar en seco parte de la cimen
tación y obras accesorias del via
ducto para el paso de la autovía 
Madrid-Valencia lo cual, incluso, 
podría acortar ligeramente el nuevo 
trazado, según los datos ofrecidos 
por la propia Confederación del 
Júcar.

En dicha reunión, a la que asis
tió el director general del Agua, 
Alejandro Gil, se comunicó que el 
nuevo desagüe intermedio del pan
tano tendrá una capacidad de ali
viar 500 metros cúbicos de agua 
por segundo.

De esta forma se incrementará 
la seguridad ante posibles riadas, 
pues cabe recordar que no hay 
garantía de estabilidad en la presa 
por encima de los 400 hectómetros 
cúbicos de agua almacenados, 
aunque su capacidad es superior a

los 800 hectómetros.
Las obras, con una duración aproxi

mada de catorce meses, hacen reco
mendable el vaciado controlado del 
embalse de Contreras durante la época 
de riegos, para prevenir que en los 
trabajos surjan problemas provocados 
por posibles lluvias. Se prevé que el 
volumen almacenado de agua quede 
en 30 hectómetros cúbicos.

Este vaciado exige aumentar los 
caudales desaguados desde el panta
no de Contreras de 9 a 13 metros cúbi
cos por segundo y, al mismo tiempo, 
reducir los desembalses del pantano de

Alarcón de 21 a 16 metros cúbicos 
por segundo. Para esta modifica
ción es necesaria la aprobación de 
la Comisión de Desembalses.

Por otra parte, durante la re
unión de la Comisión Permanente, 
el director general del Agua solicitó 
una mayor colaboración de la Con
federación del Júcar con la Junta 
Central de Regantes de la Mancha 
Oriental en el proyecto de mejora 
de gestión de la explotación del 
Acuífero de esta zona, trasladando 
así la petición de los propios regan
tes.

La Diputación presenta a la UE 
un proyecto para recogida de 
basuras y residuos sólidos

C.M.
La Comisión de Medio Ambiente de 

la Diputación Provincial de Cuenca, junto 
con la empresa “ Inéditos Viables” , pre
sentarán a la Unión Europea un proyec
to para la recogida y el tratamiento de 
residuos sólidos, en el que participarán 
42 municipios de la provincia pertene
cientes a las comarcas de La Mancha y 
La Manchuela, y que supondrá un in
versión total de 922 millones de pese
tas.

El programa tiene como objetivo 
solucionar el problema de la recogida y 
tratamiento de residuos sólidos urba
nos en la zona de la provincia más 
conflictiva en cuanto a vertidos.

Con anterioridad a que el proyecto 
sea remitido a los responsables euro
peos, los alcaldes de los 42 municipios 
afectados deberán dar el visto bueno al 
proyecto y constituir una mancomuni
dad, que se llamará “Júcar medio” y en 
la que quedarán integrados alrededor 
de 91.000 habitantes.

La presidenta de la institución pro
vincial, Marina Moya, señaló que se 
busca financiación de la U E a través del 
Programa Operativo de Medio Ambien
te Local, incluido en los fondos euro
peos FEDER, para canalizar subven
ciones a las corporaciones locales de 
las regiones “objetivo 1” . Para ello es 
imprescindible que los proyectos se 
desarrollen en municipios de más de 
50.000 habitantes, o a través de man-

Marina Moya, presidenta de la 
Diputación Provincial.

comunidades y consorcios que agru
pen a este número de habitantes, requi
sito que se cumple por medio de la 
mancomunidad.

El proyecto desarrollado por la Di
putación Provincial contempla el sella
do de vertederos incontrolados, la se
paración selectiva en recogida y origen 
de los residuos sólidos urbanos y la 
construcción y explotación de un centro 
para el reciclaje y reutilización de mate
riales orgánicos para su transformación 
en compost.

Presentado el Plan Regional de Viviendas

894 MILLONES PARA LA CARRETE
RA QUE UNE CARRASCOSA DEL CAM
PO CON SAELICES. La Consejería de Obras 
Públicas de la Junta de Comunidades ha 
licitado el proyecto de obras para la mejora 
de la carretera que una las localidades 
conquenses de Carrascosa del Campo con 
Saelices, para lo que el Gobierno regional 
destinará 894 millones de pesetas.

Así, se prolongará, hasta casi la Auto
vía de Levante, las mejoras que se han 
venido haciendo en estos años en las carre
teras de acceso a la Alcarria conquense 
desde la capital de España.

El proyecto consiste, básicamente, en 
el acondicionamiento del tramo menciona
do, incluido el refuerzo del acceso a 
Carrascosa, para integrar esta parte de la

antigua comarcal 202 en la Red Básica de 
Carreteras de la Junta, mediante la correc
ción de curvas y rasantes, así como la dota
ción de un nuevo firme.

Las obras afectarán a un total de 16 
kilómetros, además de otros 1.300 metros 
en los que se reforzará el firme, por lo que la 
carretera pasará a tener un ancho de 7 
metros, más 1,5 metros en los arcenes.

C.M.
Tirso Lumbreras, director general de 

Urbanismo y Vivienda de la Junta de Comu
nidades, presentó recientemente en Cuen
ca, ante constructores, promotores, entida
des financieras y asociaciones de vecinos 
de la ciudad, el Plan Regional de Viviendas, 
que según sus propias palabras tiene una 
orientación fundamentalmente social. Lum
breras señaló que el Plan Regional en su 
conjunto contempla un presupuesto de 
40.000 millones de pesetas.

La falta de suelo es el principal impedi
mento que existe en la capital para el desa
rrollo del Plan, ya que la Consejería única

mente posee dos solares para promoción 
pública directa, aunque en ellos no se po
drán construir más de 150 viviendas.

Para Tirso Lumbreras, lo ideal sería que 
en Cuenca existiera sulo público o urbaniza
do en disposición de ponerse en el mercado, 
para que los constructores pudieran consi
derar viable la promoción de viviendas de 
protección oficial, ya que “si el coste del 
suelo es excesivo, no compensa la cons
trucción de este tipo de viviendas".

Aún así, el director de Urbanismo seña
ló que existe un compromiso con el Ayunta
miento de la capital para la urbanización de 
la ampliación del barrio de Villarromán.

XXIV FERIA INTERNACIONAL DEL AJO
LAS PEDROÑERAS (CUENCA)

Del 25 al 28 de Julio de 1996
POR PRIMERA VEZ, TODA LA COMARCA DE LAS PEDROÑERAS (CAPITAL 

DEL AJO) SE CONSTITUYE EN RECINTO FERIAL.
LOS VISITANTES, TENDRÁN OCASIÓN DE RECORRER LOS DISTINTOS 

ALMACENES, RECIÉN TERMINADA LA RECOLECCIÓN
Información: Telf: (969) 23 40 00 y (967) 16 02 11

■
EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL 

DE CUENCA

c c m

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 

LAS PEDROÑERAS
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GUADALAJARA

Finalizó la huelga de “Mahou” tras 
el acuerdo alcanzado por la empresa 
y los sindicatos

C.M.
La huelga indefinida que mante

nían los trabajadores de la empresa de 
cervezas “Mahou” desde el primer día 
del mes de julio finalizó la pasada sema
na con el acuerdo alcanzado entre la 
dirección de la empresa y los sindicatos 
en uno de los puntos clave: el plan de 
traslado de la producción desde la fac
toría de Madrid a la de la población 
alcarreña de Alovera -para alcanzar en 
el año 2001 la producción de cinco 
millones de hectolitros con una plantilla 
menor a la actual de 1.342 trabajado
res-, no supondrá bajas forzosas de 
personal.

El conflicto se originó cuando la 
empresa comunicó que todas las 
prejubilaciones y bajas tendrían carác- 
ter'voluntario, algo que los sindicatos 
querían que quedase plasmado por 
escrito, ya que consideraban que de no 
acogersen los suficientes trabajadores 
como para cubrir los excedentes, la 
empresa, al cabo de unos años, podría 
ira a una regulación de empleo en peo

res condiciones.
La dirección ha ratificado el acuer

do alcanzado el pasado año, que poste
riormente fue renovado en el mes de 
abril y que quedó roto por la decisión de 
adelantar el traslado de la producción 
desde la fábrica madrileña a la de 
Alovera. Si en un principio el cierre de la 
factoría madrileña se haría efectivo en 
el año 2001, lo que produciría un exce
dente de 500 personas; se llegó al acuer
do de un traslado más gradual, y siem
pre en función de cómo se vayan produ
ciendo las jubilaciones anticipadas y las 
bajas incentivadas y que tendrán en 
todo caso carácter voluntario.

Las posibilidades para reducir el 
personal ofrecidas por la empresa han 
sido dos, consideradas por el comité 
como una buena oferta: los trabajado
res de 58 y 59 años que se acojan a esta 
opción podrán percibir su salario ínte
gro por parte de la empresa hasta que 
cumplan los 60 años. A partir de enton
ces, pasarán a recibir las prestaciones 
de la Seguridad Social por jubilación

anticipada, y un fondo de pensiones 
interno de la empresa.

La segunda opción, una vez alcan
zada esta edad, es desvincularse total
mente de la empresa, con lo que los 
trabajadores de 58 años percibirían 25 
millones de pesetas; mientras que os 
de 59 años recibirían cinco millones 
menos. En este caso, los empleados 
tendrían que seguir cotizando a la Se
guridad Social para recibir después la 
jubilación, y renunciarían al fondo inter
no.

El acuerdo alcanzado también in
cluye la renovación del convenio colec
tivo. Los trabajadores han obtenido una 
subida salarial del 4'63 por ciento, lo que 
supondrá que más del 95 por ciento de 
la plantilla cobrará como mínimo 5,3 
millones de pesetas anuales.

Por último, los trabajadores se han 
comprometido a trabajar durante varios 
sábados para paliar las pérdidas eco
nómicas ocasionadas a la empresa 
durante las más de 150 horas totales de 
paros.

Defensa se muestra reticente a ceder el Archivo 
General Militar para la construcción de un teatro 
municipal

C.M.
El Ayuntamiento de Guadalajara no 

ha obtenido una respuesta positiva del 
Ministerio de Defensa sobre la cesión 
de los terrenos ocupados por el Archivo 
General Militar para construir un Teatro 
Municipal, instalación demandada en la 
ciudad.

Los terrenos llevan casi setenta 
años sin utilizarsen, por lo que los res
ponsables municipales nocomprenden 
la reticencia mostrada por la cúpula 
militar del Ministerio de Defensa para la 
cesión de los terrenos.

Según señaló el alcalde de la capi
tal, José María Bris, Defensa ha con
templado la posibilidad de ceder los 
terrenos del Archivo si el Consistorio se 
comprometía a financiar con 900 millo
nes de pesetas la construcción de otro 
nuevo, algo que el alcalde calificó como 
oferta desmesurada.

La posición mantenida por Defensa 
hace “sospechar” al alcalde sobre la 
intención del Ministerio de reformar su 
Archivo Militar en estos terrenos para 
construir otro que además tenga carác

ter nacional.
De esta forma, los responsables 

ministeriales han realizado al municipio 
concesiones de otros terrenos de su 
propiedad, s ituados jun to  al 
Acuartelamiento de San Carlos para 
que pueda hacerse el vial de unión de la 
Avenida del Ejército con Aguas Vivas; 
tres hectáreas de la zona sur del Taller 
y Centro Electrónico de Ingenieros, o la 
concesión de otra superficie cercana a 
la plaza de Bejanque.

Por ello, el equipo de Gobierno 
municipal ya ha comenzado a estudiar 
otras opciones, como podría ser la uti
lización de los terrenos de que dispone 
la Junta de Comunidades en las calles 
Julián Besteiro y Cifuentes, algo que se 
verá plasmado en un convenio entre la 
institución regional y el Ayuntamiento, 
aunque ahora queda en manos de la 
Junta de Comunidades decidir en cuál 
de tas dos calles se ubicará el teatro, 
según afirmó el alcalde alcarreño.

La Junta se muestra dispuesta a ceder en las 
propuestas del alcalde

La delegada de Educación y  Cultura, María Jesús García señaló que la Junta 
de Comunidades se muestra “dispuesta a ceder” en las propuestas del alcalde 
sobre la construcción del teatro, dentro de las tres opciones ofrecidas por José 
María Bris para la construcción del nuevo teatro (dos terrenos en la Avenida del 
Ejército y  otro en la calle Cifuentes).

La delegada provincial afirmó que la programación cultural de Guadalajara, y  
en especial la de la Junta, se estaba viendo muy afectada por la falta de un teatro, 
aunque señaló que no se planteaba que no se pudiera llegar a una solución sobre 
este asunto.

Alejandro Gil también comparte 
las sospechas de que Murcia 
pretende almacenar agua

C.M.
El director general de Agua, Alejan

dro Gil, afirmó los pasados días en 
Guadalajara, y en relación a la petición 
por parte de los regantes murcianos de 
un nuevo trasvase de 80 hectómetros 
cúbicos desde el Tajo, que éste no 
obecede a una necesidad, sino simple
mente “al deseo de almacenar agua 
previendo que la situación del próximo 
año sea peor” .

La visita de Gil a Guadalajara tuvo 
como principal objetivo el de informar 
sobre las actuaciones previstas por la 
Administración regional para la mejora 
de regadíos en esta provincia, y en 
relación con el trasvase añadió que las 
existencias actuales de la cuenca del

Segura eran “las mejores desde hace 
muchos años”.

El director general de Agua señaló 
que aún restaban por mandar 90 hectó
metros cúbicos del trasvase solicitado 
en abril y que hasta agosto no se com
pletaría el mismo, por lo que de produ
cirse un nuevo trasvase, el agua no 
llegaría a la cuenca del Segura hasta el 
mes de septiembre y su distribución a 
las parcelas hasta diciembre, cuando 
ya no habría prácticamente ninguna 
necesidad de agua para los regantes.

Gil manifestó su oposición a los 
trasvases sin haber excedentes y insis
tió en la necesidad de llegar a un con
senso entre los implicados para la ela
boración del Plan Hidrológico Nacional.

En septiembre 
se adjudicarán 
las viviendas de 
“El Balconcillo”

C.M.
En la sede de la Delegación de 

Obras Públicas y Urbanismo de la Jun
ta de Comunidades y en las dependen
cias del Ayuntamiento de Guadalajara 
ya se encuentran expuestas las listas 
definitivas de los adjudicatarios de las 
viviendas de El Balconcillo, por lo que a 
partir de ahora se abre un plazo de 
hasta principios del mes de agosto para 
recurrir las mismas, por lo que se prevé 
que la entrega de las viviendas no se 
lleve a cabo hasta el próximo mes de 
septiembre.

La promoción ha supuesto la cons
trucción de 96 nuevas viviendas de 
protección oficial, algunas de ellas en 
régimen de alquiler.

El presidente regional visitó 
las viviendas del barrio de 
La Rambla

C.M.
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, se desplazó 
recientemente a Guadalajara, don
de visitó el barrio de La Rambla 
para conocer el estado de las vi
viendas, tras las obras de mejora 
realizadas por la Consejería de 
Obras Públicas.

En este barrio guadalajareño, 
José Bono también visitó el local de 
la Asociación de Vecinos La Ram
bla, que acoge una recopilación 
fotográfica de las obras que se han 
llevado a cabo y, posteriormente, 
recorrió el barrio.

Las viviendas reparadas tie
nen una media de edad de catorce 
años y fueron construidas por el

Instituto Nacional de la Vivienda, ya 
que en esas fechas el Gobierno 
regional no tenía competencias en 
la materia.

El principal problema que pre
sentaban los edificios era la falta de 
aislamiento térmico, lo que facilita
ba la aparición de goteras y 
humedades. Las reformas realiza
das por el Ejecutivo autónomo evi
tarán estos problemas y disminui
rán la transmisión de la temperatu
ra exterior al interior de los pisos.

Los trabajos comenzaron en 
julio del pasado año y en la actuali
dad se encuentran totalmente ter
minados. En estas obras se han 
invertido cerca de 200 millones de 
pesetas.

Experiencia de energía 
fotovoltaica en el campamento 
de Luzaga

C.M.
La Delegación provincial de Educa

ción y Cultura de Guadalajara va a 
poner en marcha este verano una expe
riencia piloto en el campamento de 
Luzaga, consistente en el aprovecha
miento de energía solar para el alum
brado del recinto.

Se trata de la primera vez que se 
instala este sistema en los campamen
tos que la Consejería de Educación y 
Cultura oferta a los jóvenes de la región, 
pero si se comprueba que los resulta
dos son óptimos, está previsto que la 
iniciativa se extienda el próximo año a 
otras instalaciones juveniles de Casti
lla-La Mancha.

Este proyecto de energía solar

fotovoltaica ha sido elaborado por 
Raquel Escamilla y Conchi Hedrosa, 
dos jóvenes ingenieras de Guadalajara 
que realizarán el montaje de forma gra
tuita.

Por su parte, el Gobierno regional 
costeará los gastos del material nece
sario que ascienden a 370.000 pese
tas.

Además, las dos ingenieras expli
carán a los jóvenes asistentes al cam
pamento de Luzaga el funcionamiento 
de los paneles solares y las ventajas 
que reporta este tipo de energía, princi
palmente en instalaciones que, como 
ésta, se encuentran alejadas de nú
cleos de población y no siempre dispo
nen de energía eléctrica.

El PSOE acusa a Francisco 
Tomey de favorecer a Caja 
Guadalajara

C.M.
El Grupo Socialista en la Diputa

ción Provincial de Guadalajara ha de
nunciado que la institución provincial, 
presidida por el “popular” Francisco 
Tomey, que a su vez es presidente de 
la Federación de Municipios y Provin
cias de Castilla-La Mancha, insta a los 
ayuntamientos de la provincia a con
traer créditos con Caja Guadalajara, en 
condiciones menos favorables de las 
que obtendrían en otras entidades, ig
norando la autonomía municipal y be
neficiando a una sola entidad frente a 
las demás.

Los socialistas han pedido la dimi
sión de Francisco Tomey, por conside
ra que desde su posición de presidente 
de la Federación Regional de Munici
pios y Provincias no vela por ios intere
ses de los municipios a los que repre
senta.

Jesús Alique, portavoz del PSOE 
en la Diputación ha señalado que 
“Tomey se tiene que plantear que si no 
es capaz de defender a los municipos 
sobre los que tiene poder de actuación, 
no puede representar a todos los de 
Castilla-La Mancha” .

El conveniofirmado entre la Diputa
ción guadalajareña y la entidad provin
cial para facilitar créditos a los ayunta
mientos, ha sido criticado por los socia
listas, por considerar que beneficia a 
Caja Guadalajara, y señalaron, en tono 
irónico que felicitaban a “Caja Guadala-

Francisco Tomey.

jara por el favoritismo que ha obtenido 
con este acuerdo”, añadiendo que pese 
a que respetaban a la entidad financiera 
“la Diputación también tendría que res
petar a las demás”.

El Grupo Socialista considera que 
el acuerdo limita la autonomía munici
pal “porque los ayuntamientos son con
ducidos como borregos a hacer sus 
operaciones con una Caja” y por medio 
de su portavoz, Jesús Alique, acusó a 
Francisco Tomey de “arrogancia, poca 
ética, falta de transparencia y oscuran
tismo al elegir a dedo a una entidad 
financiera.
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TOLEDO
La Junta y la Diputación se reúnen 
para tratar sobre temas comunes

C.M.
El presidente de la Diputación Pro

vincial de Toledo, Miguel Ángel Ruiz 
Ayúcar, y el delegado de la Junta de 
Comunidades en esta provincia, Ángel 
Valero, mantuvieron los pasados días 
una primera “toma de contacto” en la 
que trataron temas comunes a ambas 
instituciones como el relativo a bombe
ros, servicios sociales, medio ambiente 
o tratamiento de residuos sólidos, entre
oí ros.

Ángel Valero afirmó que el objetivo 
de este encuentro era el de coordinar y 
lograr el mayor grado de eficacia posi
ble en las actuaciones de las dos insti
tuciones. Valero señaló que el convenio 
que se firmará sobre la extinción de 
incendios, por un montante de 105 mi
llones de pesetas, será el último de 
estas características, ya que está pre
vista la puesta en marcha del Plan Re
gional de Extinción de Incendios para el 
próximo año.

Igualmente, la Junta presentará 
durante el transcurso de este mes a la 
Diuptación Provincial, el texto del con
venio para la puesta en marcha de un 
nuevo equipo de detección de fugas de 
agua en los pueblos de la provincia, 
aunque la firma de este convenio no se 
llevará a cabo hasta pasado el verano.

Miguel Ángel Ruiz Ayúcar, presidente de la Diputación toledana.

En este sentido, el presidente de la 
institución provincial, Miguel Ángel Ruiz 
Ayúcar ha señalado que éste es un 
problema muy importante, puesto que 
se estima que el agua que se puede 
llegar a perder por esas fugas puede 
estar en torno al 30 por ciento de media, 
existiendo municipios en que se alcan
za el 40 e incluso el 60 por ciento.

Ruiz Ayúcar afirmó que muchos

municipios tienen problemas en las re
des de distribución de agua debido a la 
antigüedad de las mismas, por lo que 
dijo que se estudiaría la manera de 
introducir en el Plan Operativo Local un 
apartado referente a la sustitución de 
las mismas o en todo caso se deberá 
proceder a algún tipo de convenio con la 
Junta de Comunidades para solucionar 
este problema.

EL CONSEJERO DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIONES PÚBLICAS VISITÓ LA 
SEDE DE CCM EN TOLEDO

Montañés aboga por el diálogo entre la Caja 
y el Gobierno regional en beneficio de la región

C.M.
El consejero de Economía y Admi

nistraciones Públicas, Miguel Ángel 
Montañés, destacó la necesidad de 
establecer un clima de cordialidad y 
entendimiento entre su Departamento y 
la Caja de Castilla-La Mancha (CCM) 
en beneficio de los intereses de la re
gión.

En su primera visita institucional a 
la sede toledana de esta entidad finan
ciera, Montañés pidió a su presidente, 
Tomás Martín Peñato, que haga un 
esfuerzo para culminar la última fase 
del proceso de fusión de la Caja en

cuanto a medios económicos, materia
les y humanos.

El titular de Econom ía y Administra
ciones Públicas, que asistió a una re
unión del Consejo de Administración de 
esta entidad, se refirió a una futura Ley 
de Cajas que calificó como necesaria y 
conveniente, pero no urgente.

Según el consejero de la Junta de 
Comunidades “habrá una Ley de Cajas 
porque es un instrumento necesario 
para articular debidamente el 'regimen 
jurídico de estas entidades, aunque no 
es urgente, pues -añadió- de hecho se 
ha funcionado muchos años sin ella y

se puede seguir funcionando”.
Sobre esta Ley, el consejero mati

zó que en ningún caso vendrá a solucio
nar ninguna polémica del pasado, que 
ya ha sido superada, sino que su obje
tivo será delimitar el marco jurídico y de 
actuación de la Caja. Además, fijará sus 
competencias y las de la Junta de Co
munidades, como órgano competente.

Montañés expresó su deseo de que 
esta entidad siga siendo, de cara al año 
2000, una entidad financiera lo suficien
temente ágil y saneada para que se 
mantenga como motor económico de la 
región.

LA DIRECTORA DE LA JUVENTUD MANTUVO UN 
CONTACTO CON ALUMNOS DEL MÓDULO QUE SE 
IMPARTE EN VILLASEQUILLA DE YEPES

80 jóvenes de la región se 
encuentran recibiendo cursos de 
inserción y orientación laboral

C.M.
Alrededor de 80 jóvenes de Casti

lla-La Mancha, que carecen de cualifi- 
cación y han decidido abandonar los 
estudios, han comenzado a recibir unos 
cursos de orientación e inserción labo
ral, pe rtenec ien tes  al proyecto  
“Juvempleo” que está cofinanciado por 
la Unión Europea y el Instituto de la 
Juventud.

Estos módulos de formación, en los 
que participan jóvenes de 16 a 20 años, 
han comenzado a impartirse en las lo
calidades toledanas de Villasequilla de 
Yepes y Mocejón, así como en Manza
nares (Ciudad Real) y Tarancón (Cuen
ca).

Dichos alumnos han participado ya 
en alguno de los cursos que están finan
ciados por la dirección General de Tra- 
bajo para adquirir los conocimientos de 
un oficio, como carpintería o albañilería, 
y una vez que finalicen el actual módulo 
de orientación gozarán de un contrato 
profesional por un período de cinco 
meses.

Con este proyecto denominado 
“Juvempleo: itinerarios profesionales 
para la orientación y la inserción”, se 
enseña a los jóvenes a desarrollar su 
creatividad de cara al trabajo y a como 
afrontar una entrevista de trabajo, a la 
vez que se analiza las expectativas 
laborales de su localidad, dándoles 
orientación para montar sus propias 
cooperativas, por ejemplo.

De igual forma, se les ayuda a 
marcarse un itinerario profesional de 

í una forma individualizada, conociendo 
las características e intereses profesio
nales de cada uno. Como complemen
to, reciben todo tipo de información so
bre cursos profesionales, ayudas y be
cas de los diferentes organismos y de 
las ofertas laborales de su zona.

Estos cursos de inserción laboral

i Presentada “Ferinort 96”, 
la feria del norte de Toledo

Cristina Sabrido.

tienen una duración de tres meses y 
posteriormente los orientadores se en
cargan de hacer un seguimiento eje la 
trayectoria profesional que ha seguido 
cada alumno, durante otros tres meses.

La Dirección General de la Juven
tud se ha encargado de gestionar la 
organización de estos cursos y la res
ponsable de este departamento regio
nal, Cristina Sabrido, se desplazó a la 
localidad toledana de Villasequilla de 
Yepes para mantener un contacto con 
los 12 jóvenes de esta zona toledana 
que están participando en el proyecto 
“Juvempleo” y que han recibido conoci
mientos del oficio de albañilería.

“Estas son las primeras experien
cias que estamos realizando en la re
gión y tenemos la intención de ampliar 
el proyecto a los alumnos de las escue
las taller de Castilla-La Mancha que 
acaban su formación, con el fin de inser
tarlos en el mercado de trabajo”, según 
señaló Cristina Sabrido.

Toledo acogerá un Congreso sobre el Agua 
en el que participarán los países mediterráneos

C.M.
Toledo ha sido la ciudad elegida 

para acoger el próximo año unas jorna
das internacionales que tendrán como 
asunto central de debate el agua. En las 
mismas, organizadas por la Coordina
dora de Organizaciones de Defensa 
Ambiental (CODA), y la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, partici
parán países del todo el área Mediterrá
nea.

En estas jornadas, cuyo objetivo es 
conseguir una mejor gestión del agua, 
se abordarán entre otras cuestiones la 
problemática de los trasvases.

El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, señaló, en 
este sentido, que nadie ha hablado de 
un nuevo trasvase del Tajo al Segura de 
forma oficial. Sin embargo, el presiden
te de CODA, Santiago Martín, matizó 
que había que estar atentos porque, en 
anteriores ocasiones, siempre que ha 
habido rumores, al final se ha llevado a 
cabo el trasvase.

El consejero se quejó de la falta de 
respuesta de la ministra de Medio Am

biente, Isabel Tocino, a las cuestiones 
planteadas en la reunión que mantuvie
ron días atrás. “No se ha producido 
ningún posicionamiento de los temas 
que nos interesan, sólo la callada por 
respuesta" y añadió que “ya debería
mos empezar a trabajar porque, entre 
otras cosas, es urgente plantear un 
modelo de gestión de las Confederacio
nes Hidrográficas más democrático y 
participativo”.

Por otra parte, Maraver reiteró su 
desacuerdo con las obras para el cam
bio de toma de agua del Canal de las 
Aves a la altura del municipio madrileño 
de Aranjuez. En su opinión, éstas no 
tienen sentido y sí suponen, sin embar
go, un coste exagerado de 500 millo
nes.

El presidente de CODA, Santiago 
Martín, afirmó que este proyecto era 
una “payasada” y que podía convertirse 
en una barbaridad. “Cogiendo aguas 
residuales de Aranjuez y de los polígo
nos industriales se producirá una enor
me pérdida de calidad del agua lo que 
atenta, sin no contra la salud, sí contra

Santiago 
Martín, 

presidente 
de CODA

la calidad de vida”, señaló.
Martín se quejó en general de la 

política hidráulica llevada a cabo hasta 
ahora. “ Da la sensación de que no la 
marcan los distintos gobernantes, ya 
que se mantiene invariable desde hace 
más de 60 años” y añadió que “en estos 
temas, la política del actual Ministerio 
es similar a la de Borrell” .

Por último, señaló que es necesario 
que se retire el Plan Hidrológico Nacio
nal tal y como está diseñado, así como 
el de cuenca que, según su opinión, es 
de lo peorcito que se ha hecho.

C.M.
El polideportivo de la población de 

Fuensalida será el lugar que el próximo 
día 5 de septiembre acogerá “Ferinort 
96”, la feria multisectorial del norte de la 
provincia de Toledo, en la que participa
rán un total de 17 municipios de esta 
provincia y que tiene como objetivo 
potenciar la industria, la artesanía, la 
agricultura, así como otras actividades 
productivas que se desarrollan en la 
zona.

Los organizadores de esta Feria 
tienen previsto levantar una carpa de 
1.300 metros cuadrados, en la que se

C.M.
Toledo acogerá los próximos 27 y 

28 de septiembre el VII Congreso regio
nal del Partido Popular, una vez elegi
dos los compromisarios, un total de 
473, de los que 72 son natos y 400 
serán electos.

El proceso para la elección comen
zó el pasado día 15 con la convocatoria 
de las asambleas en que resultarán 
elegidos, y que tendrán lugar los días 11

ubicarán 130 expositores, alrededor de 
50 casetas pertenecientes a las distin
tas denominaciones de origen, y 12 
stands dedicados a la artesanía.

El presupuesto inicial de esta mues
tra será de 17 millones de pesetas, 
aportando nueve de ellos los diversos 
expositores y el resto proviniente de 
instituciones.

Una de las novedades que presen
tará “Ferinort 96” con respecto a otras 
muestras de estas características será 
la inclusión en el programa de activida
des culturales complementarias, que 
comenzarán una vez finalice la Feria.

y 12 de septiembre.
Por provincias, el número de 

compromisarios se reparte de la si
guiente forma: 84 Albacete, 121 Ciudad 
Real, 78 Cuenca, 62 Guadalajara y 127 
Toledo.

En la pasada reunión de la Junta 
Directiva, se eligió un Comité Organiza
dor que estará presidido por Lucrecio 
Serrano Pedrocha y Ángel Pedro Agua
do como vicepresidente.

El Congreso regional del PP se 
celebrará a finales de septiembre
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TALAYERA DE LA REINA

El delegado del Gobierno presidió 
la Junta Local de Seguridad

C.M.
Carlos Moro, delegado del Go

bierno en Castilla-La Mancha, rea
lizó los pasados días su primera 
visita oficial a Talavera de la Reina, 
en donde presidió la reunión de la 
Junta Local de Seguridad, desta
cando los resultados “para la coor
dinación de esfuerzos” entre los 
tres cuerpos: Policía Local, Policía 
Nacional y Guardia Civil y en la 
efectividad alcanzada por la actua
ción de los mismos.

En lo que se refiere a los resul
tados aportados en la Junta de 
Seguridad, el delegado del Gobier
no destacó el au mentó de detencio
nes por delitos contra la propiedad 
y en los relacionados con drogas, y 
anunció la próxima reunión que 
mantendrá en esta misma ciudad el 
delegado nacional de la lucha con
tra la droga, Gonzalo Robles.

Carlos Moro afirmó que el índi
ce de eficacia de las fuerzas de 
seguridad en Talavera de la Reina 
es “muy superior a la media nacio
nal en todos los sentidos, y superior 
a la media de la comunidad autóno
ma”, elogiando la efectividad y la 
profesionalidad existente en los dis
tintos cuerpos.

El modelo de Policía de barrio, 
una experiencia nueva que se vie
ne desarrollando en Talavera, tam
bién fue motivo de elogio por parte

de Carlos Moro, considerando ésta una 
experiencia a seguir para municipios 
similares por su actuación cercana a los 
problemas, preventiva y de gran acep
tación social.

Entre los aspectos negativos, el 
delegado del Gobierno se refirió a la 
falta de correlación entre el índice de 
detenciones y el de posteriores 
procesamientos y sentencias judicia
les, aunque también señaló que era una 
cuestión que correspondía más al ám
bito de la justicia que al de las fuerzas de 
seguridad.

La falta de asistencia a los progra
mas de tratamiento de los drogodepen- 
dientes, muy baja en Talavera, también 
fue uno de los aspectos negativos des
tacados por Moro. Éste apuntó la impor
tancia de que las personas con proble
mas de toxicomanías acudan a este 
tipo de centros, no sólo por seguridad, 
sino también por mejorar su situación 
personal.

La visita del delegado del Gobierno 
a la “ciudad de la cerámica” también 
sirvió para que éste se desplazase has
ta las instalaciones de la Guardia Civil y 
comprobase el estado dé las obras de 
la nueva comisaría de la Policía Nacio
nal en esta ciudad, ya prácticamente 
finalizada, aunque no entrará en funcio
namiento hasta que no se produzca la 
entrega oficial de las obras.

El alcalde talaverano, Florentino 
Carriches, también aprovechó la visita

Carlos Moro, delegado del
Gobierno en Castilla-La Mancha.

del delegado del Gobierno para 
plantear a Carlos Moro diversas 
cuestiones que el Ayuntamiento tie
ne pendientes con la Administra
ción central, como la reivindicación 
municipal de que se construya un 
nuevo hospital, cuestión que será 
trasladada al nuevo responsable 
provincialyterritorialdelINSALUD.

En esta primera visita de Car
los Moro a Talavera de la Reina, el 
delegado de¡ Gobierno se entrevis
tó con los portavoces de los grupos 
políticos que componen la Corpo
ración Municipal.

Amplia renovación del Gobierno 
municipal

C.M.
El alcalde de Talavera de la Reina, 

Florentino Carriches (PP) ha llevado a 
cabo una amplia remodelación de su 
equipo de Gobierno, tras la salidad del 
mismo de José Bermúdez, que dejó su 
cargo de concejal en el consistorio tala- 
verano.

Entre las nuevas incorporaciones 
destaca la inclusión del portavoz de 
Acción por la Comarca de Talavera 
(ACTAL), Pablo Tello, a la concejalía de 
Cultura. Esta entrada ha motivado que 
el hasta ahora concejal encargado de 
este área, Juan Antonio Muñoz Galle
go, pierda esta delegación en favor del 
portavoz de la formación independien
te.

Carmen Riolobos, primer teniente

de alcalde también ha sido relegada de 
su puesto, pasando a desempeñarfun- 
ciones de segunda teniente de alcalde. 
Otro concejal que abandona la cuarta 
tenencia de alcalde es Manuel Muñoz, 
así como las delegaciones de Econo
mía y Hacienda, pasando a ocupar el 
puesto de coordinador del grupo, sin 
ninguna función específica, hasta aho
ra ocupado por Bermúdez.

Las dos funciones ocupadas por 
Manuel Muñoz serán desarrolladas por 
Remedios Gámez, que también ocupa
rá la cuarta tenencia de alcalde, por lo 
que se incorpora a la Comisión de Go
bierno. Jaime Ramos será el primer 
teniente de alcalde, en sustitución de 
Carmen Riolobos.

Teresa Loaísa, nueva concejala que

se incorporará próximamente a la Cor
poración en un pleno extraordinario, 
cogerá las riendas de la Concejalía de 
Sanidad y Consumo, así como Turis
mo, de nueva creación.

La incorporación del I íder de ACTAL, 
Pablo Tello, ha sido fuertemente critica
da, y en ella se ve el precio que el 
Partido Popular tiene que pagar para 
mantener su precaria mayoría de go
bierno. Esta tesis se ve reforzada por 
cuanto del PSOE se ha acusado a Tello 
de ser el verdadero alcalde en la som
bra, responsabilizándose de cuestio
nes tan importantes como el reparto de 
los presupuestos o la solicitud de un 
préstamo que endeudará en cinco pun
tos y medio más al Ayuntamiento de la 
ciudad.

Convenio entre la Federación Empresarial y la 
Caja Rural de Toledo

C.M.
La Caja Rural de Toledo y la Fede

ración E m presaria l Ta laverana  
(FEPEMTA) firmaron recientemente un 
convenio por medio del que, por tercer 
año consecutivo, se establecen líneas 
de financiación a pequeños y medianos 
empresarios.

El convenio inicial sitúa en 2.000 
millones de pesetas la línea de financia
ción, aunque Rafael Martín Molero, di
rector general de la entidad financiera, 
señaló que la cantidad está abierta “y si 
los empresarios solicitan más dinero, 
Caja Rural está dispuesta a ofrecerlo 
porque sería señal de pujanza entre los 
pequeños y medianos empresarios”.

El acuerdo contempla inversiones 
en activos fijos (hasta un 70 por ciento 
de la inversión y 12 años de plazo),

compra o reforma de la vivienda (hasta 
el 80 por ciento de la tasación o contrato 
de compra a pagar en 25 años), inver
siones en activos de explotación (70 
por ciento de la inversión y 8 años de 
plazo), financiación circulante y des
cuento comercial, entre otras variantes.

Martín Molero recordó que los con
venios anteriores tuvieron valores de 
entre 1.500 y 2.000 millones de pesetas 
en líneas de financiación, y destacó que 
el perfil del empresario que solicita esta 
actuación “está muy diversificado, aun
que sobresale el agrícola y ganadero”.

Al suscribir Caja Rural este acuer
do cuatro días después de que se revi
sen ios intereses de salida aplicables, al 
término de cada semestre, los empre
sarios talaveranos y de la comarca ten
drán un interés entre un 0,5 y 0,75 por

ciento menor que si el convenio se 
hubiese firmado días antes.

El presidente de Caja Rural, An
drés Gómez Mora, afirmó que la entidad 
dispone de “mucho dinero para dar” y 
añadió que “hasta este momento no se 
había dado una ocasión tan propicia en 
el país para apremiar al empresario a 
que reinvirtiera”.

Gómez Mora fue aún más allá y 
señaló que que desde la entidad se 
apostaba “por el futuro de Talavera y su 
comarca, ya que firmar un convenio 
sólo por firmarlo no es sólo una simple
za, sino una burla para la otra parte”.

Por su parte, el presidente de 
FEPEMTA agradeció el esfuerzo y la 
colaboración de Caja Rural, añadiendo 
que los empresarios son los que ahora 
deben responder.

La concejala de Medio Ambiente 
se queja de la falta de ayudas 
de la Consejería de Agricultura

C.M.
Carmen Riolobos, concejala de 

Medio Ambiente en el Ayuntamiento de 
Talavera, analizó los avances llevados 
a cabo por su departamento durante la 
celebración las pasadas fechas del 
Consejo Local de Medio Ambiente, a la 
vez que acusó a la Consejería de Agri- 
culturay Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades de actuar con total parsi
monia en lo referente a proyectos pre
sentados por la Concejalía y de mos
trarse “receptiva, pero poco operativa”.

Riolobos señaló que en un año se 
han ejecutado al 100 por cien 9 de los 17 
puntos recogidos en el programa elec
toral del Partido Popular relativos a este 
área, añadiendo que para ello se había 
tenido que realizar un gran esfuerzo 
ante la falta de recursos humanos y 

j materiales con que se han encontrado.
La concelaja delegada de este área 

j se quejó de la falta de colaboración 
económica de la Consejería, señalando 
que están pendientes cinco proyectos 
pendientes de respuesta, algunos de 
ellos correspondientes a la mejora de la 
gestión de residuos sólidos o al acondi

cionamiento del cordel de las merinas.
Carmen Riolobos señaló que las 

ayudas del departamento regional en 
temas de medio ambiente durante 1995 
fue de “cero pesetas”, algo que también 
estaba ocurriendo durante este año. En 
este sentido, Riolobos se refirió a la 
“gran preocupación" que el presidente 
regional viene mostrando por temas 
ambientales y lo contrapuso con la ac
tuación de la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente.

El Consejo Local de Medio Ambien
te estudiará próximamente la solicitud 
para que se incluya como miembro del 
mismo la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de Comu
nidades, algo que en opinión de Riolobos 
podría favorecer la colaboración con la 
institución regional.

En el polo opuesto, destacó la ac
tuación y colaboración existente con la 
Diputación Provincial, poniendo como 
ejemplo que la institución toledana ha
bía destinado más de diez millones de 
pesetas para el acondicionamiento y 
puesta en marcha del aula de naturale
za del embalse de La Portiña.

El presupuesto de Talavera 
asciende a 5.823 millones para 
este año

C.M.
El Ayuntamiento de Talavera de la 

Reina aprobó recientemente sus pre
supuesto para 1996, que ascienden a 
un total de 5.823 millones de pesetas, 
con los votos favorables de los dos 
grupos coaligados en el Gobierno muni
cipal (PP y ACTAL), mientras que la 
oposición, PSOE e IU, votaron en con
tra de los mismos.

José Miguel Camacho, portavoz 
socialista en el consistorio, pidió un 
aplazamiento en la aprobación de los 
mismos esgrimiendo que les habían 
entregado los mismos tarde y “por en
tregas”, además de señalar que se ha
bían incumplido los plazos legales para 
poner a disposición de todos los grupos 
los expedientes completos que se iban 
a abordar en pleno.

Camacho, pidió un aplazamiento 
en la aprobación y pidió la celebración 
de un pleno extraordinario para debatir 
los mismos. El portavoz socialista afir
mó que si el equipo de Gobierno había 
necesitado siete meses para la elabo
ración de los presupuestos, no creía 
excesivo pedir quince días más para 
que los grupos de la oposición estudia
sen los mismos.

Por su parte, el Partido Popular, se 
limitó a votar en contra de las propues
tas socialistas, algo que también hicie- 
ronlos dos concejales de ACTAL.

El PSOE anunció su intención de 
presentar una impugnación por la 
vulneración de los plazos preceptivos y 
no intervino en el debate sobre los mis
mos, mientras que IU se ausentó del 
pleno en los puntos relacionados con 
los presupuestos.

La probable impugnación socialis

ta, que podría verse apoyada por IU, 
impondrá una prórroga en la aproba
ción de los presupuestos, y casi con 
toda seguridad, éstos no podrán ser 
aprobados antes del mes de agosto.

Por lo que se refiere a los presu
puestos presentados por el equipo de 
Gobierno, reseñar que éstos recogen 
una partida de 1.400 millones para in
versiones.

En el capítulo de gastos, los referi
dos a personal es la partida mayor del 
presupuesto, con 2.277 millones de 
pesetas. También destacan los 511 
millones destinados a la urbanización 
de los terrenos del campus universita
rio.

El portavoz “popular” , Jaime Ra.- 
mos, tras asumir el retraso con que se 
habían presentado los presupuestos, 
los calificó de realistas, asegurando 
que eran los únicos posibles, y se refirió 
a ellos como unos presupuestos “puen
te” .

ACTAL, tras reconocer que el bo
rrador elaborado por los “populares” no 
estaba “muy bien hecho”, señaló que el 
equipo de Gobierno se había encontra
do con inconvenientes generados con 
anterioridad.

El voto afirmativo de estos dos gru
pos permitió la aprobación de una ope
ración de crédito de 1.400 millones de 
pesetas, por lo que el endeudamiento 
municipal, según reconoció el portavoz 
del PP, pasa del 14 al 19,5 por ciento; 
aunque de igual modo, Jaime Ramos 
restó importancia a este hecho justifi
cándose en que Talavera estaría, aún 
con esta nueva operación crediticia, por 
debajo de otras ciudades de sus carac
terísticas.

LA DIRECTORA GENERAL DE LA MUJER, Carmen García Hidalgo, firmó los 
pasados días un convénio con la Asociación de Mujeres Empresariales de Toledo 
para la apertura de un Servicio de Información y  Asesoramiento para la creación de 
empresas de mujeres (SIACEM).
La creación de este servicio, que empezará a funcionar en el mes de septiembre, 
se encuadra dentro de la iniciativa europea Now; y  será el cuarto servicio de estas 
características en la Comunidad Autónoma, tras los de Albacete, Ciudad Real y  
Toledo, éste último también encargado de atender a las provincias de Cuenca y  
Guadalajara. Por medio del convenio, el servicio recibirá una aportación de dos 
millones y  medio de pesetas para este año y  estará ubicado en la sede de la 
Asociación de Mujeres Empresarias.
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COMARCAS
LA MANCHA - Pedro Muñoz (CR)

EL CONSEJERO MOSTRÓ SU PREOCUPACIÓN POR LA FALTA DE 
INFORMACIÓN SOBRE LA PRIVATIZACIÓN DE REPSOL

Alejandro Alonso viajó a Pedro 
Muñoz para conocer los proyectos 
de fomento de empleo

C.M.
El consejero de Industria y Tra- 

bajo, Alejandro Alonso, viajó a la 
localidad de Pedro Muñoz para co
nocer los proyectos municipales de 
fomento del empleo.

El consejero de Industria y Tra- 
bajo, Alejandro Alonso, manifestó 
en Pedro Muñoz que la forma en la 
que el Gobierno central ha expre
sado su voluntad privatizadora es 
“preocupante y criticable” desde el 
Ejecutivo castellano-manchego, 
porque “no conocemos ni las condi- 
ciones ni los efectos de las 
privatizaciones”.

Alonso, afirmó no entender las 
prisas por privatizar una empresa 
estratégica y situada en primera 
línea del mercado mundial como 
REPSOL

En este sentido, aseguró que 
“al gobierno regional le preocupa 
que la primera medida sea la venta 
del 10 o el 12 % de acciones del 
Estado, sin que se sepa a quién ni 
en qué condiciones y, sobre todo, 
sin saber quién tomará las decisio
nes en REPSOL a partir de ahora, 
por lo que tememos que pudieran 
tomarse decisiones perjudiciales 
para Puertollano”.

Además de esta cuestión, el 
consejero de Industria y Trabajo 
señaló su preocupación por el de
sarrollo estratégico del gas en la 
región ante el anuncio de que el 
Estado piensa desprenderse de sus 
acciones en ENAGAS Y GAS NA-
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Los proyectos municipales sobre empleo se centran en el Polígono 
Industrial y  en la Escuela-Taller.

TU RAL, y otros temas de carácter se
cundario.

Alejandro Alonso, que se desplazó 
a Pedro Muñoz (Ciudad Real) para co
nocer los proyectos municipales de fo
mento del empleo, se refirió también a la 
planta de SUZUKI de Manzanares y se 
mostró esperanzado ante la próxima 
finalización del proceso de segrega
ción de la fábrica de Linares, aunque 
reconoció que está llevando más tiem
po del previsto.

Sobre su primera visita a Pedro 
Muñoz, Alonso indicó que el ayunta
miento pedroteño está trabajando efi
cazmente para generar empleo y que

cuenta con el apoyo de la Adminis
tración regional, como o demuestra 
la subvención concedida para aca
bar el Centro Municipal de Apoyo a 
las Iniciativas locales de Empleo.

El consejero de Industriaseñaló, 
que en lo que va de año, su depar
tamento ha aprobado ocho expe
dientes de subvención a PYMES 
del municipio por valor de ochenta 
millones de pesetas y, otros siete 
expedintes de autoempleo, con una 
subvención de cuarenta y un millo
nes de pesetas, con los que se han 
generado veintidós puestos de tra
bajo.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

Cuatro empresas optan a la realización de la 
nueva sede de Comsermancha

C.M.
En la pasada reunión de la Comi

sión Gestora de la Mancomunidad de 
Servicios Comsermancha, celebrada 
bajo la presidencia -de Ángel Antonio 
Ruiz Palomares, se acordó la forma
ción de una comisión que adjudique las 
obras de la nueva sede, en Alcázar de 
San Juan, una vez conocidas las siete 
proposiciones presentadas. En la re
unión, también se trataron otros temas 
como el referente al estudio de creación 
del servicio de recogida de perros vaga- 
bundos o la adquisición de casi 100 
contenedores para basura.

La comisión conoció el informe so
bre la creación de un servicio manco
munado de recogida de perros vaga
bundos, servicio que tendría un coste 
anual de 22 millones de pesetas, y una 
inversión superior a los 18 millones. Se 
llegó al acuerdo de establecer posibles 
convenios de colaboración con las pe
rreras ya existentes en los municipios 
de Tomelloso, Socuéllamos y Alcázar 
de San Juan, los tres integrados en la 
Mancomunidad.

El punto más importante fue el rela
tivo a las proposiciones presentadas 
por siete empresas que han concurrido

al concurso para la construcción de la 
nueva sede, de las cuales tres han 
quedado fuera por no cumplir los requi
sitos exigidos en la convocatoria. Aho
ra, tras la creación de una comisión que 
será la encargada de analizar el conte
nido de las propuestas restantes, la 
Comisión Gestora adoptará una deci
sión sobre este asunto.

En este sentido, se acordó el adju
dicar a la entidad financiera del Banco 
Exterior de España la solicitud del prés
tamo para la construcción de la nueva 
sede, al ofrecer las condiciones más 
beneficiosas para la Mancomunidad.

LA MANCHA - Tomelloso <CR>

Los despidos del Centro Social le cuestan al 
Ayuntamiento 5 millones de pesetas

Los despidos de tres trabajadores 
del Centro Social de Tomelloso, decla
rados improcedentes, costarán a este 
municipio casi cinco millones de pese
tas, por culpa de una mala gestión de 
sus dirigentes municipales, según afir
mó el sindicato CC.OO.

En un comunicado de esta organi
zación, se señala que la decisión de la 
alcaldía de indemnizar a estos trabaja
dores en lugar de readmitirlos no es una 
solución “nada barata”, como dijo el 
responsable de Personal del ayunta
miento, Carlos Cotillas.

Para el sindicato, el mencionado

despido y el hecho de que este año 
Tomelloso recibirá menos dinero del 
Plan Concertado de Empleo, supondrá 
la realización de un menor número de 
actividades de interés social. Para 
CC.OO. estos despidos repercuten en 
la calidad del trabajo y en la supresión 
de distintos programas.

LA MANCHA - Campo de Criptana (CR)

La Escuela-Taller “Molinos de 
viento” comenzó sus trabajos

C.M.
La Escuela-Taller de Campo de 

Criptana “Molinos de Viento” ha comen
zado sus trabajos de cara a la rehabili
tación y recuperación de los molinoede 
viento de la Sierra de la localidad, ade^ 
más de adecentar el entorno urbanísti
co de esta zona de la población.

En la misma, un total de 40 alumnos
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trabajarán durante un período de dos 
años en los distintos talleres que con
templa, como forja, carpintería moline
ra, cantería y albañilería. Las principa
les actuaciones en la sierra de los mo
linos consistirán en el arreglo de facha
das, sustitución de techumbres, remo
delación del mobiliario urbano y cons
trucción de nuevos accesos al paraje.

LA MANCHA - Ruidera (Cm

Derrumbamiento en la laguna 
La Salvadora’t t . jj

C.M.
Los pasados días, en la orilla de la 

laguna “La Salvadora” en el Paraje 
Natural de las Lagunas de Ruidera, se 
produjo un derrumbamiento de tierra 
debido a las filtraciones de agua que se 
producen desde la laguna de “La Len
gua”, que está a punto de rebosar debi
do a la gran cantidad de agua que sigue 
recibiendo.

Cinco personas que se encontra
ban en el lugar del suceso se vieron 
afectadas por el hundimiento de tierra y 
cayeron al agua, aunque en ningún 
caso hubo que lamentar desgracias 
personales, siendo rescatadas por efec
tivos de Emergencia Ciudad Real, que

se personaron rápidamente en la zona.
Tras este suceso, Protección Civil 

procedió a acotar la laguna hasta que 
técnicos de la delegación de Agricultura 
y de la Comisaría de Aguas dictaminen 
el peligro que la situación del contorno 
de la laguna pudiera tener para los 
bañistas.

Manuel Trujillo, jefe provincial de 
Protección Civil restó importancia al 
hecho y señaló que ya se habían detec
tado filtraciones de agua en la zona, así 
como en la desembocadura de la lagu
na “Santos Morcillo”, estando a la espe
ra de que la subida del nivel del agua 
acabe con la inestabilidad producida en 
las orillas.

LA MANCHA - Araamasilla de Alba (CR1

Celebradas las X Jornadas de 
Ecología

C.M.
Las X Jornadas de Ecología de 

Argamasilla de Alba fueron clausuradas 
los pasados días con unaconferencia 
impartida por el naturalista Joaquín 
Araujo titulada “Hacia una cultura del 
agua”.

Durante los días de celebración de 
las mismas, destacar, entre otras acti
vidades, la charla impartida por el abo
gado de la Coordinadora de Organiza
ciones de Defensa Ambiental (CODA), 
Pedro Brufaor en la que miembros de 
diversos grupos ecologistas de la pro
vincia analizaron lo más significativo de 
la Ley de Aguas y las innovaciones que 
sobre esta materia incorpora el nuevo 
Código Penal.

En la jornada de clausura, Araujo 
expuso su punto de vista sobre la pro
blemática del agua en España, y más 
concretamente a la situación vivida en 
La Mancha.

Ante el problema de escasez de 
recursos, el naturalista afirmó que la 
solución no pasaba por el incremento 
de éstos construyendo más embalses, 
sino que debía producirse una reduc
ción en la demanda por medio del aho
rro.

Araujo afirmó que entre un 30 y 40 
por ciento del agua tanto para uso urba
no como agrícola se pierde debido al 
mal estado de las redes de conducción 
y los inadecuados sistemas de aprove
chamiento.

LA CADENA DE SUPERMERCADOS ‘‘MERCADONA "ha abierto recientemente 
un centro en Alcázar de San Juan, lo que hace el número 17en Castilla-La Mancha. 
La apertura del supermercado ha supuesto la creación de 37 empleos directos y  una 
inversión que asciende a 200 millones de pesetas. El supermercado se encuentra 
situado en el número 17 de la Rondilla de la Cruz Verde y  ocupa una superficie de 
850 metros cuadrados.
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COMARCAS
LA MANCHA - Manzanares (CR)

Un total de 137 expositores estarán 
presentes en FERCAM '96

la MANCHA - Valdepeñas (CR)

II Jornadas Técnicas regionales 
del Servicio Social de Ayuda a 
Domicilio

C.M.
El pasado día 17, a partir de las 

once horas, el consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta de Comu
nidades, Mariano Maraver, inauguró la 
XXXVI Edición de la Feria del Campo y 
M uestras de C astila -La  Mancha 
(FERCAM), que se desarrollará hasta 
el 22 del mismo mes, y a la que se 
espera una asistencia de 125.000 per
sonas, según estimaciones del gerente 
de la misma, Manuel Molina Hurtado, 
durante, la presentación de la Feria a los 
medios de comunicación.

El p resupuesto  destinado a 
FERCAM para este año asciende a un 
total de 25 millones de pesetas, de los 
que ocho han sido aportados por la 
Junta de Comunidades, tres millones y 
medio por el Ayuntamiento de Manza
nares, y dos millones a cargo de la 
Diputación Provincial. Se completa el 
presupuesto con las aportaciones pro
cedentes de diversas entidades finan
cieras, como Caja de Madrid o Caja de 
Castilla-La Mancha, y la recaudación 
obtenida de los expositores que esta
rán presentes en esta edición, cantidad 
que asciende a ocho millones de pese
tas.

Manuel Molina Hurtado señaló, en 
rueda de prensa, que el material que se 
expondrá durante la celebración de la 
Feria está relacionadofundamentalmen- 
te con maquinaria agrícola, de obras 
públicas, o material de riegos, produc
tos de artesanía, fertilizantes y produc
tos químicos, material ganadero, telefo
nía y comunicaciones o servicios de 
informática, habiendo además una im
portante presencia del sector turístico, 
con una representación de 35 
expositores, en su mayoría de la Comu
nidad Valenciana y de Andalucía. Igual
mente estarán representadas firmas tan 
conocidas del sector como Air Europa, 
Transmediterránea o Iberia.

Asimismo, el gerente de FERCAM 
es optimista en cuanto al volumen de 
negocios que se facture durante la pre
sente edición, y confía en superar los 
722 millones que se facturaron en 1995.

C.M.
El Partido Popular de La Solana, 

cuando se ha cumplido algo más de un 
año desde que en el mes de junio del 
pasado año, el PSOE tomase posesión 
al frente del Gobierno municipal, ha 
realizado un balance de este año de 
legislatura, a través de una nota de 
prensa en la que su portavoz, Francisco 
Luna, analiza los tres campos en los 
que la oposición debe basar su trabajo, 
a la vez que hace mención a las dificul
tades con que se han encontrado a la 
hora de realizar su labor.

Para los “populares” solaneros, la 
primera prioridad es la de presentar 
iniciativas a través de mociones, pre
guntas o ruegos. El grupo municipal 
popular ha dado muestras de su trabajo 
en este campo, siendo innumerables 
las presentadas. “Podemos destacar, 
por haber sido aceptadas por el grupo 
socialista, la creación del polígono in
dustrial y la creación del Consejo Esco
lar Municipal” , declaró Luna.

Otro hecho destacado es que la maqui
naria que se expondrá en esta XXXVI 
edición de la Feria alcanza un valor de 
2.769 millones de pesetas, superando 
con creces los 2.533 millones que al
canzaron los productos expuestos el 

'pasado año.
Por lo que respecta a las previsio

nes de visitantes durante los seis días 
en losque dure FERCAM, Molina seña
ló que hasta el momento se habían 
solicitado alrededor de 50.000 invita
ciones por parte de los expositores que 
estarán presentes en la Feria, 15.000 
más que el pasado año, lo que vendría 
a dar unas previsiones de visitantes 
que rondarán las 125.000 personas, 
contabilizando las visitas giradas por 
agricultores de diversas comunidades 
autónomas.

Los objetivos de la Feria, como 
viene sucediendo desde hace algo más 
de treinta años siguen siendo los de 
informar y dar a conocer las novedades 
tecnológicas producidas en el sector 
agrícola y durante la misma se desarro
llarán actividades paralelas relaciona
das con el sector, como conferencias 
técnicas y diversos concursos (más

En segundo lugar, Luna resaltó la 
importancia que tiene dar una informa
ción constante a los vecinos de la loca
lidad y afirmó que “la oposición tiene 
que comunicar de lo bueno y de lo malo 
que se amasa y se cuece en el Ayunta
miento” . En este sentido, el portavoz 
“popular” recordó las numerosas rue
das de prensa, notas informativas y 
actos que el Grupo Popular ha organi
zado con motivo de esta información 
considerada tan necesaria.

Según Francisco Luna, la tercera 
prioridad fundamental es la de fiscalizar 
la gestión municipal.

Así, tras referirsea lacampaña que 
encabezó el PP en contra de la revisión 
catastral efectuada en el municipio y la 
recogida de más de mil firmas que dis
crepaban con dicha revisión, informó 
que este asunto está en manos del 
Defensor del Pueblo.

El portavoz de los “populares” hizo 
también hincapié en que la fiscalización 
por parte de su grupo ha sido más

información en la página de Agricultu
ra).

En la rueda de prensa celebrada 
con motivo de la presentación de 
FERCAM '96, Miguel Ángel Pozas, al
calde de Manzanares, destacó la im
portancia de la edición de este año por 
las buenas predicciones meteorológi
cas, lo que ha hecho que se despierte el 
interés de los expositores por estar 
presentes en la Feria.

El alcalde manzanareño calificó el 
presupuesto de esta edición como “aus
tero”, aunque no quiso pronunciarse 
sobre la cantidad aportada por la Dipu
tación Provincial, dos millones de pese
tas, y que supone un millón menos que 
lo destinado en 1995, confiando en que 
este hecho no se repitiese en ediciones 
posteriores porque vendría motivado 
“por otras causas que no se atienen a la 
gestión provincial”.

Pozas quiso destacar la presencia 
en esta edición del SEPES (Sociedad 
Estatal para la Promoción y Equipa
miento del Suelo) quien tendrá instala
da un stand en el que se dará a conocer 
el polígono industrial de Manzanares y 
sus perspectivas de desarrollo.

intensa en el tema de las tasas e im
puestos que pagan los solaneros. De 
esta forma, afirmó que “ya de antemano 
estaban muy altas, de las más altas de 
la provincia de Ciudad Real, y en este 
último año han experimentado una nue
va subida por encima del IPC, tanto las 
tasas de suministro de agua, como las 
de recogida de basura, tasas de ce
menterio, circulación de vehículos, 
etc...” .

Por otra parte, el también presiden
te local explicó las relaciones que man
tiene el Grupo Municipal Popular con el 
del PSOE, calificándolas de “intermi
tentes” en el sentido de que sufren 
altibajos notorios, debido a la postura 
de oposición constructiva que realiza el 
PP. “Nos gustaría -concluyó diciendo 
Francisco Luna- que no se enturbiase la 
amistad y las buenas relaciones entre 
ambos grupos, ya que aunque tenga
mos distintas ideas a la hora de gestio
nar, éstas no se deben extrapolar al 
campo de lo personal”.

C.M.
El director general de Acción Social 

de la Consejería de Bienestar Social, 
Florencio García Madrigal, participó en 
Valdepeñas en las II Jornadas Técni
cas Regionales del Servicio de Ayuda a 
Domicilio, organizadas por la Coopera
tiva “Cencibel” , que se desarrollaron en 
el Centro de Servicios Sociales.

Durante su intervención, García 
Madrigal aseguró que la Junta de Co
munidades se encuentra “en disposi
ción de garantizar que cualquier perso
na que necesite de este servicio va a 
estar atendida a lo largo del año”. La 
aportación económica de la Consejería 
al desarrollo del servicio de ayuda a 
domicilio en todos los municipios de la 
comunidad asciende a 1.576 millones 
de pesetas, lo que, ajuicio del director 
de Acción Social, permite que en breve 
plazo no existirán listas de espera para 
esta prestación, salvo en aquellos ca
sos en que la persona necesitada no 
solicite este servicio porque lo desco-

C.M.
El Ayuntamiento de Torrenueva tras 

un año bajo el gobierno del Partido 
Popular ha hecho balance de la gestión 
realizada hasta el momento. Según 
explica José Luis Plaza, alcalde de la 
localidad, han tenido que hacer muchos 
esfuerzos para cubrir las deudas y pro
yectos sin acabar que quedaron pen
dientes en la anterior legislatura que 
gobernó el PSOE.

Las primeras acciones acometidas 
han sido promover el ahorro, éste se ha 
conseguido tras adjudicar la limpieza 
de edificios municipales a una empresa 
privada y con una tarifa nocturna en los 
pozos de agua y alumbrado municipal. 
Adem ás, el A yun tam ien to  de 
Torrenueva ha conseguido saldar cinco 
millones de los diecisiete que se debían 
a la Junta de Comunidades desde el 
anterior mandato por la obras de la 
presa “Mari Sánchez”.

En el tema de Educación y Cultura 
las mejoras se han hecho notar en el 
municipio, no sólo se han adecuado los 
colegios, sino que también se ha puesto 
en funcionamiento otro nuevo. Por otra 
parte, Torrenueva cuenta con un Plan 
concertado de Educación, donde está 
incluida la Universidad Popular, puesta 
este año en funcionamiento. Esta plan 
también comprende un espacio para 
Cine, Teatro y un tema muy importante 
como es una Escuela de Salud. Plaza 
informa que se han recuperado tradicio
nes perdidas y se ha dado apoyo a 
hermandades como la de “San Juan” y

C.M.
El Área de Cultura del Ayuntamien

to de Villarrobledo presentó el Progra
ma del “Verano Cultura” y de la Feria y 
Fiestas de este año, con un amplio 
repertorio que incluye proyecciones de 
cine, con películas como “Mil ramos de 
rosas”, “Alarma nuclear” o “Decisión 
Crítica” ; un Festival de Teatro Infantil, 
que será gratuito; ballet; teatro o zar
zuela. También destacan las denomi-

nozca.
En este sentido, el alcalde de la 

ciudad, Victoriano González de la Aleja 
afirmó que era cuestión de unos días el 
que las 108 personas que se hallan en 
lista de espera en Valdepeñas, se incor
poren plenamente como beneficiarios 
de hecho, el tiempo que la Comisión 
Técnica encargada de estudiar las so
licitudes resuelva los baremos de las 
mismas.

Según señaló la directora del Cen
tro de Mayores de Valdepeñas, María 
Dolores Lucas, en la actualidad, el nivel 
de cobertura alcanza a 182 personas, el 
56 por ciento del total de la demanda. 
Esta cifra representa el 4,56 por ciento 
de la población mayor de 65 años, que 
es la que mayoritariamente reclama el 
servicio. De estos usuarios, el 80 por 

. ciento son mujeres, situándose la me
dia de prestación del servicio en 3,4 
horas semanales, tiempo que, según 
Lucas, se encuentra en la línea marca
da por los países de la UE.

“San Antonio” .
Respecto al Medio Ambiente, el 

Ayuntamiento ha puesto en marcha la 
construcción de una depuradora con la 
ayuda de la Diputación. Entre las obras 
realizadas, se han creado pozos de 
agua potable, asfaltado el recinto ferial 
y reformado la piscina municipal. El 
alcalde explica también que “por fin el 
municipio cuenta con una seguridad 
urbana y rural decente, pues se ha 
dotado al personal encargado de vehí
culos que les facilitan su función y han 
mejorado sus prestaciones utilitarias 
dentro de las oficinas, sin olvidarse de 
la imposición de un guarda rural antes 
inexistente”.

En deportes, Plaza informa que ya 
está en funcionamiento el Pabellón cu
bierto que hasta el momento ha perma
necido cerrado. “Hay un nuevo equipo 
de fútbol juvenil con una cantera local y 
se han organizado diversos campeona
tos a lo largo de todo el año”, ha matiza
do. Un tema en el que el Ayuntamiento 
ha hecho hincapié ha sido el del incre
mento de la ayuda social a domicilio, 
regulando su correcta redistribución.

El Ayuntamiento tiene previsto como 
proyectos inminentes reformar el par
que municipal, adecuándolo para ma
yores y niños. También se creará una 
zona de descanso en . la zona de la 
“Alameda”. Todas estas acciones, se
gún manifiesta José Luis Plaza, Han 
sido realizadas con el escaso presu
puesto de 152 millones que su Ayunta
miento recibe anualmente.

nadas “Noches musicales” , con actua
ciones de Manolo Luna y la Cuadrilla. 
Manuel Gerena (flamenco); Alberto 
Pérez, cantante de boleros o el macro- 
concierto que tendrá lugar el día 13 de 
agosto y en el que intervendrán los 
grupos Iron Maiden, Helloween, Skin y 
Dirty Dess. Todas las actuaciones ten
drán lugar en los Jardinillos, excepto 
este último concierto, que se celebrará 
en el Campo de fútbol.

LA MANCHA - La Solana (CR)

AL CUMPLIRSE UN AÑO TRAS LAS PASADAS ELECCIONES MUNICIPALES

El PP aboga por una acercamiento 
en las relaciones con el PSOE

LA MANCHA - Torrenueva tCm

Balance anual de legislatura del 
Gobierno del Partido Popular

El Ayuntamiento de Villarrobledo presentó 
la programación del Verano Cultura y la Feria
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COMARCAS
LA MANCHA - Herencia(CR)

MERCEDES GONZÁLEZ-ORTEGA MORENO-PALANCAS, 
ALCALDESA DE HERENCIA

Los ciudadanos dijeron no 
a Pepe Roselló”

Mercedes González-Ortega, casada y  con dos hijos, es 
natural de Herencia y  se incorporó a la política a penas un año 
antes de las últimas elecciones municipales, dentro del PP, 
que la incorporó a su candidatura como número uno. En los 
últimos años ha trabajado como administrativo en el Ayunta
miento, concretamente hasta su llegada a la alcaldía. En la

¿Esperaba los resultados que 
se dieron en las últimas elecciones 
municipales?

- Yo sabía que era muy difícil, 
pero nada hay imposible. Si com
paramos los datos electorales, tan
to de municipales con autonómi
cas, como con las generales, se 
puede comprobar que los heren- 
cianos han continuado votando al 
PSOE por mayoría, por lo que se 
puede deducir que los ciudadanos 
dijeron no a Pepe Roselló.

¿Cuales son los proyectos más 
importantes que queréis llevar a 
cabo en Herencia?

- Lo que necesita Herencia son 
medios para que se desarrolle la 
pequeña y mediana industria, el 
pequeño comercio; es decir, todo el 
entramado de autónomos que tan
to proliferan en nuestro pueblo. Lo 
que no se puede hacer es lo que 
intentó el anterior grupo de gobier
no socialista, intentar crear una 
empresa con más de cien trabaja
dores, por el slm‘ple hecho de que 
Herencia no podía asimilar una in
versión tan importante. Si hubieran 
empezado poco a poco, con una 
inversión, pongo por ejemplo de 25 
o 30 millones quizá hubiese salido 
adelante y después se hubiesen 
podido realizar ampliaciones.

En infraestructuras, la verdad 
es que Herencia está bién. Habrá 
que mejorar algunas calles con 
ajardinamientos, pero la verdad es 
que no están mal.

En cuanto a la juventud, esta
mos intentando conseguir un Pa
bellón Polideportivo más grande 
para que la gran actividad deportiva 
pueda desarrollarse en un lugar 
idóneo. Hay que tener en cuenta 
que en el actual Pabellón se cele
bra hasta la fiesta de Carnaval, que 
este año a pesar de que parecía 
que no gustaba, hay que reconocer

Mercedes
González-

Ortega, 
alcaldesa de 

Herencia.

que ha tenido bastante éxito. En este 
sentido nos sentimos agraviados con 
respecto a pueblos más pequeños que 
disfrutan de pabellones más modernos 
sin tener la gran actividad deportiva de 
Herencia.

En el terreno social hemos retomado 
un proyecto del anterior equipo socialis
ta, que se había perdido por un olvido 
del anterior alcalde en cuanto a los 
trámites se refiere, perdiéndose las 
subvenciones de 15 millones de pese
tas para los años 1995 y 96.

Nosotros hemos estado muy aten
tos a este tema y hemos conseguido 
que la Consejería de Binestar Social 
haga esas inversiones en el presente y 
próximo año.

Los pasados meses tuvo que dimi-

actualidad el presupuesto municipal asciende a 460 millones 
de pesetas, aproximadamente, para 7.180 habitantes. La 
Corporación está compuesta por seis concejales del PP, seis 
del PSOE y  uno de IU, que con su abstención propició que 
González-Ortega fuera proclamada alcaldesa por ser la que 
encabezaba la candidatura más votada.

mica sería muy difícil coincidir en 
un día que a todos les pareciera 
bien, porque es muy difícil dargusto 
a doce concejales.

¿ Están representados en la Co
misión de Gobierno los tres grupos 
políticos?

- No. Nosotros invitamos a to
dos a que participaran en este órga
no de gobierno municipal, pero el 
PSOE no lo acepto, así que esta
mos el grupo popular y el represen
tante de IU.

El grupo socialista viene mani
festando dificultades por parte del 
equipo de gobierno para reunirse 
en el Ayuntamiento, así como una 
cierta falta de transparencia infor
mativa. ¿Cual es su opinión al res
pecto?

- Todos los grupos tienen acce
so al Ayuntamiento. A mi me solici
taron poder consultar la correspon
dencia y yo les contesté que la 
podían ver todos los concejales, no 
sólo el portavoz, e incluso si requie
ren alguna otra información que no 
estemos obligados por ley a darla la 
pueden solicitar por escrito, pero lo 
que no me parece lógico, y por ello 
siempre me he negado es a que se 
hagan fotocopias de los expedien
tes.

En cuanto a la negativa a que 
se cedan locales para los grupos 
está justificado por la asignación 
que se le da a cada uno de ellos, 
que en mi opinión es precisamente 
para costear esos gastos.

Además, en el Ayuntamiento 
no existe espacio físico para dar un 
local a cada uno de los grupos. Es 
más, todos los partidos de Heren
cia tiene su sede y, concretamente 
el PSOE, es el único que la tiene en 
propiedad. Por tanto este es un 
tema que me parece de escaso 
interés.

tir un concejal socialista por no poder 
asistir a los Plenos. ¿No se podría ha
ber cambiado el día de la celebración 
para evitar esa dimisión?

- Si en mi mano hubiese estado 
poder cambiar el día de celebración de 
los plenos, por supuesto que lo hubiese 
hecho, pero, en primer lugar, ya tenía
mos conocimiento de que CONSER- 
MANCHA celebraba los plenos ese 
mismo día. Además, ese día es muy 
problemático porque las personas que 
trabajan están deseando que llegue 
ese día para descansar. De todas for
mas, considero que las personas que 
aceptan iren una lista tienen que asumir 
su responsabilidad. En este caso, este 
concejal al igual que todos los demás, 
ha adquirido un compromiso. Ten en 
cuenta que si entráramos en esta diná-

LA MANCHA - Daimiel (Cm

Bono inauguró el Centro de Interpretación y Documentación del 
Agua y los Humedales manchegos

C.M.
El presidente de la Junta de Comu

nidades .José Bono, inauguró en Dai
miel el Centro de Interpretación y Docu
mentación del Agua y los Humedales 
Manchegos, que está ubicado en un 
edificio diseñado por el arquitecto de 
reconocido prestigio internacional, Mi
guel Fisac.

Este inmueble, que ha sido rehabi
litado, está ubicado en el antiguo Insti
tuto Laboral, y contará con un aula de 
la naturaleza donde se desarrollarán 
diversas actividades y un centro de 
documentación. Además, una parte del 
edificio estará destinada a las tareas

administrativas y de gestión del Parque 
Nacional de las Tablas de Daimiel.

En el centro d interpretación se 
podrán observar tres acuarios que re
presentan el ecosistema de la cuenca 
alta del Guadiana (Lagunas de Villa- 
franca, Ruidera y Tablas de Daimiel).

Bono manifestó que el agua no 
debe ser utilizada por los partidos polí
ticos para lograr votos. Además, trató 
de concienciar a los agricultores que 
riegan ilegalmente para hacer un mejor 
uso del agua, en defensa del medio 
natural. Las soluciones, según Bono, 
serían la implantación de cultivos que 
necesiten menos agua, seguir realizan-

José Bono y  José 
Manuel Díaz-Salazar 
(alcalde de Daimiel).

do trasvases, modernizar los sistemas 
de regadíos y depurar y reciclar más 
agua. El alcalde de Daimiel, Díaz

Salazar, manifestó que la creación del 
centro contribuirá a la concienciación 
de la población en la utilización del agúa

LA MANCHA 
Puerto Lápice (CR)

Según el PP:
“Nuevo talante 
liberal, diálogo 
y objetividad 
características 
del gobierno 
municipal popular”

C.M.
El 18 de junio hizo un año que el 

Partido Popular dirige la gestión munici
pal en Puerto Lápice. Desde el 17 de 
junio de 1995, algo ,más que el equipo 
de gobierno ha cambiado en este mu
nicipio ciudarrealeño. Para los popula
res de la localidad “el nuevo talante 
liberal, el diálogo y la objetividad en la 
gestión, han hecho posible que Puerto 
Lápice sea un pueblo más unido, más 
sociable, ajeno a políticas basadas en 
el miedo y el rencor, y alejado de des
propósitos y atropellos de todos conoci
dos”.

Ante la caótica situación económi
ca heredada de la anterior corporación 
y la gestión partidista y subjetiva que 
utilizaron al Consistorio como arma 
arrojadiza, los populares dicen que se 
han centrado en tres líneas de actua
ción.

El primer objetivo ha sido el sanea
miento y la normalización de esta insti
tución en la que se ha puesto freno al 
despilfarro, asumiendo una gran e 
injustificable facturación pendiente de 
pago y dando al dinero público el valor 
y la rentabilidad que se merece.

La segunda medida se ha concen
trado en la prestación de los servicios 
obligatorios de forma rentable y satis
factoria, realizando dos pozos que han 
terminado con las severas restriccio
nes de agua que se han sufrido en estos 
últimos cinco años y aplicando el alum
brado público en las entradas y salidas 
de la localidad. También se ha ampliado 
más del doble la superficie del cemen
terio municipal, comprando los terrenos 
necesarios, realizando su cercamiento 
y ajardinamiento y continuando las obras 
de rehabilitación de todo su conjunto. 
Además se han compactado y mejora
do tres caminos rurales y se ha canali
zado parte del arroyo de Valdehierro, 
siendo entre otras, las Inversiones más 
importantes realizadas durante este año.

Una tercera línea de actuación ha 
sido la objetividad y el bienestar social 
para el vecindario de la localidad, termi
nando con la crispación y malestar del 
pueblo, originados por quien gobernó 
para unos pocos. “Hoy en día, la selec
ción de personal para planes de em
pleo, el otorgamiento de licencias y 
autorizaciones y cualquiercolaboración 
con el ciudadano se hace de forma 
puramente objetiva. Se han ampliado 
los programas de atención social y de 
ayuda a domicilio y hemos evitado 
extrajudicialmente diversos procedi
mientos judiciales interpuestos en su 
día a la anterior corporación” , informó 
José Pavón, alcalde de Puerto Lápice.

La actuación de padrones y orde
nanzas fiscales, la numeración y rotula
ción de calles, la revisión de las Normas 
Subsidiarias, la aprobación de orde
nanzas de caminos rurales y venta 
ambulante, y la adecuación de la plan
tilla de personal a las necesidades del 
Ayuntamiento, han sido laboriosas ta
reas demandadas por la localidad.

“En definitiva, este año de gobier
no, popular ha sido muy positivo para el 
pueblo de Puerto Lápice, con más y 
mejores servicios y menos conflictos 
políticos y sociales. Hoy los porteños 
tienen la tranquilidad de que este Ayun
tamiento es una institución que sirve 
con objetividad los intereses locales y la 
receta ha sido saber escuchar las nece
sidades de nuestro pueblo, sentido co
mún y mucho diálogo”, asegura Pavón.
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COMARCAS
LA MANCHA - Ocaña ÍTO)

Ochocientas personas pidieron la 
libertad de Ortega Lara en la Plaza 
Mayor

ESTADOS DEL DUQUE

La Diputación aprueba más 
de 60 millones para mejoras de 
carreteras de la comarca

C.M.
La concentración fue convocada 

por os funcionarios de las prisiones de 
Ocaña I y II y al Ayuntamiento de la 
localidad toledana en la Plaza Mayor.

El consejero de Administraciones 
públicas, Miguel Angel Montañés asis
tió a la concentración en demanda de la 
libertad de José Antonio Ortega Lara, 
secuestrado por la banda terrorista ETA.

En la manifestación, convocada por 
los funcionarios de las prisiones de 
Ocaña I y II y el Ayuntamiento de este 
municipio toledano, primero se guarda
ron cinco minutos de silencio, y a con
tinuación, el ex-Defensor del Pueblo, 
Joaquín Ruiz Jiménez leyó un manifies
to en favor de la liberación de Ortega 
Lara, que permanece privado de liber
tad desde hace más de cinco meses. 
En su discurso reivindicó la vida en 
libertad y con convivencia de todos los 
ciudadanos, haciendo especial hinca
pié en la penosa situación que atraviesa 
la familia de Ortega Lara.

Las ochocientas personas que 
asistieron al acto manifestaron su espí
ritu democrático en contra de la violen
cia terrorista, y mostraron un profundo 
apoyo a los funcionarios de prisiones.

Asimismo, en los balcones del 
Ayuntamiento de Ocaña se desplegó el

gran lazo azul que se ha convertido en 
todo un símbolo de solidaridad con aque
llos que están privados de libertada 

A la manifestación acudieron nu
merosas autoridades, entre las que se 
encontraba la ministra de Medio Am
biente y diputada por Toledo, Isabel 
Tocino, que declaró que “en democra
cia caben todos los lenguajes menos el 
del secuestro, la extorsión, el chantaje 
y la muerte”. El alcalde de Ocaña, Jesús 
Velázquez, se refirió a la labor de los

funcionarios de prisiones y afirmó que 
éstos “deben guardar la rabia y aferrar
se a la paz”.

También asistió el presidente re
gional del PP, José Manuel Molina, el 
secretario provincial del PSOE, el di
rector de Ocaña II, Fermín Salcedo, el 
diputado regional del PP y funcionario 
de prisiones, Francisco Rodríguez, así 
como el delegado del Gobierno, Carlos 
Moro y diversas autoridades provincia
les y regionales.

Celebrada con éxito la V Feria 
Provincial de Artesanía en Ocaña

C.M.
Desde el pasados días 3 al 8 de julio 

se pudo presenciar en Ocaña la V Feria 
Provincial de Artesanía, instalada en 
las dependencias del Convento de los 
Padres Dominicos, que este año ha 
contado con la novedad de una exposi
ción de objetos de arte de esta pobla
ción toledana.

Un total de 38 stands, entre los que 
se encontraban representadas cinco 
comunidades autónomas (Galicia, Mur
cia, Cataluña, Aragón y Madrid), y seis 
talleres vivientes pudieron ser contem
plados por el público que asistió a la 
Feria, cuya presupuesto ha ascendido 
a doce millones de pesetas y cuya 
celebración ha sido posible gracias a la 
colaboración de la Junta de Comunida
des, la Caja de Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento de Ocaña, estando orga
nizada por la Asociación Provincial de 
Empresarios.

Entre los trabajos que se pudieron 
presentar destacar los trabajos en alfa

rería y cerámica, madera, forja, bolillos 
y mantelerías de Lagartera, entre otros, 
que podían ser adquiridos por los pro
pios visitantes.

Para el alcalde de Ocaña, Jesús 
Velázquez, uno de los objetivos de esta 
muestra ha sido, además de ofrecer la 
artesanía de la provincia “promocionar 
la población, que es una villa muy im
portante de Castilla-La Mancha”.

Paralelamente a la celebración de 
la Muestra de Artesanía, se ha podido 
presenciar una exposición con diver
sas riquezas artísticas de los monu
mentos de Ocaña, como ornamentos 
sagrados del siglo XIV; casullas de seda 
de Filipinas o Vietnam, por ser lugares 
de influencia de los Dominicos; imáge
nes de marfil; armaduras de Alonso de 
Ercilla y sus capitanes; o la custodia de 
Arfe, algo más pequeña que la que se 
conserva en la catedral de Toledo.

Otro hecho destacado han sido las 
rutas turísticas que se han organizado 
y que partían de la propia feria de Arte-

Jesús Velázquez, alcalde de Ocaña.

sania, un aliciente más para los visitan
tes que acudieron a Ocaña, una pobla
ción “con una gran riqueza histórica”, 
como señalaba su alcalde.

LA MANCHA - Quero (TQ1

Fusionadas las dos cooperativas vitivinícolas 
existentes en la localidad

C.M.
Las asambleas generales de las 

dos cooperativas vitivinícolas existen
tes en la localidad toledana de Quero 
aprobaron fusionarse en una sola enti
dad, mediante la absorción de la coope
rativa “Nuestra Señora de las Nieves” 
por la cooperativa “Nuestra Señora del 
Pilar” .

La cooperativa vitivin ¡cola resultan
tes de esta fusión representa un conjun
to de más de 700 socios agricultores, 
una capacidad productiva y de elabora

ción de más de 15 millones de kilogra
mos de uva y unos fondos propios de 
180 millones de pesetas.

Dicha fusión supone un claro ejem
plo de la reconversión que está experi
mentando el sector agrario castellano- 
manchego, que trata de adecuar la es
tructura organizativa y las dimensiones 
de sus empresas cooperativas a las 
nuevas necesidades impuestas por un 
mercado cada vez más exigente y com
petitivo.

La fusión, que ha sido impulsada

por los presidentes de ambas entida
des, Alfonso López López y Manuel 
Cárceles Muñoz, ha contado con el 
asesoramiento de los técnicos jurídico 
y fiscal de la Unión de Cooperativas 
A grarias de C astilla -La  Mancha 
(UCAMAN), Juan Miguel del Real 
Sánchez-Flor y Luis Hervás Cañadas, 
respectivamente, quienes se han en
cargado de la realización de los estu
dios y de la documentación necesarios 
para dotar de viabilidad al proyecto y 
llevar el proceso a buen término.

C.M.
La Comisión de Gobierno de la Di

putación de Ciudad Real, reunida en su 
sesión habitual de los martes bajo la 
presidencia de su titular Jesús Garrido, 
ha aprobado certificaciones de obras, 
justificación de inversiones, liquidación 
de inversiones y proyectos de obras por 
un importe global de 208 millones de 
pesetas.

En certificaciones de obras se apro
baron más de 135 millones de pesetas 
destinados a mejora del trazado y re
fuerzo del firme de las carreteras CR-P- 
7021 de Malagón a la CR-713 de Fuen
te el Fresno a Los Cortijos; y de la CR- 
P-5135 y nuevo enlace con la N-420; 
ensanche y refuerzo del firme de la CR- 
P-7222 de Porzuna a Las Tiñosillas (1a 
fase); urbanización Campus Universi
tario de Ciudad Real (6a fase); presa 
abastecimiento arroyo de Los Reales 
de Navas de Estena; diez unidades de 
secundaria en La Solana; centro de 
Educación Infantil y Primaria en Tome- 
lloso; ampliación de la red de sanea
miento y depuradora de aguas residua
les en Fuencaliente; frontón corto en 
Manzanares; y reforma en la plaza de 
toros de Ciudad Real.

Dentro del apartado de justificación 
de inversiones se aprobaron las obras 
de pavimentaciones y acerados en 
Almuradiel y Argamasilla de Calatrava; 
abastecimiento de agua y saneamiento 
en Navas de Estena; abastecimiento de 
agua en Villanueva de San Carlos; con

ducción y abastecimiento de agua en 
Santa Cruz de los C áñam os; 
pavimentaciones y acerados en Santa 
Cruz de Múdela, por un importe global 
cercano a los 19 millones de pesetas.

También se aprobaron más de 34 
millones de pesetas para el proyecto de 
la obra de reforma del Ayuntamiento de 
Socuéllamos (2a fase).

Para finalizar el apartado corres
pondiente a obras se aprobó el capítulo 
de liquidaciones de obras por un mon
tante superior a los 19 millones de 
pesetas correspondientes al centro de 
Educación Infantil y Primaria en La So
lana; reforma del edificio de Recauda
ción de Ciudad Real para Area de De
portes, y centro Social vivienda tutelada 
en Hinojosas de Calatrava.

La Comisión de Gobierno aprobó 
una subvención por importe de 1 y 5 
millones de pesetas a los clubes de 
balonmano de alta competición de la 
provincia, C.B. Cátedra 70 de Malagón 
y Agrupación Deportiva Cultural C.B. 
Ciudad Real, respectivamente; también 
se aprobó una subvención de 250.000 
pesetas para la organización del XI 
Cross Urbano “Trofeo del Vino”.

Para terminar se aprobó la conce
sión global de 2.200.000 pesetas para 
los certámenes de Artes Plásticas de 
los ayuntamientos de Argamasilla de 
Alba, Bolaños de Calatrava, Campo de 
Criptana, Daimiel, Menbrilla, Migueltu- 
rra, Santa Cruz de Múdela, Tomelloso y 
Torralba.

ESTADOS DEL DUQUE - El Robledo fCF»

El presidente de la Diputación 
visitó El Robledo

C.M.
Jesús Garrido, Presidente de la 

Diputación Provincial, visitó la locali
dad de El Robledo dentro de las visitas 
institucionales que realiza por los distin
tos pueblos de la provincia.

Garrido fue recibido en al ayunta
miento por la corporación, con su alcal
de, Benito Garrido, al frente. Allí se le 
expuso cuales eran los principales pro
blemas que tenía el municipio, para 
posteriormente visitar el pueblo y com
probar “¡n situ” al alcance de dichos 
problemas.

Según explicó la corporación, las 
principales necesidades del Robledo 
son: el arreglo de los carreterines que 
van a Navalrincón y Tablillas, especial
mente este último que debido a la situa
ción del firme hace muy difícil el tránsito 
por él.

Igualmente se le expuso la necesi
dad de que el alumbrado público alcan
ce todas las zonas del pueblo, incluida 
las más alejadas.

Se hizo especial hincapié en la zona 
de paso hacia Las Islas, donde existe 
un badén construido para atravesar el 
río y acceder a las huertas, que está 
construido de tal forma que hace muy 
dificultoso el paso de los vehículos ha
cia las citadas huertas, siendo obligato
rio cruzar dicho badén diariamente para 
poder acceder a las huertas.

Garrido visitó también varias calles 
del m unicipio que aún no estás 
asfaltadas y han sufrido daños debido a 
las lluvias caídas en este año, siendo 
bastante necesario su asfaltado para 
evitar mayores problemas.

Por último se le explicó al Presiden
te de la Diputación el proyecto de refor
ma de la Casa Consistorial, para habi
litar varios despachos que son necesa
rios y que contribuirán a agilizar la vida 
municipal.

Garrido esperará el informe de los 
técnicos para ver cual sería le mejor 
manera de solucionar dichos proble
mas.
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LA JUNTA DE COMUNIDADES CONCEDE 178 MILLONES DEL FRAM A 
TOMELLOSO, SITUÁNDOLO EN LA TERCERA CIUDAD QUE MÁS AYUDA RECIBE

Bono, Maragal y López 
Carrasco arroparán a ’ Santiago 
Apóstol’ en la entrega de la 
Medalla de Oro de la ciudad

El presidente regional, José Bono, saluda a empresarios y  cooperativistas en la visita que giró a Tome lioso en 1994

El presidente del G obierno regional, 
José B on o , asistirá el próxim o día 25 a la 
entrega de la M edalla de Oro de la ciudad  
a la S .A .T . Santiago A pósto l, que le fue 
con ced ida por e l A yuntam iento de T om e- 
llo so  por unanim idad. B on o , estará acom 
pañado por los consejeros de A gricultura y 
M ed io  A m b ien te  y  P ortavoz, M ariano  
M araver y  E m iliano G arcía-Page, así com o  
por altos cargos del G obierno y el d elega

do de la Junta en Ciudad R eal, A nastasio  
L óp ez.

La M edalla de Oro de T om ello so  se 
con ced ió  con anterioridad a A nton io  L ópez  
Torres, Joaquín R uiz G im énez y el C onde  
de Barcelona, D on  Juan de Borbón. En el 
m ism o Pleno del A yuntam iento se co n ce
dió idéntica condecoración  al pintor A nto
nio L óp ez García, que la recibirá e l día de 
las F iestas de las Letras.

Por otro lado, los pasados días se  d io a 
conocer las ayudas que e l G obierno regio
nal ha con ced ido a T om elloso  por m edio  
del FR A M , que se cifran en más de 151 
m illones de pesetas. En im portancia co 
marcal le sigue Pedro M uñoz con casi 57  
m illones, S ocu éllam os más de 55 y  Arga- 
inasilla con 52. Por razones de espacio , 
posponem os al próxim o número un am 
plio  reportaje sobre este tema.

Los socialistas de Tomelloso construirán 
una nueva sede y crerarán la Fundación 
“Emilio Mezcua”

Los socialistas de Tomelloso 
aprobaron en su última asamblea sen
dos proyectos por medios de los cua
les se dotarán de una moderna sede y 
crearán la Fundación "Emilio 
Mezcua", al mismo tiempo que con
vocarán, con periodicidad anual, un 
premio literario que llevará el nom
bre del ex alcalde socialista de To
melloso, Urbano Martínez.

El secretario general de la agru
pación local del PSOE y líder de la 
oposición m unicipal, Valentín 
Ramírez, aseguró que los proyectos 
se realizarán a lo largo del presente 
año y que la actual ejecutiva local se 
mantendrá hasta que culminen estos 
proyectos.

Por otro lado, Ramírez, que estu
vo acompañado en la rueda de prensa 
por los concejales Vicente Espinosa, 
Miguel Muñoz y Pablo Burillo, criti
có la política llevada a cabo por el PP

en este su primer año de mandato 
municipal y, de forma especial, la 
figura del Alcalde, Ramón González, 
al que le recriminó falta de dedica

ción al pueblo, reafirmándose en las 
declaraciones realizadas al diario 
"Lanza" y que tanta "polvareda" le
vantaron. (pga. II)

S e r m a n c h A
* MAQUINARIA PARA EL COMERCIO 
Y LA HOSTELERÍA
* AIRE ACONDICIONADO
* SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

ALEJANDRO SANZ, NORMA DUVAL, CELTAS CORTOS Y 
EL CONSORCIO, serán las atracciones musicales de la Feria, según 
han revelado fuentes de toda solvencia a Cuadernos Manchegos. Por 
otro lado, la pasada semana el concejal de Festejos del Ayuntamiento de 
Tomelloso, Francisco Díaz junto a los empresarios taurinos, procedie
ron a la presentación del cartel anunciador de la feria de agosto y de los 
dos festejos taurinos que tendrán lugar los días 26 y 27 de agosto. La 
corrida de rejones (día 26) será lidiada por Juan Maura, Curro Bedolla 
y Andi Cartagena, y la de toros por Cesar Rincón, Enrique Ponce y El 
Cordobés.

Por lo que se refiere al cartel de la feria, su autor es Joaquín Díaz 
Vallés y al concurso se han presentado tres trabajos.

(pga. II)

PEDRO MUÑOZ

El Ayuntamiento salva los 
obstáculos arquitectónicos

El Ayuntamiento de Pedro Muñoz está procediendo a dejar expeditos 
los obstáculos arquitectónicos en los edificios públicos al objeto de 
facilitar el acceso a ellos de los disminuidos físicos. El primer acceso 
reformado ha sido la entrada al Cine Municipal (fotografía) y seguida
mente se adaptará la entrada al Centro Social, para continuar con otros 
edificios de pública concurrencia. Estas obras se realizan con cargo a 
una subvención del Fondo Regional de Ayuda a Municipios (FRAM) y 
su importe supera los tres millones de pesetas. Por lo que respecta al 
Centro de salud y según obliga la normativa de estos centros, se 
procederá a dotarlo de una cubierta exterior para protección de las 
inclemencia meteorológicas de los usuarios. El coste de la obra, también 
subvencionado por el FRAM, asciende a 2.200.000 ptas.

(Ultima Página)

TOMELLOSO

EL VII ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA DE CASTILLA-LA 
MANCHA, que viene celebrándose en diferentes poblaciones de la 
región, contó en Tomelloso con la presencia de la Sociedad Unión de 
Almansa (Albacete), Banda Municipal de Música de Noblejas (Toledo), 
y la Municipal de Tomelloso "Santa Cecilia".
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AGENDA
armacias

TOMELLOSO

Día 19:
D. Fernando Cañas 
C/Alfonso XII, 2

Día 20:
D. Angel Peñadés 
C/ Víctor Peñasco, 34

Día 21:
D. Luis González 
C/ General Mola, 10

Día 22:
D.José de la Cruz 
C / Mayor,2

Día 23:
Da. Carmen Rguez.
C/ Víctor Peñasco, 71

Día 24:
Da. Ma. Pilar Rubio Ros 
C/ Sta. Rita, 37

Día 25:
Da. Teresa Menchén 
d / Concordia, 41

SOCUÉLLAMOS

Del 1 al 7:
Gonzalo Gómez. 
Paseo Cervantes, 15

Del 8 al 15:
Isabel Barba 
Pza. Constitución, 1

PEDRO MUÑOZ

Del 7 al 13:
Pedro Carrasco 
C/ Virgen, 31

ARGAMASILLA 
DE ALBA

Del 3 al 9:
Mercedes Carretón 
C/ Juan de Zúñiga, 44

Del 10 al 16:
Carmen Cueva 
Pza. A. Quijano, 1

RUIDERA

F. Astorga García 
C /J.M a. Aparicio, s/n

HORARIO DE TRENES

r  FUNDA-MENTAL n

Bono:
!!Socooorro¡¡

A LB A C E T E LA RODA V ILLA R RO B. SO C UÉLLAM . CRIPTANA ALCÁ ZA R M ADRID

3'25 3'46 4'10 4'20 4'40 4'47 6'42

7'05 7'23 7'43 7'53 8'09 8'15 10'02

1 7 0 0 17'19 17'40 17'50 18'07 18'12 20'06

1 9 0 4 19’22 19'41 19'51 20'08 20'16

19'55 20'13 20'33 20'42 20'57 21'03 22'49

20'32 20'50 21'16 21'25 21'43 21'48

HORARIO DE AUTOBUSES
DESDE ARGAMASILLA DESDE SOCUÉLLAMOS

M ADRID A LCÁ ZA R CRIPTANA SO C UÉLL AM . V ILLA R RO B. LA  RODA A LBA C ETE

7'10 7'16 7'35 7'45 8'08 8'31*

10'32 10'38 10'55 11-05 11'25 11-46

13'35 15'30 15'35 15’54 16'03 16'26 16'47

16'40 18'21 18'28 18'46 18'56 19-17 19'38

18'35 20'14 20'20 20'36 20'46 21 ’13 21'33

A LBA C ETE A LCÁ ZA R C. CASAS M A N ZAN A R. D AIM IEL ALM A G R O C. REAL

7'00 7'18 7'32 7'45 7'57 8'11

10'35 10'53 11'07 11-20 11-33 11-47

16'53 17-24 17'39 17'53 18’08

19'04 20'16 2 0 ’43 20'58 21'12 21-28

C. R EAL A LM AGRO D AIM IEL M A N ZAN A R. C. CASAS A LC Á ZA R A LB A C E T E

9'20 9'36 9'47 10'01 10'32 11-46

14'10 14'24 14'36 14'50 15'02 15'18

17'45 18'19 18'23 18'39 19’10

21'50 22'04 22'17 22'31 22'43 22 ’59

POLICÍA MUNICIPAL 
(926) 52 31 82

A MADRID
Salidas: 5,45 y 7 horas
A CIUDAD REAL
Salldas:7 - 7,15 - 7,30 y 15 horas.
A MANZANARES
Salidas:7,45 -10,15 y 15,15 horas.
A TOMELLOSO-ALCAZAR DE SAN JUAN 
Salidas:!),30 -14,00 y 16,45 horas.
A TOMELLOSO-SOCUÉLLAMOS 
Salidas:14,15 y 18,45 horas.
A VALENCIA 
Salidas:11 horas.

DESDE SOCUELLAMOS
POLICÍA MUNICIPAL 

(926) 51 40 58

A SOCUELLAMOS 
Salidas: 7 -15 y 19 horas.
A ALCÁZAR DE SAN JUAN 
Salidas: 6 (lunes a viernes) - 7'15 (lunes a 
sábado) - 9'45 (lunes a viernes) -1 4'10 (diario) 
y 16'55 horas (lunes a viernes).
A VALENCIA
Salidas: 7 - 10'45 y 15 horas.
A MADRID
Salidas: 4 y 5 horas (lunes) - 4'30 - 6'30 - 10'45 
- 13'30 -16  y 19 horas (diarios).
A CIUDAD REAL
Salidas: 7'15 (lunes a viernes y sábados) - 
14'45 horas (lunes a viernes).
A TOLEDO
Salidas: 6 horas (lunes a viernes).
A LA SOLANA
Salidas: 6'45 horas (lunes a sábado).

POLICÍA MUNICIPAL 
(926) 53 00 13

A MADRID
Salidas: 4'30 (lunes a viernes) - 6'30 - 10'45 
(lunes a viernes) - 13,30 - 16 y 18'45 horas 
(domingos y festivos).
A MANZANARES 
Salidas: 7'15 horas.
ATOMELLOSO
Salidas: 7 - 12'15 y 19 horas.
A VALENCIA
Salidas: 7'15 (excepto domingos y festivos) y 
15'15 horas.
A CIUDAD REAL 
Salidas: 6'30 horas.

DESDE SOCUÉLLAMOS

POLICÍA MUNICIPAL 
(926) 58 60 24

A MADRID
Salidas: 4,50 (servicio obreros) - 6,50 (diario) 
-10,45 (de lunes a viernes) -13,50 (diario) -
16.20 (diario) y 19,20 (diario).
SERVICIOS ESPECIALES:
4.20 (lunes-obreros) y
5.20 (lunes-obreros).
A TOMELLOSO
Salidas: 9,30 (de lunes a viernes) -11 (diario) 
-15 (diario) -17 (diario) -19,30 (diario) - 21 (de 
lunes-a viernes) y 24 (sábados y domingos). 
A CUENCA-VALENCIA 
Salidas: 6 horas.
A ALCAZAR DE SAN JUAN
Salidas: 7,30 - 8,30 -11,30 -14  y 15,45 horas.
A CIUDAD REAL
Salidas: 7,30 y 16,45 horas.

LARGO RECORRIDO (Salidas desde Alcázar)

A GRANADA-ALMERIA 
Salidas: 1*30 - I I '08 y I7'06h. 
A CÓRDOBA-MÁLAGA 
Salidas: I2’59h.

A SEV1LL A-C ADIZ 
Salidas: 1 '05 h.
A MÁLAGA-ALGECIRAS 
Salidas: 0'49 h.

A MURCIA-CART AGEN A 
Salidas: 8'50 - 10’42 y 17’34 h. 
A LINARES-JAÉN 
Salidas: 10'19 y 18'18 h.

A BADAJOZ 
Salidas: I5'51 y I6’53 h.
A VALENCIA-BARCELONA 
Salidas: 8'23.

BRANDY

CASAJUANAl
GRAN RESERVA 

100 AÑOS

VINOS 
DE CALIDAD

Otra. Alcázar, km. 1 - Apdo. 233 - Telf.: (926) 50 56 53 y 50 56 54 TOMELLOSO

POBLACIONES

CIUDAD REAL

AYUNTAMIENTO

(926)21 10 44

POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

O<s> TOMELLOSO (926)51 05 10 (926) 51 01 74 (926) 51 01 57 (926) 51 03 50 (926) 51 40 58 (926) 51 22 50 (926) 51 06 90
o ARGAMASILLA DE ALBA (926) 52 10 34 (926) 52 10 04 (926) 52 10 08 (926) 52 21 51 (926) 52 11 08

PEDRO MUÑOZ (926) 58 61 52 (926) 58 60 24 (926) 58 60 14 (926) 58 67 26 (926) 58 63 55
£ RUIDERA (926) 52 80 26 (926) 52 80 26 (926) 52 80 36
i- SOCUÉLLAMOS (926) 53 02 69 (926) 53 0013 (926) 53 00 59 (926) 51 03 39 (926) 53 03 49 (926)53 10 36 (926) 50 01 24
c/>
LU
cc MANZANARES (926) 61 26 08 (926) 61 10 80 (926) 61 03 96 (926) 61 08 30 (926) 61 04 63/61 19 18 (926) 61 00 09 (926) 61 12 07
< LA SOLANA (926)63 1011 (926)63 11 82 (926)63 10 31 (926) 63 39 00 (926) 63 16 37 (926)63 10 00
< MEMBRILLA (926) 63 65 60 (926) 63 62 11 (926) 63 68 48 (926) 63 66 13
\r SAN CARLOS DEL VALLE (926) 63 00 11 (926) 63 01 82<
S VILLARTA DE S. JUAN (926) 64 06 91 (926) 64 00 01 (926) 64 00 02 (926) 64 01 44

PUERTOLLANO (926) 41 81 00 092 (926)42 1513 (926) 41 20 42 (926) 41 09 57/41 02 02 (926)42 45 19 (926)41 19 65
ABENOJAR (926) 83 54 26 (926) 83 50 08 (926) 83 54 73

o ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52
z ALMODOVAR DEL CAMPO (926) 48 31 23 (926) 46 43 23 (926) 48 34 39 (926) 48 30 38 (926) 46 42 21< ARGAMASILLA DE CTVA. (926) 46 02 78 (926) 47 70 01 (926) 47 70 07 (926) 47 79 46
-1 BALLESTEROS DE CTVA. _ (926) $4 20 49 _ (926) 84 20 01 (926) 84 20 07o CABEZARADOS (926) 83 52 01
CE
U1
D

CAÑADA DE CTRAV. (926) 83 02 01
MESTANZA (926) 48 56 72 (926)48 55 13 (926) 48 56 75

O- VILLAMAYOR DE CTVA. (926) 46 61 01 (926) 46 61 02
VVA DE S. CARLOS (926) 87 90 01 (926) 87 90 05

— VILLAR DEL POZO (926) 84 21 59

rw i BRAZATORTAS (926)4710 04 (926)47 10 07o CABEZARRUBIAS DEL P. (926) 47 60 21 (926) 47 60 00
tu FUENCALIENTE (926) 47 00 01 (926) 47 00 06 (926) 47 02 57
'Z HINOJOSAS DE CTVA. (926) 47 60 01 (926) 47 60 06
m EL HOYO " " ~
<o SOLANA DEL PINO (926) 48 50 26

SAN LORENZO (926) 33 50 01

PIEDRABUENA (926) 76 02 50 (926) 76 02 44 (926) 76 00 35 (926) 76 10 00
< ALCOLEA DE CTVA. (926) 77 20 03 (926) 77 20 02
z CARACUEL (926) 83 01 76

CORRAL DE CTRAV. (926) 83 00 01 (926) 83 00 06 (926) 83 03 70
< PICÓN (926) 82 00 01 (926) 82 00 05
3
O

POBLETE (926) 83 30 14 (926) 83 31 48
LOS POZUELOS DE CTVA. (926) 83 20 79
LUCIANA (926) 76 90 01

ALMADÉN (926) 71 00 52 _  -026)71  12J7 (926) 71 07 48 (926) 71 21 33 (926) 71 02 63
2 ALMADENEJOS (926) 74 01 30 (926)74 00 15 (926) 74 01 90
tu AGUDO (926) 73 00 01 (926) 73 00 19 (926) 73 05 85O< ALAMILLO (926) 73 50 29 (926) 73 50 06 (926) 73 50 52
s CHILLÓN (926)71 13 01
-1
< GUADALMEZ (926) 74 20 35 (926) 74 20 12

SACERUELA ____(926) 77 90 01 . .......... (926) 77 90 02
VALDEMANCO ESTERAS (926) 74 17 11 (926) 74 17 17

HoT
¡5

ALCÁZAR DE SAN JUAN (926) 57 91 00 (926) 57 91 25 (926) 54 00 66 (926) 54 15 83 (926) 54 57 00/54 02 02 (926) 54 10 06 (926) 54 07 07
CAMPO DE CRIPTANA (926) 56 00 85 (926) 56 12 42 (926) 56 01 07 (926) 56 18 10 (926) 56 10 12 (926) 56 24 54

O HERENCIA (926157 10 02 (926) 57 10 42
PUERTO LÁPICE (926) 57 60 41
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AGENDA

Un momento del desfile en la Plaza de España de Tomelloso

La Hermandad de san 
Cristóbal homenajeó a su 
Santo Patrón

El pasado domingo, festivad de san Cristóbal el gremio de conducto
res de Tomelloso homenajeó a su Santo Patrón con una serie de actos 
lúdicos y religiosos que tuvieron su exponente más popular en el 
tradicional desfile de vehículos ante San Cristóbal, previamente traslada
do desde su Ermita a la Plaza de España.

Desde primeras horas de la mañana los vehículos, especialmente 
camiones, fueron aparcados a lo largo de la calle Don Victor hasta el 
momento de inicio del desfile que, ordenadamente y haciendo sonar sus 
bocinas, se desarrolló durante más de una hora.

Con anterioridad se había celebrado una misa en honor del santo y 
posteriormente tuvo lugar una comida de hermandad. En realidad, y tal 
como viene siendo habitual, fue un día de alegría para este numeroso 
colectivo tomellosero que espera con ilusión renovada cada año para 
homenajear y dar gracias a su Patrón por permanecer permanentemente 
vigilando su trabajo.

—  PROTAGONISTAS ______________________________________

Fermin García Sevilla
Fermín García Sevilla, pintor tomellosero cuyas aspiraciones pasan por poder vivir de 

lo que más le gusta, la pintura. Después de ganar numerosos premios, los primeros de los 
cuales los consiguió aquí, en su pueblo (en 1983 el 3o premio de pintura " Ciudad de 
Tomelloso" y el último conseguido este mismo año en Puertollano), hacen de él un pintor 
prácticamente consagrado. Hasta el día 14 se ha podido visitar una exposición suya en la 
Posada de los Portales, para que los tomelloseros conozcan algunos de sus trabajos.

¿Por qué ha realizado esta exposición, si la 
mayoría de las que ha hecho han sido de manera 
colectiva?

-Pues esta exposición esta hecha para acer
car un poco a la gente cuales son los primeros 
pasos de lo que es un cuadro terminado ya. Es un 
poco un acercamiento al espectador de lo que yo 
hago.

¿Porqué la práctica totalidad de su obra son 
paisajes?.

- Si, la mayoría son paisajes. En algún que otro 
cuadro he incorporado personajes, pero no como 
norma habitual. Me interesa más la luz, la atmós
fera. La captación de un efecto en particular, más 
que un elemento concreto, como puede ser una 
persona.

¿Pero la luz no se capta más en lo que es el 
dibujo a lápiz?

Si, tienes más apoyos, por eso yo cuando 
trabajo con la tinta utilizó una técnica mixta, 
utilizó mucho el carbón para dar volumen, pero no 
tanto ya para la captación de la luz, sino porque el 
resultado es mucho más efectivista, ya no se ve 
tanto el trazo, tanto el abocetar un cuadro, sino que 
se ve mucho más el efecto de lo puede ser una obra 
terminada o una obra terminada al óleo incluso, no 
sólo ya en dibujo.

La mayoría de los dibujos están fechados este 
año ¿ Están hechos para esta exposición concreta?

No, la idea surgió hace unos tres meses, que 
era cuando yo estaba trabajando en Caceres, esta
ba pintando allí, entonces me hicieron unos días

Fermín Garda Sevilla.

muy malos y el color prácticamente no lo pude 
tocar; así que la idea surgió con todos los dibujos 
que yo me traje de Trujillo y los que tenía en la 
carpeta. Más o menos así surgió la selección.

¿Entonces le gustaría dedicarse sólo a la 
pintura y tenerla como medio de vida?

En principio que más quisiera yo, pero ya se 
sabe, puedes estar en un momento en la cresta de 
la ola, la gente puede un día decir "que bueno 
eres"... Pero prefiero ir paso a paso y abrirme 
camino en Madrid, aunque sea más complicado.

POBLACIONES AYUNTAMIENTO POLICIA GUARDIA CIVIL CENTRO DE SALUD AUTOBUSES/RENFE TAXIS CASA CULTURA

RETUERTA DEL BULLAQUE (925)42 16 21 (925)4216 39 (925)42 17 23
en ALCOBA (926) 77 00 01 (926) 77 00 02 (926) 77 00 89
o ANCHURAS (926) 77 30 01GC111 ARROBA DE LOS MONTES (926)7715 01 (926)77 15 06
>z FONTANAREJO (926)77 11 01
< HORCAJO DE LOS MONTES (926) 77 50 01 (926)77 5013 (926)77 52 88
< NAVALPINO (926)77 12 01o NAVAS DE ESTENA (9251 40 90 01 (925) 40 91 09

PUEBLA DE DON RODRIGO (926) 77 70 01 (926) 77 70 08

DAIMIEL (926) 85 00 84 (926) 85 10 85 (926) 85 22 86 (926) 85 28 67 (926) 85 23 87 (926)85 2816 (926) 85 38 61
UJ ARENAS DE SAN JUAN (926) 89 30 02 (926) 89 40 70
s FERNANCABALLERO (926) 80 90 01 (926) 80 90 18
< LAS LABORES (926) 89 20 0 2 (926) 89 20 09
D VILLARRUBIA DE LOS OJOS (926) 89 81 56 (926) 89 64 52 (926) 89 60 12 (926) 89 86 57 (926)89 9013

111 MALAGÓN (926) 80 25 45 (926) 80 00 23 (926) 80 00 45 (926)80 10 50 (926) 80 05 52
o LOS CORTIJOS (9?fi) BO 80 52 (926) 80 80 53
3 FUENTE EL FRESNO (926) 80 60 16 (926) 80 61 50 (926) 80 64 50
O PORZUNA (926) 78 00 01 (926) 78 00 08 (926) 78 05 41
ui EL ROBLEDO (926) 78 50 25 (926) 78 52 50

en VALDEPEÑAS (926) 32 28 04 092 (926) 32 21 17 (926) 32 50 91 (926) 32 34 50 (926) 31 15 35 (926) 32 03 05
< ALMURADIEL (926) 33 92 53 (926) 33 90 62
UJ CASTELLAR DE SANTIAGO (926) 34 00 01 (926) 34 00 03 _(926) 33 40 93CL
I I I MORAL DE CALATRAVA (926) 33 00 04 (926) 34 04 34 (926) 33 0012 (926) 33 04 09 (926) 33 01 42
q SANTA CRUZ DE MUDELA (926) 34 22 70 (926) 34 20 28 ___(926)33 12 24—1 < TORRENUEVA (926) 34 10 01 (926) 3410 04 (926) 33 22 88
> VISO DEL MARQUÉS (926) 33 60 01 (926) 33 71 71 (926) 33 60 03 (926) 33 71 72

ALMAGRO (926) 86 00 46 (926) 86 00 33 (926)86 00 19 (926)88 20 16 (926) 86 02 50/86 02 76
> ALDEA DEL REY (926) 86 50 01 (926) 86 50 09
< BOLAÑOS DE CTVA. (926) 87 00 48 ___(926) 87 0012 (926)87 00 10 (926) 87 26 70 (926) 87 28 14

CALZADA DE CTVA. (926) 87 50 01 (926) 87 50 95 (926) 87 50 02 (926) 87 67 63< CARRIÓN DE CTVA. (926) 81 40 81 (926) 81 52 11
< GRANÁTULA DE CTVA. (926) 86 80 03O MIGUELTURRA (926) 24 11 11 (926) 24 15 20 (926)2414 16 (926) 24 10 90
UJ POZUELO DE CTVA. (926) 84 02 39 ____ (926) 84 04 37_____

TORRALBA DE CTVA. (926) 81 01 81 (926) 81 00 21
VALENZUELA DE CTVA. (926) 86 70 05 (926) 86 71 73

VIVA. DE LOS INFANTES (926) 36 00 24 (926) 36 00 43 (926) 36 00 29 (926) 35 02 22 (926) 36 19 00 (926) 36 07 94
ALBALADEJO (926) 38 73 01 (926) 35 80 25
ALCUBILLAS (926) 35 61 63 (926) 35 61 07

-J ALHAMBRA (926) 35 68 06 (926) 35 67 88
F ALMEDINA (926) 35 64 27
z ÍARRIZOSA (926) 36 80 62
o COZAR ___ (926) 36 51 01

FUENLLANA ____ (926) 36 07 04 _ (926) 36 09 17
O MONTIEL (926) 35 30 31 (926) 33 00 12 _(926) 35 31 38
O PUEBLA DEL PRINCIPE (926) 35 90 09 (926) 35 91 81ü. STA.C. DE LOS CÁÑAMOS (926) 38 70 05 (926) 38 76 85
< TERRINCHES (926) 38 72 01 (926) 38 72 12 (926) 38 72 56
O TORRE DE JUAN ABAD (926) 38 30 01 (926)38 30 14 (926) 38 32 62

VILLAHERMOSA (926) 37 50 01 (926) 37 51 96 (926) 37 50 02 (926) 37 53 53
VILLAMANRIQUE (926) 35 40 09
VVA. DE LA FUENTE (967) 39 60 00 (967) 39 60 01 (926) 39 60 14

TOMELLOSO
CONCIERTOS 
Día 20 de Julio :
Zarzuela: "La Rosa del 
Azafrán". CIA: Romero 
"Amigos de la Zarzue
la".
Lugar: Plaza de Toros 
Hora: 22,30

CONFERENCIAS
"Sexualidad transcen
dente" y "Los misterios 
de la vida y la muerte". 
Lugar: Rvdo. Elíseo 
Ramírez, 14 
Hora: 20,00.

TOMELLOSO 
Día 20 de Julio:
Caza Legal 
Día 21 de Julio:
Caza Legal

Deportes
NATACIÓN
Días del 15 de Julio al
2 de Agosto.
2e Curso de natación.

Convocatorias
PEDRO MUÑOZ 
Concurso de 
Fotografía
Con motivo de la Feria y 
Fiestas la Concejalía de 
Festejos del Ayuntamiento 
de Pedro Muñoz convoca 
el XXII Salón Regional de 
Fotografía.
Las fotografías podrán pre
sentarse en blanco y negro 
o en color. El formato de la 
imagen es libre. Los traba
jos se presentarán en 
passepartutde 30X40 cms. 
Los trabajos deberán re
mitirse al Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz hasta el 25 
de julio a las 14:00 h. Pre
mios: 1a 30.000 pts. ; 2a 
25.000 pts. ;3a 15.000 pts.

E i tiempo
(del 1 al 8 de julio) 

TEMPERATURAS
DIA MAX.” MIN.°

1 36 16,5
2 31 19
3 32 15
4 34,5 18
5 30,4 19
6 30 16
7 26,5 16

PLUVIOMETRIA

DIA L/M2

1 0,0 l/m2 i
2 0,0 Um2
3 0,0 l/m2
4 0,0 l/m2
5 0,0 l/m2
6 0,0 l/m2
7 0,0 l/m2 |

FUENTE: Estación Meteorológica del 
C.C.E.V. de Tomelloso

/r
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INFORMACIÓN GENERAL
PEDRO MUÑOZ

La programación de feria, prácticamente 
cerrada, potencia el baile del Parque de 
la Constitución y los toros

El Ayuntamiento de Tomelloso 
se ha lanzado con decisión a recupe
rar dos antiguos e importantes ingre
dientes de la feria como son los toros 
y los bailes del Parque de la Consti
tución y quitándole "potencia" a las 
atracciones de la Plaza de España.

Las atracciones musicales se cen
tran en artistas como Alejandro Sanz, 
que actuará en la Plaza de Toros, y en 
Norma Duval, Celtas Cortos y El 
Consorcio que, junto a dos noches de 
orquestas, una de ellas la del "baile 
de gala", serán las atracciones del 
baile.

En la Plaza de España, al igual 
que el pasado año, se ha elegido un 
espectáculo de variedades con actua
ciones como las de Perlita de Huelva 
o José Velez entre una amplia lista de 
tonadilleros y actuaciones "picantes" 
para "calentar" al personal. El resto 
de las actuaciones de la Plaza de

España quedarán centradas en con
ciertos de bandas de música, actua
ciones de algún grupo de música folk 
y una noche dedicada al flamenco 
aunque sin grandes pretensiones.

El concejal de Festejos, Francis
co Díaz, que convocó el pasado sába
do a los medios para dar a conocer el 
cartel anunciador de la feria y los 
festejos taurinos, no dijo una palabra 
de los anterior y tampoco de quién 
será el mantenedor de la Fiesta de las 
Letras, aunque si reconoció que se 
está intentando que sea el director de 
ABC, Luis María Ansón, misión di
fícil pero no imposible. Lo que si 
desveló es que todos los premios 
culturales pasarán a ser entregados a 
este día por la mañana en lugar del 
primer día de feria que se entregaban 
los pasados años.

Lo que también contó y nos mos
tró fue el cartel anunciador de la

feria, cuyo concurso fue ganado por 
Joaquín Díaz Vallés, que compitió 
con otros dos aspirantes.

Más que nada el acto se centró en 
la presentación del cartel taurino a 
cargo de los empresarios del coso, 
que perciben como subvención
1.700.000 pías.

Esta feria podremos ver dos es
pectáculos, uno de caballos el día 26 
y la corrida clásica al día siguiente.

La corrida de rejones será lidiada 
por Juan Maura, Curro Bedolla y 
Andi Cartagena, con ganado de 
Alonso Moreno de la Cuba. Por lo 
que se refiere a la corrida de toros, los 
matadores serán Cesar Rincón, Enri
que Ponce y El Cordobés, que ya el 
pasado año tuviera que ser sustituido 
por su famoso accidente en el ascen
sor. La ganadería será la de Ramón 
Sánchez.

Hasta el momento nada más.

Los socialistas procederán a reformar su sede y 
crearán la "Fundación Emilio Mezcua"

La vieja casa socialista de la calle 
Monte va a ser reformada antes de 
que finalice el año y la base social del 
partido se tratará de ampliar con la 
creación de la "Fundación Emilio 
Mezcua", al mismo tiempo que harán 
una introducción en el mundo cultu
ral con un premio literario de perio
dicidad anual que llevará el nombre 
del que fuera alcalde socialista du
rante la guerra civil, Urbano Martí
nez, cuyo nombre fue puesto al popu
larmente conocido como "parque vie
jo" que fue realizado durante su man
dato.

Valentín Ramírez, en rueda de 
prensa, manifestó que la remodela
ción de la ejecutiva local y 
consiguientemente su dimisión como 
secretario general, ha quedado apla
zada hasta que culminen estos pro
yectos, cosa que ocurrirá en el último 
mes del presente año o a primeros del 
próximo.

Ramírez había convocado a los 
medios para hacer balance del primer 
año de legislatura municipal que, 
según su opinión, se ha saldado con 
un rotundo fracaso de la derecha, que 
está desaprovechando una oportuni-

f i e l 

dad histórica para llevar a cabo su 
programa. Con respecto al alcalde, 
Ramón González, dijo que no dedica 
a Tomelloso todo el tiempo que pre
cisa y que su mandato se está carac
terizando por una disminución de la 
actividad municipal, con la consi
guiente merma en la creación de pues
tos de trabajo y, también, un claro 
retroceso en la actividad cultural, 
que a tan alto llegó en la etapa socia
lista.

Con respecto a la acusación de

"pobre hombre" que había vertido en 
una entrevista publicada en el diario 
provincial "Lanza", dijo que lo man
tenía aunque ello no tenia ninguna 
connotación personal ni pellorativa, 
sino que había sido expresada en su 
contexto político y para plasmar más 
gráficamente en una sola palabra la 
opinión que le merecía la actividad 
municipal llevada a cabo en este pri
mer año de mandato, que ha finaliza
do con "más pena que gloria se diga 
lo que se dida".

Forj as y 
Estructuras 

TVIet alteasRAPIDEZ DE 
EJECUCIÓN

Ctra. Argamasilla Km. 1,300 - Telf.: (926) 51 41 66. Fax: 51 41 62 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

DISCO - BAR

I Certamen Nacional de 
Pop-Rock de Socuéllamos

El 1 Certamen Nacional de Pop- 
Rock “Rockijotes ’96” tendrá lugar 
en Socuéllamos, el próximo día 12 de 
agosto, coincidiendo con la celebra
ción de la Feria y Fiestas de la loca
lidad. En el mismo, podrán participar 
todos los grupos, bandas o formacio
nes nacionales enmarcados en los 
estilos “pop”, “rock”, “reagge”, “sal
sa”, “jazz”, “funkie”, "heavy”, 
“punk”, “alternativo”, “new age” y 
“rock sonfónico”, entre otros.

Los grupos deberán aportar para 
su inscripción su historial resumido, 
fotocopia del DNI de cada uno de los 
componentes, fotografía del grupo, 
cassette o vídeo VHS que incluya 
como mínimo dos canciones graba
das al comienzo de la cinta, así como 
el teléfono de contacto.

La fecha límite para la presenta

ción de los requisitos será el jueves, 
día 25 de julio, en la Concejalía de 
Juventud del Ayuntamiento de So
cuéllamos.

El jurado, compuesto por profe
sionales de la música y la radiodifu
sión, seleccionará 8 grupos que pasa
rán a la segunda fase del concurso, 
consistente en la participación en un 
concierto en directo el día 12 de 
agosto.

El presupuesto destinado para 
esta I Edición asciende a un millón de 
pesetas, y está patrocinado por la 
Diputación Provincial.

En cuanto a los premios, reseñar 
que se otorgarán 100.000 pesetas para 
el primer clasificado y 50.000 para el 
segundo; así como un premio de 
20.000 pesetas y un trofeo para el 
mejor instrumentista individual.

Lorenzo Manuel Villalta, matador de toros 
socuellamino, recibió un homenaje por parte 
de la Corporación Municipal de la localidad

El matador de toros ya retirado, 
Lorenzo Manuel Villalta. natural de 
Socuéllamos, recibió los pasados días 
un homenaje de manos de la Corpo
ración Muncipal, quien quiso reco
nocer los méritos de uno de los mejo
res toreros de la localidad, ofrecien
do una recepción por el Pleno de la 
Corporación en el Centro de Arte 
Carmen Arias, al torero y a sus fami
liares.

Posteriormente, el homenajeado 
y todos quienes quisieron acompa
ñarle en este acto de reconocimiento, 
se trasladaron a la Plaza de Toros de 
la población, de la que en las próxima

Feria y Fiestas, se cumple el décimo 
aniversario de su inauguración, des
cubriéndose una placa en honor de 
Villalta.

El matador, visiblemente emo
cionado, quiso agradecer el tributo 
ofrecido por sus vecinos de Socuélla
mos y afirmó que durante el tiempo 
que estuvo en el mundo de los toros 
se sintió orgulloso de mencionar su 
condición de socuellamino, y afirmó 
que si Dios le daba suficientes fuer
zas como para vencer la enfermedad 
que tiene, le gustaría volverse a ves
tirse de luces para torear en la Plaza 
de su localidad natal.

PEDRO MUÑOZ

La Depuradora empezará 
a funcionar en agosto

La Depuradora de Pedro Muñoz, 
cuyas obras finalizaron el pasado año, 
entrará en funcionamiento durante el 
próximo mes de agosto si las pruebas 
de la instalación eléctrica que reali
zará Unión Fenosa son favorables.

El retraso de su puesta en funcio
namiento ha sido debido a dificulta
des surgidas en la instalación del

tendido eléctrico, lo que fue supera
do las pasadas semanas.

La Depuradora de Pedro Muñoz 
está dotada de una tecnología punta 
dentro de la normativa europea y en 
su día fue consideraba como la más 
moderna de todas las instaladas en 
Castilla-La Mancha durante los últi
mos años.

L A  K O  M B A
Copas

Pfi Mártires, 7 - Telf.: (926) 53 27 80 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

RESTAURANTE - CAFETERIA

SoL
Plza. España, 17 

Telf.: (926) 51 41 23 
TOMELLOSO (C. Real)

ELECTRICIDAD  
¿ n i 5 ¿ á n c h e - )

Alta y Baja Tensión 
Aire Acondicionado

Bobinado de Motores
C/ Amalia Cepeda, 7 y Ave María, 10 

Telf.: (926) 51 12 69 y 51 09 77 
Fax: 50 59 38 TOMELLOSO (C. Real)

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL
Y MECÁNICA

iiy¿ T E L M A N S A j A n g e l  P erez1
Automoclón y Montajes de Aire CARPINTERÍA

Acondicionado METÁLICA DE HIERRO
Servicio de Grúa y Plataforma permanente Y ALUMINIO

Ctra. Argamasilla, Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 
TOMELLOSO (Ciudad Real) PRIM, 3 - TELF.: 51 53 04 TOMELLOSO

P \X me
POLLOS ASADOS 

LASAÑAS - CANELONES 
BOCATAS

Haga sus encargos por teléfono
PIZZERIA - CROISANTERIA __ ____ ___________

P9 Cervantes, 2 - Telf.: (926) 53 10 78 - SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)
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DEPORTE

En las fotografías ha quedado gravado el momento del corte 
de la cinta a cargo del director general de Deportes, Martín 
del Burgo, en presencia del alcalde, Ramón González, así 
como la placa conmemorativa instalada a la entrada y  un 
momento de la Intervención del concejal de Deportes, Jesús 
Hinarejos, con Martín del Burgo y Valentín Ramírez a su 
derecha.

Inauguración de la nueva sede 
del Deporte de Tomelloso

Como ya informamos en nuestro anterior número 
las asociaciones de Tomelloso, entre ellas todas las 
deportivas, cuentan desde hace dos semanas con una 
nueva sede, ubicada en el antiguo centro escolar 
"Doña Crisanta".

A la inauguración fue invitado el director general 
de Deportes, Francisco Javier Martín del Burgo, a 
quien el alcalde, Ramón González, cedió el honor del 
tradicional "corte de cinta". Posteriormente, ambos 
políticos y el concejal de Deportes, dirigieron la 
palabra a una nutrida representación de los deportis
tas locales y a gran número de concejales, entre los 
que se encontraban la totalidad del equipo de gobier
no municipal y la mayoría de los concejales socialis

tas de la oposición encabezados por su portavoz y 
secretario general, Valentín Ramírez.

Las instalaciones constan de una sala para cada 
una de las asociaciones y otra general más amplia 
como salón de actos, además de dos patios auxiliares. 
Las obras han sido realizadas por la plantilla del 
departamento de Obras del Ayuntamiento, lo que ha 
quedado reflejado en una placa instalada a la entrada 
en la que además ha quedado gravado el nombre del 
director general de Deportes como protagonista ofi
cial de la inauguración.

El alcalde reconoció en su disertación las defi
ciencias actuales de las instalaciones, que se compro
metió a ir perfeccionando en el futuro.

SOCUÉLLAMOS

La U.D. Socuéllamos se 
refuerza con dos jugadores 
del Albacete Sub-19

Tras el ascenso a Tercera Divi
sión logrado por el club blanquiazul, 
la directiva presidida por Pilar López 
y el cuerpo técnico del equipo ya 
están perfilando el conjunto que el 
año que viene estará j unto a los “gran
des” de la región.

El presupuesto del conjunto 
socuellamino para la temporada 96/ 
97 rondará los 20 millones de pese
tas. La plantilla se encuentra prácti
camente perfilada, y al frente de la 
misma volverá a esta Casiano, quien 
será el que se siente en el banquillo. 
En cuanto a los jugadores que defen
derá la camiseta azul la próxima tem
porada, reseñar que Felipe, Bonilla, 
Tinajo, Toño, Gallego, Óscar y 
Villora, permanecen en el equipo con 
respecto al de la temporada anterior.

Las nuevas incorporación de la 
Unión son Julio y Mayorga, jugado
res que la temporada pasada actuaron 
en el equipo conquense de Mota del

Cuervo; el róblense Rey y el 
albaceteño Mario, que la temporada 
95/96 disputó con el equipo murcia
no del Mar Menor los play-off de 
ascenso a Segunda B.

A estos fichajes hay que unir las 
recientes incorporaciones de los tam
bién jugadores del Albacete Sub-19 
Nieto, un lateral derecho de 19 años 
y Dani, jugador que ocupa la misma 
demarcación que el anterior y que al 
igual que su compañero procede del 
conjunto blanco.

Sotoca, un delantero de 21 años, 
quien también estuvo en el Mar Me
nor la temporada pasada, también 
estampó su firma con el conjunto 
socuellamino, por lo que la plantilla, 
a falta de algunos pequeños retoques, 
está prácticamente confeccionada. 
Los entrenamientos comenzarán el 
próximo jueves y la presentación se 
realizará, casi con toda seguridad, el 
día 4 de agosto.

Josamont se proclamó 
campeón del Maratón de 
Fútbol-Sala de Tomelloso

El equipo de Tom elloso 
“Josamont” se proclamó vencedor de 
la XII Edición del Maratón Nacional 
de Fútbol-Sala celebrado en Tome
lloso y en el que participaron un total 
de 26 equipos de distintas localida
des castellano-manchegas (La Sola
na, Pedro Muñoz, Villarrubia de los 
Ojos y Tarancón), además de Madrid 
y la población alicantina de Ibi.

Tras la celebración de una prime
ra fase en la que los equipos quedaron 
encuadrados en ocho grupos (con dos 
grupos compuestos por 4 equipos y 
los restantes por 3 equipos), los cla
sificados afrontaron la fase final, y 
en los cuartos de final, el equipo 
madrileño de Los Gallos se impuso al 
cuadro local Construcciones Esnapor 
6-2. Rubén Caro venció su compro
miso por 5-2 ante Los Pringaos, de 
La Solana. Disco Plato, de Pedro 
Muñoz también consiguió plaza en 
las semifinales, aunque de forma más 
apurada, al vencer en la tanda de 
penalties tras el empate a dos en el

partido, tras derrotar a Macotosa.
En el último cuarto. Josamont 

derrotó ampliamente por 10-1 al cua
dro solanero de La Nave.

En las semifinales, Rubén Caro 
derrotó en la tanda de penalties al 
cuadro madrileño. En el tiempo re
glamentario, el choque finalizó con 
empate a dos goles.

La otra semifinal la disputaron 
Los Gallos y Disco Plato, y los ma
drileños vencieron cómodamente por 
9-2 a los pedroteños.

Con la presencia del alcalde, 
Ramón González, el concejal de De
portes, Jesús H inarejos, y los 
patrocinadores del torneo, se disputó 
la gran final entre los equipos más 
regulares del torneo.

Un partido igualado que quedó 
reflejado en el marcador final de 
empate a cinco goles hizo que la 
prórroga decidiese quién sería el cam
peón. inclinándose por Josamont que 
se mostró más entero que su rival y al 
que derrotó por un global de 8-6.

ZINCADO SOBRE HIERRO HASTA 4X2X1 
ZINCADO DE TORNILLERIA, VARILLAS, ETC.

Ctra. Argamasilla Km. 1,500 - Telf: (926) 51 51 12 - Fax: (926) 51 10 18 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

COM PLEJO

hJL
O LLAGO'S

DISCOTECA-CAFETERÍA
LLAGO’S Lepanto, 9

DISCOTECA-RESTAURANT

IN-OUT P" San Isidro, 23 

DISCO-BAR
ATREZZO P" San Isidro, 23

CARPINTERÍA CAFÉ

S A L A Z A R 2000
C.B. C/ Juan de Zúñiga, 16

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76
Telf.: (926) 52 33 33 

ARGAMASILLA DE ALBA
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real) (Ciudad Real)

DISCO - BAR

AMAJI
C/ La Solana, 27 

ARGAMASILLA DE ALBA
(Ciudad Real)

C AFÉ-BAR

Cervantes
PQ Cervantes, 15 - Telf.: 53 01 40 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)
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C O M A R C A  D E  L A  M A  N C H A
da a la carta. C/ Campo, 2.T O M E L L O S O

14.-AUTOCARES 
A U T O C A R E S M O YA
Agencia de Transportes. 
Viajes de empresa, Clubes 
deportivos, Excursiones de 
todo tipo. C/ Francisco  
García Pavón, 39. Tlfs.: 
(926)51 01 04 y 51 24 37. 
TO M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

18.- BARES 
CAFETERÍAS 

CAFETERIA SOL. Exqui
sito Café y Cocinaran Tapas 
variadas. Plaza de España. 
Telf: (926) 51 41 23. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

BAR TOMAS. Especialidad 
en raciones y aperitivos va
riados. Ambiente deportivo. 
C/DoñaCrisanta, 130. Telf: 
(926) 51 21 04. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

BAR CASERO. Exquisitas 
tapas de cocina y raciones 
variadas. "Rincón del Artis
ta". C/ Esperanza, 20. Telf: 
(926) 51 49 32. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

BAR EPILOGO. Selecta y 
variada cocina en el centro 
de la ciudad. C/ Don Víctor,
10. TOMELLOSO (Ciudad
Real).

LA DESPENSA. Mesón tí
pico, especial para "reponer 
fuerzas". C/ Monte, 55. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

RINCÓN ANDALUZ. Me
són típico andaluz. Paseo 
Ramón Ugena, 30. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

BAR LA FRAGUA. Espe
cialidad en almuezos. C/ 
Campo, 109. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

BAR EL BACALAO. Si
tuado en plena zona indus
trial. Almuerzos, Comidas, 
Bocadillos. Polígono Indus
trial Juan Carlos I. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

BAR ZURBARÁN. Comi
das, Raciones, Bocadillos. 
Ubicado en zona industrial. 
C/ Zurbarán, 38. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

BAR MIGUEL. Aperitivos 
variados, excelente café ex
prés. C/ Campo, 87. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

BAR LA RONDA. Almuer
zos copiosos típicos de la 
zona, aperitivos variados. C/ 
Manterola, 87. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

BAR C A STELLA N O S.
Aperitivos variados, café 
expres. C/ José María 
Cepeda, 30. TOMELLOSO 
(Ciudad Real)

BAR SÁ N C H EZ. Café, 
chocolate y churros a prime
ras horas de la mañana. C/ 
Oriente, 110. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

BAR EL TANGO. Racio
nes y aperitivos variados. Cl 
Campomanes, 36. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

BAR MARÍA CRISTINA.
Café especial, aperitivos y 
raciones variados. C/ 
Lepanto, 1. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR ROMA. Ambiente jo
ven. Aperitivos variados, 
Hamburguesas. C/ Monte, 
12. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR ALASKA. Copas va
riadas. C/ Pintor López To
rres, 5. TOMELLOSO (Ciu
dad Real)

LA BODEGUILLA. Palés, 
Bocadillos, etc. C/ Concor
dia, 26. T O M ELLO SO  
(Ciudad Real)

VEN Y VEN. Cervecería, 
Cafetería, Desayunos, Ape
ritivos variados. Avenida 
Don Antonio Huertas, 15. 
T O M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

BAR EL PAPEO. Lugar es
pecial para tomar fuerzas en
tre "marchay marcha". Avda. 
D. Antonio Huertas, 33. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

BAR CASA PEPE. Mesón 
típico con una amplia varie
dad de aperitivos y raciones. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
23. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

C A F E T E R ÍA  DON  
GELA-TO. Especialidad en 
desayunos y meriendas con 
una amplia gama de produc
tos de pastelería y bollería. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
45. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

C A F E T E R IA  N UEVA  
IMAGEN. Rincón de copas, 
moderno y musical. Avda. 
D. Antonio Huertas, 41. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

C A F E T E R IA  V IEN A .
Ambiente joven, agradable 
y desenfadado. Avda. D. 
Antonio Huertas, 41. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

MESÓN DE PU N IO . Tí
pico mesón manchego, pri
mero en su género en la ciu
dad. Avda. D. Antonio Huer
tas, 36. TO M ELLO SO  
(Ciudad Real)

MESÓNEL JARAIZ. Todo 
tipo de especialidades man- 
chegas en un ambiente espe
cial. Avda. D. Antonio Huer
tas, 93. TO M ELLO SO  
(Ciudad Real)

AGÜELA. Lugar de encuen
tros con ambiente agrada
ble, especial para meriendas. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
60. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BA R  LA
M EZQ UITA . Ape-riti vos 
variados y suculentas racio
nes. Avda. D. Antonio Huer
tas, 60. TO M E L L O SO  
(Ciudad Real)

BAR LOS ROSALES. An
tiquísimo bar con modena 
cocina y especial atención. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
78. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR NAVARRO. Especia
lidad en aperitivos y selectas 
raciones. Atención esmera
da. C/ Doña Crisanta, 138. 
T O M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

BAR DOMINGO. Abun
dantes tapas, económico y 
concurrido. Doña Crisanta, 
109. TOMELLOSO (Ciu
dad Real)

MESÓN EL PORRÓN. Es
pecial para el tapeo, acoge
dor y sim pático. Doña 
Crisanta, 112. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

BAR LAUTICIA. Típico y 
concurrido lugar de fama re
gional por su especial coci
na. Hermandad Donantes de 
Sangre, 4. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

CERV EC ERIA  ROCH.
Afamada cervecería por sus 
suculentas y originales ra
ciones. C/Socuéllamos, 103. 
TO M ELLO SO  (Ciudad 
Real)

BAR ESTACIÓN DE AU
TOBUSES. Lugar de espera 
en plena Estación de Auto
buses. Muy concurrido du
rante la mañana y las madru
gadas. C/Socuéllamos, 133. 
TO M ELLO SO  (Ciudad 
Real)

BA R EL LABRADOR. Ma
drugador bar, especializado 
en almuerzos, cafés y copas. 
Avda. Virgen de las Viñas, 
7. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

MESÓN LA COCINILLA.
Típico mesón manchego de 
especializada cocina, situa
do junto a la carretera, su
permercado y gasolinera. 
Avda. Virgen de las Viñas 
(fin a l). TO M E L L O SO  
(Ciudad Real)

BAR ALHAMBRA. Lugar 
de encuentros en el centro de 
la ciudad, especialmente 
concurrido a las horas del 
café y el aperitivo. Plaza de 
España. TO M E L L O SO  
(Ciudad Real)

BAR CASA PACO. Racio
nes y cdfé exquisito en el 
centro de la ciudad. C/ Don 
Víctor, 13. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

BAR MEDITERRANEO.
Concurrida cafetería de ex
quisita atención. Ambiente 
joven y agradable. Cl Don 
Víctor, 96. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

CAFETERIA LA LIBEN
SE. Desayunos y meriendas, 
chocolatería y amplia gama 
de bollería y pastelería. C/ 
Don Víctor, 12. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA EPÍLOGO.
Ecelente café, tapas y racio
nes variadas. C/ Don Víctor,
14. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BARDON VICTOR. Agra
dable y simpático bar de va
riadas tapas y raciones. Cl 
Don Víctor, 146. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA ENCUEN
TROS. Lugar de encuentros 
junto a Mercadona. Aperiti
vos y raciones variadas. C/ 
Ismael deTomelloso, 1. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

M ESÓ N  EL BUEN  
YANTAR. Especializadoen 
meriendas y cenas. Ambien
te agradable. Paseo Ramón 
Ugena, 7. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

CAFÉ STAT1ÓN. Frente a 
la antigua Estación del 
FF.CC. un lugar joven con 
galería de Tiro al Arco. Pa
seo Ramón Ugena, 11. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

BAR MARENGO. Especial 
café, copas, tapas y raciones 
en un ambiente alegre. C/ 
Matadero, 13. TOM ELLO
SO (Ciudad Real)

BAR LA TRILLA. Lugar 
de encuentros, joven y con 
música actual. Muy frecuen
tado en las niches de los fines 
de semana. C/ Azucena, 4. 
TO M E L L O SO  (Ciudad 
Real)

MESÓN ALACENA. Ubi
cado en zona de copas. 
Amnientejoven. C/José Ma
ría Sema, 8. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

MESÓN TORITO. Música 
española, ambiente desen
fadado, alegría y libertad. Cl 
Azucena, 6. TOMELLOSO 
(Ciudad Real)

BAR LOS TARANTOS.

Cita de flamencólogos. Cer
veza y vino en mabiente de 
cante jondo. C/ Santa María, 
84. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

BAR LUIS. Cervecería-Ca
fetería. Aperitivos variados. 
Nuevo ambiente. Avda. D. 
Antonio Huertas, 46. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

C A F E T E R I A  
A LA BA M A . Bocatería. 
Ambiente joven. Lugar para 
reponer fuerzas en las largas 
noches de los fines de sema
na. Cl Granada, 25. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

CAFETERIA J.L. Lugar de 
copas. Ambiente joven y re
lajado. C/ Oceanía, 2. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

24.- CARPINTERÍAS 
ARTESANIA DE LA MA
DERA J. RAMIREZ. Ba
randas de madera y 
Carpintería en general. Pida 
presupuestos sin compromi
so. C/ Socuéllamos, 126. 
Telf: (926) 51 22 31. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

A N G E L  PER EZ.
Carpintería Metálica de Hie
rro y Aluminio. Sistemas Eu
ropeos Junta Central y Rotu
ra de Puente Térmico. C/ 
Prim, 3. Telf: (926) 51 53 
04. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

27.- CERRAMIENTOS 
METÁLICOS 

FORJAS Y ESTRUCTU
RAS METALICAS. Todo 
tipo de construcciones me
tálicas. Tapidezdeejecución. 
Ctra. Tomelloso-Argamasi- 
11a de Alba Km. 1,300. Telfs: 
(926) 51 41 62. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

31.- CONGELADOS 
SANALCON, S.A. Todo 
tipo de congelados y Maris
co recien cocido. Avda. Vir
gen de las Viñas, 14-16. 
Telfs: (926)51 09 84 y 51 39 
00. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

32.- CONSTRUCCION 
JOSAMONT, S.L. Cons
trucciones en general. C/ Don 
Víctor, 51. Telf: (926) 51 36 
81. Móvil: (908) 62 32 80. 
Fax: (926) 50 53 28. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

37.- DEPORTE 
Y DANZA

CENTRO DE DEPORTE 
Y DANZA CRISTOBAL 
OREA. Gimnásio, Danza. 
Un lugar para cuidar la for
ma física y estética. Cl Cal
vario, 14. Telf: (926) 51 48 
62. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

38.-DISCO-BARES 
A T R E Z Z O . D isco-bar  
pertenecinete al COMPLE
JO LLAGO'S, de original 
decoración. Paseo San Isi
dro. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

BU LLS. D isco-bar tipo 
"americano". Copas, 
Hambrugue-sería. Ambien
te joven. Música moderna. 
C/ Don Víctor 42. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

GÉNESIS. Agradable y jo
ven ambiente. Marcha y co
pas a tope. Avda. D. Antonio 
Huertas, 5. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

LA PARAMUNT. Lugar 
muy concurrido por la ju
ventud. Música moderna. 
Discoteca. Ambiente íntimo. 
C/ Nueva, 37. TOMELLO
SO (Ciudad Real)

EL PATIO. Juventud y 
ritmo. Lugar de copas. Visi

ta obligada los fines de se
mana. C/ Monte, 7. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

EL SAXO. Música actual. 
Ambiente joven en plena 
zona de copas. C/ Monte. 
T O M ELLO SO  (Ciudad 
Real)

¿QUE?. En zona de copas, 
música a tope. Ambiente jo
ven. C/ Monte, 32. TOME
LLOSO (Ciudad Real)

CAFÉ DE LA GLORIE
TA. Lugar de encuentros. 
Todos los ambientes en zona 
de copas. C/ Pintor López 
Torres. 25. TOMELLOSO  
(Ciudad Real)

LA PANTERA. Música ac
tual en un lugar especial para 
ir de copas. Abierto hasta 
altas horas de la madrugada. 
Cl Pintor López Torres, 3. 
T O M ELLO SO  (Ciudad 
Real)

LA PAMPA. Tu copa en un 
ambiente relajado. Abierto 
desde las 3 de la tarde. C/ 
Concordia, 26. T O M E 
LLOSO (Ciudad Real)

EL PUNTO. Un lugar de 
copas para todos los ambien
tes. Abierto todos los dias 
desde las 3 de la tarde. C/ 
C oncordia, 26. T O M E 
LLOSO (Ciudad Real)

JORDIS'C. Ambiente jo
ven. Música actual. Tu copa 
con alegría. C/ Concordia, 
26. TOMELLOSO (Ciudad 
Real)

LATINO'S. Ambiente agra
dable, joven y relajado para 
tomar café y copas. Avda. 
D. Antonio Huertas, 7. TO
MELLOSO (Ciudad Real)

EL CINE. Lugar de copas. 
Ambiente joven en las origi
nales instalaciones de el cine 
de laciudad. C/ Pintor López 
Torres, 12. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

LA POMA. Lugar muy fre
cuentado por la juventud. 
M úsica actual. C/ Doña 
Crisanta, 148. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

HIPO BURGER. Ambien
te joven. Hamburguesería. 
Música moderna. C/ Doña 
Crisanta, 93. TOM ELLO
SO (Ciudad Real).

PARADIS'C. Tu copa en 
un ambiente relajado con 
música actual. C/ Don Victor, 
144. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

ANABEL. Ambiente joven 
y muy agradable. Paseo de 
San Isidro, 7. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

EL PARQUE. Ambiente ac
tual en el nuevo Parque de la 
ciudad. Parque Urbano Mar
tínez (junto al kiosco de la 
música). TO M ELLO SO  
(Ciudad Real).

9.-DISCOTECAS 
IN -OUT. Gran ambiente en 
una original decoración. Pa
seo de San Isidro. TOME
LLOSO (Ciudad Real).

LLAGO’S. Ambiente joven. 
C / Lepanto. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

43.-ELECTRICIDAD 
LUIS SANCHEZ. Alta y 
Baja Tensión. Aire Acondi
cionado. Bobinado de Mo
tores. C/Amalia Cepeda, 7 y 
Ave María, 10. Telfs: (926) 
51 12 69 y 51 09 77. Fax: 
(926) 50 59 38. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

TELMANSA E L E C tR I-

C1DAD DEL AUTOMO
VIL. Automoción y monta
jes de aire acondicionado. 
Servicio de Grúa y Platafor
ma permanente. Ctra. To- 
melloso-Argamasdilla de 
Alba Km 1 - Telf: (926) 51 
31 00. Fax: (926) 51 31 04. 
TO M ELLO SO  (Ciudad 
Real).

TEBAR. Instalaciones eléc- 
tricas alta y baja tensión. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
102. Telf: (926) 51 42 23. 
TO M ELLO SO  (Ciudad 
Real).

44.- ELECTRO
DOMÉSTICOS 

IGNACIO. Electrodomés
ticos de todos los tipos y mar
cas, Televisión, Video, Ca
denas Musicales, Artículos 
de Regalo. Reparaciones. 
TI EN 2 l.C /D on  Victor, 39. 
Telf: (926) 51 10 85. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

60.- FRÍO 
INDUSTRIAL 

SERMANCHA. Frió Indus
trial, Frió Comercial, Frió 
Doméstico, Frió de Trans
portes. Ctra. Tomelloso-Ar- 
gam asilla de Alba Km. 
1,300. Telf: (926) 51 45 16. 
TO M ELLO SO  (Ciudad 
Real).

UNIFRIO. Frió Industrial. 
Instalaciones comerciales. 
Tecniología propia. Polígo
no Industrial Principe Alfon
so. Telf: (926) 51 45 16. Fax: 
(926) 51 39 13. TOM E
LLOSO (Ciudad Real)

63.- GALVANIZADOS 
GALVANIZADOS, S.L.
Zincado sobre hierro hasta 
medidas de 4x2x 1. Ctra. To- 
m elloso-A rgam asilla  de 
Alba Km. 1,300. Telf: (926) 
51 51 12. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

68.- HELADERÍAS 
HELADERIA ELODIA.
Helados, T urrones, Mazapa
nes y Dulces. Cestas de Em
presa. Plaza de España. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

72.-HOSTALES 
HOSTAL EL PALOMAR.
Hostal dotado de Cafetería y 
Restaurante. Ctra. Tomello- 
so-Argamasillade Alba Km. 
2. Telfs: (926) 51 21 00 y 51 
11 15. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

H O ST A L  IM PE R IO .
Tranquilidad y limpieza. C/ 
Orense, 7. Telf: (926) 51 21 
77. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

HOSTAL PALOMA. En el
centro de la ciudad un cómo
do y confortable hostal. C/ 
Campo, 6. Telf: (926) 51 33 
00. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

74.-INFORMÁTICA 
C C T. CENTRO DE CÁL
CULO DE TOMELLOSO.
Todo en Informática. C/ 
Lepanto, 45. Telf y Fax: 
(926) 51 09 65. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

22.- LIBRERÍAS 
Y PAPELERÍAS 

PA PELER IA  M O D ER 
NA. IMPRENTA RAPI
DA. También conocida por 
Papelería Cristóbal García. 
Materiales de Oficina. Im
prenta Rápida. C/  Campo, 5. 
Telf: (926) 51 01 47. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

83.- MAQUINAS 
DE COSER

MACOTOSA. Máquinas de 
Coser. Repuestos y Acceso
rios. Equipos de Plancha. 
Muebles de Oficina. C/ So
cuéllamos, 87. Telf: (926) 
51 44 84. TOMELLOSO

(Ciudad Real).

86.- MATADEROS 
INAMASA. Matadero Fri
gorífico, Fabrica de Embuti
dos. Ctra. Socuéllamos Km. 
2. Telf: (926)50 47 49. Fax: 
(926) 5109 34. TOMELLO
SO (Ciudad Real).

89.- MONTAJES

PRAMAR. Maquinaria para 
tratamientos de aguas. De
puradoras. Cl A paricio  
Quiralte, 9. Telfs: (926) 51 
57 55 y 51 53 62. Fax: (926) 
51 53 62. TOMELLOSO  
(Ciudad Real).

101.- PINTURA 
YDECORACIÓN 

TOMAS JIMENEZ. Pintu
ra en general. Barrio Nuevo 
Tomelloso Bloque 10. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

103.- POUCLÍNICAS 
PO LICLINICA TO M E
LLOSO. La más moderna 
m edicina y los mejores 
especialistas. Centro de Re
conocimiento Médico para 
Permisos de Conducir y Li
cencias de Armas. C/ Don 
Victor, 79. Telfs: (926) 51 
02 73 y 51 12 43. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

105.- PRODUCCIONES 
ARTÍSTICAS 

HEREDIA. Producciones 
Artísticas. Agencia de Con
tratación de Atracciones Mu
sicales, solistas, conjuntos, 
orquestas y todo tipo de 
atracciones. Cl Moreto, 15 - 
4o Izquierda. Telf: (91) 429 
15 00. Fax: (91)429 86 64. 
MADRID.

106.- PRODUCTOS 
AGRARIOS

S .A .T .N ” 3.771. SANTIA
GO APOSTOL. Comercia
lización de Melones y Ce
reales. Sociedad Agraria de 
Transformación n° 3.771 
"Santiago Apóstol". Ctra. Ar- 
gamasilla-Socuéliamos s/n. 
Telís: (926)51 1495y 51 15 
19. Fax: (926) 51 41 26. 
Apartado de Correos 42. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

107.- PUBS
PIA NO  BAR "D IR EC 
TO". Todos los días un lu
gar tranquilo para degustar 
tu café y copa. C/ Azucena, 
11. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

108.- QUESERIAS 
COOPERATIVA DE GA
N A D E R O S M A N C H E 
GOS. Quesos: "Tomelloso", 
"To-mel", "Tombo", 
"Cogman", "C.G.M." y 
"Relente". Ctra. Socuéllamos 
s/n. Telf: (926) 51 08 81. 
Fax: (926) 51 00 09. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

109.- RECAUCHUTA- 
DOS

NEUM ATICOS LOPEZ.
Cl Buenos Aires, 7 - Telf: 
(926) 51 II 84. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

A U T O -M O T O  T O M E 
LLOSO. Distribuidor L1P y 
KRAFT. R epuestos de 
Automoción. C/ Campo, 
II4. Telf: (926) 5145 53. C / 
Concordia, 1. Telfs: (926) 
51 00 84 y 51 0249. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

111.- RESTAURANTES 
R E S T A U R A N T E  
LLAGO'S. C/ Lepanto, 24. 
Telf: (926) 51 27 59. TO
MELLOSO (Ciudad Real).

RESTAURANTE CASA  
JUSTO. C/Campo, 9 1. Telf: 
(926) 51 30 15. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

SOL. Diariamente menús 
económicos y variada comi

T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

BEIGING. Comida tradi
cional china. C/ Don Victor, 
103. TOM ELLOSO (Ciu
dad Real).

ENCUENTROS. Un íntimo 
restaurante en el centro de la 
ciudad. C/ Ismael de Tome
lloso, 1. TO M ELLO SO  
(Ciudad Real).

EPÍLOGO. Cocina selecta. 
Especialidad en carnes y pes
cados. C/ Don Victor, 14. 
T O M E L L O SO  (Ciudad  
Real).

A LHAM BRA. Especiali
dad en comida típica man- 
chega. Plaza de España. TO
M ELLOSO (Ciudad Real).

LOS ROSALES. Menú eco
nómico y casero. Avda. D. 
Antonio Huertas, 78. TO 
MELLOSO (Ciudad Real).

PLINIO. Diariamente elec
ción entre varios menús eco
nómicos. Comida a la carta. 
Avda. D. Antonio Huertas, 
36. TOMELLOSO (Ciudad 
Real).

115- SEGUROS 
SAM PEDRO SEGUROS.
Seguros Generales. Gestión 
de Empresas. Cl Don Victor, 
79. Telfs: (926) 51 02 73 y 
51 12 43. TOM ELLOSO  
(Ciudad Real).

118- TALLERES 
MECÁNICOS 

ALQUIM AN S.A. Servicio 
O ficial PEUGEOT  
TALBOT. Venta de Vehí
cu los. R eparaciones. C/ 
Campo, 114. Telf: (926) 51 
05 19. Fax: (926) 51 59 66. 
T O M E L L O SO  (Ciudad 
Real).

ALITE - AUTOS ,S.L.. Ve
hículos segunda mano de im
portación BMW. Ctra. To- 
m elloso-A rgam asilla  de 
Alba Km. 1 - Telfs: (926) 51 
46 38 y 51 59 81. TOM E
LLOSO (Ciudad Real).

AUTOS JORA. Servicio 
Oficial Ford. Ctra. Alcázar si 
n. Telf: (926) 50 53 22. TO
M ELLOSO (C. Real).

125- VINOS
BODEGAS CENTRO ES- 
P A Ñ O L A S. V inos
ALLOZO. Brandy
CASAJUANA. Ctra. Alca- 
zar Km. 1. Telfs: (926)5056  
53 y 50 56 54. Fax: (926) 50 
5652. TOMELLOSO (Ciu
dad Real).

126- ZAPATERIAS 
EMPORIO. Zapatos de se
ñora y caballero, Artículos 
de viaje, Bolsos. C/ Doña 
Crisanta, 7. Telf: (926) 5139  
68. TOM ELLOSO (Ciu
dad Real).

A R G A M A S IL L A  
D E  A L B A

18- BARES 
CAFETERÍAS 

CAFE 2000. Cl Juan de 
Zúñiga, 14. ARGAMASI- 
LLA DE ALBA (Ciudad 
Real).

24- CARPINTERÍAS 
C A R P I N T E R I A  
S A L A Z A R . Cl A ngel 
Pereira, 32. Telf: (926) 52 
18 76. ARGAM ASILLA  
DE ALBA (Ciudad Real).

3 8 -DISCO-BARES 
DISCO-BAR AMAJI. C/
La Solana, 27. ARGAMA- 
SILLA DE ALBA (Ciudad 
Real).

¡O H ! CALCUTA. C/Cer-
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C O M A R C A  D E  L A  M A N C H A
vantes, I7. ARGAM ASI- 
LLA DE ALBA (Ciudad 
Real).

53- FERRETERÍAS 
FERRETERIA MOYA.C/ 
Angel Pereira, 28 - Tell: 
(926)52 13 46. A R(íAM A- 
SILLA DE ALBA (Ciudad 
Real).

72- HOTELES 
Y HOSTALES 

HOTEL C RU Z. C O M 
PLEJO TURISTICO. Ctra. 
Manzanares Km. 0 ,250. 
Telf: (926) 52 15 76. AR
GAM ASALA DE ALBA  
(Ciudad Real).

US.- TALLERES 
MECÁNICOS 

MANZANO RUBIO S.L.
Agencia CITROEN. Venta 
de vehículos y reparaciones. 
C/JuandeZúñiga, 182. AR
G A M A SALA  DE ALBA  
(Ciudad Real).

P E D R O  M U Ñ O Z

1 3 -ASESORÍAS 
RAFAEL PEINADO M U
ÑOZ. Asesoría Fiscal y Con
table. C/ Ruiz de Alda, 37. 
Telfs: (926)5861 80 y 58 64 
17. PEDRO MUÑOZ (Ciu
dad Real).

3 8 -DISCO-BARES 
CALIMA. El lugar de la ju
ventud. C/ Legazpi, 3. Telf: 
(926) 58 68 50. PEDRO  
MUÑOZ (Ciudad Real).

42- DROGOERÍAS 
KIRIKO. Productos para el 
cuidado personal. C/ Santa 
Ana, 3. Telf: (926) 58 64 25 
- Fax: (926) 58 64 78. PE
DRO M U Ñ O Z (Ciudad  
Real).

46- EMBUTIDOS 
CAUDAL. Embutidos, car
nes en salsas especiales, etc. 
C/ José Antonio, 42. Telf: 
(926) 58 70 99. PEDRO  
MUÑOZ (Ciudad Real).

82- MAQUINARIA 
MAVIN. Maquinaria Viní
cola. C/ Juan de Ávila, 4. 
Telf: (926) 58 67 75. PE
D RO M U Ñ O Z (Ciudad 
Real).

84- MÁRMOLES 
Y GRANITOS 

M ARM OLES ESCUDE
RO. Toda clase de trabajos 
en mármol, granitos natura
les, terrazos y piedra artifi
cial. Avda. de la Constitu
ción, 18. Telf. y Fax: (926) 
56 83 05. PEDRO MUÑOZ  
(Ciudad Real).

EPISAN. Fabrica de Piedra 
Artificial, mármoles, terra
zos, etc. Telf. y Fax: (926) 58 
67 56. PEDRO MUÑOZ  
(Ciudad Real).

89- MONTA JES
INDUSTRIALES 

PANLOM ETAL. Puertas 
Basculantes, Carpintería 
Metálica, Forja, etc. Avda. 
J uan Carlos 1,68. Telfs: (926) 
58 60 93 y 58 70 51. PE
D RO  M U Ñ O Z (Ciudad 
Real).

S O C U F X L A M O S

I -  ACADEMIAS 
MARIA CECILIA SAN
CHEZ. Profesora de Meca
nografía y Taquigrafía. C/ 
Generalísimo, 95. SOCUE- 
LLAMOS (Ciudad Real).

I I -  ARTESANÍA 
SA LM ER O N . Construc
ción y Restauración de Ca
rrozas, Andas, Retablos e 
Imágenes. C/Generalísimo, 
2. Taller: Don Javier, 76. Telf: 
(926) 53 02 75. SOCUÉ- 
LLAMOS (Ciudad Real).

32- CONSTRUCCIÓN 
LA MARROQUINA. Ma
teriales de Construcción, Sa
neamiento, Muebles de Co
cina, Baño y Griferia. Fonta
nería y Calefacción. C/Tirsq 
de Molina, 14. Telf: (926) 
53 01 42. Fax: (926) 50 01 
58. S O C U E L L A M O S  
(Ciudad Real).

JOSMORAL. Materiales de 
Construcción, Azulejos, Pa
vimentos, Saneamiento y 
Calefacción. C/ Bonillo, 94. 
Telf y Fax (926) 53 00 84. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

3 6 -DECORACIÓN 
CARMEN RISUEÑO MO
RALES. Venta y Decora
ción de Lámparas. C/ Gene
ralísimo, 93 - Telf: (926) 53 
01 87. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

43- ELECTRICIDAD 
E L E C T R O N I C A  
REQUENA. Servicio Téc
nico TVC, Vídeo y Electro- 
medicina. C/ Onésimo Re
dondo, 39. Telf: (926) 53 04 
43. SO C U E L L A M O S  
(Ciudad Real).

54- FLORISTERÍAS 
GARDENIA. Floristería. 
Paseo Cervantes, 35. Telf: 
(926) 53 23 72. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

67- HARINAS 
H A R IN A S EU RO PEA S  
S.A. Grupo Montecari. Ctra. 
El Bonillo Km. 1,300. Polí
gono Industrial "EL Llano". 
Telf: (926) 53 01 58. Fax: 
(926) 50 04 43. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

72- HOTELES
Y HOSTALES

VERTICE DE LA MAN
CHA. Piscinas, Zonas Ver
des, Cancha de Tenis, Jardín 
Infanti 1, J uegos Recreativos, 
Bar, R estaurante,
B ungalows, Estación de Ser
vicio, etc. Ctra. N-310 PK. 
120,700 . S O C U E L L A 
MOS (Ciudad Real).

SANTA BARBARA. SA
LONES VAZQUEZ. Bar, 
Restaurante, Hotel y Salo
nes para Bodas y Banquetes 
con capacidad para 400 per
sonas. Ctra. Las Mesas, 3. 
Telfs: (926) 53 04 94 -5 3  04 
89-53  11 09. SOCUELLA
MOS (Ciudad Real).

7 9 -LIBRERÍAS
Y PAPELERÍAS 

LIBRERIA PERONA. Ma-
nualidades y Artículos de Be
llas Artes. Paseo de Cervan
tes, 15. Telf: (926) 53 1243. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

8 2 - MAQUINARIA 
CORYMAS S.L. Maquina
ria Agrícola, Riegos, Grúas, 
Lubricantes. Paseo de los 
Mártires, 54. Telf y Fax: 
(926) 53 07 63. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

C O V IM A N . Maquinaria 
Vinícola. C/ Bonillo, 96. 
Telf: (926) 53 09 34. SO
C U E L L A M O S (Ciudad  
Real).

84- MÁRMOLES
Y GRANITOS 

MARMOLES IZQUIER
DO S.L. Granitos y Piedras. 
Paseo de los Mártires, 62. 
Telf: (926) 53 06 85. SO
C U E L L A M O S (Ciudad  
Real).

85- MASAJE 
LUIS JIM ENEZ LOPEZ.
Diplomado en Masaje De
portivo Vital Corporal, Ti
tulado por el Instituto Na
cional de Cultura Física. Ctra. 
Bonillo, 69. Telf: (926) 53 
19 18. SOCUELLAMOS

(Ciudad Real).

88- MODAS
LAURA. Moda infanti! y 
pre-mamá. Lencería, Corse
tería, Mobiliario Infantil. C/ 
Generalísimo, 101. Telf: 
(926) 53 11 83. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

GALESA S.A.. C/ Genera
lísimo, 55. Apartado 69. 
Telf: (926) 53 01 13. Fax: 
(926) 53 05 50. SOCUE
LLAMOS (Ciudad Real).

90- MUEBLES 
GEYCAR. MUEBLES DE 
COCINA. C/Generalísimo, 
87. Telf: (926) 53 24 48. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

EL CALVO. Exposición y 
Venta de Muebles. C/ Gene
ralísimo, 37. Telf: (926) 53 
02 55. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

92- ÓPTICAS 
OPTICA CONTRERAS.
Garantía en sus gafas. Reser
ve hora de consu I ta. Gradua
ción de la Vista, Lentes de 
Contacto, Aparatos para Sor
dos, Instrumentos Opticos, 
Monturas Nacional e Impor
tación, Gafas de Sol, Fichero 
Informatizado. Telf: (926) 
53 06 26. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

101- PIZZERÍAS 
PIZZA ME. Servicio a do
m ic ilio . P izzería'
Croisanteria. Paseo Cervan
tes, 2. Telf: (926) 53 10 78. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

118- TALLERES 
MECÁNICOS 

ESPINOSA RAMOS S.L. 
A G E N C IA  O F IC IA L  
FIAT. Ctra. Ei Bonillo Km. 
0,800. Telf: (926) 50 06 03. 
SOCUELLAMOS (Ciudad 
Real).

FRESNEDA BUSTOS S.A. 
S E R V IC IO  O F IC IA L  
GME - OPEL - GM. Ctra. 
Las Mesas, 57. Telf: (926) 
53 09 85. SOCUELLAMOS 
(Ciudad Real).

125- VINOS
BODEGAS CRISVE. Vi
nos: Blanco, Tinto y Rosa
do. Mostos: Blancos. Grane
les: Azufrados y Concentra
dos. Vino Embotellado: CO
SAN. C/ General Goded, 6. 
Telf: (926) 53 05 46. SO
C U E L L A M O S (Ciudad  
Real).
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126. - Zapaterías

Avda. D. Antonio Huertas, 102 - Telf.: (926) 51 43 23 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

LUGARES DE OCIO
T O M E L L O S O

FRAN GELICA
"Ven a conocer un sitio idoneo para tus comidas, cenas y reuniones 

y celebraciones. Con una extensa carta. Conoce la decoración y fotografía 
italianas y siéntase en Italia. Telf: 50 44 96".

RINCON DE PEPE
"Gran terraza, tapas variadas y excelente servicio".

LA CARABA
"En el 4o año de apertura Discoteca La Caraba sigue dando la máxima 

calidad a sijs clientes, con pista de patinaje y tiro con arco además de 
espacios con vegetación".

LA BODEGUILLA
"Para tomarte un vino y unas tapas pasate a partir de las 12:00 o de 

las 19:00".

GUÍA COMERCIAL E INDUSTRIAL - ANUNCIOS EN ESTA SECCIÓN : TELF. (926) 51 43 20
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Feliz coincidencia del "Día del 
Hermano" y la elección de candidatas 
a Miss y Mister España

La tradicional "fiesta del hermano", que organiza cada año la Hermandad 
Virgen de las Viñas y una de las fases de elección de Miss y Mister España, cuya 
organización corre a cargo de la revista "Pasos", se celebró de forma conjunta las 
pasadas semanas en la discoteca "In-Out" significando, además de una feliz 
coincidencia, un rotundo éxito.

El acto contó 
con una 

numerosa 
asistencia de 
público, tanto 

para presenciar 
el desfile de 
aspirantes a 
Miss y  Mister 

España, como la 
entrega de 

trofeos de la 
Hermandad 
Virgen de las 
Viñás. En las 

fotografías una 
de las mises y  

un momento del 
desfile

La Hermandad de la Vir
gen de las Viñas y la revista 
"Pasos", que colabora con la 
elección de las Miss España, 
se han unido este año para 
celebrar en el mismo marco el 
"Día del Hermano" y la elec
ción de misses y misters.

Antes de empezar el acto 
tuvo lugar una cena de los 
organizadores y jurado, que 
costeó íntegramente la revista 
"Pasos" y que propició un re
traso de una hora en el co
mienzo del acto, que originó 
una avalancha de público en 
los primeros minutos, siendo 
solucionado con celeridad.

Para empezar, los presen
tadores, Cecilia Martín y Paco 
Diaz, informaron de los pre
mios que se iban a entregar y 
presentaron a las candidatas y 
candidatos a Miss Mancha, 
Miss Tomelloso, Miss Revis
ta Pasos, Miss Fotogenia (está 
es elegida por los chicos), Miss 
Elegancia, Miss Simpatía (ele
gida entre las participantes), 
Mister Mancha, Mister Tome
lloso y Mister Revista Pasos. 
Las Misses "Mancha" y "To
melloso" participaran en las 
siguientes fases del concurso, 
que culmina en la elección de 
Miss España.

Las candidatas fueron: Ar
gentina Marchori, Ma del Car
men Moreno, Yolanda 
Mascarache, Inmaculada 
Valió, Pilar Rodrigo, Lucia

Ojeda, Alicia María Jiménez, 
Nadia Hernández, Vicent 
López y María del Carmen. 
Los candidatos a Misters fue
ron: Lorenzo Serrano, Jesús 
Muñoz, Ricardo Martín, Mi
guel, Jesús Gabriel Espinosa, 
José Ramón Ortega y Juan 
José.

Después de las presenta
ciones, las candidatas a misses 
hicieron un pase en traje de 
noche, al mismo tiempo que 
se relataban algunas de sus 
características.

A continuación se dieron 
los premios de dibujo infantil 
y carrozas de la Romería 95. 
En los premios de dibujo in
fantil hubo seis abcesis por la 
afluencia de participantes, los 
tres primeros correspondieron 
a Pedro Javier Montejano, 
Lázaro Martínez y Pedro Ma
nuel Vecina.

Seguidamente se entrega
ron los premios concedidos a 
las "carrozas artisticas".
300.000 ptas. fueron reparti
das entre las carrozas partici
pantes, excepto la presentada 
por José Luis Lara, que fue 
descalificada por no cumplir 
una de las normas del concur
so, otorgándole 10.000 ptas. 
como "premio de consola
ción"; el tercer premio fue para 
la carroza " La paloma de la 
Paz" de Jesús Fresneda, el se
gundo para Clemente Lara 
como representante de

"Réquiem por la vid", y el 
primero para Vicente López 
por " Homenaje al agricultor 
de Tomelloso". Las tres carro
zas premiadas, además del pre
mio en metálico, recibieron 
un diploma y obsequios dona
dos por diferentes firmas co
merciales de la ciudad.

También se entregaron los 
premios a las "Reatas", aun
que por falta de participantes 
el segundo premio, dotado con
50.000 ptas. quedo desierto, 
entregándoselas 100.000 ptas. 
del primero a la única reata 
participante que pertenecía a 
Jesús Andujar.

En el apartado de "carro
zas de verde", se entregaron 
un total de cinco premios. El 
quinto, consistente en 4.000 
ptas., queso y vino, corres
pondió a Antonio Sevilla por 
su carroza " Los cerragueros 
astiles", el cuarto, con 5.000 
ptas., queso y vino, a Miguel 
Ropero por "El meneito", el 
tercero, con 6.000 ptas., queso 
y vino a la carroza "Peña Los 
Cansinos", de José Vicente 
Ortiz, El segundo a Ma Luisa 
Benito, correspondiéndole
7.000 ptas., queso y vino por 
"Chimilangui" y, por último, 
el primer premio correspon
dió a Justo López, que recibió
8.000 ptas.. queso y vino por 
su carroza "Cuadrilla de 
amiguetes".

Terminada la entrega de

los premios, que concedía la 
Hermandad Virgen de las Vi
ñas, faltando únicamente los 
de "arada" y los de "habilidad 
con tractor", alrededor de la 
1:15 de la madrugada, tuvo 
lugar el desfile de todas las 
candidatas a misses y candi
datos a mister, en bañador, 
después de lo cual el jurado 
compuesto por 36 miembros 
elaboraría su decisión. En el 
jurado estaba como presiden
te Antonio Sánchez, presiden
tes honoríficos: Román 
González y Pablo Altil. Entre 
los miembros del jurado tam
bién se encontraban la 
coreógrafa del desfile Sara 
Santos y las misses: Ma Victo
ria Adan, Ma Inmaculada Ga
llego, Ma Victoria y Yolanda 
(Miss Vértice de la Mancha 
1994), además se encontraba 
también el Mister de Alcázar 
de San Juan, Carlos Avila.

Mientras los miembros del 
jurado acordaban el nombre 
de las ganadoras y ganadores 
se dieron los premios de Ara
da. Se concedieron tres pre
mios especiales a la mujer 
mejor clasificada, que resultó 
ser la esposa de José Ma 
Rodrigo; al joven menor de 18 
años mejor clasificado, 
Hilario, y al mejor clasificado 
mayor de 60 años, José 
Madrigal. Después se entre
garon los catorce premios de 
arada, cuyos tres primeros fue

ron, por este orden: José Ma
ría Rodrigo, Eusebio Valentín 
y Manuel Martínez.

Los premios de "habilidad 
con tractor" fueron un total de 
doce, además de los tres pre
mios especiales que se conce
dieron a la mujer mejor clasi
ficada, señora de Justo López, 
al joven menor de 18 años 
mejor clasificado, Justo López 
Moreno y a la mejor manio
bra, Justo López Moreno: Los 
tres prim eros premios 
recayeron en Justo López, 
Francisco Moreno y Juan Pe
dro Diaz, respectivamente.

Por último se dieron a co
nocer los nombres de las ga
nadoras y ganadores del con
curso Miss y Mister España, 
que fueron los siguientes:

Miss Simpatía: Ma Car
men.

Miss Elegancia: P ilar 
Rodrigo

Miss Fotogenia: Pilar 
Rodrigo

Miss Mancha: Argentina 
Marchori

Miss Revista Pasos: Pilar 
Rodrigo

Miss Tomelloso: AliciaM3 
Jiménez.

M ister Mancha: Jesús 
Gabriel Espinosa.

Mister Tomelloso: José 
Ramón Ortega.

Mister Revista Pasos: Ri
cardo Martín.

De aquí y de allí
La Junta de 
Comunidades beca 
a siete jóvenes de 
la región para que 
asistan a los Juegos 
Olímpicos

La Junta de Comuni
dades de la región  ha 
becado a siete jóvenes para 
que asistan a los Juegos 
Olímpicos que se están cele
brando en la ciudad estado
unidense de Atlanta. Estos 
jóvenes, que fueron recibi
dos el día 19 por Bono, son 
los deportistas Antonio Se
rrano (La Solana), Jesús 
Alberto Alcaraz (Ocaña), 
M aría Sofía  H erreros 
Fajardo (Albacete) y Ana 
Cristina Mateos (Toledo). 
María Emilia Cambronero 
(Villagarcia del Llano), Ana 
de la Fuente (Guadalajara) 
y Sergio Martín Romero de 
Sonseca (Toledo), son los 
estudiantes elegidos.

El defensa del 
Tomelloso, Santi, 
ficha por el 
Recreativo de 
Huelva

Santi, lateral derecho 
del Tomelloso, ha causado 
baja en el equipo pasando a 
fichar por el Recreativo de 
Huelva, que milita en se
gunda división "B” y pre
tende el ascenso a segunda 
división.

El jugador, que llevaba 
cinco temporadas en el To
melloso, contrajo matrimo
nio el pasado mes con una 
joven tomellosera que, por 
el momento, seguirá en esta 
ciudad.

El Ayuntamiento 
de Socuéllamos 
remodelará la 
Plaza de la Iglesia

El Ayuntam iento de 
Socuéllamos está a punto 
de aprobar un proyecto por 
medio del cual se llevará a 
cabo la remodelación de la 
Plaza de la Iglesia, dotán
dola de zonas ajardinadas y 
reorganizando la circula
ción de vehículos al objeto 
de resaltar los perfiles ar
tísticos de la edificación, 
para tal objeto se solicita
rán subvenciones oficiales.

MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A. 
MAQUINAS DE COSER EQUIPOS DE PLANCHA 

(REPUESTOS Y ACCESORIOS) MUEBLES DE OFICINA

C/ SOCUÉLLAMOS, 87 - TELF: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (CIUDAD REAL)

SU EMPRESA AMIGA
C/ FCO. GARCÍA PAVÓN, 7 

TELF: (926) 51 01 04 Y 51 24 37 
TOMELLOSO (CIUDAD REAL)

artesan ía
P í d e la  

m adera

J. RAMIREZ
BARANDAS DE MADERA Y CARPINTERIA

C/Socuéllamos, 136 TOMELLOSO
Telf: (926) 51 22 31 (Ciudad Real)

Zona Reservada

Calima
C/ Lepanto, 3 - Telf.: (926) 58 68 50 

PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #360, 19/7/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 19 de Julio de 1996 Página - 21

C.M.
Tras el primer año de legislatura del 

Partido Popular, el Ayuntamiento de 
Cabezarados he hecho balance de las 
gestiones realizadas durante este pe
ríodo y ha adelantado los proyectos que 
en breve se llevarán a cabo.

Entre los principales logros, los po
pulares han situado la captación de 
agua para la zona “El Pilar" y para las de 
“El Pocito” y “Cerrocabezas”; el abaste
cimiento de agua potable y acerado y 
pavimentación de las calles José Anto
nio y San Pantaleón, entre otras, inclui
do el asfaltado del patio del colegio 
público. Además se han arreglado los 
caminos que unen á Almendro y Alma
dén, y se ha concluido con la obra en el 
cementerio.

Otro de los problemas destacables 
en una población agrícola como esta, 
ha sido la creación de una bolsa de 
trabajo que aporta mayores posibilida
des laborales a los ciudadanos de la 
localidad. También el Ayuntamiento ha 
conseguido un pozo de agua para el 
abrevadero del ganado; ha dotado de 
árboles al parque municipal y de un 
nuevo alumbrado público a las calles, 
demostrando con estas iniciativas su 
gran interés por el ecología.

Estas mejoras del municipio se 
verán incrementadas por las próximas 
gestiones que el Ayuntamiento tiene 
pendientes de realización. Tras haber

C.M.
El alcalde de Anchuras, Juan Ma

nuel Gutiérrez, informó de las últimas 
obras realizadas en el término munici
pal, destacando que se ha llevado a 
cabo un sondeo para el abastecimiento 
de agua de la aldea de Gamonoso por 
un importe aproximado de 1.700.000 
pesetas.

Del mismo modo, Gutiérrez explicó 
que en Anchuras se modificó el proyec
to que existía de construcción y remo
delación de calles y se ha elevado la de 
“Barrio Nuevo”; también se ha reparado 
el “Antiguo Caño” y “Pozo Nuevo” que 
harán las funciones de abrevaderos. 
Gutiérrez enumeró las múltiples obras 
que se realizan en Anchuras y dijo que 
en estos momentos se está remodelan-

C.M.
El delegado de la Junta de Comuni

dades en la provincia de Ciudad Real, 
Anastasio López, y el delegado provin
cial de Educación y Cultura, Antonio 
Sánchez Cencerrado, inauguraron las 
nuevas instalaciones deportivas de 
Ballesteros de Calatrava, localidad que 
hoy comienza sus fiestas patronales en 
honor de Nuestra Señora de la Conso
lación.

Educación y Cultura ha invertido

conseguido una ampliación en el suelo 
urbano para viviendas de promoción 
públicas, el Ayuntamiento espera que la 
construcción de las casas se realice en 
el menor tiempo posible aunque ha 
manifestado que la subvención de la 
Junta para estas obras no es suficiente.

Asimismo, pronto se firmarán las 
escrituras de cesión de “la casa del 
obispo” para la construcción de un cen
tro Social para el pueblo. Edificarán 
también una ermita en honor a San

do la Plaza de la Iglesia; reparando el 
antiguo asilo que pertenecía a una em
presa privada y que pasó a dominio del 
Ayuntamiento; y se han hecho impor
tantes reformas en la piscina municipal.

El alcalde “popular” anunció algu
nos de los proyectos que durante la 
época estival se realizarán en la cir
cunscripción de Anchuras, como la re
novación de “las redes de agua que 
supondrán un coste aproximado de 
7.500.000 pesetas, y la realización de 
una conducción de agua hasta el depó
sito por un importe de 4.900.000 pese
tas” .

Otro de los proyectos que aún es
tán “en el aire” es la reparación y asfal
tado de siete kilómetros del camino de 
Anchuras hasta Enjambre.

más de 28 millones de pesetas en estas 
instalaciones.

Se trata de una piscina, de veinti
cinco por doce metros y m edio, dotada 
de su correspondiente equipo de depu
ración, vestuarios y cerramientos, a la 
que se han destinado en varias anuali
dades cerca de 24 millones y medio, y 
de la reparación del campo de fútbol y 
de la pista polideportiva, que han recibi
do otra subvención de cuatro millones 
de pesetas.

Isidro Labrador.
Entre otros de los objetivos que se 

ha marcado el Ayuntamiento figuran 
seguir pavimentando el municipio, la 
creación de un vertedero para escom
bros, la instalación de un repetidor de 
antena para televisión y la construcción 
de un complejo deportivo. “Estas inicia
tivas mejorarán la vida social del pueblo 
y propondrá mejores prestaciones a 
nuestros vecinos”, ha afirmado el alcal
de popular.

LOS MONTES 
Abenójar (CR)

La Mancomunidad 
“Río Tirteafuera” 
inició la campaña 
veraniega

C.M.
La Oficina Municipal de Informa

ción al Consumidor (OMIC) de la Man
com un idad  de S erv ic ios  “ Río 
Tirteafuera”, con sede en la localidad de 
Abenójar, comenzó la campaña de ve
rano, que se desarrollará hasta e próxi
mo mes de septiembre.

Las actividades que hasta el mo
mento ha realizado la OMIC han consis
tido en la intensificación del control de 
los “mercadillos” de los municipios inte
grados en la Mancomunidad, solicitan
do documentación para realizar este 
tipo de venta, así como carnets de 
manipulador de alimento, o la realiza
ción de inspecciones de control de eti
quetado de productos alimenticios.

Desde la Oficina de Información al 
Consumidorse haelaborado un boletín 
informativo de consumo, bajo el nom
bre de “Consumidor” , que tendrá un 
carácter mensual y, en un principio, 
abarcará los meses veraniegos.

El número del mes de julio contiene 
información sobre cremas solares, cal
dos deshidratados, prevención de 
salmonelosis, conservación de alimen- j 
tos congelados, carnets para jóvenes o 
primeros auxilios.

El boletín se ha enviado a las perso
nas que integran las asociaciones de 
amas de casa, consumidores y usua
rios, asociaciones de jóvenes, o a cual
quier persona de los municipios que 
integran la Mancomunidad de Servicios 
“ Río T irte a fu e ra ” (Abenójar, 
Cabezarados, Luciana, Villamayor de 
Calatrava y Saceruela), que lo hayan 
solicitado.

C.M.
Luis Jesús Garrido Garrancho, 

Presidente de la Diputación, realizó 
una visita institucional a la localidad 
de Argamasilla de Calatrava, den
tro de las que viene realizando por 
todos los municipios de la Provin
cia. Garrido, que fue recibido por la 
Corporación con su alcaldesa Mana 
Luisa Piedrabuena al frente, reco
rrió las calles del municipio, para 
ver personalmente las obras reali
zadas y para ver las necesidades 
de Argamasilla.

Así visitó el mercado donde 
según le informó Maria Luisa 
Piedrabuena, la Corporación pre
tende hacer ciertas reformas con
sistentes en techarlo igual que el 
suelo y recuperar el sótano que 
actualmente está inutilizado, igual
mente se pondrá una cristalera que 
evitará los malos olores y moscas. 
Parecida operación se pretende 
realizaren el Patio de Fiestas, don
de se techará  de jando unos 
respiraderos y se subirá el escena
rio donde toca la orquesta. De igual 
forma se pretende convertir en pal
cos los corredores de la parte alta.

Otras obras que pretenden rea
lizar hacen referencia a un proyec
to de piscina para niños que actual-

C.M.
Ramón González, vicepresidente 

de la Diputación Provincial hasta que ha 
pasado a integrar el Grupo Popular en 
las Cortes regionales, hizo entrega ai 
párroco Leopoldo Lozano, de un cuadro 
perteneciente a la Iglesia-parroquial de 
Almodóvar del Campo, que ha sido 
restaurado  por los S erv ic ios de 
Consevación de la Diputación.

“La Coronación de la Virgen”, de 
autor desconocido, se encontraba en 
un muy mal estado de conservación, 
por lo que se solicitó a la Diputación 
para que procediese a su recuperación.

C.M.
En el Salón Cultural de Almadenejos 

se celebró el Congreso renovador de la 
Junta Local del Partido Popular al que 
asistieron los diputados provinciales, 
Gabriel Rodado y Ramón de Burgo.

Con la constitución de la mesa elec
toral tuvo lugar la apertura del Congreso 
y a continuación se presentó la única

mente no existe, teniendo que ba
ñarse éstos en la de adultos con el 
consiguiente riesgo, y las afueras 
de Argamasilla de Calatrava, que 
se pretende convertir en zona ver
de, algo que es hoy escaso en el 
municipio.

Garrido fue informado de algu
nas obras que ya se están realizan
do, concretamente el paseo en la 
calle La Estación que tendrá un 
kilómetro de largo por 7 metros de 
ancho, y será un pasillo verde para 
el pueblo.

Igualmente se le informó que 
prácticamente todas las calles de 
Argamasilla está ya arregladas y 
asfaltadas, cumpliendo así un reto 
que se había propuesto la Corpora
ción.

En cuanto a temas económi
cos la Corporación ha reducido el 
I.A.E., y el i.B.I. se ha bajado del 
0,8% al 0,51%, pretendiendo ac
tualmente reducir a cero el impues
to sobre contribución especial.

Garrido se mostró muy satisfe
cho con las mejoras que ha realiza
do el Ayuntamiento y afirmó que los 
técnicos de la Diputación estudia
rán las obras que le propusieron 
para hacer una valoración de las 
mismas.

De los trabajos llevados a cabo se 
destaca la importancia de descubrir el 
escudo de la familia Gijón, lo que ha 
permitido datar la obra en el siglo XVI11. 
Junto a la Virgen aparecen personajes 
como San Juan de Avila, Santa Teresa, 
San Ignacio de Loyola, San Francisco 
de Borja y San Juan de Dios.

El proceso de restauración ha con
sistido en sustituir el bastidor, consoli
dar la carga pictórica y la colocación de 
bordes nuevos, así como llevar a cabo 
un proceso de limpieza esmerado. To
dos los materiales utilizados son rever
sibles y de fácil eliminación.

candidatura que fue aprobada por una
nimidad quedando proclamado como 
presidente local del PP de Almadenejos 
Antonio Caravantes.

Ramón del Burgo, Gabriel Rodado, 
y Luis Gómez, portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de Almadén, felicitaron a 
todos ellos y a la Junta elegida, recono
ciendo la labor prestada por la anterior.

COMARCAS
i ns MONTES - Cabezarados (CR) LOS MONTES - Argamasilla de Calatrava (CR)

La captación de agua y la mejora en 
infraestructuras, principales logros 
del PP tras el primer año de legislatura

La captación de agua para la zona “El Pilar”, uno de los objetivos cumplidos por 
el Ayuntamiento de Cabezarados.

J¡ | r T

Visita institucional del 
presidente de la Diputación

LOS MONTES - Anchuras ÍCR)

El alcalde informó de las 
últimas obras realizadas

LOS MONTES - Ballesteros de Calatrava (CR)

Anastasio López inauguró la 
piscina, el campo de fútbol y la 
pista polideportiva

LOS MONTES - Almodóvar del Campo (CR)

La Diputación restaura “La Coronación de 
la Virgen”, anónimo del S. XVIII

LOS MONTES - Almadenejos (CR)

Renovación de la Junta Local del PP
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C.M.
En el Centro Social Polivalente de 

Villamanrique se han celebrado las I 
Jornadas sobre Jorge Manrique y su 
época, organizadas por el Ayuntamien
to de la villa y el Instituto de Estudios 
Manchegos (Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas), con la cola
boración de la Excma. Diputación Pro
vincial de Ciudad Real.

El éxito de las Jornadas se debe 
tanto a la impecable organización, como 
al grado de asistencia de público, que 
abarrotaba el Centro Social. Entre los 
asistentes, de la localidad y la comarca, 
se encontraban el Rector del Colegio 
“María Cristina” de El Escorial, miem
bro del IEM, profesores de la UNED de 
Enseñanza Secundaria de Valdepeñas, 
algún diputado provincial, etc.

El alto nivel científico, la brillantez y 
la amenidad de las conferencias, se
guidas de coloquio, cubrió plenamente 
las expectativas del público.

Tras las palabras de presentación 
de don Francisco Javier Alfaro, alcalde 
de Villamanrique, en las que dio las 
gracias al IEM y expuso las razones 
que han motivado estas actividades, 
las primera de las conferencias estuvo 
a cargo de la Dra. Ángela Madrid y 
Median, Presidenta del IEM, quien cen
tró su intervención en la vinculación de 
don Rodrigo Manrique y de su hijo Jorge 
a la Orden de Santiago, circunstancias 
familiares, participación en los conflic
tos de la época y mentalidades, exten
diéndose en la presencia de los 
manrique en la zona, sobre todo en la 
concesión de la Carta Puebla de 
Villamanrique y en la encomienda y

C.M.
El programa que Antena 3 Televi

sión emitirá durante los meses de vera
no, “Sonrisa de España”, presentado 
por el humorista José Luis Coll y Paula 
Vázquez, una de las componentes de 
las serie “Canguros”, emitida por la pro
pia cadena, permitirá que la plaza Ma
yor de Villanueva de los Infantes se 
convierta en un gran escaparate de 
cara al resto de España, pues la cadena 
que preside Antonio Asensio emitirá 
uno de estos programas desde la mo
numental plaza infanteña.

La cadena privada de televisión ha 
apostado fuerte para que este progra
ma se convierta en el plato fuerte de la 
programación televisiva veraniega. 
“Sonrisa de España” constará de diez 
programas, y se podría definir como 
una gran gala en la que tiene cabida las 
actuaciones musicales, humor, varie
dades y una sección en la que diez 
personas contarán con una oportuni
dad para demostrar sus habilidades 
ante las cámaras, los que pretendan 
participar en esta sección tendrán un 
casting para conocer los elegidos el 
próximo día 20.

castillo de Montizón.
La profesora de la UNED, Ana 

Rodado Ruiz, pronunció una conferen
cia de tema literario, concretamente 
sobre la poesía de cancionero de Jorge 
Manrique. Precedida de unas conside
raciones sobre la poesía de cancionero 
en general, tocó los aspectos que con
sideraba menos conocidos de la obra 
del personaje, con interesante ejem
plos, y loó relacionó con la vida del 
poeta.

, Cerró las Jornadas el profesor Eloy 
Benito Ruano, Secretario Perpetuo de 
la Real Academia de la Historia. Como 
gran conocedor de la época de Jorge 
Manrique, habló de ella y de la forma
ción de un caballero de la misma. To-

El programa se grabará en Infantes 
el próximo día 30 y será el séptimo de la 
serie de diez.

La satisfacción de los responsa
bles municipales por la elección de la 
plaza Mayor como escenario para el 
desarrollo del programa es algo que no 
escapa a nadie. En este sentido, el 
teniente de alcalde, y concejal de Turis

mando como pretexto algunos pasajes 
literarios, recreó el ambiente político, 
social y económico, haciendo hincapié 
en los enfrentam ientos de Jorge 
Manrique y Rodrigo Téllez Girón en 
Ciudad Real.

En el acto de clausura el alcalde 
manifestó su deseo y ofreció en apoyo 
del Ayuntamiento al IEM para darle con
tinuidad en años sucesivos, incluso con 
la posibilidad de un congreso, a la acti
vidad iniciada ahora.

A continuación los asistentes se 
desplazaron al castillo de Montizón, 
realizando una detallada visita al mismo 
y comentando las obras de restaura
ción y fueron invitados por el Ayunta
miento a una comida manchega.

mo de la población, Alfredo Arcos, con
sidera que ésta es una magnífica opor
tunidad para mostrar al resto del país 
por medio de la pequeña pantalla las 
características singulares de la plaza y 
ello podría revertir en un mayor número 
de turistas, curiosos de conocerán situ” 
los encantos de esta caballeresca po
blación.

C.M.
En un pleno celebrado reciente

mente, el alcalde de Carrión, Gaspar 
Sánchez-Capiacho, elevó una propues
ta del equipo de gobierno para modifi
car, a la baja, el tipo de gravamen de la 
ordenanza fiscal ne 13 del Impuesto 
sobre Construcciones, Instalaciones y 
Obras, rebajándolo hasta un 2,40 por 
ciento de la base imponible indistinta
mente de cual sea el presupuesto de 
ejecución.

Sánchez-Camacho diferenció en su 
exposición el concepto de precio públi
co e impuesto, y manifestó que “si bien 
a principio de año el alto coste que 
soportaba el Ayuntamiento en relación 
con la financiación de algunos servicios 
públicos que se prestan como el de 
recogida domiciliaria de basura y el 
suministro de agua hizo preciso modifi
car las ordenanzas que los regulaban, 
para conseguir la autofinanciación de 
los mismos; con el impuesto de cons
trucciones, aunque sea una bajada pe
queña, el equipo de gobierno quiere 
dejar patente sus intenciones de no 
incrementar a los vecinos con los im
puestos municipales” .

Seguidamente, tomó la palabra el 
portavoz del grupo socialista, Luis So
brino; y argumentó que “el Ayuntamien-

C.M.
Jesús Garrido, Presidente de la 

Diputación, visitó, acompañado de Emi
lio Cabrera, presidente del INIMA, la 
planta de reciclaje de Almagro en una 
visita que se puede definir como de 
terminación de obra de la primera fase 
de la planta. En la visita también estu
vieron presentes el diputado responsa
ble de RSU, Martín Toledano, el de 
Obras, Vicente Gil-Ortega y Ángel Ji
ménez responsable de Medio Ambien
te. Esta primera fase de la planta permi
tirá reciclar todo tipo de residuos sóli
dos, y ha sido preciso una inversión de 
400 millones de pesetas, y su capaci
dad de trabajo prevista es de 150 tone
ladas de basura por turno.

En esta primera fase se separa la 
materia orgánica del resto de materia
les (papel, aluminio, hierro, cartón, etc), 
sú funcionamiento esquemáticamente 
es el siguiente: la basura se deposita en 
una nave llamada playa, de ahí pasa a 
una cinta transportadora donde se se- 

: para la materia orgánica del resto de

to se financia con tributos y da lo mismo 
si se llaman impuestos, precios públi
cos o tasas”.

A continuación, tras un debate en
tre el alcalde y el portavoz socialista y 
visto el informe favorable de la Comi
sión de Cuentas en relación a la pro
puesta de modificar el tipo de gravamen 
de dicho impuesto, la corporación muni
cipal acordó por unanimidad de los con
cejales presentes -10 de los 11 - modi
ficar el artículo 3a de la ordenanza fiscal 
citada, fijando en un 2,40% el tipo de 
gravamen para toda clase de construc
ción indistintamente de su presupuesto 
de ejecución.

Del mismo modo, convinieron ex
poner en el BOP y en el tablón de 
anuncios por espacio de treinta días la 
referida modificación para que los inte
resados puedan examinar el expedien
te y presentar las alegaciones que esti
men oportunas.

Transcurrido el plazo sin que se 
hayan presentado reclamaciones, el 
acuerdo se convertirá en definitivo, de
biéndose publicar la modificación tex
tualmente también en el BOP y en el 
tablón de anuncios. El alcalde informa 
que la modificación entrará en vigor el 
día de su publicación definitiva en el 
BOP.

componentes (hierro, cartón, etc) la 
materia orgánica se transporta hacia un 
campo de fermentación y se trabajaría 
con ella en la segunda fase de la planta.

Del resto de componente el hierro a 
través de unos imanes (oberband) se 
separa del resto, posteriormente hay un 
proceso de separación manual del vi
drio, cartón, plásticos etc que se envía 
a una prensas donde sales ya transfor
madas en balas que se comercializa
rán. De este proceso existe un rechazo 
de materiales que será prensado a modo 
de paca de paja que se transporta al 
vertedero. Con este proceso se alarga 
la vida de los vertederos y se reduce su 
ocupación en un porcentaje muy alto.

Respecto a la segunda fase de la 
planta, Garrido afirmó que están espe
rando la contestación de la Junta para 
ver si participa, de igual manera que 
hizo en la primera fase y que si no se ha 
comenzado ya esta segunda fase es 
porque la Junta lleva desde finales del 
verano pasado para dar una respuesta 
y aún no lo ha hecho.

El alcalde de Alhambra se reunió con el delegado de la 
Junta, Anastasio López para informarle sobre los proyectos 
a llevar a cabo en la localidad. De entre los temas tratados 
sobresalían dos cuestiones: la primera, referente a la 
culminación del expediente de cesión del suelo a la Consejería 
de Obras Públicas para iniciar el proceso de construcción de 
viviendas en el municipio. Al iniciarse el estudio del terreno se 
encontraron hallazgos arqueológicos que paralizaron el

expediente. Terminadas las investigaciones, y listo el terreno, 
a finales de este año saldrá a contratación para que en 1997 
los vecinos de Alhambra puedan disponer de una vivienda 
públióa.
El segundo tema a tratarfue la colaboración con el ayuntamiento 
de la localidad para la construcción de un centro social y una 
parte del mismo convertida en museo que albergaría los 
restos arqueológicos encontrados en las excavaciones.

COMARCAS
CAMPO DE MONTIEL - Villamanrique ÍCRI

Celebradas las I Jornadas sobre 
Jorge Manrique y su época

CALATRAVA - Carrión de Calatrava (CR)

El Ayuntamiento rebaja 
el impuesto sobre construcción, 
instalaciones y obras

El Centro Social de Villamanrique acogió estas jornadas sobre el poeta 
medieval. (Foto de archivo). Ayuntamiento de Carrión.

CAMPO DE MONTIEL - Villanueva de los Infantes (CR1

A3 TV grabará un programa en la 
plaza Mayor de infantes

CALATRAVA - Almagro fCF»

El presidente de la Diputación 
visitó la planta de reciclaje
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COMARCAS
ALMANSA (AB)

EL ALCALDE HIZO BALANCE DEL TERCER MANDATO DEL GRUPO MUNICIPAL 
DEL PSOE, EN ESTE PRIMER AÑO DE LEGISLATURA, SIN MAYORÍA ABSOLUTA

Callado destacó el rigor en ingresos 
y gastos en las Concejalías

C.M.
Antonio Callado, alcalde socialista 

de Almansa, analizó los pasados días el 
primer año de Gobierno municipal en 
esta legislatura, primera en la que su 
grupo no cuenta con la mayoría absolu
ta en el Ayuntamiento.

El alcalde almanseño afirmó que 
las prioridades a llevar a cabo seguían 
siendo las relativas a empleo, temas 
referentes a la mujer, juventud y política 
social, esto es “dar más a los que me
nos tiene”.

Callado, en una rueda de prensa 
ante los medios informativos señaló 
que los ciudadanos podían comprobar 
que cada día Almansa iba mejor en gran 
parte a la labor desarrollada desde el 
consistorio y aprovechó la ocasión para 
agradecer la colaboración de Izquierda 
Unida (su socio político) y al concejal 
José Collado, del CDS, por estar inte
grado en áreas de trabajo y estar al 
frente de la Concejalía de Sanidad y 
Consumo. Sin embargo, el primer edil, 
no se refirió al Partido Popular, grupo 
que conforma la oposición en el Ayun
tamiento.

En lo que se refiere al balance por 
áreas de este primer año de legislatura, 
Callado destacó que en un área tan 
importante para el buen funcionamiento 
del municipio como era la de Economía 
y Hacienda, el nivel de endeudamiento 
del Ayuntamiento sé mantenía por de
bajo del 10 por ciento (972 por ciento), 
habiéndose incluidos los dos últimos 
préstamos concedidos por una entidad 
bancaria. Del mismo modo, afirmó que 
los presupuestos municipales de 1996 
habían sido aprobados con una situa
ción municipal de mayoría minoritaria, 
calificándolos de “progresistas”. En este 
mismo área, reseñó que los impuestos 
habían sufrido incrementos por debajo 
del IPC, por lo que se ha producido Una 
situación de menor presión fiscal. Tam
bién señaló que se había modificado el

coeficiente a aplicar al IBI para evitar la 
subida de la revisión catastral.

En el apartado de empleo, Antonio 
Callado destacó diversas iniciativas 
como la organización y puesta en fun
cionamiento de cursos para jóvenes 
emprendedores de la OEI; así como 
distintos cursos e iniciativas como una 
Escuela-Taller; la Granja-Escuela en 
“Casa Alfonso” o el Vivero de empresas 
en el Polígono, en fase de ejecución del 
proyecto definitivo.

Por lo que respecta al Plan de 
Em pleo C oncertado, el a lca lde  
almanseño afirmó que el Consistorio 
era el único de Castilla-La Mancha que 
había aumentado su cupo de personal 
(45 personas) con fondos propios.

En las demás áreas municipales, 
Callado también afirmó que se habían 
producido importantes progresos, des
tacando el Plan de Caza y mejora y 
conservación del Medio, por lo que se 
refiere a Medio Ambiente; diversas fa
ses de urbanización y ejecución de 
obras en materia de urbanismo, así

como la petición de dos grupos de vi
viendas.

Los problemas habidos con el Con
sorcio “Cultural Albacete” , dependiente 
de la Diputación Provincial, han marca
do las actuaciones desarrolladas en 
este campo, aunque con independen
cia de este organismo, se han desarro
llado diversos cursos y talleres de la 
Universidad Popular.

En Educación, un hecho importan
te ha reseñar fue el funcionamiento, a 
partir de octubre de la UNED, o la elabo
ración de un mapa escolar para la po
blación.

Otro capítulo destacado por el al
calde de Almansa fue el de Servicios 
Sociales, señalando que se había pro
ducido un convenio con Cruz Roja para 
el servicio de Telealarma, la ampliación 
del número de horas destinadas al ser
vicio de Ayuda a Domicilio, que atendía 
a 110 usuarios, o la ampliación de la 
partida del 0,7 para cooperación y de
sarrollo internacional, además de conti
nuar con programas de inserción.

COMARCA DE ALMANSA - Bonete (AB1

El delegado de la Junta 
hizo entrega de 20 viviendas 
de promoción pública
También se entregaron viviendas en las 
localidades de Mahora y  Elche de la Sierra

Aspecto de las viviendas de Bonete cuando aún se encontraban en 
fase de construcción.

C.M.
El delegado de la Junta de Co

munidades en Albacete, Siró To
rres, entregó las llaves de 20 vivien
das de promoción pública que el 
Gobierno regional ha construido en 
la localidad de Bonete y que han 
sido adjudicadas tanto en régimen 
de propiedad como de alquiler.

Las viviendas tienen una su
perficie útil de 90 metros cuadra
dos, y un precio de venta de seis 
millones de pesetas, y forman parte 
de un lote de 50 viviendas, entre 
promoción pública y régimen espe
cial que la Junta ha entregado en 
tres municipios de la provincia.

Por su parte, el consejero de 
Obras Públicas, Isidro Hernández 
Perlines, entregó una promoción 
de 24 viviendas de régimen espe
cial en Mahora; y también se entre

garon las llaves de otras seis vi
viendas, igualmente de régimen 
especial, que se han construido en 
Elche de la Sierra.

Estas tres promociones, que 
han contado con un presupuesto 
total superior a los 300 millones de 
pesetas, han dispuesto de ayudas 
de la Junta, que aporta un valor de 
160 millones de pesetas.

En el caso de Bonete, donde 
las viviendas son de promoción 
pública, la Administración regional 
se ha hecho cargo de la totalidad de 
la inversión, que ha superado los 
142,5 millones de pesetas.

En las promociones de Mahora 
y Elche de la Sierra, al ser de régi
men especial, tanto los promotores 
de las viviendas como los compra
dores han contado con subvencio
nes directas a fondo perdido.

HELLÍN (AB)

La ciudad de Hellín se prepara para 
vivir su Feria y Fiestas

A.L.A./HELLÍN
De nuevo llega la Feria a Hellín y en 

las instituciones locales, especialmen
te en el Ayuntamiento, se observa un 
ajetreo especial debido a los preparati
vos. Es el momento álgido para el con
cejal de Festejos, Roque García, que 
tiene que preparar todos los aconteci
mientos que el Ayuntamiento va a rea
lizar. La tarea no es fácil, pues todo 
debe estar al gusto de los ciudadanos.

Para esta edición, el presupuesto 
va a ser algo menor que respecto a 
años anteriores, pero el contenido y las 
ilusiones tienen que ser máximos.

El tema de la Feria está resultando 
polémico entre los distintos grupos po
líticos de hjellín desde hace unos años 
se cambiaron las fechas tradicionales 
de septiembre. A las no muy buenas 
relaciones entre el PSOE y el PP viene 
a sumarse en este tema el grupo Inde
pendiente de Isso, que en definitiva es 
quien sale más perjudicado, porque la 
celebración de la Feria de Hellín viene 
a restar importancia a las Fiestas de 
Isso en honor a Santiago Apóstol, de la

que por o tra  parte, siem pre ha 
alardeado.

Además, el año pasado las organi
zó el grupo político más votado en las 
elecciones municipales del 28 de mayo, 
introduciendo una serie de novedades 
como la eliminación de “Hellín. Espacio 
abierto” destinado fundamentalmente a 
las personas mayores de nuestros 
municipio y la introducción de “la zona 
de marcha” en el parque infantil de 
tráfico para la gente joven y se recuperó 
la tradicional elección de la Reina de la 
Feria Juvenil e Infantil, lo que generó la 
contrarréplica del PSOE, quien fue quien 
lo gestó a lo largo de su extenso periodo 
de mandato.

Este año, tras la moción de censu
ra, otra vez lacoaliciónPSOE-IUserála 
encargada de realizar los preparativos 
de la Feria. Por eso se va a recuperar 
“Espacio Abierto” para las personas 
mayores. Además, el Ayuntamiento ha 
querido que las distintas asociaciones 
de la ciudad se implicaran en organizar 
algo para ese momento. Ha intentado 
que las actuaciones musicales fueran

elegidas de manera democrática, orga
nizando una consulta popular tras la 
que resultaron elegidos “Camela” y Ale
jandro Sanz. Se ha observado una cier
ta moderación, pues se han respetado 
algunas de las cosas realizadas por el 
grupo político que anteriormente ocu
paba el Gobierno municipal como la 
elección de las Reinas de la Feria y 
quieren dar mayor participación a las 
asociaciones.

Por ello, la Federación de Asocia
ciones de Hellín organizará el “Día del 
Vecino” en la Feria, día que se celebra
rá el 3 de agosto. Tras diversas reunio
nes, se ha elaborado un programa en el 
que destaca una degustación de platos 
típicos de la tierra a precios muy econó
micos para beneficio de las distintas 
Asociaciones de Vecinos implicadas. 
Se realizarán exposiciones de los tra
bajos realizados en los distintos talleres 
que se han hecho en los barrios a lo 
largo del curso pasado, o la actuación 
de la Unión Musical Santa Cecilia de la 
ciudad. Por último, destacar la actua
ción de “Los danzantes de Isso”, con lo

que la FAVE quiere contribuir a recupe
rar las tradiciones más típicas de la 
tierra.

También la Federación de Asocia
ciones de Vecinos (FAVE) será la en
cargada de organizar el ‘Tren Infantil” 
en esta Feria. Los más pequeños po
drán disfrutar de unos pequeños talle
res, ubicados en los vagones de este 
tren. Así, se desarrollarán una serie de 
actividades conducidas por un monitor 
de la propia FAVE. Esta asociación ha 
sido quien ha desarrollado la idea con el 
objetivo de entretener a los más peque
ños durantes unas horas y buscar los 
aspectos más creativos y formadores 
de los niños.

Los objetivos de los mandatarios 
municipales con la programación ela
borada para estas Ferias y Fiestas es 
que todos los colectivos de Hellín estén 
representados en el mismo, por lo que 
habrá actividades para todos los gus
tos, tanto deportivas, como de juegos 
populares, culturales, musicales o de 
ocio propiamente dicho para que los 
hellineros pasen unos días festivos.

La Asociación de 
Cofradías y 
Hermandades sigue 
sin presidente

A.L.A./HELLÍN
A pesar de ser la Semana Santa la 

fiesta más importante de Hellín, las 
recientes convocatorias a la presiden
cia de la Asociación han demostrado 
que son muy pocos los interesados en 
presentarse a dicho cargo.

No sabemos muy bien cuál ha sido 
el motivo de tal circunstancia, pero las 
recientes polémicas levantadas en tor
no al denominado “grupo de los 12” y el 
excesivo trabajo que la organización de 
las procesiones lleva consigo, han fa
vorecido tal evento.

Hasta la fecha, se han convocado 
dos periodos de elecciones. El primero 
no se llegó a concluir porque el aspiran
te Rafael Marín retiró su candidatura 
antes de ser votada.

Después se inició otro periodo de 
presentación de candidaturas al que se 
ha presentado el anteriormente men
cionado Rafael Marín y Amando Vela, 
que fue votada el pasado jueves y del 
que esperemos que salga el futuro pre
sidente de la Asociación.
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COMARCAS
ELCHE DE LA SIERRA - MOLINICOS - RIÓPAR

COMARCA DE LA 
SIERRA DEL SEGURA (I)

■

I '  - ' i

"Desde Elche de la Sierra hasta Riopar se extiende la Sierra del Segura, dando pie 
a una comarca albaceteña, ya con un presente turístico de envergadura, pero que sin 
embargo aun le queda un largo trecho por recorrer hasta explotar el basto potencial 
turístico con que la naturaleza la ha dotado. A lo largo de varias semanas vamos a 
recorrer los bellos pueblos de Ayna, Bogarra, Ferez, Letur, Lietor, Nerpio, Paterna 
de la Madera, Socovos y Yeste, además de Elche de la Sierra, Riopar y Molinicos de 
los que nos ocupamos en este número. La comarca está bañada principalmente por

Los doce pueblos que compo
nen esta comarca están manco
munados dentro de una manco
munidad que lleva su nombre y 
que, además de los servicios bási
cos, pretende hacer posible un 
desarrollo turístico acorde con las 
posibilidades existentes y que tie
ne su sede en Molinicos.

De los tres municipios en los 
que nos centramos en este núme
ro, dos de ellos están gobernados 
con mayoría absoluta por el PSOE, 
Elche de la Sierra y Molinicos, 
mientras que al tercero accedió en 
las últimas elecciones municipa
les el PP en sustitución del PSOE, 
que había venido gobernando con 
anterioridad.

La cabecera de comarca es 
Elche de la Sierra, siendo también 
el mayor núcleo urbano de toda la 
comarca. Su alcalde es Domingo 
del Val, que en su prolongado 
mandato ha llevado a cabo una 
importante dotación de infraes
tructuras a su población, así como 
la captación de iniciativas empre
sariales, alguna de ellas de media
na envergadura, que sin duda por 
la cercanía con Hellín y la consi
guiente proximidad a la región

DOMINGO DEL VAL, 
ALCALDE DE ELCHE DE LA 

SIERRA

“NUESTRO 
PROYECTO ES 
EL EMPLEO’

Elche de la Sierra es la mayor 
población de la Comarca de la Sie
rra del Segura, con alrededor 4.000

murciana han encontrado en Elche 
de la Sierra un importante enclave 
para su actividad.

Molinicos es un pequeño mu
nicipio (el más cercano a Elche de 
la Sierra) que, como la totalidad de 
los de la comarca, ve aumentada

habitantes en la localidad.
Según su alcalde, Domingo del Val, 

los niveles de infraestructura de la loca
lidad se van cubriendo. Pese a conside
rar que existe algún tipo de carencias, 
se puede afirmar que se ha dado un 
salto importante en infraestructura.

En materia educativa, Del Val seña
la como aceptable la infraestructura 
existente, aunque afirma que ahora exis
ten nuevos retos debido a la reforma 
educativa, lo que requiere una adapta
ción a este nuevosistemayporpartedel 
MEC (Ministerio de Educación y Cien
cia) se van a realizar inversiones impor
tantes como la adecuación de los Cen
tros a estas reformas. Según sus pala
bras “éstas serían las únicas carencias, 
que estarán cubiertas en unos años”. 
En la población existe un instituto de 
Enseñanzas medias y dos colegios de 
primarias.

Por lo que se refiere a la sanidad, 
según el alcalde, la atención primaria se 
encuentra en unos niveles aceptables. 
Según su opinión se ha dado un paso 
cualitativo importante en lo que es la 
medicina primaria.

El Centro Cultural es la infraestruc
tura sobre la que gira la actividad cultu

su población de forma considera
ble en los meses de verano. El 
socialista Juan Mena García, su 
alcalde, es a la vez el médico del 
municipio por lo que mantiene una 
especial relación con la totalidad 
de los ciudadanos. El núcleo urba

ral. Según Domingo Del Val, éste reúne 
unas condiciones bastante buenas, con 
Escuela de Música, Artes Escénicas y 
Artes Plásticas. El objetivo es poder 
realizar una oferta cultural integral. Del 
Val también destaca que las asociacio
nes culturales existentes en la localidad 
son muy participativas.

Desde hace 12 años, Elche de la 
Sierra cuenta con una Universidad Po
pular, con una trayectoria positiva que 
incide en la educación permanente de 
las personas.

En el capítulo de bienestar social, el 
alcalde afirma que gracias al gran apoyo 
proviniente de la Junta de Comunida
des, considera que se está dando una 
cobertura muy importante a los supues
tos que se pueden presentar y se están 
cubriendo diversos servicios como ayu
da a domicilio, residencias, etc. En este 
campo existe una gran coordinación 
entre la Comunidad Autónoma y los 
ayuntamientos.

La población posee un Centro So
cial Polivalente, y el alcalde considera 
que los niveles de infraestructura son 
muy buenos. Afirma que lo único que 
hay pendiente, en base a las necesida
des existentes, es la realización de úna

los ríos Segura y Mundo, que hacen posible embalses como los de Talavé, La 
Fuensanta y Cenajo, cuyas aguas son principalmente aprovechadas por los agricul
tores murcianos. La mayoría de estos pueblos viven de la agricultura después de que 
las industrias madereras existentes fueran eliminadas por el gran desarrollo de los 
transportes, además de que algunas zonas fuera devastadas por el fuego. Los 
enclaves turísticos más consolidados se encuentran de Riopar, Yeste y Ayna.

ocio, prácticas deportivas e inclu
so servicios religiosos puedan lle
varse a cabo sin tener que efec
tuar desplazamientos especiales.

Riopar, es el principal enclave 
turístico de la comarca. La cerca
nía del nacimiento de río Mundo 
hace que sea muy visitado en 
todas las épocas de año y, natural
mente, en verano y Semana San
ta. Ello ha hecho que se desarrolle 
una industria hostelera y que se 
habiliten zonas de acampada.

Su alcalde es el popular 
Conrado Quílez, que sustituyó a 
los socialistas el pasado año y que 
pretende dotar de más infraes
tructuras a la población y de mejo
res servicios a las zonas de acam
pada. En la actualidad está inten
tado dotar a la entrada del río 
Mundo de un medio de comunica
ción colectivo, no contaminante, 
que haga más fácil el acceso y 
sirva para que el municipio reciba 
una contribución especial tenden
te a mejorar los servicios que se 
prestan a los visitantes.

La comarca está atravesada 
por una carretera que la une con la 
comarca de Alcaraz y que tiene su 
inicio en Reolid y su final en Elche

no también ha experimentado una 
importante transformación y tiene 
concentrados los servicios en el 
casco nuevo, con unas instalacio
nes modernas y funcionales, ha
ciendo posible que los servicios 
burocráticos, asistencia médica,

residencia para personas 
no válidas.

En el terreno económi
co, Del Val afirma que 
“Elche de la Sierra es un 
pueblo que está sufriendo 
una evolución, ya que hace 
muy poco dependía del 
sector primario (agricultura 
y ganadería). En estos momentos -con
tinúa el alcalde- es un pueblo que estas 
actividades se han quedado en un nivel 
secudnario, ya que existe un sector 
industrial importante. Estamos tratando 
de crear una infraestructura económica 
en la cual están comprendidos todos tos 
sectores. Estamos apostando por una 
estructura económica equilibrada en el 
conjunto de sectores económicos” .

Domingo Del Val afirma que el gran 
proyecto de Elche de la Sierra es “por el 
empleo". Según sus propias palabras 
“el objetivo básico en el cual vamos a 
trabajar es el consegir el máximo em
pleo posible” .

“Este desarrollo pretendemos que 
sea sostenible, que no vaya a costa del 
medio ambiente”.

“También pretendemos -continúa el 
alcalde- apostar fuerte por toque son las

energías renovables. Para la con
secución de ios objetivos de em
pleo, estamos planteando iniciati
vas como el vivero de empresas, 
que son instrumentos para la repar
tición de trabajos, servicios integra
les para empleo, planes formativos, 
de forma individualizada, dirigida a 
proyectos de auto-empleo, etc.” .

Otro tema importante en tos 
últimos tiempos es el referente al 
agua, y en este sentido, el alcalde 
de la población serrana considera a 
la localidad como “privilegiada”, ya 
que posee un amplio término muni
cipal y una población muy baja, con 
acuíferos importantes con buenos 
niveles. “Nos encontramos en unas 
condiciones muy buenas en este 
sentido".
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JUAN MENA GARCÍA, 
ALCALDE DE MOLINICOS

“QUEREMOS 
INCORPORARNOSAL 

TURISMO RURAL”
Según Juan Mena, Molinicos, 

en lo que se refiere a infraestructu
ras urbanas “el nivel de asfaltado 
existente cuando accedía a la alcal
día -en 1991 - era bastante alto, aun
que también era relativamente alto 
el deterioro de las mismas. En la 
actualidad, pese a que queda algu
na zona por asfaltar, como la de la 
piscina, pienso que hemos conse
guido un buen nivel” . *

Molinicos es una localidad que 
está compuesta por varias aldeas, 
además del propio núcleo de pobla
ción. Pasando a detallar los servi
cios de las mismas, "están bastante 
avanzadas en cuanto asfaltado. 
Aunque hay más deficiencias en 
aquellas con un nivel de habitantes 
más pequeño”. Juan Mena afirma 
que en todas ellas está instalado “el 
sistema de abastecimiento de agua, 
siendo en algunos casos municipal 
y en otros administrado por comi
siones de vecinos, que 
así lo han deseado”.

Por lo que se refie
re al alumbrado, “ex
cepto en dos peque
ñas pedanías, existe 
en todas", afirma el al
calde, añadiendo que 
“por medio de planes 
provinciales pretende

mos realizar ampliaciones, ya que 
algunas aldeas han crecido”.

Molinicos posee además diver
sas infraestructuras y servicios 
como la Casa de Cultura, que cuen
ta con Hogar del Pensionista, Ho
gar Juvenil, Sala para la asociación 
cultural, que posee 160 socios. Hace 
poco finalizaron las obras de un 
gimnasio y dos salas de este com
plejo cedidas al Plan Leader de la 
Sierra del Segura.

En temas sanitarios posee un 
consultorio local, siendo la zona de 
salud la de Elche de la Sierra. En 
este apartado, el alcalde quiere re
señar “la extensión a ocho aldeas 
de los servicios sanitarios, dispo
niendo de despachos médicos que 
se utilizan como consultorios o cen
tros sociales. Además de asisten
cia médica semanal, en las aldeas 
mayores existe una asistenta social 
y la encargada de la OMIC”. Del 
mismo modo añade que en dos 
aldeas se está llevando a cabo “la 
educación permanente de adultos 
para alfabetización y graduado es
colar” .

Los proyectos, calificados por 
Juan Mena como “bastante ambi
ciosos”, irán en relación “a la posibi
lidad de realización de los mismos”. 
Los principales se basan en la pues
ta en marcha del Museo y el Alber
gue municipal y en resolver el pro
blema del agua “algo vital para la 
población”.

Igualmente, Juan Mena afirma 
que Molinicos, una población hasta 
hace muy poco dependiente en la 
mayoría de los aspectos en la agri
cultura y ganadería, está intentan
do en los últimos tiempos “incorpo
rarnos a la dinámica del llamado 
Turismo Rural o Turismo Verde”. 
En éste aspecto económico las pre
tensiones del alcalde se basan en 
poder dar facilidades a las empre
sas para su instalación.

de la Sierra. La primera fase, 
Reolid-Riopar está en servicio 
desde los últimos meses del pasa
do año y en estado muy avanzado 
se encuentran las obras de la 
segunda fase que va desde Riopar 
a Elche de la Sierra. Desde esta 
carretera se puede acceder a cual
quier pueblo de la comarca y des
de Elche de la Sierra a Hellín y 
levante, ya con carreteras perfec
tamente diseñadas. En estos mo
mentos se están realizando obras 
de reforma en las carreteras co
marcales que comunican ala gran 
parte de los pueblos entre si y 
hace un año que finalizó la refor
ma de la que une a Elche de la 
Sierra con Yeste al que se puede 
acceder sin las dificultades del 
pasado.

No cabe la menor duda que la 
zona goza de unas dotaciones 
naturales especiales para el turis
mo y que, una vez finalizadas las 
obras de infraestructura, las posi
bilidades se multiplicarán.

La totalidad de los alcaldes 
tienen sus esperanzas puestas en 
el proyecto LEADER, que está 
haciendo posible las dotaciones 
hosteleras y diversos planes de 
instalación de cabañas, zonas de 
acampada, etc. Naturalmente, en 
los proyectos de futuro no se olvi
da laformación de los ciudadanos, 
principalmente los jóvenes, a los 
que se le quiere motivar para que 
olviden la emigración y presten 
sus energías y nuevas ideas al 
desarrollo de esta comarca que 
está empezando a ser tenida en 
cuenta por un turismo que quiere 
liberarse de las aglomeraciones 
de la playa. En estos momentos 
toda la zona ha salido, tal y como 
ha ocurrido en el resto del pais, del 
ciclo de sequía que ha asolado 
grandes extensiones de terreno, 
haciendo que peligraran plantas y 
animales. Ahora los ríos vuelven a 
deslizarse por entre la arboleda y 
los verdes matorrales y el futuro 
se ve con ilusión.

Elche de la Sierra, Riopar y 
Molinicos abrirán paso las próxi
mas semanas a los diez munici
pios restantes

CONRADO QUILEZ SANCHEZ, 
ALCALDE DE RIÓPAR

“LA PRINCIPAL 
ACTIVIDAD DE 
RIÓPAR ES EL 

TURISMO”
Conrado Qu ílez Sánchez, el al

calde “popular” de Riópar, al hacer
nos un balance de la situación de la

localidad, afirma que Riópar necesita 
avanzar en el terreno de las infraestruc
turas urbanas. “El alcantarillado es el 
mejor servicio que poseemos, dentro de 
las deficiencias existentes -afirma-. Hay 
muchas redes de agua potable y alcan
tarillado que cuentan con más de 80 
años. El problema es que es un Ayunta
miento muy pequeño con pocos ingre
sos directos. Tenemos un gran proble
ma como es el tema de las aguas resi
duales y es uno de los principales retos 
a solucionar, sobre todo por el carácter 
turístico de la localidad, que depende en 
gran medida de este sector".

Riópar es una población que en 
verano se multiplica por cinco, por lo 
que “los vertidos son criminales para el 
entorno”, afirma Conrado Quílez, por lo 
que considera que la realización de una 
depuradora de aguas es un "tema vital” .

Para la preservación del entorno 
natural “hay propuestas por parte de la 
Consejería de Agricultura y creo que 
existe preocupación por el tema”, añade 
el prime edil municipal. “Una de las 
cuestiones sería controlarlos vehículos 
que accedan al Nacimiento del Río 
Mundo, habilitar un espacio para 
aparcamiento y controlar mediante al

gún tipo de servicio el lugar y las visitas”.
En lo referente a la depuración de 

aguas, Conrado Quílez afirma que “con 
los años de sequía se incrementan más 
los olores y los focos de infección”, 
aunque para la realización de este pro
yecto solicita ayudas exteriores debido 
a que el municipio, por sí solo, carece de 
recursos para una obra de tal enverga
dura. Piensa que “la Junta de Comuni
dades tiene sensibilidad en cuanto a 
temas de medio ambiente” y es de la 
creencia que “por parte de la misma 
existe buena disposición para solucio
nar el problema”.

Pasando a comentar las infraes
tructuras turísticas con que cuenta 
Riópar, el alcalde afirma que “la iniciati
va privada ha sido fundamental para 
que la localidad se encuentre en buena 
disposición de ofrecer servicios en este 
aspecto” , apostillando que en Riópar 
“hay más plazas hoteleras que en la 
misma ciudad de Albacete".

En lo que se refiere al papel de la 
Mancomunidad de la Sierra del Segura, 
Conrado Quílez afirma que “el principal 
enfoque de la misma es la ayuda a la 
iniciativa privada, apoyando distintas 
iniciativas mediante créditos blandos o

En las fotografías, y  de arriba a abajo, Centro Cultural de Elche de la Sierra; 
zona turística de Riópar y  Estación de Bomberos de Molinicos.

subvenciones”. Desde este 
organismo se editan folle
tos e información turística 
sobre a zona.

Los proyectos que tie
ne su equipo de Gobierno 
para poner en práctica en 
Riópar “se centran, con 
especial atención, en el 
entorno del río Mundo”. Por lo que se 
refiere a la población, se basan en “la 
construcción de una depuradora y el 
asfaltado de calles. Igualmente preten
demos canalizar el arroyo que atraviesa 
la localidad”.

Pero todo esto se encuentra con u n 
hándicap, como es que “la deuda del 
ayuntamiento -según señala el alcalde- 
es bastante fuerte” .

En otros terrenos, como el cultural, 
el alcalde cree que existe “un buen 
funcionamiento. Desde la Casa de Cul
tura se realizan variedad de activida
des, como la puesta en marcha de la 
Universidad Popular, con la realización 
de diversos cursos como corte y con
fección o informática” , aunque, prosi
gue Conrado Quílez, “volvemos a en
contrarnos con la falta de financiación 
para poder conseguir el material nece

sario”.
En el tema sanitario, Riópar 

posee un centro de salud en el que 
a partir de las tres de la tarde funcio
na un servicio de urgencia con los 
servicios fundamentales, aunque 
según el propio alcalde “el centro no 
está en un buen estado”.

El carácter turístico de Riópar 
hace que en verano, “probablemen
te sea uno de lo§ pueblos con más 
actividades deportivas". En la loca
lidad, y pese a que el alcalde afirma 
que “las instalaciones deportivas 
son escasas, existiendo la necesi
dad, cada vez mayor de un Pabe
llón Polideportivo”, se realizan com
peticiones de fútbol-sala, balonces
to, voleibol o balonmano, en las que 
participan alrededor de una decena 
de equipos en cada una.
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ergencia 
d Real

DIPUTACIÓN 
DE CIUDAD REAL

Emergencia Ciudad Real, un 
modelo de seguridad en la lucha 

contra el fuego y los siniestros
Este año se invertirán más de cien millones en adecuar sus

medios
C.M.

Los servicios de seguridad y prevención 
de la provincia de Ciudad Real han evolucio
nado de forma considerable en los últimos 
años, disponiendo de un servicio innovador 
dotad de los últimos adelantos tecnológicos 
con el objetivo primordial de que los ciudada
nos se sientan más seguros. Emergencia Ciu
dad Real responde a un modelo de seguridad 
integral ante la lucha contra el fuego y en la 
intervención de otros siniestros como acci
dentes de tráfico, rápida evacuación y trasla
do de heridos, accidentes domésticos, catás
trofes sísmicas, inundaciones, etc.

Para el año 1996 el Servicio Contra Incen
dio y de Salvamento (SCIS), más conocido 
por Emergencia Ciudad Real, ha elaborado un 
ambicioso plan de inversiones que, con las 
aportaciones del Ministerio de Administra
ciones Públicas, la Diputación Provincial y el 
propio SCIS, logrará adecuar los medios ma
teriales a los requerimientos de la población 
hacia este servicio público. /

En este plan se contempla la renovación 
del Centro Coordinador de Control de Emer
gencias, la adquisición de nuevas unidades de 
primera salida de tipo triextintor y Uvis mó
viles para la renovación de la flota existente.

La inversión prevista para el presente 
ejercicio es de 114.700.000 pesetas, de acuer
do a un programa sectorial que conlleva la 
actualización de los medios técnicos del Cen
tro Coordinador de Emergencias, con una 
inversión de 42,7 millones de pesetas, la 
mejora del material móvil de equipos existen
tes para asistencia, por un montante equiva
lente a 42 millones de pesetas, distribuidas en 
adquisición de dos unidades de Uvi móvil 
completamente equipada y carrozadas y la 
compra de siete monitores desfibriladores de 
emergencia, y por último la mejora del mate
rial móvil existente de fuego y rescate, me
diante una inversión de 30 millones de pesetas 
para adquirir un vehículo triextintor comple
to.

Seguridad integral

Con emergencia Ciudad Real se ha conse
guido crear una determinadas condiciones de 
seguridad en la provincia que contribuyen 
además a su desarrollo socioeconómico. Fun
cionalmente, Emergencia Ciudad Real es un 
servicio de seguridad integrado, donde sus 
actuaciones se desarrollan en los ámbitos de 
la prevención, divulgación y formación, pero 
también en el de las comunicaciones, las

emergencias sanitarias, la lucha contra el fuego 
y la intervención en rescates, suministro de 
agua a poblaciones desabastecidas y otras ac
tuaciones de demanda puntual.

Gracias a una potente red de radiocomuni
caciones, con una simple llamada al 006, Emer
gencia Ciudad Real extiende su acción a toda la 
provincia. Dispone de nueve parques comarca
les ubicados en los municipios de Ciudad Real, 
Puertollano, Tomelloso, Alcázar de San Juan, 
Almadén, Valdepeñas, Manzanares, Villanue- 
va de los Infantes y Daimiel, cubriendo así el 
ámbito geográfico provincial e incluso dando 
servicio a poblaciones limítrofes de Castilla-La 
Mancha y de regiones colindantes.

Actuaciones

En cuanto al tipo de actuaciones, Emergen
cia Ciudad Real con mayor frecuencia ha pres
tado su intervención en casos de asistencia 
sanitaria, por número le sigue las realizadas por 
asistencia técnica, entendida como actuaciones 
de prevención, divulgación y formación; en 
tercer Jugar, se sitúan las salidas efectuadas 
para socorrer en materia de incendios, seguidas 
de accidentes de tráfico, asistencia a personas 
con riesgo y, en menor medida, intervenciones 
derivadas de inundaciones, escapes de gas. pro
ductos peligrosos, ruinas, hundimientos, ries
gos naturales, etc.

La provincia de Ciudad Real es una de las 
pocas provincias que cuenta con una estructura 
capaz de prestar auxilio mediante uvimóviles 
en toda su amplitud geográfica en cualquier 
urgencia que surja, individual o colectiva. Emer
gencia Ciudad Real presta asistencia 
prehospitalaria, pudiendo atender en menos de 
cuatro minutos radios de acción donde se agru
pan más de doscientas mil personas.

Rescate subacuático

Dispone además Emergencia Ciudad Real 
de un equipo especial de rescate subacuático, 
realizando misiones de rescate en diferentes 
lugares de la provincia, asistencia técnica en 
búsqueda de diversos materiales hundidos en 
pantanos y embalses, rescates de coches sumer
gidos, retenes de vigilancia y seguridad en Las 
Lagunas de Ruidera durante la época estival, 
salvamento de personas en situación de peligro 
y rescate de cadáveres. Basta una llamada para 
que todo el engranaje se ponga en funciona
miento. Esta es la filosofía de este Servicio. Con 
sólo marcar el 006, un único teléfono para 
cualquier emergencia, estaremos junto a tí.
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e n t r e v is t a

Ramón Fernández del Burgo, presidente del Consorcio 006.

“Nuestra principal 
característica es la rapidez”

Ramón Fernández del Burgo, presidente del SCIS, analiza el 
funcionamiento del Consorcio 006

C.M.
Ramón Fernández del Burgo, diputado pro

vincial, ocupa en la actualidad la presidencia 
del Consejo Contra Incendios y de Salvamento, 
más conocido por Emergencia Ciudad Real.

- ¿El 006 es un servicio modélico de segu
ridad?

“Sí, porque la protección a través de los 
diversos servicios que tenemos aquí y de la 
práctica que se hace es ejemplar, pero no cabe 
duda que como todo se puede mejorar, pero 
desde luego sí que tiene una prevención impor
tante por los propios servicios, un programa que 
se realiza para detectar u oír toda clase de 
siniestr'os.”

-¿Cuál es el balance de gestión del 006 
desde su entrada como presidente del Consor
cio?

“El balance lo podemos calificar totalmente 
positivo por varios motivos, primero la.norma
lización de las relaciones, porque cuando yo 
llegué aquí eran bastante tensas entre el perso
nal, se han normalizado las relaciones entre los 
dirigentes y los sindicatos, que antes no exis
tían, y también se ha conseguido una paz so
cial.”

-¿En qué situación se encuentran los par
ques, qué necesidades y deficiencias presentan?

“Tienen diversas deficiencias, por ejemplo 
el de Daimiel tiene un grave problema con la 
construcción, donde un muro de protección se 
ha venido abajo y hay que hacer una reforma 
rápidamente, también en la techumbre. Tam
bién existen deficiencias en los parque de To- 
melloso y Almadén, ya tenemos hecho el estu
dio y el proyecto para cada uno de ellos y las 
obras se realizarán en el presente año.

-¿Por lo general el 006 es un servicio que se 
conoce, está la gente contenta con él?

“El 006 no tiene la publicidad que debería 
tener, se conoce por mucha gente, el hecho es 
que cada día la demanda es más importante, y lo 
qué sí es cierto es que dentro y fuera de la 
provincia, la sociedad tiene un conocimiento 
exacto de lo que se hace, y sobre todo de la

rapidez con que se hacen y prestan las atencio
nes en materia sanitaria y prevención de in
cendios, pero sobre todo en primeras asisten
cias en accidentes de tráfico.

-¿Se ha criticado desde algunos sectores 
que el 006 es un servicio muy grande para un 
provincia, que aunque de gran extensión tiene 
poca población y pocas demandas de emer
gencia?

“Bueno, yo he contabilizado las emergen
cias que se han realizado durante el año 1995, 
y he visto que hay una cosa clara. Hay puntos 
y subparques como el de Villanueva de los 
Infantes y el de Daimiel, que tienen pocos 
servicios y por lo tanto pocas prestaciones, 
pero lo que no cabe duda es que los parques de 
Alcázar de San Juan, Puerto Llano, Tomello- 
so, Valdepeñas, Manzanares y Ciudad Real sí 
tienen un gran número de asistencia, tanto de 
accidentes como de traslados del Insalud. 
Habrá zonas pequeñas donde el servicio de 
emergencia se mínimo, y en otras importante, 
hasta el extremo que a veces ocurre que 
estamos prestando un servicio de traslado de 
emergencia y aparece otro segundo aviso y 
tenemos que atenderlo con otro vehículo. 
Pienso que lo que tenemos que hacer es fo
mentar los parques que más servicios y más 
demandas de emergencia se produce, y man
tener los mismos subparques donde las emer
gencia son menores.

-¿Hay un punto de quejas en el SCIS por 
las llamadas anónimas?

“Efectivamente, las llamadas anónimas a 
veces los fines de semana rondan las mil 
llamadas. Se ha comprobado que las realizan 
sobre todo menores de entre 11 y 14 años. El 
número más importante siempre incide en los 
fines de semana, concretamente a las salidas 
de misa. Estamos haciendo una campaña de 
concienciación y divulgación tanto en los 
colegios como a través de las iglesias en las 
misas de los niños, porque como he mencio
nado después de éstas es cuando se realizan 
estas llamadas.

con Emergencia 
Ciudad Real
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LA SOLANA -1996
“Los ayuntamientos no 
podemos estar cruzados de 
brazos ante el problema del 
paro”

La inauguración de la Piscina 
Olímpica y de la Plaza de Toros los 
pasados días están marcando sa
tisfactoriamente la Feria y Fiestas 
de La Solana, que están a punto de 
empezar.

Su alcalde, Nemesio de Lara, 
nos ha manifestado que ya se lleva 
cumplido el 75 por ciento del progra
ma al que se comprometieron en las 
últimas elecciones municipales y 
que centraba su atención en los dos 
acontecimientos reseñados, así 
como en la construcción de un Po
lígono Industrial, cuyos terrenos ya 
han sido adquiridos por el Ayunta
miento, además de la finalización 
de un Auditorio en la Casa de la 
Cultura del que De Lara dice que es 
“la envidia de la provincia”.

En materia de desarrollo local, 
principal preocupación del Grupo 
de Gobierno socialista, se han lle
vado adelante iniciativas por medio 
de la Agencia de Desarrollo Local. 
“Estamos -dice- incorporados a 
varios programas europeos. Hemos 
desarrollado Cursos de Formación 
Ocupacional de Garantía Social, 
constituido la Mancomunidad de La 
Mancha, de la que he sido nombra
do nombrado presidente de la Co
misión Gestora y que vamos a dedi
car íntegramente al objetivo de pro
moción económica y desarrollo lo
cal de todos y cada uno de los 
pueblos que se compone".

Dentro de la formación de los 
jóvenes para su incorporación al 
mercado laboral, se han llevado a 
cabo construcciones como la de la 
Plaza de Toros por medio de una 
Escuela-Taller y se está en plena 
creación de la tercera Escuela, de
nominada “La Solana 2000”, y por 
medio de la cual se creará un “vive
ro de empresas” o “aves-nido” para 
ofertarlas afuturos empresarios que 
no tengan medios para la constitu
ción de su primera empresa. “Ha 
llegado -sigue diciendo De Lara- la 
hora de centrarse en el desarrollo 
local, una vez que nuestros munici
pios han sido dotados de infraes
tructuras. Te puedo decir que du
rante 1994 desarrollamos 50 pro
yectos de viabilidad de iniciativa 
privada, por medio de la Agencia de 
Desarrollo Local anteriormente 
mencionada, y más de 30 en el año 
.95”.

-. ¿Cuántos puestos de trabajo 
han creado estos proyectos?

“Hay muchos puestos de traba
jo inducidos que es difícil c u a lif i
car, pero en estos dos años y lo que 
llevamos de 1996 podríamos estar 
hablando de 130 ó 140 nuevos pues
tos de trabajo en La Solana, y ello 
sin tener en cuenta la creación de la 
Cooperativa  m aderera 'Los 
Almendrillos', que ocupa a más de 
30 trabajadores y cuya constitución 
apoyó el Ayuntamiento antes de 
que fuera abierta la Agencia de 
Desarrollo Local” .

-. ¿Deben centrarse los ayun
tamientos en la creación de puestos 
de trabajo?

“Hay que tener en cuenta que 
todo este tipo de medidas que pue
den y deben tomar los ayuntamien
tos para la creación de puestos de 
trabajo y formación de los futuros 
empresarios no se contempla den
tro de las obligaciones locales, por 
lo que no existe una obligación de
terminante, pero ello no quiere decir 
que no se pueda hacer. Lo que no 
se debe hacer es estar cruzados de 
brazos ante el problema del paro y 
de la falta de tejido industrial en 
nuestros pueblos. En mi opinión, 
hay que implicarse más en estos 
temas y nosotros, desde luego, lo 
estamos haciendo”.

-. ¿Cómo se va a plantear la 
colaboración con la Asociación 
Cultural Amigos de la Zarzuela?

“Somos absolutamente respe
tuosos con la autonomía de cual
quier asociación. A lo que no esta
mos dispuestos es a permitir que se 
humille a una institución democráti
ca como el Ayuntamiento. Si al
guien quiere campar por sus respe
tos, es perfectamente dueño de 
hacerlo, ahora si realmente se quie
re utilizar al Ayuntamiento como 
elemento de apoyo, no se puede 
poner una vela a Dios y otra al 
diablo.

Exigimos que se trate al Ayun
tamiento con la dignidad que mere
ce. No se puede estar por un lado 
llamándolo a participación y a su 
presencia protocolaria en los actos 
y apovechar éstos para ponernos 'a 
parir'.

Si la presidencia de la Asocia
ción Lírica, que no la Asociación en 
sí, conviene en que estamos llama
dos a encontrarnos en la organiza
ción de un evento que merece todo 
el apoyo posible, allí estaremos. Si 
se nos sigue despreciando, insul
tando y marginando, nos limitare
mos a conceder la subvención co
rrespondiente”.

Programa de Actos
MIÉRCOLES. DIA 24

17'00 horas: En el Club de Tenis y La Moheda,
eliminatorias del XI Trofeo Provincial de 
Tenis “Villa de La Solana”.

18'30 horas: En el Pabellón Antonio Serrano, Sorteo y 
Eliminatorias del VI Campeonato Local de 
Tenis de Mesa.

21 '00 horas: INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA FERIA 
1996, con la Banda Municipal de Música y 
Banda de Cornetas y Tambores de San 
Sebastián.

21'45 horas: INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN 
DEL CERTAMEN NACIONAL DE 
PINTURA.

22'15 horas: PREGÓN a cargo de D. GREGORIO
MARTÍN-ZARCO LÓPEZ-VILLANUEVA, 
Entrega de la Placa de Hijo Predilecto de 
La Solana a D. ÁNGEL ROMERO DE 
ÁVILA “ANGELILLO”, y Entrega de 
Premios a los ganadores de los Concursos 
Literario y de Pintura.

23'00 horas: Actuación del GRUPO DE SEVILLANAS 
DE ANGELA SARABIA.

OO'OO horas: Música con la ORQUESTA ALABAMA, en 
la Caseta Municipal.

JUEVES. DÍA 25

8'00 horas: Diana Floreada a cargo de la Banda 
Municipal de Música.

12'00 horas: En el Club de Tenis y La Moheda,
eliminatorias del XI Trofeo Provincial de 
Tenis “Villa de La Solana”.

17'00 horas: En el Centro de Mayores, XI Campeonato 
Local de Ajedrez Juvenil y en La Moheda y 
Club de Tenis, eliminatorias del XI Trofeo 
Provincial de Tenis “Villa de La Solana”.

12 y
17 horas: PARQUE INFANTIL GRATUITO, en la 

Plaza Mayor.
18'30 horas: En el Pabellón Antonio Serrano,

eliminatorias del Vi Campeonato Local de 
Tenis de Mesa.

22'30 horas: Actuación del Cantaor Flamenco MANUEL 
GERENA, en la Plaza Mayor.

OO'OO horas: Verbena con la ORQUESTA GEISER, en 
la Caseta Municipal.

VIERNES. DÍA 26

8'00 horas: Diana Floreada a cargo de la Banda 
Municipal de Música.

12'00 horas: En el Pabellón Antonio Serrano, Finales del 
VI Campeonato Local de Tenis de Mesa.

17'00 horas: En el Centro de Mayores, XI Campeonato 
Local de Ajedrez Juvenil y en La Moheda y 
Club de Tenis, eliminatorias del XI Trofeo 
Provincial de Tenis “Villa de La Solana”.

12 y
17 horas: PARQUE INFANTIL GRATUITO, en la 

Plaza Mayor.
19'30 horas: CORRIDA DE TOROS a cargo de EL

LITRI, JAVIER CONDE, y MANUEL DÍAZ 
“EL CORDOBÉS”.

23'30 horas: Actuación de ALEJANDRO CONDE, en La 
Moheda.

OO'OO horas: Verbena con la ORQUESTA ALABAMA, 
en la Caseta Municipal.

SABADO. DÍA 27

y mayores, en La Moheda.
12 y

17 horas: PARQUE INFANTIL GRATUITO, en la 
Plaza Mayor.

18'00 horas: En el Pabellón Antonio Serrano, 1a.
Semifinal del Torneo de Baloncesto 
Femenino.

19’30 horas: CORRIDA DE REJONES a cargo de 
PACO OJEDA, CURRO BEDOYA Y 
HERMANOS DOMECQ.

* 19'30 horas: En el Pabellón Antonio Serrano, 2a.
Semifinal del Torneo de Baloncesto 
Femenino.

22'00 horas: Actuación del GRUPO DE SEVILLANAS Y 
CUADRO FLAMENCO de la Peña “El 
Polaco” y la Guitarra de PABLO GARCÍA 
PALOMO Y MARÍA DE LAS NIEVES 
“FLOR DE OSUNA”.

OO'OO horas: Verbena con la ORQUESTA MANILA, en 
la Caseta Municipal.

00'30 horas: Actuación de SERGIO DALMA en La 
Moheda.

DOMINGO. DÍA 28

8 a
13 horas: 

9'00 horas:

10'OO horas:

10'15 horas:

12 y 
17 horas:

12'00 horas:

11 '00 horas:

12'00 horas:

13'00 horas:

10'OO horas:

10'30 horas:

En el Club de Tenis y La Moheda, 
eliminatorias del XI Trofeo Provincial de 
Tenis “Villa de La Solana”.
Concurso Local de Tángana para menores

17'30 horas:

19'00 horas: 

19'30 horas: 

19'30 horas:

22'30 horas: 

OO'OO horas:

VIII Trofeo de Pesca en el Embalse de 
Vallehermoso.
Concurso de Arada de carácter regional. 
Las pruebas se harán con el tractor 
particular en La Moheda.
Carrera Ciclista para Cadetes, con salida 
en la Plaza Mayor y dirección San 
Carlos del Valle, Pozo de la Serna, 
Alcubillas, Villanueva de los Infantes, La 
Solana, con llegada a la Plaza de Toros. 
XVII Carrera Popular, con salida y llegada 
en la Plaza Mayor.

PARQUE INFANTIL GRATUITO, en la 
Plaza Mayor.
SUELTA DE VAQUILLAS, en la Plaza de 
Toros, para los mozos y mozas de la 
localidad.
En la Plaza Mayor, Concurso de Tiro de 
Cuerda, de carácter regional. Inscripción: 
500 ptas. por grupo, formado por cuatro 
personas.
En la Plaza Mayor, Concurso de Destreza 
con Tractor y Remolque, de carácter 
regional. Las pruebas se harán con un sólo 
tractor que facilitará la organización.
En la Plaza Mayor, Concurso de Pulso. 
Inscripción: 200 ptas.
Las Inscripciones de los concursos de Destreza 
con Tractor y Remolque, Arada, Tiro de Cuerda 
y Pulso se realizarán en el lugar de celebración 
hasta una hora antes del comienzo. La 
Organización designará un Jurado para cada 
prueba y su fallo será inapelable. Habrá un gran 
zurra para todos los asistentes. Entrega de 
premios: Domingo, día 28, a las 22 horas, en la 
Plaza Mayor. Estos Concursos están 
organizados por la Cofradía de San Isidro y 
Patrocinados por el Ayuntamiento de La Solana. 
En el Pabellón Antonio Serrano, 3e. y 4S. 
puesto del Torneo de Baloncesto 
Femenino.
En el Pabellón Antonio Serrano, Concurso 
de Triples.
En el Pabellón Antonio Serrano, Final del 
Torneo de Baloncesto Femenino.
GRAN BECERRADA con ALBERTO 
HERNANDO, EL PILARILLO, J. DE 
NATALIA y JOSÉ JAREÑO.
Actuación de MARÍA JOSÉ HURTADO en 
la Plaza Mayor.
Verbena con la ORQUESTA LATINOS, en 
la Caseta Municipal.

AREA DE FESTEJOS - AYUNTAMIENTO DE LA SOLANA
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UNIVERSIDAD
EL PLAZO DE PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES FINALIZA EL PRÓXIMO 
DÍA 31 DE JULIO

Los alumnos de Trabajo Social pueden 
realizar sus prácticas en instituciones y 
ONG's de la región y de Madrid

La “Revista Jurídica de Castilla-La Mancha” 
vuelve a editarse gracias a un convenio entre la 
Junta y la Universidad

Celebrado el I Encuentro de Informadores 
Juveniles de Castilla-La Mancha

C-M.
La Consejería de Educación y Cul

tura, a través de la dirección general de 
la Juventud, fue la organizadora del I 
Encuentro de Informadores Juveniles 
de Castilla-La Mancha, que se celebró 
los pasados días 5 y 6 en la Residencia 
Universitaria “El Doncel” de Ciudad Real.

La dirección general de la Juventud 
entiende que la información es un factor 
esencial que facilitará a los jóvenes el 
conocimiento de las oportunidades que 
se les presentan de cara al desarrollo 
de actividades sociales, lo que contri
buye a dar solidez al sistema democrá
tico.

Con estas jornadas se ha pretendi
do conseguir una mejora en la presta
ción de servicios a la juventud por parte 
de las Administraciones Públicas, y 
especialmente por parte de los ayunta
mientos.

Las materias que se abordaron a lo 
largo de estos dos días fueron relativas 
a aquellas cuestiones que preocupan 
hoy más a los jóvenes, como son el 
Servicio Militar, la Prestación Social 
Sustitutoria, la orientación para el em
pleo, la cooperación con el tercer mun
do y las relacionadas con la gestión de 
los centros de información juvenil.

La inauguración de estas jornadas 
corrió a cargo del consejero de Educa
ción y Cultura de la Junta de Comunida
des, Justo Zambrana, y la directora 
general de la Juventud, Cristina Sabrído, 
quien ofreció un primer avance de lo 
que se pretende que sea el Plan de 
Juventud de Castilla-la Mancha, que 
actualmente se encuentra en proceso 
de elaboración, y que se concibe como 
un importante instrumento de trabajo 
para afrontar los problemas que atañen 
a los jóvenes.

Convocadas 20 plazas para 
deportistas en las Residencias 
Universitarias

C.M.
La Escuela Universitaria de Traba

jo Social de Cuenca ofrece a los alum
nos de los dos últimos cursos de la 
carrera, la posibilidad de realizar sus 
prácticas de Trabajo Social en distintas 
Instituciones Públicas, ONG's, y Cole
gios Profesionales de nuestra Comuni
dad Autónoma y de la Comunidad Autó
noma de Madrid. Los alumnos acuden 
a los diferentes centros de práctica para 
participar en los programas que habi
tualmente desarrollan, realizar proyec- 
tos de intervención social específicos, 
cooperar en la actuálizácíón de los ser
vicios de documentación, y colaborar 
en programas de investigación de pro
blemas o necesidades sociales para el 
diseño de nuevos proyectos.

De otro lado, y promovidos por la 
Escuela de Trabajo Social, se han lleva

do a cabo proyectos de intervención de 
carácter experimental, sobre asuntos 
novedosos, como el proyecto de aloja
miento alternativo, el de ciudades salu
dables, distintos programas de coope
ración con los países económicamente 
poco desarrollados y, en fin, el uso de 
los medios de comunicación para la 
difusión de recursos sociales.

Para llevar a cabo este completo y 
variado programa de formación ha sido 
preciso firmar convenios o acuerdos de 
colaboración con más de cincuenta ins
tituciones. La Universidad de Castilla- 
La Mancha desea hacerpúblico su agra
decimiento a todas las instituciones y 
entidades colaboradoras, que han he
cho posible que este ambicioso progra
ma de formación se venga desarrollan
do con regularidad desde hace algunos 
años.

C.M.
La Consejería de Educación y 

Cultura ha convocado veinte pla
zas para jóvenes deportistas de 
especial cualificación en lás resi
dencias universitarias de la región.

A estas plazas podrán acoger
se los jóvenes deportistas de alto 
nivel de Castilla-La Mancha, que 
estén cursando estudios universi
tarios y que para el desarrollo de 
sus planes de preparación deporti
va precisen residir fuera de su do
micilio habitual.

Asimismo, también podrán aco
gerse los deportistas de especial 
cualificación y de alto nivel que 
cursen estudios de enseñanzas 
post-obligatorias.

Las plazas convocadas se po
drán disfrutar en cualquiera de las 
residencias universitarias de la re
gión, ubicadas en las cinco provin
cias, desde el inicio del curso al 30 
de junio de 1997, si bien los depor
tistas podrán utilizarlas durante el 
mes de julio, en la medida en la que 
hubiera plazas disponibles.

Las solicitudes deberán pre
sentarse en la Dirección General 
de Deportes de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta de

Comunidades, Plaza Cardenal Silíceo, 
s/n de Toledo, antes de las 14 horas del 
día 31 de julio de 1996.

En la concesión de estas plazas se 
valorará, entre otros criterios, el curri
culum deportivo, el expediente acadé
mico y el cursar la especialidad de E.F. 
en las escuelas universitarias de forma
ción del profesorado de EGB, o en la

Facultad de Ciencias de la D.F. y 
del Deporte.

La relación de beneficiarios de 
esta convocatoria se expondrá en 
los tablones de anuncios de las 
residencias y delegaciones provin
ciales de la Consejería de Educa
ción y Cultura antes del 15 de sep
tiembre.

El plazo de admisión de solicitudes para los deportistas en las Residencias 
Universitarias finaliza este próximo día 31.

C.M.
El consejero de Economía y Admi

nistraciones Públicas, Miguel Ángel 
Montañés, y el rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, 
firmaron en Ciudad Real un convenio de 
colaboración por el que l$ Junta de 
Comunidades aportará, en principio, tres 
millones de pesetas anuales que permi
tirán a la Universidad volver a editar la 
“Revista Jurídica de Castilla-La Man
cha”.

Miguel Ángel Montañés mostró su 
satisfacción por la firma de este acuer
do, ya que, con él, vuelve a publicarse 
una revista que lleva el nombre de Cas
tilla-La Mancha y que va a ser el “refe
rente doctrinal” de la Universidad, una 
institución que, afirmó, “cada día está 
haciendo región”.

Por su parte, Luis Arroyo señaló 
que durante los seis años en los que se 
publicó la revista, la Universidad estuvo 
presente en toda España a través de 
sus número monográficos, en los que 
se trataron cuestiones de interés para 
todos los juristas del país como los 
primeros seis años del Tribunal-Consti- 
tucional o la reforma del Código Penal.

La “Revista Jurídica de Castilla-La 
Mancha” apareció en Albacete en 1988 
con objeto de ofrecer a la región una 
revista jurídica que sirviera de cauce de 
expresión adecuado para los juristas de 
la Universidad de Castilla-La Mancha y 
para la publicación de las sentencias 
del Tribunal Superior de Justicia y de la 
jurisprudencia regional.

La revista dejó de publicarse por 
problemas económicos a finales de 
1994, cuando habían salido a la calle 
veintiún números. El próximo, el veinti

dós, se publicará, si se cumplen las 
previsiones, en octubre.

Con respecto a su primera etapa, la 
revista mejorará en cuanto a la informa
ción jurídica autonómica con la publica
ción de la jurisprudencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La Man
cha y de comentarios a la normativa 
generada por la Administración regio
nal. Está previsto que cada año se 
publiquen tres números ordinarios y un 
volumen monográfico. La edición será 
de quinientos ejemplares.

Justo Zambrana: “Los veintiocho mil 
jóvenes que estudian en la Universidad 
de Castilla-La Mancha son nuestro mayor
capital para el futuro”

C.M.
El consejero de Educación y Cultu

ra, Justo Zambrana, afirmó que la Uni
versidad de Castilla-La Mancha es, al 
mismo tiempo, un orgullo y un reto para 
la región, ya que, en su opinión, “los 
veintiocho mil alumnos que cursan es
tudios en ella son el mayor capital que 
tenemos, más que las viñas o las carre
teras o, incluso, más que el agua”.

Zambrana hizo estas manifestacio
nes durante su discurso de clausura del 
curso académico de la Escuela Univer
sitaria de Enfermería de Ciudad Real, 
acto en el que se impusieron las becas 
a los sesenta y dos alumnos que han 
finalizado sus estudios de diplomatura.

El consejero señaló que los titula
dos en Enfermería tienen mayores po
sibilidades que los de otras especialida

des para acceder al mercado Iqboral y 
recordó que la consejera de Sanidad se 
había entrevistado con el ministro de 
Sanidad para interesarse por la cons
trucción de nuevos centros sanitarios 
previstos en la región, hospitales que, 
lógicamente, incrementarían la deman
da de profesionales de esta especiali
dad.

A preguntas de los informadores 
sobre las transferencias educativas, el 
consejero de Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades comentó que no 
hay ninguna novedad al respecto e indi
có que “Castilla-La Mancha tiene un 
déficit importante en infraestructura y 
en profesorado y que, para asumir las 
competencias, será necesario en pri
mer lugar ponerse de acuerdo sobre la 
forma de cubrirlo”.

TELEFONOS DE INTERES UNIVERSITARIO

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA  
MANCHA
Rectorado (servicio alumnos) (926)25 19 00 

(serv. administrar) (926) 25 17 50 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38
Vicerrectorado de alumnos (926) 25 17 12 
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04 
Secretaría General (926) 25 17 49
Gerencia (926)25 17 48
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 217 6 7 7  
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucionales(925) 22 76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FACULTADES
Bellas Artes (969) 21 17 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967) 22 85 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 11 94

Derecho (967)22 8650 I.T.A. Ciudad Real (926)22 13 17 e Historia (969)22 31 51
Letras (926)22 1 1 94 Informática de Ciudad Real (926)25 46 10 Centro Jurídico-Empresarial (926) 25 56 16
Escuelas Universitarias de I.T. Industrial Toledo (925)22  340 0 Laboratorio de
Profesorado de E:G.B. Escuelas Universitarias de Edafología y Mineralogía (926) 25 20 89
Albacete (967)22  39 50 Diplomados en Enfermería UNIVERSIDAD DE EDUCACION
Ciudad Real (926)22 1047 Albacete (967) 21 79 30 A DISTANCIA
Cuenca (969)22 24 56 Ciudad Real (926) 25 35 62 (C en tros  a soc iad os d e UNED)
Toledo (925)22 23 39 Cuenca (969) 2273  52 Albacete, (967)21 76 12
Escuelas Universitarias de Toledo Valdepeñas (926)32 16 14
Ingeniería Técnica (Enfermería y Fisioterapia) (925)22 78 00 Alcázar de San Juan (926)54  57 50
Politécnica de Albacete (967)22 06 62 Colegio Universitario de Cuenca (969)22 7 006
Politécnica de Almadén (926)71 05 77 Derecho y Geografía Talayera de la Reina (925)90  9100
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AGRICULTURA
Las Cortes regionales aprobaron 
por unanimidad ia Ley de Cámaras 
Agrarias
El consejero de Agricultura mostró su deseo de que el Ministerio reconozca a 
la organización Iniciativa Rural

Las Cortes castellano-manchegas aprobaron unánimemente la Ley, algo por lo que se felicitó el consejero de Agricultura, 
Mariano Maraver (a la derecha).

C.M.
Las Cortes de Castilla-La Mancha 

aprobaron recientemente, y de forma 
unánime, la Ley de Cámaras Agrarias, 
que regula el traspaso de funciones y 
servicios en esta materia a la comuni
dad autónoma. El personal transferido, 
que asciende a 333 personas, será 
adscrito a puestos de trabajo de la Ad
ministración regional, en su mayor par
te en las nuevas oficinas comarcales.

En estas oficinas se integrarán los 
actuales servicios de extensión agra
ria, los servicios veterinarios de las 
comarcas ganaderas y la guardería fo
restal. Al personal de las Cámaras se 
añadirán los funcionarios y el personal 
laboral que asume la Junta por la trans
ferencia de las funciones y servicios del 
SENPA: en total, 583 personas.

La Ley establece la.creación de 
cinco Cámaras de ámbito provincial, 
que tendrán las funciones de consulta y 
colaboración con la Junta de Comuni
dades, así como la administración de su 
patrimonio.

La estructura de las Cámaras Agra
rias debe ser democrática, por lo que se 
abrirá un proceso electoral para elegir a 
los representantes. Las agrupaciones 
que concurran a los comicios deberán 
reunir, al menos, el 10 por ciento de las 
firmas del censo.

Asimismo, se regula la representa- 
tividad de las organizaciones profesio

nales agrarias (OPAs) mediante crite
rios de democracia y eficacia, con el 
objetivo de determinar su capacidad de 
interlocución y representación ante las 
administraciones públicas.

El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, mostró su 
satisfacción por el consenso y la unani
midad alcanzados entre los grupos par
lamentarios en la aprobación de la Ley 
de Cámaras Agrarias y señaló que esta 
norma contribuirá a lograr una mayor 
cercanía y una mejora de los servicios 
que se prestan a los agricultores.

Maraver, que hizo estas afirmacio
nes en los pasillos de las Cortes regio
nales, aseguró que esta unanimidad 
“es un motivo de enhorabuena para las 
fuerzas parlamentarias y de esperanza 
para los agricultores” y añadió que “los 
grupos han tenido la sabiduría de no 
aspirar a todo lo que querían y aprobar 
una Ley que, sin ser de ninguno en 
particular, es de todos”.

En relación a la situación de Inicia
tiva Rural -organización agraria que no 
será considerada más representativa a 
nivel regional aunque obtuviese el 10 
por ciento de los votos en las futuras 
elecciones del campo, al no estar reco
nocida en los órganos de representa
ción nacionales-, Maraver mostró su 
deseo de que el Ministerio de Agricultu
ra reconozca a esta organización, “ya 
que es un problema que estamos pade

ciendo algunas comunidades autóno
mas, en las que IR está entroncada 
entre los agricultores”.

El titular del departamento de Agri
cultura y Medio Ambiente indicó que 
tenía constancia de que se han iniciado 
conversaciones entre Iniciativa Rural y 
el Ministerio y añadió que esperaba que 
en ellas “se logre un sistema, ya sea su 
reconocimiento, su fusión con otra, lo 
que sea, para que se solucione el pro
blema y la organización tenga asiento 
en los órganos de representación del 
MAPA”.

Por otra parte, y a preguntas de los 
periodistas sobre cuándo se abriría el 
proceso electoral, Maraver aseguró que 
la Consejería quiere clarificar cuanto 
antes la representatividad del sector 
agrario y conocer cuál es el peso de los 
interlocutores, pero matizó que “aun
que nos interesa que sea cuanto antes, 
también queremos que sea lo más con
sensuado posible” .

En este sentido, Maraver señaló 
que lo primero es el decreto sobre la 
estructura de las oficinas comarcales y 
sus coordinadores provinciales y regio
nales, así como mantener contactos y 
conocer al personal que se transfiere. 
“La apropiación de la Ley es un punto de 
partida, un punto de arranque, por lo 
que hay que ser especialmente cuida
doso en la asunción de las transferen
cias: personal, estructura, etc.”.

La Junta cuenta con 583 nuevos trabajadores 
procendentes de diversos organismos del Minis
terio de Agricultura

C.M.
La Consejería de Agricultura y Me

dio Ambiente ha incorporado reciente
mente a sus dependencias al personal 
procedente de las Cámaras Agrarias y 
de los distintos organismos hasta ahora 
adscritos al Ministerio de Agricultura, 
cuyas competencias han sido asumi
das por la Comunidad Autónoma.

De esta forma, los servicios de la 
Administración regional se ven reforza
dos con 583 trabajadores: 333 proce
dentes de las Cámaras Agrarias, mien
tras que el resto proceden del SENPA y 
deJDesarrollo Rural, donde se engloba 
eMCONAy el IRYDA.

Este refuerzo en recursos huma
nos permitirá la apertura de oficinas 
comarcales en Castilla-La Mancha, lo 
que supondrá un mayor acercamiento

de la Administración al ciudadano y 
más comodidad en la gestión y presta
ción de servicios a los castellano-man- 
chegos. En estas instalaciones se inte
grarán también laguardería forestal, los 
servicios veterinarios de las comarcas 
ganaderas y los servicios de extensión 
agraria.

Además de los medios humanos, la 
Junta de Comunidades asume la ges
tión de ayudas directas que provengan 
de fondos comunitarios, sobre todo del 
FEOGA, que incluye competencias en 
tramitación, evaluación, pago e inspec
ción.

Asimismo, se transfiere la adminis
tración de las fincas del ICONA, entre 
las que cabe destacar la de “El Hosquillo” 
en Cuenca y de las vías pecuarias que 
todavía dependían del Ministerio de

Agricultura, Pesca y Alimentación.
La incorporación de los funciona

rios y personal laboral se ha realizado 
con total normalidad en todas las pro
vincias, como corresponde a un proce
so en el que se han estudiado las nue
vas competencias y las funciones de 
los trabajadores, con el respeto a las 
condiciones laborales de todos ellos.

El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, y todos los 
responsables de su departamento se 
reunieron con el nuevo personal el pa
sado día 3 en Toledo. El objeto de este 
encuentro era explicar los proyectos de 
oficinas comarcales, las nuevas funcio
nes y la estructura de la Administración 
regional para facilitar la integración y el 
cambio de dependencia de las perso
nas que se incorporan.

GRANDES CONCIERTOS

VALDEPEÑAS
CIUDAD DEL VINO

P0LIDEP0RTIV0 MUNICIPAL 
"LOS LLANOS"

1 Agosto '96

ROSk NEGRA - ARCADA
BRONCE - BIZARRE

Entrada Gratuita

2 Agosto '96 - 23,30 h

CELTAS CORTOS
Teloneros: Grupo YXO RAY

3 Agosto '96 - 23,30 h 
MIGUEL BOSÉ

PUNTOS DE VENTA
Café-Bar ESTRECHO (ViUanueva de los Infan

tes) - DISCO-BAR MACONDO - RADIO 
SURCO(Manzanares) - BURGER GROUCHO 
(Moral de Calatrava) - RADIO SURCO (Tome- 

lloso) - VIDEO AMIGOS - ACERO PLAYA 
(La Solana) - GALAS DISCOS AGHARTY - 
TIENDAS VERDES (Ciudad Real) - CASS

MUSICAL - VIDEO LENNON - CASA JUVEN
TUD - AYUNTAMIENTO (Valdepeñas)

AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS
CONCEJALÍA DE FESTEJOS
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ECONOMÍA
TRAS LA AUTORIZACIÓN DEL CONSEJO DE GOBIERNO

La Junta firmará un convenio con 
entidades financieras para facilitar 
las inversiones del II Pacto Industrial

C.M.
La Consejería de Economía y Ad

ministraciones Públicas concertará un 
convenio marco con diferentes entida
des financieras para el desarrollo y la 
potenciación de actividades producti
vas incluidas dentro del II Pacto Indus
trial 1996-1999, según autorizó recien
temente el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

Esta medida pretende alcanzar un 
acuerdo con las entidades financieras 
en el que se establezcan las caracterís
ticas de los préstamos destinados a 
facilitar las inversiones consideradas 
como preferentes en el Pacto Industrial, 
suscrito recientemente por los diferen
tes agentes económicos y sociales de 
Castilla-La Mancha.

El convenio pretende dar cumpli
miento a uno de los objetivos del II 
Pacto Industrial de Castilla-La Mancha, 
que establecía facilitar la financiación 
de los distintos proyectos de inversión.

Para ello, se establecen unas lí
neas de financiación destinadas a in
versiones productivas en las siguien
tes materias: promoción de regadíos; 
comercialización de productos agrarios 
y agroalimentarios; traslado de explota
ciones ganaderas fuera de los cascos 
urbanos; procesos de maduración del 
queso manchego; anticipos de campa
ña; adquisición de medios de produc
ción; artesanía; turismo; pymes; rees
tructuración de pasivos; y, transportes.

Otro propósito de este convenio 
será reforzar el compromiso de las en
tidades financieras de potenciar la I ínea 
PYME del Instituto de Crédito Oficial 
(ICO), de forma que se mantenga un 
nivel de préstamos en la región propor
cional, al menos, a la importancia rela
tiva de la economía castellano-man- 
chega en el contexto nacional.

La cuantía inicial de financiación 
prevista en el convenio marco que se ha 
autorizado a suscribir asciende a 
139.000 millones de pesetas para los 
cuatro años.

Consejo Regional de Consumo

Por otra parte, el Consejo de Go
bierno aprobó el decreto de creación del 
Consejo Regional de Consumo como 
órgano principal de representación y 
consulta en esta materia, tal y como 
establecía la Ley 3/1995, de 9 de mar
zo, del Estatuto del Consumidor.

Este Consejo estará integrado por 
representantes de las organizaciones 
que ejerzan una actividad significativa 
en Castilla-La Mancha en favor de los 
consumidores y usuarios, de las aso
ciaciones de empresarios, de las Cá
maras de Comercio e Industria y de las 
Administraciones Públicas de la región.

Entre las funciones del Consejo 
destaca su labor de asesorar a la Junta 
sobre toda la legislación, así como pla
nes y programas que versen sobre as
pectos relativos a la protección y defen
sa de los consumidores o la gestión de

la calidad en los bienes de consumo y 
de los servicios públicos o privados. 
Esta labor de asesoramiento también 
se realizará a las corporaciones locales 
que lo soliciten.

La otra gran tarea del Consejo será 
fomentar el diálogo entre los producto
res y prestadores de servicios y los 
consumidores y usuarios, con el fin de 
solucionar problemas comunes a tra
vés de una autorregulación voluntaria 
bilateral que se traduzca en códigos de 
conducta o convenios para la mejora de 
los sistemas de calidad.

Consumo detecta que el nivel de 
irregularidades en las estaciones de 
servicio es inferior a la media nacional
El nivel de irregularidades detectadas por la Dirección General de Consumo en las 
gasolineras de la región se sitúa en un 3 0 7 por ciento, siendo este porcentaje de 
anomalías inferior al que se registra en la media naciona, situado en un 44'8 por 
ciento de los casos inspeccionados.
Desde 1993, esta Dirección General ha llevado a cabo más de 1.384 inspecciones 
y  54 análisis en las estaciones de servicio de combustible de Castilla-La Mancha. 
Por las infracciones detectadas en estos controles, se han impuesto un total de 48 
sanciones que han supuesto el pago de algo más de 6.267.000pesetas de multas. 
Las irregularidades que con más frecuencia se han producido son la falta de 
precintos en los surtidores, la incorrecta medición en el caudal suministrado de 
combustible, la falta de revisiones en los equipos de extinción de incendios y  las 
carencias de equipos de medición a disposición del público, de hojas de reclama
ciones o de carteles de horarios.
La Dirección General de Consumo considera imprescindible la colaboración de los 
consumidores y  usuarios para que sea efectiva la protección de los derechos que 
la Ley les reconoce.
Por ello se invita a vigilar y, en caso de detectarse anomalías, a denunciar ante los 
servicios de consumo regionales, las OMIC's, las asociaciones de consumidores 
o en el teléfono gratuito del consumidor (900-50 10 89).
Algunos de los aspectos que deben cumplir todas las gasolineras, son la existencia 
como mínimo de tres surtidores de combustible, siendo todos ellos de chorro 
automático y  ninguno debe estar en funcionamiento sin estar provisto del corres
pondiente precinto.
De igual forma, todos los surtidores deben poseer contador de volumen que marque 
el importe total y  el precio unitario por litro, el cual no puede ser superior al máximo 
autorizado en cada momento. La atención de estos aparatos tiene que ser 
suficiente.
Todas las estaciones de servicio de combustibles tienen la obligación de contar con 
aparatos de suministro de agua y  aire, así como con equipos de extinción de 
incendios. Debe haber también medidas de comprobación de los volúmenes 
adquiridos a disposición del público y  en buen estado de conservación, al igual que 
hojas de reclamaciones y  de facturas para quien lo solicite. Un cartel visible debe 
informar de la existencia de este material. Es imprescindible igualmente la existen
cia de otro cartel bien visible que indique la prohibición de fumar en el recinto y  de 
repostar con el motor en marcha o con las luces encendidas.
Por último, en caso de existir aseos deben estar en buenas condiciones de limpieza 
y  conservación, así como el resto de los elementos del punto de venta.

Castilla-La Mancha destinará 136 millones para 
apoyar la presencia de empresas en el exterior

C.M.
Impulsar la internacionalización de 

las empresas castellano-manchegas es 
el objetivo de los convenios que los 
pasados días firmó el consejero de In
dustria y Trabajo, Alejandro Alonso, con 
los presidentes de las cámaras de co
mercio de la región, por un importe total 
de 136 millones de pesetas.

Así, este año las empresas de Cas
tilla-La Mancha tendrán a su disposi
ción dicho montante presupuestario, del 
que la Consejería aporta el 15 por cien
to, las Cámaras de Comercio el 20 por 
ciento, la UE el 50 por ciento y el resto 
será financiado por las empresas.

El consejero destacó la importan

cia de estos acuerdos para la promo
ción de las exportaciones y subrayó 
que Castilla-La Mancha es la primera 
Comunidad Autónoma que ha dado este 
paso.

Este hecho, según A lejandro 
Alonso, no ha sido casual sino producto 
del esfuerzo de todos los sectores im
plicados y de la voluntad del Gobierno 
regional de apoyar dichas iniciativas.

El presidente del Consejo Superior 
de Cámaras, Guillermo de la Dehesa, 
destacó por su parte que esta subven
ción global tiene la excepción de que es 
la primera vez que se tramita a través de 
las Cámaras de Comercio y no de las 
administraciones públicas.

De la Dehesa señaló que con estos 
fondos se podrá ayudar a muchas em
presas que no tienen recursos para 
hacer fren te  a la necesidad de 
dinaminación hacia el exterior.

Convenio de Obras Públicas 
con el SEPES para abaratar el 
precio de la vivienda

C.M.
Conseguir que el precio de la vi- 

yienda sea más asequible, sobre todo 
para los colectivos que tienen más difi
cultades, es el principal objetivo del 
convenio de colaboración firmado por el 
consejero de Obras Públicas, Isidro 
Hernández Perlines, y el presidente de 
SEPES (Sociedad Estatal de Promo
ción y Equipamiento de Suelo), José 
Luis González-Haba.

Con este acuerdo marco se conse
guirá, según el consejero, que Castilla- 
La Mancha siga teniendo uno de los 
precios de la vivienda más bajos de 
España. “Aún así -puntualizó Perlines- 
es necesaria una mayor contención de 
ios costes”.

El citado convenio logrará impulsar 
la creación de suelo residencial en la 
región, de manera que en el período 
comprendido entre 1996 y 1999 se pue
dan construir en él 1.750 viviendas. 
“Nos gustaría que se superara amplia
mente este número”, subrayó Perlines.

En este momento, la Consejería de 
Obras Públicas dispone de suelo para 
construir en Toledo, Puertollano, Alcá
zar de San Juan y Manzanares. Ade
más, se está actuando en Albacete 
para una dotación de unas 600 vivien
das y en Guadalajara, para 424.

La intención de la Consejería es 
tener suelo residencial en las ciudades 
grandes y en los núcleos de población 
que lo requieran. “Quiero que en las

capitales y en Puertollano y Talavera 
haya patrimonio público suficiente como 
para mantener el ritmo de construcción 
de Viviendas de Protección Oficial” , 
señaló el consejero.

SEPES es una empresa de gran 
experiencia en suelo industrial que tie
ne autorización desde 1992 para traba
jar en suelo residencial y cuyo principal 
objetivo es el mismo que el de la Conse
jería de Obras Públicas, que el precio 
de la vivienda no siga subiendo.

Para ello, está llevando a cabo con
venios con distintas comunidades autó
nomas, ayuntamientos, promotoras, 
cooperativas de viviendas y empresas 
constructoras. Además, está trabajan
do en la posibilidad de hacerlo con 
entidades financieras.

SEPES, que empezó en 1995 con 
500 viviendas, tiene como ambicioso 
objetivo legar a las 20.000 en 1998. Sin 
embargo, para el consejero de Obras 
Públicas el problema no está sólo en 
crear suelo residencial, sino en que 
éste tenga la dotación correspondiente 
de agua, alcantarillado, luz...

Respecto al nuevo decreto sobre 
vivienda aprobado por el Consejo de 
Ministros, Hernández Perlines señaló 
que con el pago de las subvenciones a 
las entidades financieras y no a los 
adquirientes, el Ministerio de Fomento 
dificulta el acceso a las viviendas de 
protección oficial de los jóvenes y per
sonas con rentas más bajas.

El desempleo, el medio 
ambiente y el déficit 
municipal, objetivos del Plan 
de Cooperación Municipal 
1996-1999

El Consejo Regional de Munici
pios de Castilla-La Mancha ha dado 
el visto bueno al Plan Regional de 
Cooperación Municipal para el 
cuatrienio 1996-1999 que contará 
con una financiación cercana a los 
8.000 millones de pesetas con car
go al FRAM específico.

Este Plan, que ha sido elabora
do partiendo de las solicitudes de 
los propios ayuntamientos, preten
de actuar sobre tres temas concre
tos empezando por el desempleo, 
para el que se establece la posibi
lidad de colaboración con otros pla
nes, bien sean de la Junta de Co
munidades o del propio INEM.

En este apartado el Consejo, 
reunido bajo la presidencia del con
sejero de Economía y Administra
ciones Públicas, Miguel Ángel Mon
tañés, informó favorablemente so
bre unas ayudas por valor de 2.074 
millones de pesetas.

En segundo lugar este Plan 
pretende afrontar el problema de la 
deuda de los ayuntamientos de la 
región que legó al 13 por ciento de 
media en 1994 y que supone una 
carga difícil de soportar para algu
nas haciendas locales..

Con el fin de disminuir este 
déficit, que constituye un asunto 
prioritario para bastantes ayunta
mientos de la región, el Plan destina 
casi 336 millones de pesetas.

Finalmente el Plan regional de 
Cooperación Municipal también tra-

Miguel Ángel Montañés, 
consejero de Economía y  
Administraciones Públicas.

za dos líneas de obras directamen
te subvencionadles para las que 
han solicitado ayuda los ayunta
mientos. Serán obras relacionadas 
con el medio ambiente y las que 
tienen que ver con el ciclo hidráuli
co.

Para estas obras de infraes
tructura, el Consejo regional de 
Municipios ha establecido en el Plan 
Regional de Cooperación Munici
pal 253 actuaciones concretas en 
117 municipios que contarán con 
unas ayudas cuya cuantía rondará 
los 5.389 millones de pesetas.
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ECONOMIA

Buen comportamiento del 
paro y el IPC durante el mes 
de junio
El descenso en 1.312 personas del número de parados sitúa a la región 
con un total de 93.852 desempleados; mientras que los precios descendieron 
una décima con respecto al mes de mayo

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

C.M.
Durante el pasado mes de junio, el 

número de parados registrados en las 
oficinas del INEM de Castilla-La Man
cha descendió en 1.312 personas, con 
lo que el total de desempleados regis
trados en la comunidad se sitúa en 
93.852 personas, el 15,54 por ciento de 
la población activa.

Este descenso ha permitido que 
desde el mes de junio del pasado año 
hasta el mismo mes de este, se haya 
producido un descenso de 3.301 para
dos.

Por lo que respecta a las cinco 
provincias castellano-manchegas, el 
mayor descenso se produjo en Ciudad 
Real, con 469 parados mepos que en el 
mes de mayo, por lo que el total de 
parados registrados en las oficinas de 
esta provincia desciende hasta los 
29.670. Pese a este descenso, la pro
vincia ciudarrealeña es la que mayor 
número de desempleados posee de las 
provincias de la región.

Tras ella se situó la provincia de 
Albacete. Los 275 parados menos re
gistrados en el INEM en esta provincia 
permiten que los desempleados totales 
se sitúen en los 24.945.

Toledo, con227yGuadalajaracon 
un descenso de 202 parados se situa
ron después de las provincias ciuda
rrealeña y albaceteña. El total de para
dos en la provincia toledana se estable
ce en 26.384, mientras que Guadalaja- 
ra ocupa el último lugar en el número 
total de parados en la región con tan 
sólo 5.705.

Finalmente, en Cuenca también 
descendió el número de parados, aun
que de forma menor que en las restan
tes cuatro provinicas. 102 parados 
menos en el mes de junio que dejan el 
total de desempleados en esta provin
cia en 7.118.

Por sectores, el paro descendió en

IPC
■  P R O V IN C IA S JU N IO  96 A N U A L i n t e r a n u a l |

Albacete 0,0 2,7 3,8
Ciudad Real -0,1 1,8 3,2
Cuenca -0,1 2,9 4,6
G uadalajara -0,1 1,8 3,8
Toledo -0,2 2,2 4,2

i  P R O V IN C IA S A B R IL  96 A N U A L i n t e r a n u a l |

Albacete 0,8 2,3 3,9
Ciudad Real 0,5 1,4 2,7
Cuenca 1,0 2,7 4,3
G uadalajara 0,5 1,2 3,3
Toledo 0,7 1,8 3,8

1  G E N E R A L -0,1 2,3 3,8
1______________________________________________________________________ 1

El descenso del paro ha sido un hecho positivo para la región durante el pasado 
mes.

el de Servicios, en 690 personas; Cons
trucción, en 567; Industria, con una 
bajada de 504 personas; y en Agricultu
ra, con 118 parados menos que respec
to al mes de mayo.

Durante el mes de junio, se llevaron 
a cabo un total de 22.666 colocalciones, 
de las que 16.874 fueron comunicadas 
y 5.792 generadas. En el apartado de 
fomento de empleo, se realizaron 5.191 
contrataciones.

Por otro lado, señalar que el índice 
de Precios al Consumo (IPC) también 
tuvo un comportamiento positivo duran
te el pasado mes y la inflación descen
dió una décima (0,1 por ciento) con 
respecto al mes de mayo.

Según los datos facilitados por el 
Instituto Nacional de Estadística, este 
descenso permite que la inflación acu
mulada en lo que va de año en Castilla- 
La Mancha se sitúe en el 2,3 por ciento, 
mientras que la interañual, es decir, 
desde junio de 1995 hasta el pasado

EVOLUCION DEL PARO

SECTORES ECONÓMICOS Y PROVINCIAS
Provincia Agricultura Industria Construcción Servicios Sin Empleo Total Variación

Albacete 1.965 5.988 3.014 9.959 4.049 24.945 -275
Ciudad Real 1.045 6.018 5.355 11.227 6.025 29.670 -469
Cuenca 395 1.278 1.154 2.866 1.425 7.118 -139
Guadalajara 151 1.159 563 2.848 984 5.705 -202
Toledo 731 8.234 4.097 8.870 4.452 26.384 -227

TOTAL 4.287 22.677 14.183 35.770 16.935 93.852 -1.312

LA CURVA DEL PARO

mes sea del 3,8 por ciento.
El sector Alimentación fue el que 

mayor descenso tuvo en la comunidad,

con una bajada de seis décimas, situán
dose en el 2,4 por ciento en lo que 
llevamos de año.

Transporte también registró un des
censo, aunque menor que el sector 
anterior, bajando un 0,1 por ciento.

El resto de sectores, tales como 
cultura, menaje, otros o medicina, re
gistraron subidas entre el 0,1 y el 0,3 por 
ciento, pero quedaron amortiguadas por 
el descenso del sector del transporte.

En lo que llevamos de año, el sector 
más inflacionista es el de menaje, con

una inflación del 3,3 por ciento; situán
dose tras él el sector de medicina, con 
el 2,7 por ciento de subida desde el 
primer mes del año.

En el polo opuesto está el sector de 
cultura, que es el menos inflacionista de 
la región, que acumula un IPC de un 
punto.

A nivel nacional, y compartiendo 
índice con Castilla-La Mancha se situa
ron las comunidades de Extremadura, 
Valencia, País Vasco, Madrid y Castilla 
y León.
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La Cultura
JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

EL PRESIDENTE REGIONAL INVITÓ A LOS JÓVENES A QUE LAS 
BANDERAS SE ENARBOLEN SÓLO COMO SÍMBOLO DE AMISTAD

Almadén acogió a los integrantes 
de la “Ruta Quetzal”

JVL
Los 350 jóvenes participantes 

en la “Ruta Quetzal” , programa cul
tural en el que participan jóvenes de 
16 y 17 años de 39 países del 
mundo, en su mayoría de Europa e 
Hispanoamérica,estuvieron duran
te dos días en Almadén, motivo por 
el cual se les hizo una recepción 
oficial en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento, en la que estuvo 
presente el presidente regional, 
José Bono, acompañado por el pre
sidente de las Cortes castellano- 
manchegas, José María Barreda y 
la Corporación Municipal de esta 
localidad, con su alcaldesa, Josefa 
Babiano, a la cabeza, quien señaló, 
en su discurso de bienvenida que 
uno de los principales motivo de 
esta expedición cultural debía ser 
la conviviencia entre jóvenes de 
distintos países para que se pudie
ran eliminar barreras étnicas y so
ciales.

El motivo por el que los expedi
cionarios visitaron Almadén se debe 
a que la expedición de este año 
está dedicada al “Legendario

Potosí", un importante centro minero de 
Bolivia y que tiene una conjunción es
pecial con Almadén, ya que la población 
ciudarrealeña, hacia el siglo XVI era un 
importante enclave minero, dedicado a 
la extracción del mercurio, que se en
viaba hasta Potosí para conseguir plata 
por el procedimiento de amalgamación.

Con posterioridad a la recepción 
oficial, los participantes en la edición de 
este año de la “Ruta Quetzal” desfilaron

por algunas calles de la localidad y 
participaron en un acto que tuvo 
como escenario el parque Julián 
Lozano y en el que presenciaron 
una muestra de folklore local.

Por la tarde, los expediciona
rios visitaron una mina de mercurio, 
el Museo de la Escuela de Ingenie
ros Técnicos de Minas, el Museo de 
la M inería  y la U n ivers idad  
Politécnica.

Bono: “El hipernacionalismo que enfrenta a 
los pueblos es una enfermedad maligna”

El presidente de Castilla-La Mancha invitó a los expedicionarios a que alcen las 
banderas de sus respectivos países como símbolos de paz y  amistad, pero que 
nunca las icen para el enfrentamiento y  la confrontación.
“El hipernacionalismo que enfrenta a los pueblos es una enfermedad maligna, 
pero es un cáncer que se cura leyendo, aprendiendo, viajando y  conociendo", 
puntualizó Bono.
El presidente regional recordó la importancia que las minas de Almadén y  su 
mercurio tuvieron hace 500 años para la extracción de la plata en las minas de 
Potosí y  dijo a los jóvenes que la riqueza siempre se encuentra en las entrañas 
de la tierra y  que igualmente la riqueza de los vecinos de Almadén debían 
buscarla también en su interior, en el corazón.

COMO HOMENAJE AL COMPOSITOR MANUEL DE 
FALLA EN EL 50Q ANIVERSARIO DE SU MUERTE

La Orquesta de RTVE actuó en 
las capitales de provincia de la 
región

C.M.
La Orquesta de Radio Televisión 

Española (RTVE) rindió un homenaje al 
compositor Manuel de Falla con actua
ciones gratuitas en las cinco provincias 
de la región, entre los días 25 y 29 de 
junio.

Esta gira, considerada por el con
sejero de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, como el diamante de la pro
gramación cultural, tuvo como objetivo 
conmemorar el 50 aniversario de la 
muerte del compositor gaditano.

El director titular de la Orquesta 
desde hace 19 años, Enrique García 
Asensio, aseguró que la particularidad 
de que los conciertos se pudiesen dis
frutar de forma gratuita era algo que le 
había sorprendido gratamente y asegu
ró que era “la mejor inversión para que 
la gente se aficione a la música”.

La Orquesta de RTVE comenzó su 
gira en Guadalajara, el día 25, para 
actuar seguidamente en Cuenca, Alba
cete, Ciudad Real y Toledo.

Durante sus actuaciones por la re
gión, la Orquesta interpretó obras de 
Enrique Granados y Joaquín Turina en 
la primera parte del concierto, y las

suites número 1 y 2 del sombrero de 
tres picos en la segunda.

García Asensio comentó que en 
estos momentos la Orquesta se ha re
novado y destacó, además de su juven
tud, su nivel técnico. “Es una orquesta 
que ha cumplido más de 30 años y que 
está a la cabeza de las de toda España” 
puntualizó.

Respecto a Falla afirmó que es el 
compositor más representativo de toda 
la historia de la música española y que 
el programa interpretado ya ha sido 
puesto en escena en el Teatro Monu
mental de Madrid con alguna pequeña 
variación. García Asensio hizo hinca
pié además en que desde que dio su 
primer concierto hace cuarenta años 
“El sombrero de tres picos” es la obra 
que más veces ha dirigido. “Puede que 
más de 600 veces incluido EE.UU. y 
Londres” especificó el director de la 
orquesta.

A la actuación celebrada en Tole
do, que tuvo lugar en la Plaza del Ayun
tamiento, acudieron, entre otras perso
nalidades, el consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades, 
Justo Zambrana.

Presentado el libro “La Gastronomía de Castilla-La Mancha”
C.M.

El consejero de Industria y Trabajo 
de la Junta de Comunidades, Alejandro 
Alonso, reconoció y destacó que la gas
tronomía se ha convertido en uno de los 
principales atractivos para el turismo de 
interior y de calidad, ya que estos viaje
ros quieren conocer en profundidad los 
lugares que visitan y probar los produc
tos propios de la tierra.

Alonso hizo esta afirmación duran
te la presentación del libro “La Gastro- 
nom ía de Castilla-La Mancha”, una obra 
elaborada por la Academia castellano- 
manchega de gastronomía, en la que se 
hace un amplio recorrido por lo platos y 
recetas más tradicionales, ricos, visto
sos y originales de las cinco provincias 
de la región.

En opinión del titular de Industria y

Trabajo, este libro es tremendamente 
interesante y demostrativo del trabajo 
que realiza la Academia, de forma total
mente altruista, en beneficio de la re
gión y en la promoción de la gastrono
mía de Castilla-La Mancha.

Alonso señaló que en materia de 
Turismo “estamos en buen camino y 
estamos dando pasos importantes por 
acreditar nuestras posibilidades turísti
cas y por dar a conocer nuestra rica 
gastronom ía” y añadió que “este trabajo 
está comenzando a dar algunos frutos 
como este libro o como que los domini
cales de periódicos nacionales se ocu
pen en sus páginas de nuestros platos, 
nuestros vinos o nuestros restauran
tes” .

A juicio del consejero, los diferen
tes sectores implicados están apostan

do por promocionar un turismo de cali
dad e intentando atraer aun turista que 
entienda de arte, de cultura, de gastro
nomía, etc...

“En nuestra región hay que incre
mentar la cifra de turistas que nos visi
tan, pero sobre todo, y mucho más 
importante, hay que incrementar la cifra 
de negocio turístico de la comunidad 
autónoma”, puntualizó Alonso.

Por su parte, y tras agradecer la 
colaboración financiera de la Conseje
ría en la edición de este libro, el presi
dente de la Academia castellano-man- 
chega de gastronomía, Carlos Falcó, 
destacó la importancia que este sector 
tiene, no sólo desde el punto de vista 
cultural e histórico, sino también desde 
el económico y el turístico.

En su opinión, Castilla-La Mancha

cuenta con una gastronomía rica, varia
da, original y creativa, ya que aglutina y 
combina las tradiciones de tres culturas 
muy distintas: la árabe, la hebrea y la 
cristiana, así como unos productos na
turales de calidad y buenos vinos.

A lo largo de 94 páginas, el lector 
descubrirá platos tan variados como la 
olla podrida, el atascaburras, los ga
zpachos, el pisto, el asadillo, el venado, 
el queso, el morteruelo, el ajo arriero, el 
alajú, el cabrito, las migas, las gachas, 
las setas, etc. y se le abrirá el apetito 
observando las fotografías que ilustran 
y dan fe de la riqueza gastronómica de 
Castilla-La Mancha.

Dividido provincialmente, los dife
rentes autores hacen una descripción 
de los productos, recetas y platos más 
típicos, al tiempo que descubren sus

orígenes, su relación con las tradicio
nes o las labores, su presencia en la 
literatura, etc...

La Consejería de Industria y Traba- 
jo ha adquirido unos 1.500 ejemplares 
de este libro que distribuirá entre los 
restaurantes de la región, oficinas de 
turismo de toda España, medios de 
comunicación especializados, etc... Los 
otros 2.500 ejemplares editados se dis
tribuirán también a diferentes institucio
nes de la región.

Por último, Carlos Falcó anunció 
que la Academia está trabajando en un 
nuevo proyecto. “Vamos a elaborar una 
guía gastronómica y cultural, en la que 
se hará una recopilación de restauran
tes, hoteles, etc., con el objetivo de 
editar entre 5.000 y 10.000 ejemplares 
para su venta al público” .
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CULTURA
“El Misántropo” de Moliére abrió la 
XIX Edición del Festival de Teatro 
Clásico de Almagro

C.M.
A las once de la noche del jueves 

día 4, se levantó el telón en el Hospital 
de San Juan para dar comienzo a la 
decimonovena edición del Festival de 
Teatro Clásico de Almagro, que se pro
longará hasta el 26 de este mismo mes.

“El Misántropo” de Moliére, a cargo 
de la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico, ha sido la primera obra de las 
doce que se llevan a las tablas de ios 
distintos escenarios que se han monta
do para la ocasión.

Un total de 33.000 entradas se han 
puesto a la venta este año, con un 
precio entre las 2.200 y las 1.600 pese
tas, aunque los martes, con motivo del 
día del espectador, tendrán un des
cuento del 50 por ciento.

El Corral de Comedias, el Hospital 
de San Juan, el Claustro de los Domini
cos y el Teatro Municipal serán los 
escenarios donde se pondrá en escena 
“El Misántropo” de Moliére, “La vida es 
sueño” de Calderón de la Barca, “María 
Estuardo” de Schíller, “Acis y Galatea” 
de Hándel, “Entremeses” de Miguel de 
Cervantes, “Una noche con los clási
cos” , con la dirección de Adolfo 
Marsillach, “El sí de las niñas” de 
Moratín, “La hostelera” de Cario Goldoni 
y “La Celestina” de Fernando de Rojas.

“El retablo de las Maravillas” de

C.M.
El Tribunal Superior de Justicia 

(TSJ) reafirmó las sanciones, impues
tas por la Consejería de Educación y 
Cultura, a seis individuos por el uso de 
detectores de metales para la localiza
ción de restos arqueológicos en los 
yacimientos del “Ojuelo de Covatillas”, 
en la localidad de Ballestero-Viveros de 
la provincia de Albacete y “Ermita 
Zuqueca” de Granátula de Calatrava, 
Ciudad Real.

De esta forma, esta instancia judi
cial confirma que la actividad de 
detección de restos arqueológicos es 
ilegal y sancionable, si se realiza sin la 
correspondiente autorización adminis
trativa.

El mismo órgano aclara que para 
que exita infracción no es necesario

C.M.
Con el nombre “Los guardianes de 

las palabras ofrecen sus tesoros” la 
Consejería de Educación y Cultura está 
desarrollando una campaña, a través 
de las bibliotecas públicas de la región, 
que pretende animar a la lectura a los 
escolares.

Esta actividad, enmarcada dentro 
del programa “La cultura por escrito”, 
financiado por la Consejería, se lleva a 
cabo gracias a la colaboración de la 
Asociación de Archiveros, Biblioteca
rios, Arqueólogos y Documentalistas 
de Castilla-La Mancha.

Además de incentivar el hábito de 
la lectura, este proyecto persigue lograr 
la capacidad de análisis de los textos y 
de las formas de narración literaria de

Cervantes, en una adaptación para los 
más pequeños, “El desdén con el des
dén” de Agustín Moreno y “Noche de 
Reyes” de Shakespeare completan la 
programación.

Tras los buenos resultados obteni
dos en laXVIII edición del festival con la 
incorporación del teatro de calle, este 
año también se podrá disfrutar con las 
representaciones de los “Cantos y Cuen
tos de Don Quijote”, relatados por Ana 
C aste llanos, y los c lás icos de

que los yacimientos arqueológicos se 
encontraran catalogados como bienes 
de interés cultural, ni que aparecieran 
señalizados como yacimientos.

El TSJ señala además que la multa 
impuesta, medio millón de pesetas a 
cada uno de los cinco implicados y una 
de 200.000 para un acompañante, no 
se puede tachar de desorbitada, en la 
medida en que la sanción máxima 
imponible porestas conductas, de acuer
do con la Ley de Patrimonio histórico 
español, es de 25 millones de pesetas.

En ambos casos los hechos fueron 
denunciados por agentes de la Guardia 
Civil que procedieron a identificar a los 
infractores. En concreto, el de “Ermita 
Zuqueca” tuvo lugar el 24 de febrero de 
1993 y el de Ballestero-Viveros el 4 de 
julio de ese mismo año.

los pequeños, así como la difusión de 
los fondos y servicios bibliotecarios.

La iniciativa se lleva a cabo a través 
del uso de un diario de lectura entre la 
población infantil y juvenil del cual exis
te un control en las bibliotecas y centros 
docentes. Este método ya está en mar
cha en numerosas bibliotecas del país 
y se caracteriza por su originalidad, 
atractivo diseño y utilidad para el anima
dor a la lectura.

Esta actividad pretende llegar a las 
bibliotecas como experiencia piloto y se 
desarrolla con un material específico de 
animación a la lectura denominado “El 
cofre del tesoro” . Dicho cofre, recoge 
fichas de referencia de los libros más 
leídos y puede ser utilizado para diver
sos juegos.

Shakespeare “Romero y Julieta” y “Ri
cardo III” escenificados en el idioma en 
el que fueron escritos, inglés.

El presupuesto de este año para el 
Festival de Teatro Clásico es de 41 
millones de pesetas, que son aportados 
por las instituciones que componen el 
Patronato del Festival, es decir, la Junta 
de Comunidades, el Ministerio de Edu
cación y Cultura, la Diputación de Ciu
dad Real, el Ayuntamiento de Almagro, 
y la Caja de Castilla-La Mancha.

Amplia oferta de 
Cursos para 
profesionales de 
Bibliotecas, 
Archivos y 
Centros de 
Documentación

C.M.
Ampliar la formación del personal 

de la región que trabaja en bibliotecas, 
archivos y centros de documentación 
es el objetivo de los once cursos de 
biblioteconomía y archivística organi
zados por la Consejería de Educación y 
Cultura que se celebrarán entre los 
meses de septiembre y diciembre.

Estos seminarios, que se imparti
rán de forma totalmente gratuita, debe
rán ser solicitados antes del 30 de agos
to para los que se celebran en septiem
bre y antes del 16 de septiembre el 
resto.

Para elegir a los profesionales par
ticipantes se tendrá en cuenta el 
currículum presentado y los objetivos 
del curso. Además, en función de las 
plazas disponibles podrán también par
ticipar los becarios de prácticas de ios 
programas bibliográficos o archivísticos 
de la Consejería de Educación y Cultu
ra.

Los cursos, que oscilan entre las 15 
y 40 horas lectivas, se celebrarán en 
Toledo y Albacete.

Los contenidos que tratarán son: 
“Catalogación, clasificación y encabe
zamientos de materia” (Iniciación y per
feccionamiento), “Formato Ibermarc”, 
“Planificación y evaluación de proyec
tos en bibliotecas”, “Difusión y comuni
cación de servicios bibliotecarios”, “La 
colección en la biblioteca: selección, 
adquisición y expurgo”, “La sección lo
cal, Autoedición para archiveros y bi
bliotecarios” , “Informatización y nuevas 
tecnologías en los archivos”, “La orga
nización y descripción en los archivos 
municipales” y “Prevención, conserva
ción y restauración de documentos”.

Sancionadas seis personas por 
rastrear restos arqueológicos 
con detectores

La Consejería de Educación y 
Cultura incentiva el hábito de la 
lectura entre los escolares

Convocatorias Culturales
MEMBR1LLA (C. Real)

La Concejalía de Festejos del Exano. Ayuntamiento de Membrillo convoca: 
CERTAMEN LITERARIO DESPOSORIOS '96". Pueden participar todos 
los escritores que lo deseen, con obras inéditas escritas en lengua castellana. 
Existen tres modalidades: Trabajos en verso; trabajos en prosa y trabajos 
para escritores locales, esta última modalidad también dividida en trabajos 
en verso y prosa. Se otorgará un premio de 25.000 pesetas y placa en cada 
modalidad, pudiendo presentar cada autor un máximo de dos obras por 
modalidad. El plazo de admisión se cerrará a las 13 horas del día 29 de julio. 
Los trabajos deberán presentarse, personalmente o por carta certificada, en 
la siguiente dirección: CASA DE CULTURA. C/ Cristo del Valle, s/n. 
MEMBRILLA {Ciudad Real). Certamen Literario “Desposorios '96". 
Información en el teléfono: (926) 63 70 21.

TOBARRA (Albacete)

XVIII Convocatoria Nacional de Juegos Florales-Premios 'Literarios de la 
ciudad de Tabarra, convocándose los premios de POESIA y CUENTO, 
organizados por el Patronato Cultural de Tobarra-Ay untamiento de 
Tobarra. En la convocatoria de Poesía se otorgarán tres premios de 75.000,
50.000 y 35.000 pesetas y el trofeo denominado “Flor Natural". Los temas 
serán libres a excepción del que concurra al premio “Túrbula”, que versará 
necesariamente sobre un tema tobarreño (historia, gentes, lugares, 
costumbres, etc.). En la modalidad de Cuento, la temática será libre y se 
concederá un premio único de 75.000 pesetas y placa. Los trabajos se 
presentarán o enviarán por correo a la Casa de Cultura de Tobarra, sita en 
Avda. Juan CarlosJ, 16. C.P. 02500, dirigidos al Gerente del Patronato 
Cultural de Tobarra, siendo el plazo de admisión hasta las 15 horas del día 
19 de julio de 1996. Información en el teléfono: (967) 32 50 36.

CONVOCATORIA CONCURSO CARTEL SEMANA SANTA DE 
TOBARRA 1997.
Con el fin de seleccionar el Cartel de la Semana Santa de 1997, se convoca 
un Concurso en las modalidades de Pintura, dotado con un premio de
150.000 pesetas y Diploma; y Fotografía, para el que se fija un premio de
75.000 pesetas y Diploma. El Tema versará obligatoriamente sobre la 
Semana Santa de Tobarra (imágenes, tambores, panorámicads de la Semana 
Santa, Composiciones, etc.). En ambas modalidades, las obras irán sin 
rotular y se exceptúan las transparencias. Las obras se presentarán en 
persona, por Agencia o por Correo en la Sede de la Asociación de Cofradías, 
sita en calle Asunción, n° 8, en horario de 10 a 13 horas de lunes a viernes 
durante el mes de septiembre de 1996. Información en el teléfono: (967) 32 
85 71.

II CERTAMEN LITERARIO ‘‘VINOS DE LA MANCHA"
Podrán participar en este Certamen todos los poetas que residan en el 
territorio nacional con trabajos originales e inéditos basado en la Viña y el 
Vino de “La Mancha ”. Cada autor podrá presentar un sólo trabajo.
El plazo de admisión finaliza el 31 de Octubre de 1996. Se concederá un 
primer premio de 275.000 pesetas y trofeo y un segundo premio de 125.000 
pesetas y trofeo.

II CONCURSO NACIONAL FOTOGRÁFICO “VIÑA Y VINO DE LA 
MANCHA"
La temática será sobre la “Viña y el Vino de la Denominación de Origen La 
Mancha ”, en colecciones de 5 obras por autor. El plazo de admisión está 
comprendido entre el 10 y 31 de Octubre de 1996.

III CONCURSO “VINOS DE LA MANCHA" PARA HOSTELERÍA, 
RESTAURACIÓN Y TIENDAS ESPECIALIZADAS DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Los interesados deberán enviar un informe lo mejor documentado posible, 
que a su juicio le permita competir con otros concursantes, con un contenido 
máximo de 3 folios a doble espacio, que deberá acompañarse de fotografías 
del establecimiento, catálogos o cartas de Restaurante que demuestre la 
meritoria labor en favor de los Vinos de la Denominación de Origen “La 
Mancha". El plazo de admisión está comprendido entre los días 10 al 31 de 
Octubre de 1996. Se establecerán dos premios de 350.000 y 175.000 pesetas 
y Trofeo Conmemorativo.

IV CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO “VINOS DE LA 
MANCHA"
Podrán participar todos aquellos autores de trabajos periodísticos, que con 
firma o seudónimo, haya sido publicados en cualquier medio de 
comunicación escrito entre el 1 de Enero y el 15 de Noviembre de 1996.
Cada participante podrá concursar con un máximo de cuatro trabajos. La 
extensión Será libre y su contenido estará basado en la exaltación de las 
calidades de los Vinos de la Denominación de Origen “La Mancha ”. Se 
establece un primer premio de 600.000 pesetas y Trofeo y un segundo premio 
de 400.000 pesetas y Trofeo.

II CONCURSO NACIONAL DE PINTURA “VINOS DE LA MANCHA"
Los trabajos deberán ser presentados antes del 31 de Octubre de 1996, 
estableciéndose un primer premio de 1.000.000 de pesetas y Trofeo y un 
segundo premio de 500.000 pesetas.

NOTA: Las correspondientes bases de estos Concursos pueden solicitarse a 
la siguiente dirección:
CONSEJO REGULADOR DE LA DENOMINACIÓN DE ORIGEN 
“LA MANCHA"
Avda. de Criptana, 73 - Apdo. 194
13600 ALCÁZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)
Teléfono (926) 54 15 23 - Fax (926) 54 65 39

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #360, 19/7/1996.



r

Semana del 13 al 19 de julio CA STILLA  - LA M ANCHA

N2 S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO
1 6 7 TZABOO NO HAY COLOR
2 2 4 GLORIA ESTEFAN REACH
3 1 6 DANZA INVISIBLE ¡A SUDAR!
4 8 5 MIGUEL RÍOS NO VOY EN TREN
5 3 6 RICKY MARTIN MARÍA
6 26 4 LOS RONALDOS Sí, Sí
7 10 7 SCORPIONS YOU AND I
8 12 3 LA UNIÓN ANDE YO CALIENTE
9 14 6 ALEXIA SUMMER IS CRAZY

10 11 5 THE CRANBERRIES SALVATION
11 16 4 JUST LUIS HEARTACHE
12 - 1 PRESUNTOS IMPLICADOS NO HAY HUMOR
13 18 5 HOOTIE AND THE ... HOLD MAN & ME
14 17 7 ASAP NENA, TÚ ERES LA BOMBA
15 19 3 AMISTADES PELIGROSAS EL PRÍNCIPE VALIENTE
16 20 2 MIGUEL BOSÉ LA AUTORIDAD CANTA
17 - 1 STING YOU STILL TOUCH ME
18 22 6 LOS RODRÍGUEZ MUCHO MEJOR
19 23 4 JUAN ANTONIO CANTA LA DANZA DE LOS 40 LIMONES
20 - 1 TINA TURNER ON SILENT WINGS
21 - 1 MANOLO TENA EL ROMPEOLAS
22 24 3 THE COORS THE RIGHT TIME
23 25 2 LUZ TE OFREZCO LO QUE TENGO
24 21 6 WHIGFIELD SEXY EYES
25 - 1 AZUCAR MORENO SOLOSE VIVE UNA VEZ
26 28 3 EL ÚLTIMO DE LA FILA BAILARÁS COMO...
27 - 1 CARIBO PLEASE DON'T GO
28 30 3 2 UNLIMITED SPREAD YOUR LOVE
29 29 2 HÉROES DEL SILENCIO AVALANCHA
30 35 2 DREAM TEAM PROJECT MUSIC
31 32 2 THE DELOVED SATELLITE
32 - 1 ANTONIO FLORES HURACÁN
33 33 3 LITTLE NOISE CAN'TTAKE MY EYES
34 - 1 VIRGINIA GLUCK ENTRE ANIMAS
35 — 1 SANDY & PAPO MC MUEVE MUEVE

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

VIDEO

Radio SURCO

VIDEO-JUEGOS
Indycar racing II

IndyCar Racing II te vuelve a 
poner al volante, en la parrilla de 
salida, listo para volaren el deporte 
automovilístico más famoso del 
mundo.

Pero que quede claro que la 
continuación del galardonado jue
go original no es una versión reto
cada del anterior. Tiene más poten
cia, más detalles y más control; 
además, las 15 pistas han sido 
mejoradas para igualarlas a los circuitos de Indy de 1.995.

Sin embargo, el cambio de marcha más espectacular es probablemente el 
cambio en el nivel de autenticidad. Papyrus ha utilizado modelos tridimensionales 
de coches Indy de gran realismo para ofrecer a los jugadores la réplica más exacta 
que se ha hecho hasta ahora de la sensación de estar participando en una carrera: 
la asombrosa combinación de increíble delicadeza y espectacular potencia que 
hacen de las carreras de IndYCar la prueba suprema de habilidad y nervio sobre 
la pista, y ahora, sobre la pantalla.

El más mínimo toque a la palanca de cambios o al acelerador quedan 
plasmados en la pantalla: una simple equivocación y podrás estrellarte.

A parte de todo eso, el juego también presenta unos escenarios tridimensionales 
de mapeado de texturas en los que la acción transcurre en tiempo real. Pero vas 
a tener que creértelo sin más, porque si te entretienes en admirarlos, te los tragarás.

Voodoo Lounge
En algún lugar del corazón de 

Luisiana, entre los pantanos, som
bras y transeúntes de un oscuro 
mundo, se encuentra una casa de 
tentación y peligro. Una perturba
dora y suntuosa mansión sureña, 
que permanece viva como si estu
viera bajo la influencia del hechizo 
y misterio del Voodoo Lounge.

Encuentra tu camino a través 
de las innumerables habitaciones, 
corredores y pasajes secretos, para reunirte con tus huéspedes y experimenta todo 
lo que esta increíble fiesta tiene que ofrecer.

Por primera vez en un programa CD-ROM puedes entrar en el mundo virtual 
de la mano de la Banda de Rock más grande de la historia, los Rolling Stones.

Sal con Mick, Keith, Charly y Ronnie, y diviértete con los Stones como nunca 
lo has hecho antes. Disfruta de una exclusiva deliciosa sesión con Ronnie y Keith, 
únete a la banda en un concierto multitudinario, observa los videos musicales y 
conoce las influencias originales que configuraron una de las leyendas de la historia 
del Rock.

Entra en el mundo virtual del Voodoo Lounge y descubre los misterios, delicias 
y peligros de esta embrujadora experiencia multimedia.

El Presidente y Miss Wade El Guardián
“El Guardián” 

es la nueva pelí
cula de las aven
turas de la mítica 
saga “Star Trek”. 
En esta ocasión, 
conoceremos a 
n u e v o s  
persoajes, una 
nave excepcio
nal, una parte ja
más explorada 
del Universo y los 
más exó ticos 
alienígenas.

La h is to ria  
comienza cuando 
una nave rebelde 
desaparece en 
medio de una tor
menta de plasma 
en las Malas Tierras. El Voyager tiene como misión investigar 
lo sucedido. La Capitana Kathryn Janeway decide utilizar los 
servicios del Oficial Starfleet, quien sirvió como mercenario 
en el Maquis. El Voyager, misteriosamente, se ve impulsado 
a 70.000 años luz por una fuerza irresistible.

Grandes efectos especiales, una aventura cargada de 
fuerza y suspense, y una cinta imprescindible para todos los 
amantes del cine de ciencia-ficción.

Una de las
mejores películas 
di director Rob 
Reiner (“Cuando 
Harry encontró a 
Sally” , “Misery” , 
“La Princesa Pro
metida”), “El Pre
sidentes de Miss 
W ade” cuenta
con uno de los
mejores repartos 
del cine actual:
Michael Douglas 
(Oscar por “Wall 
S treet",“ Instinto 
Básico”), Annette 
Benning (“A pro
pósito de Henry”,
“Bugsy”), Martin 
Sheen(“Gandhi”,
“Apocalypse Now”), Michael J. Fox (Trilogía “Regreso al 
Futuro” . Richard Dreyfuss (Oscar por “La Chica del Adiós", 
ATiburón), y un largo etcétera.

Esta deliciosa comedia romántica cuenta la historia de 
amor de un viudo Presidente de los Estados Unidos yn de una 
hermosa joven, miembro de un lobby ecologista.

Divertida, emotiva y con un extraordinario ritmo cinema
tográfico.

MUSICA
La Unión: “Hiperespacio”

Si hubiera que definir en pocas palabras el nuevo álbum de La Unión, podría 
decirse que es un gran disco de SOUL, con mayúsculas. Uno de los pocos 
esfuerzos serios por volver a poner de actualidad un estilo fundamental en la música 
de nuestro tiempo, con esos toques propios que siempre llaman la atención en las 
grabaciones de Rafa Sánchez, Luis Bolín y Mario Martínez. Un recuerdo a las 
formas musicales de figuras legandarias como Al Green, James Brown, Curtís 
Mayfield, Temptations o los mismísimos Earth Wind and Fire-. Como siempre, lo 
importante es lo que cuentan y como lo cuantan, solo que ésta vez sus canciones 
llevan un envoltorio de auténtico lujo. Claro, que todo resulta más sencillo si se 
cuenta con los mejores de cada género y en este caso la elección como productor 
de Paul O.duffy (Swing Out Sister, Was Not Was, Tom Jones) tiene mucho que ver 
en el excelente resultado final del disco.

“Hiperespacio” es un claro viaje a las raíces del funk de los 70, utilizando una 
poderosa sección de metal donde destacan los nombes de John Thirkell, Dennis 
Rollins (famosos por sus sesiones junto a los Brand New Heavies y Jamiroquai) 
Snake Davies y Steve Sidwell. Los teclados son de Tony Patler ycomo programador 
contaron con la asistencia de Simón Duffy. El disco se grabó -en Madrid (Sintonía) 
y Londres (Nomis y Swanyard estudios)- por etapas, en tres tandas de 3, 4 y 3 
temas, y se mezcló en Londres (Nomis), aunque la inspiración de algunos de sus 
mejores momentos (“Tú y yo”, AnEGRITA”) llegó en tierras menorquinas. Mención 
especial merece la colaboración de Alejandro Sanz, cuya guitarra aporta un toque 
mágico en temas como "Ande yo caliente” y “Negrita”. Por lo demás, los arreglos 
vocales y los coros calientes aportan una riqueza a unos temas que servirían como 
guiones de cine, evitando larguísimos finales de canción.
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OCIO
CINE LOS TOROS

QUE NADA NOS SEPARE
AURUM

TÍTULO: “Que nada nos separe” 
DIRECCIÓN: Peter Horton 

GUIÓN: Robert Kuhn 
PRODUCCIÓN: Mark Burg v Eric Eisner 

MÚSICA: Dave Grusin
DIRECTOR DE FOTOGRFÍA: Andrew Dintenfass
ACTORES PRINCIPALES: Joseph Mazzello. Brad 

Renfro. Annabella Sciorra. Diana Sacarwid.

Una amistad insólita entre dos ni
ños de once años de edad y, que se 
encuentran solos, conduce a una aven
tura excitante, divertida y conmovedora 
en “Que nada nos separe" tiene como 
protagonistas a Joseph Mazzello (“Par
que Jurásico”, “The River Wild”), Brad 
Rento (“El Cliente”) y Annabella Sciorra 
(“Jungle Fever”, “La Mano que mece la 
cuna”). Esta producción de la compañ ía 
Island Pictures production, que va a ser 
estrenada por Universal Pictures, se
ñala el prometedor primer largometraje 
de Peter Horton, director de la película, 
más conocido por su trabajo como actor 
en la serie de televisión “Treinta y tan
tos”.

En “Que nada nos separe”, Erik 
(Rento), el chico travieso del barrio, 
decide hacerse amigo de la persona a la
que todo el mundo evita, Dexter ha contraído SIDA por una transfusión
(Mazzello), un chico lleno de vida que de sangre. Aislado de una comunidad

ignorante a causa de su enfermedad, el 
nuevo amigo rebelde de Dexter le salva 
de su soledad. La madre de Dexter 
(Sciorra) está encantada con Erik, pero 
los padres de Erik (Diana Scarwid), 
asustados, prohíben cualquier contac
to entre los dos chicos.

Cuando la situación de Dexter co
mienza a debilitarse, Erik decide no 
abandonar a su amigo, y emprenden 
ambos un viaje en busca d un remedio 
para la enfermedad. Durante el trans
curso de un verano inolvidable, las vi
das de los chicos cámbiarán para siem

pre en una temporada de cura, amistad 
y el poder perdurable del amor.

En Hellín (Albacete), el 16 de junio, 
se lidiaron cinco toros de Ernesto Louro 
(desiguales de presentación y regular 
juego). "El Fundi", dos orejas y un aviso 
y ovación; José Pacheco "El Califa", un 
aviso y vuelta al ruedo y un aviso y una 
oreja; Francisco Porcel, que sustituía al 
mexicano Manolo Mejía, una oreja y un 
aviso y un aviso y aplausos. Un cuarto 
de plaza.

En Abenojar (Ciudad Real), el 25 de 
junio, se lidiaron siete novillos de 
Demetrio Ayala (bien presentados y de 
juego acptable). Manuel Jesús "Cid", 
silencio y dos orejas y rabo; Diego Rue
da, silencio y dos orejas y rabo; Juan 
Alvarez, dos orejas y silencio. La 
rejoneadora Raquel Orozco, dos ore
jas. Algo más de media entrada.

En Manzanares (Ciudad Real), el 
20 de julio, se lidiaron seis toros de 
Martín Barrocal (desiguales de presen
tación y de juego). Enrique Ponce, dos 
orejas en cada uno; Cesar Rincón, si
lencio y ovación y saludo desde el ter
cio; Jesulín de Ubrique, silencio en los 
dos que le tocaron en suerte.

DIEZ FESTEJOS COMPONEN LA 
FERIA DE ALBACETE

Siete corridas de toros, una de 
rejones y dos novilladas picadas com
ponen la feria de Albacete, que se cele
brará del 8 al 17 de septiembre.

El día 8, toros de "Passhara" para 
Joao Moura, Antonio Correas, Luis 
Domeq y Antonio Domeq.

El día 9, toros de "Los Bayones" 
para Julio Aparicio, Vicente Barrera y 
Francisco Rivera Ordoñez.

El día 10, toros de Cebada Gago 
para Luis Francisco Esplá, Emilio Muñoz 
y José Tomás.

El día 11, toros de "Torrestrella" 
para José Miguel Arroyo "Joselito", 
Enrique Ponce y Juan Serrano "Finito 
de Córdoba".

El día 12, toros de Núñez del Cubillo 
para Miguel Báez "Litri", "Jesulín de 
Ubrique" y Manuel Caballero.

El día 13, toros de El Puerto de San 
Lorenzo para José María Manzanares, 
Enrique Ponce y Vicente Barrera.

El día 14, toros de "El Torreón" para 
Cesar Rincón, José Miguel Arroyo 
"Joselito" y Víctor Puerto.

El día 15, toros de Victorino Martín 
para Manuel Caballero, Pepín Liria y 
Raúl Gracia "El Tato".

El día 16, novillos de Giménez 
Indarte para Manuel Amador, Eugenio 
de Mora y Vicente.de la Serna.

El día 17, novillos de Jiménez 
Pasquau para José Manuel Samos, 
Samuel López y Paco Cruz 
INAUGURACIÓN DE LA PLAZA DE 
TOROS DE LA SOLANA (C. Real)

Tras veinte años en el dique seco la 
Plaza de Toros de La Sola, que ha sido 
reconstruida, se inaugurará el día 26, 
coincidiendo con la Feria y fiestas en 
honor a Santa Ana. Los matadores se
rán: Miguel Baez "Litri", Javier Conde y 
Manuel Díaz "El Cordobés".

FERIA DE ALMAGRO (C. Real)
El día 24 de agosto actuarán Raúl 

Gracia "El Tato" y Pepín Liria, junto a un 
tercero no confirmado. El día 25 lo ha
rán José Miguel Arroyo "Joselito", Enri
que Ponce y Francisco Rivera Ordoñez.

El ZOO de Madrid reanuda su 
programa de reproducción del 
binturong

Recientemente y procedente del 
zoo del Krefelder (Alemania), llegó al 
Parque Zoológica de la Casa de Campo 
un binturong macho, llamado “Jupp”, 
para que formase pareja con “Rose 
Marie” , único ejemplar de esta especie 
existente en la institución madrileña.

La historia de ambos binturones 
tiene cierta similitud y no está exenta de 
dramatismo. “Rose Marie”, nacida el 30 
de enero de 1.985, tuvo que ser criada 
artificialmente porque su madre murió 
el en parto. Seis años más tarde, murió 
su padre y “Rose Marie 'quedó sola, ya 
que los esfuerzos de los responsables 
del zoo por encontrarle un compañero 
no daban resultado.

Mientras tanto, “Jupp' vivía apaci
blemente en compañía de una hembra 
en el zoo de Krefelder hasta que la 
pareja fue cambiada de domicilio, den
tro del propio zoo. Nadie podía imaginar 
que este taslado iba a alterar de tal 
manera a los binturones. El hecho es 
que ambos dejaron de comer y, si bien 
“Jupp” interrumpió su ayuno cuando 
estaba en peligro d muerte, su compa
ñera se dejó morir.

Así pues, el viaje de “Jupp” a Ma
drid implicaba un indudable riesgo que 
merecía la pena atontar para ponerfin a 
su soledad y la de “Rose Marie” e inten
tar que los dos animales formasen pa
reja. Los primeros días de ”Jupp” en su 
nueva morada fueron difíciles. Reac
cionó ayunando, como cabía esperar. 
Transcurrido el imprescindible período 
de aislamiento, fue llevado junto a “Rose 
Marie”, que no se mostró ilusionada al 
recibirlo. Hubo gruñidos amenazado
res por parte de la hembra ante la ansio
sa mirada de los cuidadores, que diaria
mente cambiaban la dieta de “Jupp” por 
ver de conocer las exigencias de su

paladar. Pese a tan mala acogida, ”Jupp” 
empezó a comer y, poco a poco, fue 
ganando fuerzas que le permitiesen 
superar el rechazo de “Rose Marie”. Al 
final, la tenacidad de “Jupp” va logrando 
sus frutos y “Rose Marie” comienza a 
compartir con él casa y comida.

Los binturones son los vivérrimos 
de mayor tamaño, familia que agrupa, 
entre otros, a mangostas, civetas y 
ginetas. Pueden medir 1,80 metros de 
longitud, de la que la mitad corresponde 
a la cola, que es prensil. Tienen cuerpo 
robusto, partas cortas y gruesas con 
pies de cinco dedos y uñas grandes, 
fuertes y algo retráctiles. Están cubier

LIBROS

tos de pelo largo, espeso, áspero y 
rizado de color negro en los machos y, 
con frecuencia, gris en las hembras. A 
cada lado del hocico tienen largos bigo
tes blancos. Hacen vida nocturna y se 
alimentan de pequeños mamíferos, pá
jaros, peces, gusanos, insectos, fruta y 
otras substancias vegetales. Son ani
males poco abundantes dispersos en 
Borneo, Java, Sumatra, península 
malaya, Assam y Tailandia.

Veterinarios y cuidadores del Par
que Zoológico confían en que la unión 
de “Rose Marie” y "Jupp” se consolide 
y contribuya a asegurar la superviven
cia de la especie.

Bill Gates: “Camino al futuro
Bill Gates, fundador y presidente 

ejecutivo de Microsoft Corporation, ha 
publicado su primer libro, “Camino al 
futuro” , que constituye un esfuerzo para 
iniciar un amplio diálogo público de cómo 
la sociedad se verá afectada en una 
época de drásticas innovaciones tec
nológicas.

“Camino al futuro” contempla las 
nuevas tecnologías y su influencia en la 
manera en que trabajaremos y vivire
mos en el futuro. Centrándose en la 
autopista de la información, Gates des
cribe cómo la creciente red global de 
computadoras proporcionará un acce
so universal a la información, productos 
y servicios en todo el mundo. El resulta
do es que la autopista capacitará a más 
gente para participar más intensamen
te en más cosas, como la educación de 
sus hijos, el proceso político o su propia 
salud.

Las herramientas que proporciona 
esta nueva “Era de la información” - 
aplicaciones innovadoras de software, 
información, computadoras, televisio
nes y teléfonos- prometen cambiar las 
opciones en materia de aprendizaje, 
trabajo, compras y hasta en nuestras 
propias relaciones personales. Las 
computadoras del tamaño de una pe
queña agenda -las “wallet PC” o 
computadoras monedero- permitirán a 
los usuarios recibir o enviar mensajes, 
manejar sus cuentas corrientes con 
plena seguridad, determinar su locali
zación exacta en cualquier punto de la 
tierra o controlar su propia frecuencia 
cardíaca. Otras aplicaciones permitirán 
escuchar cualquier canción en no im
porta qué momento, o ver una jugada 
del partido de fútbol de la semana pasa
da, eligiendo incluso el ángulo de cáma
ra apetecido. Hasta por ejemplo, en 
caso de accidente, la computadora diri
giría al usuario al hospital más conve
niente o cercano y registraría su ingre

so antes de su llegada.
Gates señala algunas áreas donde 

la repercusión de la autopsia será par
ticularmente profunda. En materia de 
educación, los textos de millones de 
libros estarás disponibles “on line”; los 
profesores podrán personalizar la en
señanza a medida de las capacidades 
de cada uno de sus alumnos; y podrán 
compartir instantáneamente sus mate
riales educativos y experiencias pro
pias con sus colegas. En las grandes 
ciudades la red posibilitará él teletrabajo, 
trabajando desde la propia casa en 
lugar de sufrir innumerables horas de 
atascos.

Como señala Bill Gates, un cambio 
tan enorme crea grandes desafíos. El 
progreso tecnológico forzará a la so
ciedad hoy en día a enfrentarse a 
arduos problemas y transformaciones 
socioeconómicas.
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CICLISMO

SE CELEBRARÁ ENTRE LOS DÍAS 16 Y 20 DE AGOSTO

Socuéllamos será el punto de 
partida de la XXIV Edición de las 
“Rutas del Vino”

C.M.
Los pasados días se presentó ante 

los medios de comunicación en Ciudad 
Real la 24- edición de la Vuelta Ciclista 
“Rutas del Vino”, que se celebrará du
rante los días 16 al 20 de agosto y que 
discurrirá por las provincias de Ciudad 
Real, Cuenca, Albacete y Toledo.

En el Palacio Provincial, de la Dipu
tación de Ciudad Real, el presidente de 
la institución provincial, Jesús Garrido, 
acompañado del diputado provincial de 
Deportes, Sebastián García, acompa
ñados por José Moreno Perona y Juan 
Muñoz Navas, del Comité Organizador, 
presentaron esta edición, que cuenta 
con la novedad respecto a otro años de 
que cada una de las cinco etapas con 
que cuenta la carrera tendrá la salida y 
la llegada en la misma localidad.

Otras novedades que se han pre
visto para esta edición tienen que ver 
con la caravana que acompañará la 
carrera, pues allí donde se establezca 
la meta se montará un espectáculo 
musical para que se pueda “vivir un día 
de fiesta en torno a las Rutas del Vino”, 
según señaló el propio diputado de 
Deportes de Ciudad Real. Asimismo, la 
carrera contará con un director de ca
rrera de reconocido nivel, como es 
Eduardo Chozas, retirado hace escaso 
tiempo del ciclismo activo.

Al igual que en anteriores edicio
nes, el principal patrocinador de la prue
ba es la Diputación Provincial, que ade
más ha puesto en contacto a los orga
nizadores dele vento con el PIP (Patro
nato de Intereses Provinciales). Tam
bién hay que contar con la colaboración 
de Caja Castilla-La Mancha, Lanza, Caja 
de Madrid y distintas casas comercia
les y ayuntamientos de las poblaciones 
que acogen cada una de las salidas 
(Socuéllamos, Campo de Criptana,

Valdepeñas, Membrilla, Puertollano y 
Tomelloso), y que cuenta con un presu
puesto de 16.323.000 pesetas.

En lo que se refiere a la colabora
ción de la Junta de Comunidades, rese
ñar que la Consejería de Educación y 
Cultura premiará al primercorredorcas- 
tellano-manchego clasificado en la prue
ba.

Para esta vigesimocuarta edición, 
un total de 14 equipos nacionales de las 
categorías de élite y sub-23 tomarán 
parte en la prueba. Los equipos inscri
tos son: Destilerías SYS, de Alicante); 
Saunier Duval, de Guadalajara; E.R.F. 
CC. Nieves, de Madrid; Agua de 
Mondariz, de Pontevedra; Pescanova 
de Vigo; Gres de Nules-Keraben, de 
Murcia; Gran Vía de Hortaleza, de Ma
drid; C.E.C. Coslada-Coslauto, de Ma
drid; Selección de Canarias; Costa Sie
te-Villas de Cantabria; Galo-Dialprix, de

Alicante; Nagares, de Cuenca; y C.C. 
Taliarte, de Gran Canaria. En total, 98 
corredores que deberán completar los 
738 kilómetros y 500 metros de que 
consta la edición de este año.

El presidente de la Diputación afir
mó que las “Rutas del Vino” significan 
“la promoción de nuestro producto es
trella, el vino; por eso debemos estar 
ahí, patrocinándola, aunque no entre
mos en la organización pues no es 
nuestro cometido”.

Sebastián García, diputado de De
portes, destacó el gran esfuerzo reali
zado tanto por la Diputación como por la 
organización para que esta edición sea 
un éxito.

Precisamente los organizadores 
destacaron la presencia en el patrocinio 
de la Diputación Provincial afirmando 
que esta institución “no sólo nos ayuda, 
sino que nos empuja” .

XXIV RUTAS CICLISTAS 
- Calendario -

1?. ETAPA (16 de Agosto)
SOCUÉLLAMOS-SOCUÉLLAMOS (130 kilómetros).
Salida de Socuéllamos por la CM-3111 a Sotuélamos. Por la N-430 y  
la CM-3119 a Villarrobledo (Meta Volante). Por la N-310 a El 
Provencio (Sprint Especial). Las Pedroñeras (Meta Volante). Las 
Mesas (Sprint Especial) y  llegada a Socuéllamos, donde estará situada 
la Meta.

2-. ETAPA - Primer Sector (17 de Agosto)
CAMPO DE CRIPTANA-CAMPO DE CRIPTANA (110 kilómetros). 
Salida de Campo de Criptana, N-420 a Alcázar de San Juan, CM-400 
a Vil ¡atranca de los Caballeros (Meta Volante), CM-3158 a Quero 
(Sprint Especial), Miguel Esteban, CM-310 a Quintanar de la Orden, 
N-301 a Mota del Cuervo (Meta Volante), N-420 a Pedro Muñoz 
(Sprint Especial), Campo de Criptana (Puerto de Montaña de 2-, 
Categoría) y  Meta en la Sierra de los Molinos.

2-. ETAPA -  Segundo Sector (17 de Agosto) 
VALDEPEÑAS-VALDEPEÑAS (61'5 kilómetros C.R.E.).
Salida de Valdepeñas, CM-412, Torrenueva (Meta Volante), CR-612a 
Valdepeñas (Meta).

3S. ETAPA (18 de Agosto)
MEMBRILLA-MEMBRILLA (153 kilómetros).
Salida de Membrilla, por la N-430, Altozano (Manzanares), CRP-5212 
Puerto de la Candelaria (4-, Categoría), Puerto El Choto (4a. Categoría), 
Bolaños de Calatrava (Sprint Especial), Almagro (Meta Volante), CM- 
412 a Pozuelo de Calatrava (Sprint Especial), CM-4127 a Miguelturra, 
Ciudad Real (Meta Volante), N-401 a Fernancaballero, Malagón, CM- 
4114 a Daimiel (Sprint Especial); por la N-430 a Manzanares y  
Membrilla, donde se encuentra situada la Meta.

4s. ETAPA (19 de Agosto)
PUERTOLLANO-PUERTOLLANO (151 kilómetros).
Salida de Puertollano por la CR-502 Puerto de Mestanza (3a. 
Categoría), Hinojosa de Calatrava, Cabezarrubias del Puerto (Puerto 
de 4a. Categoría), Brazatortas, N-420, Puertollano (Meta Volante), 
dando tres vueltas al siguiente circuito: CM-4110 a Almodóvar del 
Campo (Sprint Especial), Puerto de 4a. Categoría, Retamar, 
Puertollano y Meta.

5-. ETAPA (20 de Agosto)
TOMELLOSO-TOMELLOSO (133 kilómetros).
Salida de Tomelloso por la CM-400 a Sotuélamos, N-430 a Ossa de 
Montiel (Meta Volante), Ruidera (Sprint Especial), La Malena (Puerto 
de 4a. Categoría), CM-3109 a Tomelloso (Meta Volante), CM-400 y  N- 
310 Hostal Rocinante (Sprint Especial), Argamasilla de Alba, CM-3115 
y  CM-3109 a Tomelloso, donde estará instalada la Meta.

DIAS DESPUÉS DE SER PREMIADO, PRESENTÓ EL LIBRO “CICLISMO Y SEGURIDAD VIAL”

El director de Deportes de la Junta recibió la Placa de Plata 
al Mérito Ciclista

C.M:
Francisco Javier Martín del Burgo 

recibió la placa de plata al Mérito Ciclis
ta por la iniciativa parlamentaria relacio
nada con la seguridad vial, que defen
dió en la pasada legislatura como dipu
tado nacional.

El director general de Deportes, 
Francisco Javier Martín del Burgo, reci
bió de manos del presidente de la Fede
ración Española de Ciclismo la placa de 
plata al Mérito Ciclista. Con ese galar
dón se reconoce su labor y trabajo a lo 
largo del pasado año en favor de este 
deporte.

En concreto, Martín del Burgo es

distinguido por la defensa de una po
nencia parlamentaria que recoge una 
serie de recomendaciones destinadas 
a la mejora de la seguridad vial de los 
ciclistas, tanto en la carretera como en 
las vías urbanas.

En el acto de entrega, que tendrá 
lugar en la sede de la Federación Espa
ñola de Ciclismo en Madrid (calle Fe- 
rraz, 16), se presentó además el libro 
editado por el Congreso de los Diputa
dos que recoge esta iniciativa y que 
lleva por nombre “Ciclismo y Seguridad 
Vial”.

El libro recoge un centenar de pro
puestas para aumentar la seguridad de

los ciclistas en nuestras carreteras, 
desde la introducción de la seguridad 
vial como materia transversal del ciclo 
educativo hasta modificaciones del có
digo de circulación -permitir la circula
ción paralela y aumentar la distancia 
mínima de seguridad al adelantar a 
ciclistas- pasando también por el uso 
del casco, la creación de carriles -bici o 
las campañas publicitarias para aumen
tar el respeto por los ciclistas.

Martín del Burgo comentó que se 
trata de un trabajo inédito dentro del 
parlamentarismo europeo que surgió al 
contrastarse la preocupación existente 
por el número de víctimas del ciclismo

en carretera.
Esta preocupación llevó a la crea

ción de una ponencia de las Cortes, que 
estuvo trabajando un año durante la 
anterior legislatura, en la que el actual 
director general de Deportes era parla
mentario por Ciudad Real, para estu
diar estos accidentes y tratar de reducir 
su número.

A lo largo de ese año, la ponencia 
de las Cortes, explicó Martín del Burgo, 
conoció las opiniones de ochenta y 
cinco personas relacionadas con la 
cuestión -ciclistas profesionales, ex-ci- 
clistas, periodistas especializados, ci- 
cloturistas, especialistas en seguridad

vial, etc.- que enriquecieron con sus 
puntos de vista el trabajo de los parla
mentarios.

En este sentido, el ex-ciclista Eduar
do Chozas felicitó a los diputados por su 
trabajo “sensacional’ para el conjunto 
de la sociedad, ya que, recordó, en 
España hay setecientos mil ciclistas 
aficionados federados pero nadie sabe 
realmente el número de ciclistas oca
sionales o que circulan sin licencia.

Por su parte, el director general de 
Deportes manifestó su interés para que 
el reglamento de Tráfico y Seguridad 
Vial incluya las recomendaciones reco
gidas en el apartado del libro que habla 
de la utilización deportiva de la carrete
ra.

Asimismo, Martín del Burgo indicó 
que es muy probable que el libro sea 
presentado internacionalm ente en 
Lugano, ciudad en la que se celebran 
este año los campeonatos mundiales „  
del ciclismo para aficionados y profe
sionales.

IDAINTOIAIY
VARIEDAD Y CALIDAD 

DE
BUENOS EVENTOS

Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 - TOMELLOSO (C. Real)

/  PRODUCCIONES ARTÍSTICAS

i
HEREDIA

c _ _ 3 Í
l'RODt LCIOM
A R T IST IC A

NUEVA DIRECCIÓN

IIGIÍEIII I C/ Antonio López, 249 - 4° (Edificio Vértice) 
V 28041 MADRID

VIVIENDAS, LOCALES, NAVES 
INDUSTRIALES, SOLARES, ETC.

LUIS ROSADO ESPINOSA

C/ García Pavón, 47 
Telf.: (926) 50 62 24 - TOMELLOSO
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FUTBOL

Designados los grupos de Tercera y 
Autonómica para la próxima 
temporada

C.M.
La Federación Castellano-Manche- 

ga de Fútbol ha compuesto los grupos 
de Tercera División y Primera División 
Autonómica de cara a la temporada 96/ 
97. La novedad más importante en Ter
cera es la inclusión del Socuéllamos 
(Ciudad Real) y Torpedo 66 de Cebolla 
(Toledo), campeones de los grupos I y 
II de Primera Autonómica, respectiva
mente; así como el Mora de Toledo, que 
venció en doble eliminatoria al Bolañego, 
y el propio equipo de Bolaños de Cala- 
trava (Ciudad Real), gracias al ascenso 
a Segunda División B conseguido porel 
Manchego de Ciudad Real.

Así, en Tercera División, los veinte 
equipos que disputarán la próxima tem
porada son: Hellín Deportivo y Villarro- 
bledo, ambos de Albacete; Almagro, 
Bolañego, Gimnástico de Alcázar, Man
zanares, Puertollano, Socuéllamos, La 
Solana, Teresiano (Malagón), Tomello- 
so y Valdepeñas, todos ellos de la pro
vincia de Ciudad Real; Ios-conjuntos de 
Cuenca, Cam pillo y Conquense; 
Azuqueca y Guadalajara, de esta pro
vincia; y los equipos toledanos de Mora, 
Torrijos, Villacañas y Torpedo 66, de 
Cebolla.

Por lo que respecta a la Primera 
División Autonómica, al igual que en la 
pasada temporada, ésta se ha dividido 
en dos grupos, con 18 equipos en cada

uno de ellos.
En el primer grupo se encuentran 

equipos de Cuenca, Albacete, Ciudad 
Real y el equipo toledano de Quintanar; 
mientras que el segundo lo componen 
conjuntos de las provincias de Guada
lajara y Toledo.

En el Grupo I militarán los siguien
tes equipos: Castillo Almansa, E.F. Al
bacete, La Roda, At. Tarazona y 
Tobarra, de la provincia de Albacete; 
Criptanense, Daimiel, Miguelturreño, 
Pedro Muñoz, Piedrabuenay Puertolla
no, de Ciudad Real; y los conjuntos

conquenses de Belmonte, Minglanilla, 
Mota del Cuervo, Pedroñeras, San Cle
mente y San José de Cuenca; y el 
cuadro de Quintanar de la Orden.

El Grupo II lo componen Sp. 
Cabanillas, Sigüenza y Trillo, de Gua
dalajara; Asland (Villaluenga de la 
Sagra), Carpió, Consuegra, Escalona, 
Esquivias, lllescas, Madridejos, San 
Prudencio (Talavera de la Reina), San
ta Bárbara, Santa Cruz/U JAF, Sonseca, 
Toledo Im peria l, Valm ojado, Los 
Yébenes y Yuncos, todos ellos de la 
provincia de Toledo.

NOTICIAS BREVES
EL ENTRENADOR DEL MANZA

NARES DURANTE LA PASADATEM
PORADA, TASIO, nocontinuará al fren
te del equipo franjiblanco la próxima 
campaña, siendo su sustituto José 
Núñez, que durante las últimas tempo
radas ha entrenado al equipo toledano 
del Villacañas.

EL FUTURO DEL VALDEPEÑAS 
SE PRESENTA INCIERTO y no se
sabe a ciencia cierta si el conjunto blan
co militará la próxima temporada en 
Tercera División. La Junta Gestora crea

da tras la dimisión del anterior presiden
te, presentó el jueves su renuncia du
rante el transcurso de una Asamblea y 
las opciones que existen para que el 
Valdepeñas continúe como equipo para 
la próxima campaña pasan por las so
luciones provinientes del Ayuntamien
to.

MANOLO CHICO ha renovado su 
contrato como entrenador del Tomello- 
so C. F., tras “el acuerdo satisfactorio” al 
que llegaron ambas partes, el propio 
entrenador blanco y el presidente del

conjunto tomellosero, Higinio Ponce. 
Los en trenam ien tos del equipo 
tomellosero comienzan el próximo día 
28 y la presentación del equipo se rea
lizará el próximo día 3 de agosto, sába
do.

JUANCHO, delantero que la pasa
da temporada militó en el Puertollano 
Industrial, se ha convertido en uno de 
los primeros refuerzos del Manchego 
de cara a su nueva etapa en Segunda B. 
El jugador ha declarado sentirse confia
do de cara a esta temporada.

FÚTBOL - 2e. División

El Toledo despejó la incógnita y 
Casuco será su entrenador

Finalmente se desveló la incógnita 
y tras descartarse el fichaje de Emilio 
Cruz, al no llegarse a un acuerdo eco
nómico, Casuco se hará cargo del C.D. 
Toledo la próxima temporada.

El equipo presidido por Emiliano 
Carballo ya ha realizado algunos ficha- 
jes de cara a la campaña 96/97 y el 
jugador Felipe Herrero, que militó la 
pasada temporada en el C.D. Logroñés 
se ha incorporado a la disciplina 
verdiblanca. Igual ha ocurrido con el 
donostiarra Emery, jugadro de la Real 
Sociedad que ha recalado en el club de 
la Ciudad Imperial, con lo que ya ha 
comenzado a confeccionarse la planti
lla toledana.

También se han contratado los ser
vicio de Paulino, un albaceteño que la 
temporada pasada militó en el Atlético 
Marbella, club que descendió a Segun
da B, procedente del Atlético de Madrid, 
y que defenderá los colores toledanos 
en calidad de cedido.

Los servicios técnicos del club con
tinúan trabajando para cerrar la plantilla 
y se ha hecho público el interés por 
Pichi y Edu Alonso, aunque en los últi
mos días parece haberse desvanecido 
el interés del equipo toledano por estos 
dos jugadores, el primero pertenecien-. 
te al Orense, un recién ascendido; y el 
segundo al Avilés.

Por lo que respecta al otro equipo 
castellano-manchego que militará esta 
temporada en Segunda División, el Al
bacete, reseñar que tras los f ichajes del 
sevillista Diego y de los herculanos, 
Gonzalo y David, el equipo que entre
nará Manolo Jiménez se ha hecho con 
los servicios del jugador paraguayo Juan 
Carlos Centurión, un delantero de 24 
años que militó en el Guaraní del país

sudamericano. El contrato firmado con 
Centurión une al jugador por tres tem
poradas con el equipo blanco y el equi
po de la ciudad manchega ha desem
bolsado por el delantero 400.000 dóla
res, alrededor de 50 millones de pese
tas.

Otro jugador que también ha 
recalado en el entidad blanca es el ex
toledano Tito, quien tras pasar el perti
nente reconocimiento médico estampó 
su firma con los albaceteños por tres 
temporadas. El traspaso de Tito ha su
puesto un desembolso de 25 millones 
de pesetas.

También suena como posible re
fuerzo del equipo blanco el delantero 
del Real Betis, Juan Sabas, quien seña
ló no importarle jugar en el equipo 
albaceteño la próxima temporada, aun
que está a expensas de la presentación 
de su actual equipo, el Betis, aunque el 
jugador verdiblanco también señaló que 
su presidente, Ruiz de Lopera, le mani
festó que el entrenador bético, Lorenzo 
Serra Ferrer contaba con él para la 
próxima temporada.

Otro punto de interés para el club 
albaceteño se centra en su delantero, 
Francisco Javier Luna, quien parece 
interesar a varios equipos de Primera 
División, sobre todo al R.C.D. Español. 
El fichaje de Luna por el equipo que 
entrenará Pepe Carcelén, que fuera 
segundo de Benito Floro tanto en el club 
albaceteño como en el Real Madrid, 
podría tomar mucha más fuerza en el 
caso de que finalmente el delantero 
“periquito” Ismael Urzáiz fuera traspa
sado al Athlétic de Bilbao.

En este caso, los españolistas po
drían hacer efectivos los 450 millones 
de pesetas en los que ha sido tasado el 
delantero jerezano.

FUTBOL - 2a. División B

Talavera y Manchego, 
encuadrados en el Grupo I

C.M.
Los dos equipos que representarán 

a Castilla-La Mancha la próxima tempo
rada en Segunda División B han queda
do encuadrados en el Grupo I, tras la 
reunión que los representantes de los 
equipos de esta categoría mantuvieron 
en los locales de la Federación Españo
la de Fútbol. Junto con el conjunto tole
dano y ciudarrealeño compartirán gru
po los representantes de Madrid, Gali
cia, Asturianos y el filial del Real Mallor

ca, que hasta ahora ha venido militando 
en el Grupo III.

Las aspiraciones de los directivos 
de ambos conjuntos, eludir el Grupo IV, 
se han visto finalmente satisfechas; ya 
que este cuarto grupo es, teóricamente, 
el más fuerte de los cuatro en que se 
divide la Segunda B, y en él militan, 
fundamentalmente, equipos andaluces. 
El Talavera, como ya sucediera el pa
sado año, volverá a militar en el mismo 
grupo.

HIGINIO PONCE, PRESIDENTE DEL TOMELLOSO C.F., recogiendo la Copa de Campeones del Grupo XVII de Tercera 
División correspondiente a la Temporada 1995-96, de manos de Ángel María Villar, presidente de la Real Federación Española 
de Fútbol en un acto celebrado en el Hotel Meliá Castilla de Madrid.
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CASTILLA-LA MANCHA 
seis sueños posibles

CIUDAD REAL 

PEDRO MUÑOZ 

LA SOLANA 

CAMPO DE 

MEMBRILLA 

TOMELLOSO

LA SOLANA, que en estos días vive 
sus Ferias y Fiestas en Honor de Santiago y 
Santa Ana, se caracteriza por la celebración 
de la Semana de la Zarzuela, conmemoración 
que pretende rendir homenaje al llamado 
“género chico”. Es digna de visitar su Plaza 
y su Iglesia.

MEMBRILLA, en la que señorea su Iglesia, 
cobijo arquitectónico de riquezas artísticas. 
Lugar de conventos y de cultura donde tienen 
lugar los "desposorios".

TOMELLOSO, Posada de vid y cultura; cuna de los pintores 
Antonio López Torres, Antonio López García y  Francisco 
Carretero, y de los escritores Francisco García Pavón, Eladio 
Cabañero, Félix Grande y  de los López Martínez. Bombos, 
cuevas y Posada de Los Portales dignos de visita.

CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del 
arte, de la historia o simplemente del ocio. Una ciudad 
moderna, joven pero con sus tradiciones muy presentes. Una 
cita a la que no puedes faltar.

PEDRO MUÑOZ, en plena llanura manchega, donde el 
milagro de los humedales afloran a plena luz para que las 
Malvasías nos muestren todo su señorío y  belleza. La Mancha 
a plena luz en el corazón de la ruta del Quijote.

CAMPO DE CRIPTANA, donde los molinos 
hacen guardia "plantados” al final de sus

don Quijote.

íMm
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POSITIVOS RESULTADOS DE LA BOLSA DE EMPLEO 
DEL AYUNTAMIENTO DE VILLARROBLEDO

Más de 1.300 inscripciones, cerca de mil entrevistas de trabajo desarrollado por la Bolsa de Trabajo que el equipo 
trabajo concertadas entre desempleados y empresas, y más de Gobierno del Ayuntamiento de Villarrobledo puso en 
de 300 inserciones laborales son los datos que avalan el marcha hace un año en la Agencia de Desarrollo Local.

Ayuntamiento  
de Villarrobledo.

Con el inicio del actual periodo del gobier
no municipal, el Ayuntamiento de Villarrobledo 
(Albacete), de acuerdo con el programa electo
ral ofrecido a los ciudadanos, puso en marcha 
un nuevo servicio denominado “Bolsa de Tra
bajo”, colaborando con otras instituciones 
públicas para buscar soluciones laborales para 
los parados.

En este servicio los demandantes de empleo 
reciben una atención personalizada, con entre
vistas individuales y ayudas adicionales en el 
campo de la orientación y la información, con el 
fin de facilitarles su inserción en el mercado 
laboral.

Se ayuda así a los demandantes de empleo, 
por ejemplo, a redactar sus currículum, cartas 
de presentación; se les facilita todo tipo de 
información mediante revistas y periódicos de 
todas las ofertas de empleo existentes en el país, 
incluso aquellas a las que se puedan acceder a 
través de la red “Ibertex”, convocatorias de 
ofertas de empleo en administraciones públi
cas, etc.

Con un promedio mensual de 140 entrevis
tas personales en este primer año de experiencia, 
la Bolsa de Trabajo ha conseguido formar ya un 
primer perfil de los demandantes de empleo de 
Villarrobledo; su situación económica y social, 
su nivel de formación y sus intenciones labora

les. En este estudio se observa como el colectivo 
femenino ocupa el primer puesto en la búsqueda 
de trabajo; más de 600 mujeres se han inscrito 
en la Bolsa. De estas, el grupo más numeroso 
corresponde al tramo de edad entre los 25 y 44 
años (316- en total), siendo significativo tam
bién el número de mujeres con edades 
correspondidas entre los 20 y 24 años que 
demandan un puesto de trabajo (200). Algo 
menor es el tramo de las jóvenes entre 16 y 19 
años y, por último, las mayores de 45.

En cuanto a la formación de los demandan
tes se observa unos bajos niveles, ya que el 
grupo más numeroso sólo puede presentar la 
titulación de graduado escolar, seguido por 
grupos menores con cualificación de formación 
profesional y universitaria.

Precisamente el colectivo de titulados supe
riores es también otro de los grandes 
demandantes de empleo. Este grupo (un cente
nar de universitarios parados en Villarrobledo) 
es objeto de una especial preocupación del 
Gobierno municipal, convencido de que es ne
cesario aprovechar este potencial de personal 
cualificado y evitar así el éxodo de profesiona
les formados, de difícil colocación en nuestra 
ciudad por el trabajo empresarial existente.

Por lo que se refiere al colectivo masculino 
en demanda de empleo, tiene un perfil similar al

femenino, con un bajo nivel de estudios, incluso 
se aprecia que el grupo más numeroso no tiene 
ninguna titulación, sobre todo en el tramo de 
edad comprendido entre los 45 y 65 años. Por el 
contrario, el número dé titulados superiores 
masculinos es la mitad inferior al de mujeres.

La labor realizada desde esta Bolsa de Tra
bajo permite a las empresas, incluido el 
Ayuntamiento, tener una herramienta eficaz a 
la hora de realizar las contrataciones o consultas 
ante situaciones particulares, constatando el 
seguimiento que se realiza a todas las personas 
inscritas en la Bolsa.

Además, el Gobierno róblense ha solicitado 
al INEM que este servicio se fije como Agencia 
de Colocación, lo que le daría el carácter legal 
necesario para el contrato directo y una promo
ción correcta, además de poder contar con otros 
recursos propios del INEM.

Hasta este momento se ha producido una 
primera toma de contacto con empresas y co
mercios locales, ofertándoles la Bolsa de Trabajo 
y sus servicios adicionales, especialmente en 
cuanto a preselección y facilidades para selec
cionar y contratar trabajadores. Otra de las 
medidas puestas en marcha ha sido la de ofertar 
esta bolsa de empleo a empresas de otras pobla
ciones, con especial incidencia en las grandes 
ciudades.

A PROPÓSITO DE...

Privatizar
Francisco Rosado

Lo que son las cosas, hasta en esta 
tierra nuestra, amante del terruño hasta 
la mismísima muerte, se ha puesto de 
moda el verbo privatizar. Es moderno 
el verbo y esconde en el envoltorio otro 
menos digerible como es vender. Pero 
se envuelva como se haga, con más o 
menos celofán y tácitos de colores, 
vender es quedarte al relente de las 
madrugadas y a la espera de que la 
madre naturaleza sea benévola.

El capital, que es listo donde los 
haya, se inventó lo de las sociedades

anónimas para, entre 
otras cosas menos 
confesables, poder ir 
metiendo Opa tras 
Opa, comprando 
papelito tras 
papelito, al pequeño 
accionariado y al 
papá Estado a tal fin 
de que cuando 
menos cuenta se 

diera estuviera en paños menores y en 
la puta rué.

Así las cosas, los españoles que 
somos más modernos que nadie, más 
capitalistas que los yanquis, más 
machos que los toros y más altos que 
los de la NBA y, sobre todo, más 
europeos que los del Tratado de Roma, 
estamos más que dispuestos a vender el 
fruto del trabajo de los que hicieron la 
guerra y pasaron hambre en la paz. 
Resultará después que lo que hoy es de 
todos será repartido entre los menos 
que más tienen y el papá Estado pasará 
a mejor vida porque ya somos 
modernos y no es cosa de dar el 
espectáculo marxista que estamos 
dando hasta el día de hoy.

De todas formas, el problema no 
será que los menos tengan más. El 
problema, al menos para los castellano- 
manchegos y, más concretamente, para 
los antaño mineros de Puertollano y 
Almadén vendrá cuando los menos 
decidan que las refinerías son más 
rentables en Tarragona o en cualquier 
otra población más acorde con los 
designios del becerro de oro.

Quizá un día de estos, no muy 
lejano, los menos tengan mucho más y 
los más mucho menos, algo así como 
nada o casi nada, que algo queda 
siempre, no hay que ser agoreros. 
Entonces algunas ciudades, 
sorprendidas por el objetivo indiscreto 
empezarán a parecer a Nueva York. 
Grandes rascacielos, limusinas y 
caballerías de raza; condesas, condes y 
marqueses; señoritos andaluces y 
extremeños; señorones castellanos y 
catalanes; gaiteros gallegos... Y, sobre 
todo, pobres, muchos pobres que les 
sirvan.

En fin, la modernidad. Vendan, 
señores del Gobierno, y cuanto antes 
mejor, no sea que se acabe el mundo y 
no puedan jodemos. ¡Con el gusto que 
da...!

H E L A D E R I A

U n  verano
Plaza ae 
España 
Tomelloso

(CIUDAD REAL)
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